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de Ciudad RealDIARIO INDEPENDIENTE

Detenidos dos matones a
sueldo de origen ucraniano
En su punto de mira estaban dos testigos que iban a inculpar al cabecilla de una red pag.3
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La Bolsa de Madrid marcó su se
gundo mínimo en el año al cerrar 
con un recorte del 2,20 por ciento.

AÑO XII- NÚMERO 3.873 /150 pesetas / 0,90 Euros 

(Con el tomo de la enciclopedia 800 ptas./4,81 euros)
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36/AGRICULTURA
LdS organizaciones agrarias 
Asaja y UPA piden ayudas de- 
mercado para los 
ganaderos

41Y60/AGRICULTURA

6/CIUDAD REAL
Sólo 10 uniones de la provincia 
están inscritas en el Registro 
de Parejas de Hecho de 
Castilla-La Mancha

26/REGIÓN

Antonio Rincón tomó ayer 
posesión de su cargo como 
director territorial del Insalud 
en Castilla-La Mancha

37/ECONOMÍA
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La Bolsa española 
se sitúo ayer en su 
mínimo anual
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tos compañeros portaron el féretro de la última víctima de ETA, Luis Ortiz

Condena unánime por el

El Gobierno y el PSOE exigen a Ibarretxe que acabe con ETA

Un centenar de ciudadrealeños acudieron ayer 
fuente de Alfonso X a manifestar su repulsa 

^^bmo asesinato de la banda terrorista 
Por otra parte, el Gobierno y PSOE coin

cidieron en que la tarea prioritaria del nuevo Go-

bierno vasco no es autodeterminación, sino la 
lucha contra ETA, en una jomada presidida por 
el rechazo y la condena general al atentado te
rrorista que costó la vida en Madrid al policia 
nacional, Luis Ortiz. PÁGS. 5 Y 33

La UE amplía las 
restricciones al 
ganado de Teruel, 
Valencia y Cuenca
El Comité Veterinario de la 
UE se pronunció a favor de 
prohibir las exportaciones de 
porcino de comarcas de Va
lencia, Cuenca y Teruel, como 
protección contra la peste por
cina, levantar las restricciones 
aplicadas en Huesca y Cas
tellón, y reducirías en otras 
provincias españolas. Este ór
gano comunitario, recomendó 
reducir a determinadas comar
cas de Barcelona y Tarragona 
las restricciones que hasta aho
ra se aplicaban en la totalidad 
de estas dos provincias.
Quedan prohibidas las expor
taciones de cerdos vivos, es
perma de porcino, óvulos y 
embriones procedentes de Lé
rida (toda la provincia) y de 
determinadas comarcas de 
Barcelona, Tarragona, Valen
cia, Teruel y Cuenca, según el 
dictamen del Comité, que de
berá adoptar la Comisión Eu
ropea. Estas medidas deberían 
estar en vigor hasta el 31 de 
julio, según el dictamen emi
tido ayer por el Comité Vete
rinario, que revisará la situa
ción en su próxima reunión 
prevista para el 24 de julio.
Además, el Laboratorio Na
cional de Valdeolmos comu
nicó ayer a la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambien
te que los análisis de las mues
tras procedentes de la explota
ción porcina de Talayuelas han 
resultado positivos, por lo que 
se confirma la existencia de un 
foco de peste porcina clásica 
en este municipio conquense.

» Cüli

41/SOCIEDAD
Se duplican en Murcia los 
casos de neumonía por 
legionella, ascendiendo el 
número de personas 
afectadas a 470

51/DEPORTES
Los equipos de balonmano 
pedirán al juez que no se 
limite el número de 
jugadores extra- 
comunitarios en Liga Asobal

hO
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01 HORARIO DE TRENES

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CÓRDOBA - MÁLAGA - SEVILLA - CÁDIZ - HUELVA

(1) Precios de Lanzadera los sábados y domingos en el trayecto Madrid Ciudad Real - Puertollano.
(2) De lunes a viernes precio Lanzadera entre Madrid - Ciudad Real - Puertollano (turista).

LMXJV LMXJVSD
13112' 
LMXJVSD LMXJVSD LMXJVSD LMXJVSD LMXJVSD

LAN2 
LMXJVSD LMXJVS

AVE 
LMXJVSD LMXJVSD LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ 
LMXJV-0 LMXJVSD LMXJVSD IMXJV-D

OT 

LMXJV-
AVE® 
-----VSO

LAN2 
LMXJVSD

MADRID 7.05 7.30 8.10 9.00 9.30 10.05 10.05 10.35 12.15 13.00 13.30 15.30 16.00 17.25 17.30 19.15 19.30 20.05 22.00 22.25

C. REAL 7.56 8.20 9.00 9.50 10.30 11.06 11.06 11.25 13.15 13.50 14.21 16.21 16.50 18.16 18.30 20.06 20.20 20.56 22.50 23.16

PUERTOLL 8.15 8.34 9.20 10.03 10.45 11.22 11.22 11.45 13.31 14.04 14.40 16.40 17.04 18.35 18.46 20.25 20.34 21.15 23.04 23.35

CÓRDOBA - 9.18 - 10.48 11.33 12.12 12.12 - 14.18 14.48 - - 17.48 - 19.33 - 21.18 - 23.48 -

SEVILLA - 10.00 - 11.30 - 13.19 - - - 15.30 - - 18.30 - - - 22.00 - 00.30 -

HUELVA - - - - - - 14.33 - - - - - - - - - - - - -

MÁLAGA - - - - 13.50 - - - 16.30 - - - - - 21.55 - - - - -

1 CÁDIZ - - - - - 14.55 - - - - - - - - - - - - - -

(D No circula el 01-05-01-—(3) Circula además el 15/04/01 —(6) Circula además el 27- 
02-01.1905ni,12-04-0ly02-0501.

Crupo nudcra
Inmobiliaria 

Agencia de Viajes 
Estación de Servicio

Pisos-Locaies-Naves 
Fincas Rústicas 

Próxima construcción 
Zona Universitaria

CÁDIZ - HUELVA - SEVILLA - MÁLAGA - CÓRDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(1) Cle lunes a jueves precio Lanzadera entre Puertollano - Ciudad Real ■ Madrid.
Teléfonos de infonnaoión: 926 220202 y reservas y venta de biBetes a domiciio: 902 240202

LMXJV
LANZ 
LMXJVS

AVE 
LMXJV

LANZ 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ 
LMXJV LMXJVSD

LANZ 
LMXJVSD

lALG 
LMXJVSD

LANZ 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ 
LMXJVSD LMXJVSD

LANZ 
LMXJV>0

TALÜ 
LMXJVSD

AVE^ 
LMXJV-D

LANZ 
LMXJVSD

TALÜ 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

AVE*' 
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j MADRID 7.40 8.25 9.00 9.55 10.00 11.10 11.30 13.40 16.18 16.40 15.30 18.25 18.30 20.40 21.11 22.00 22.10 22.21 22.30 00.30
Ic. REAL

6.47 7.32 8.08 9.02 9.06 10.17 10.38 12.47 15.16 15.47 14.38 17.32 17.38 19.47 20.09 21.08 21.17 21.19 21.38 23.38
1PUERTOLL

6.30 7.15 7.54 8.45 8.54 10.00 10.24 12.30 14.59 15.30 14.24 17.15 17.24 19.30 19.52 20.54 21.00 - 21.24 23.24

[córdoba - - 7.13 - 8.13 - 9.43 - 14.10 - 13.43 16.43 - 19.03 20.13 - 20.08 20.43 22.43

SEVILLA - - 6.30 - 7.30 - 9.00 - - - 13.0C - 16.00 - 17.57 19.30 - - 20.00 22.00

HUELVA - - - - - - - - - - - - - - 16.55 - - - - -

MÁLAGA - - - - - - - - 12.00 - - - - - - - - 17.50 - -

CÁDIZ - 16.25 - - - -

(2)Nocircuiaell34)4-0t
(5) Circula además el 27-02-01,19-05-01,01-0W1, y el 02-05-01

•3 EL TIEMPO JUEVES 12

AUTOBUSES
AGUDO: 7.50 (L)______________________________

ALBACETE: 08.15 -14.30 -15 (lab); 08.15 -14.30

(S)-17.00 (FEST)______________________________

ALBALADEJO: 07.00-10.00._________________

ALMADEN 11.00 -12.15 -15.00 -18.00____________

ALCÁZAR: 16.00 (LAB)_______________________

ALDEA DE REY: 15.00 (LMXJV)_______________

ALMAGRO: 15.00 (LMXJV)____________________
ALM0D(jVAR: 15.00 (LMXJV)________________

ARGAM.CVA.: 7.30 (L)_______________________

AZUAGA :08.15-14.30________________________

FESTIVOS)-09.00-18.00__________
MANZANARES: 15.00 -14.00 - 17Oo2~-~' 

MALAGON; 08.00 (LMXJVD) - 09.30qióp' 
13.00 (LMXJVD)-14.00-14.30 Y 18.30 (LMÍ 

19,00___________________________
NAVALPINO: 15.30 (LMXJVD) 1400?S?7^ 

PEDRO MUÑOZ: 09.30-14.00

PIEDRABUENA; 11.00 Y 15.00 (LMXJVdT" 
15.30-18.00-19.15(LMXJVD)__________
PORZUNA: 13.00 -14.00 (S) - 15.BÍ9Í~~'~

POZOBLANCO: 11.00

CIUDAD REAL

que los vientos soplarán variables flojos, au

mentando por la tarde a suroeste flojos a 

moderados.

Predicción para el viernes, 13 de Julio. Cie

los poco nubosos o despejados y descenso 

de las temperaturas.

EL PLUVIÓMETRO
Sí
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El Instituto Nacional de Meteorología (INM) 

prevé para hoy, jueves, en Castilla-La Man

cha cielo poco nuboso, con nubosidad de 

evolución diurna y con posibilidad de chu

bascos que pueden ser ocasionalmente tor

mentosos en el Ibérico. Las temperaturas 

mínimas experimentarán un ligero a mode

rado ascenso y las máximas permanecerán 

sin cambios o en ligero ascenso, mientras

AYER EN LA CAPITAL
Presión 708.9 mm

Humedad 29%

Evaporación 4.6

CIUDAD MAX MIN
Albacete 37 18

Ciudad Real 37.4

Cuenca 34 15

Guadalajara 37 12

Toledo 38 20

datos del año hidrológico actual 

Septiembre

Octubre

Noviembre 42,2l/m2

Diciembre 54.4l/m2

Enero 75,6l/m2

Febrero 15,9l/m2

Marzo 94,7 l/m2

Abril 6,41/012

Mayo 21l/m2

JUNIO 0,05l/tn2

Total año hidrológico 357,05 1/1112

Total año hidrológico anterior 427,3 l/m2

Año más lluvioso; 1968-69 719.4 l/m2

Año más seco: 1998-99 166.9 l/m2

Aflo hidrológico: desde el 1 de septiembre hasta 
el 31 de agosto del año siguiente

BARCELONA: 07.00 (L-S) -10.00 (DOMINGOS) ALDEA DEL REY-CALZADA: 11.15

CABEZA BUEY: 16.00 (LAB)__________________ GRANATULA-CALZADA: 18.15 '

CALZADA CVA.: 08.15 -14.30 -15 (lab); 08.15 - GRANATULA-VISO-ALMURADIEL^
14.50 (S)-17.QQ (FEST)_________________________ PUERTOLLANO: 08.30-11.00 -13.30 (LMOoT

CHILLÓN: 15.00 (LMXJV)______________________ 15.00-19.30
CÓRDOBA: 15.00 (LMXJV)____________________ PUERTO LLANO-VALDEPEÑAS: 07 50^

DAIMIEL: 7.30 (L)________________________ ' 14.00

EL CRISTO :08.15 SOCUELLAMOS: 14.00

FUENTE EL FRESNO: 07.00 -10.00 -16.00 SACERUELA: 14.45
(LAB)/17.00 (FEST)____________________________ TOLEDO; 08.00 (LMXJVD)

HERENCIA: 16.00 (LAB)_______________________ TOMELLOSO: 13.00 (LMXJVD) -14,00 -17 00

HORCAJO: 15.00 (LMXJV)____________________ (LMXJVD9

INFANTES: 15.00 (LMXJV)____________________ TORRENUEVA: 14,00 (LMXJVD)
JAÉN: 15.00 (LMXJV)__________________________ VALENCIA: 09.30

LOS CORTIJOS: 7.30 (L)_____________________ VILLARTA 14.00-18.30 (LMXJVD)

LA SOLANA :08.15 -14.30 -15 (lab); 08.15 - VILLARRUBIA: 09.30 -11.00 (UV1XJVD9 -14,00

14.30 (S)-17.00 (FEST)_________________________ -19.00

LA SOLANA (S) 15.00_________________________ VALDEPEÑAS; 07.00 -12.30 (LMXJVD) -13.00

MADRID 07.00- 09.30-11.00 -14.00-16.30 (D Y -17.00-19.00 (LMXJD)_____________

1.1 FARMACIAS ¡^ CINES
CIUDAD REAL_____________________ CINES CASTILLO (2-5)
24 HORAS: Mercedes González. Lanza 6 SALA1

ALCÁZAR DE SAN JUAN EVOLUTION. 18,30-20,40-23,00

José M. Moreno. Castelar 7 SALA 2

DAIMIEL EL EMPERADOR Y SUS LOCURAS.17,30 - 20,40

Fisac Seco C.B EL SASTRE DE PANAMA. 23,00

MANZANARES SALA3

Pedro Roncero. J. del S. Marcos, 53 SIEMPRE A TU LADO. 20,40

TOMELLOSO DORAEMON Y LAS MIL Y UNA AVENTURAS. 18,30

DIURNA: - - COMBINACIÓN GANADORA. 23,00

APOYO: Luis Menchen. Socuéllamos
6 CINES MARÍA CRISTINA
VALDEPEÑAS SALA1

Marina Carrasco. Constitución. 1 RUGRATS EN PARÍS. 17,30 - 20,00 - 22,40

LA SOLANA SALA 2

Joaquín Antequera. Canalejas, 1 MANOLÍTO GAFOTAS. 17,30

—; no nos ha llegado la información EL DARIO DE BRIDGET JONES. 20,00 - 22,40

sobre estas farmacias. SALA 3
TOMB RAIDER.17,30 - 20,00 - 22.40

^ REGISTRO
NACIMIENTOS
Diego Arias Marín, de Manuel Jesús y IVP del Carmen. Eduardo Gallego Vera, de

Ramón y M® de los Reyes. Alejandro García García, de Alejandro Jesús y Ana Isa
bel. Rosalia Ramírez Torres, de Francisco y M® Concepción.
DEFUNCIONES______________________________________ ■
Miguel Moraleda Ferández (78 años). Joaquín Corral Martín (71 años). Raimundo 
Pérez Rodríguez Peral (62 años). M® Rosario Ortega González (58 años). Ascen
sión Peral Carranza (48 años). Santiaga Donate Ruiz (44 años). Fernando Borras 
Sampablo (70 años)

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 CIUDAD REAL

MONTAJES ELECTRICOS * EasfíLmi-ii'i larra 
CRESCENCIO

PEREZ

SANTORAL

^^ LA SUERTE
ONCE
El número premiado ayer Serie

Santos.- Marciana, Epifana,Juan Gualberto, Andrés, Lucio y Paulino.

Datos facilitados por la Agencia EFE, sujetos a comprobación en lista oficial.

37.566 1 6
LUNES 9 96.520

MARTES. 10_____________________________ 01.953

MIERCOLES, 4 38.362

JUEVES, 5 86.172

VIERNES.7 73.314

EL GORDO DE LA PRIMITIVA

BONOLOTO
Lunes. 9_ _ _ _ _ _ _ Martes,10_ _ _ _ _ _

na0
Miércoles.11

OSE]
Viernes, 6_ _ _ _ _ _
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TANATORIO - CREMATORIO

CIUDAD REAL

17

is
»’

SERVICIO PERMANENTE 
24 HORAS

© 926221415 Í
© 926 2318 02Seíiicios

B
 O

C B
 

0
 

B

5/07/01 N
3 

C
N

 
04

 

04
 

04
 

03 37 9 d Comino de la Guija, 21 - 13002 CIUDAD !&¡.

Distribuidor oficial

GRUPO

Movistar
CI Alarcos, 27 Teléfono: 926 27 31 21 Ciudad Real

fiffl giGiaso] asxíis (nnnn[ó)nncsi 
(Sís Psidk . 7:511777/77;

Recargas para tu móvil 
desde *1.000 Rtas.

gl S

Movistar Activa
te da i’’^

Movistar

ííaiShoFoni
J- “Quien enemigos tiene, no duerma
• Hay que tener cuidado y vigilancia con
•J los enemigos para que no nos cojan oes-:^ 

prevenidos sus agresiones. •



j^^ TRIBUNA Ciudad Real 3
I SUCESOS IBAN A MATAR A DOS TESTIGOS QUE INCULPABAN AL PRESUNTO CABECILLA DE LA ORGANIZACION CRIMINAL

Detenidos en Ciudad Reai dos matones 
a sueido de nacionalidad ucraniana

JU
EVES

12 de julio de 2001

La Policía les intervino una pistola con una bala en la recámara cuando iban a perpetrar el asesinato
lATRIBUNA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Ciudad Real

Funcionarios del Cuerpo Nacio- 
oalde Policía, de la Comisaría 
General de Extranjería y Docu
mentación, en coordinación con 
ias Brigadas Provinciales de Ex- 
iranjería y Documentación de 
diversas provincias de España, 
entre ellas Ciudad Real, ha de
sarticulado una organización de
dicada a favorecer la inmigra
ción ilegal de ciudadanas rusas, 
lituanas y ucranianas, para su 
explotación sexual mediante co
acciones y amenazas, llegando 
incluso a planear el asesinato de 
dos de ellas en un servicio ini
ciado por la Policía el pasado 
mes de enero.

Según informa la Dirección 
General de la Policía, el princi
pal cabecilla de esta organiza
ción que se encuentra en prisión 
en espera de juicio, se valió de 
sílex-mujer y de su actual com
pañera sentimental para ordenar 
deshacerse de las dos principa
les testigos que podrían decla
rar contra él. /

Así las cosas e^tas dos mu- 
leres contactaron con el súbdito 
ucraniano Andrqy M. que loca
lizó a los dos testigos en Ciu- 
^dReal, tantoén su trabajo co
nloen su domicilio.

OllDEN DE EJECUCIÓN
•Asimismo, este ucraniano con- 
>Wó con su compatriota 0. K. y 
provistos con pasaporte lituano 
ietrasladaron a Ciudad Real en 
nn vehículo Renault Clio, de co
lor blanco, alquilado en Oren- 

presuntamente, con la orden 
^tesa de ejecutar a las dos tes- 
''Sos, ambas de nacionalidad 
“eraniana.

La vigilancia establecida por 
5Comisaría de Ciudad Real,

Material incautado a los dos ucranianos detenidos
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^ AL DETALLE

DETENCIÓN

Los dos presuntos matones a suel
dos fueron detenidos en el Polígono 
Larache cuando se dirigían al do
micilio de una de las testigos, al pa
recer, con el propósito de acabar 
con ella.

MATERIAL INCAUTADO

La Policía intervino a los detenidos 
una pistola cargada con una bala en 
la recamara, un artefacto eléctrico 
paralizante', unos grilletes, unos 
prismáticos y una porra, entre otros 
efectos.

bajo la dirección de la Sección 
Provincial de Extranjería de la

saría, procedió a proteger a las 
dos jóvenes tanto en sus luga

ORDEN DE EJECUTAR

Los detenidos, presuntamente, fue
ron contratados por la ex mujer y 
actual compañera sentimental del 
cabecilla de una red para que ma
tarán a dos testigos que residen en 
Ciudad Real.

capital, en colaboración con el 
resto de servicios de la Comi

res de trabajo como en sus do
micilios, logrando detener a los 
dos ucranianos en el Polígono 
Larache de Ciudad Real cuan
do se dirigían al domicilio de 
una de las testigos

En el momento de su deten
ción portaban una pistola car
gada con una bala en la recá
mara, un artefacto eléctrico pa
ralizante, unos grilletes metáli
cos, unos prismáticos 
infrarrojos, una porra de made
ra y diversos guantes de látex, 
efectos que demuestran el grado 
de violencia que los detenidos 
estaban dispuestos a ejercer so
bre sus presuntas víctimas.

NOTA MANUSCRITA
Tras la operación a los deteni
dos también les fue ocupada una 
nota manuscrita, en idioma ruso, 
que traducido al castellano 
decía: “Yo (nombre de la testi
go) retiro mis declaraciones 
contra Alexandr Flocha Duhan, 
porque son totalmente engaño
sas y que estaban manipuladas 
por la Policía. No puedo dejar 
esta declaración personalmente 
porque tengo que salir inmedia
tamente a Ucrania. Por favor, 
perdonarme por el engaño que 
he hecho, espero que no sea tar
de para arreglar la situación”.

Los dos detenidos que res
ponden a las iniciales A. M., de 
22 años, y A. K., de 25, han si
do puestos a disposición del 
Juzgado de Instrucción de guar
dia de Ciudad Real, según las 
fuentes.

Al parecer, el Cuerpo Nacio
nal de Policía mantiene abierta 
la investigación por si hubiera 
más personas implicadas en la 
trama. Las testigos están prote
gidas para evitar que puedan 
volver a atentar contra ellas.

ISUCESOS OCURRIÓ EN LA RONDA DE LA MATA

Dos personas heridas tras 
^a discusión por un 
^cidente de tráfico

■ REYERTA ENTRE UNA MUJER DE NACIONALIDAD COLOMBIANA Y UN CIUDADREALEÑO

La Policía Local instruye atestado 
por malos tratos y vejaciones

mujer y dos hombres se en- 
en la madrugada de ayer 

^ parecer tras una dis- 
J?n moüvada por un incidente 

*fculac¡ón, según informaron a 
^^”^^5 ^^ ’^ Policía Lo- 

< Ciudad Real. Los hechos ocu- 

la )q ú-amo de la Ronda de 
^ 3ta. AJ parecer, la pelea se ori- 
'ÍDo^*'^^ ^^'^'rieme de circulación 
4tto^P®^P’^vntamenlB el con- 
hon ^” '"^Luculo un paso para 

^' Agentes de la Policía Lo

cal tuvieron que intervenir para cal
mar los ánimos. Posteriormente ins
truyeron el correspondiente atesta
do al resultar lesionados dos de las 
tres personas que protagonizaron el 
incidente y cuyos nombres respon
den a las iniciales D.D.R. y 
P.F.B.S.Ch., que eran los peatones.. 
El conductor del vehículo responde 
a las iniciales A.L.L., según las mis
mas fuentes.

Por otro lado, la Policía Local 
procedió también en la madrugada 
de ayer a desalojar a 140 jóvenes 
que estaban en los jardines de El 
Torreón del Alcázar.

Ciudad Real

Una mujer de nacionalidad colom
biana y un hombre con el que al pa
recer ha mantenido relaciones sen
timentales hasta hace poco prota
gonizaron en la madrugada de ayer 
un altercado en un local de copas 
de la zona de “El Torreón del Alcá
zar” de Ciudad Real.

Los hechos ocurrieron alrede
dor de las tres de la madrugada de 
ayer en un local situado en la calle 
Hidalgos. Al parecer, la mujer es
taba celebrando una fiesta de cum
pleaños cuando se personó en el lu
gar el hombre con el que había man
tenido una relación sentimental. Hu

bo algunas palabras y una discusión 
seguida de insultos,\malos tratos y 
vejaciones, según ré^ataron a los 
agentes de la Policía Local testigos 
presenciales. Al parecer, la mujer 
mordió al hombre y éste también la 
golpeó y propinó algún que otro 
empujón. Sin embargo, ninguno de 
los dos quiso presentar denuncia, 
en concreto fue ella quien manifestó 
no querer presentar denuncia. No 
obstante, la Policía Local instruyó 
el correspondiente atestado, según 
indicaron a este periódico fuentes 
solventes. Todo parece indicar, 
según relataron los testigos, que la 
pareja se ha separado y, al parece, él 
no acepta el hecho. Agentes de la Policía Local
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■ FOLCLORE LA ASOCIACIÓN DE COROS Y DANZA DE CIUDAD REAL PRESENTO EL PROGRAMA DEL FESTIVAL
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Filipinas, Rumania, Ucrania y 
Rusia en el Festival de Folclore
Arrancará el día 18 con un pasacalles que desembocará en el “López-Villaseñor”
PILAR MUÑOZ___________________________
Ciudad Real

Cinco grupos participarán en el 
XX Festival internacional de Fol
clore que organiza la Asociación 
de Coros y Danza de Ciudad Re
al en colaboración con el Ayun
tamiento capitalino. El Festival, 
de reconocido prestigio dentro y 
fuera de nuestras fronteras, tendrá 
lugar del 18 al 20 de junio en el 
Auditorio “La Granja” de Ciudad 
Real, así como en las calles y pla
zas de la capital manchega.

El Festival arrancará el próxi
mo día 18 con un pasacalles por la 
ciudad que desembocará en el 
Museo municipal “López-Villa- 
señor”, donde a la una de la tarde 
está prevista la recepción oficial 
a los grupos.

A las ocho y media de la tarde 
tendrá lugar la inauguración del 
Festival con la interpretación de 
los himnos nacionales de los paí
ses de donde proceden los grupos 
y la izada de banderas en la Plaza 
Mayor. Un acto muy emotivo pa
ra los componentes de los grupos 
que participan en el Festival, pues
to que no saben en qué consiste 
la inauguración y cuando oyen el 
himno no pueden contener la 
emoción, según indicó ayer Chon 
Segura que este año afronta la di
rección del Festival internacional 
de Folclore cuyo programa fue 
presentado ayer a los medios de 
comunicación.

Los actos programados para el 
día 19 comenzarán a las doce y 
media de la mañana en la Plaza 
Cervantes con animación folcló
rica a cargo del grupo de Ruma
nia. A las diez y media de la no
che, en el Auditorio “La Granja”, 
tendrá lugar la actuación de los 
grupos de Filipinas, Rumania, Ru-, 
sia. Ucrania y España.

El día 20 la actividad en la Pla
za de Cervantes correrá a cargo 
del grupo de Rusia. Por la noche, 
en el mismo espacio escénico y a 
la misma hora, volverán a actuar 
los grupos pero con distinto re
pertorio.

El sábado, día 21 de julio, 
serán los grupos de Filipinas y 
Ucrania los que llevarán la ani
mación a Jia Plaza Cervantes a par
tir de las doce y media de la maña
na. Por la tarde, los grupos de Fi
lipina y Rusia se trasladarán a 
Puertollano donde ofrecerán una 
actuación. Los componentes de 
Rumania partirán a Torralba de 
Calatrava para hacer lo propio y 
los de Ucrania y Mazantini irán a 
Bolaños de Calatrava.

Los grupos de Filipinas, Ru
mania, Rusia y Ucrania actuarán 
el día 22 de julio en Valdepeñas. 
Al día siguiente los componentes 
de Rusia ofrecerán su espectácu
lo en Malagón, mientras que los 
de Rumania lo harán en La Sola
na y los de Ucrania en Carrión de 
Calatrava.

El día 24 los rusos actuarán en 
Piedrabuena, según indicó Chon

IB

Rafael Romero, Chon Segura y Ramón Barreda durante la presentación del Festival T. Fernández

BREVES

Segura, quien añadió que este año 
viene un grupo menos al no tener 
un alojamiento digno que ofre
cerles, ya que una de las residen
cias universitarias está en obra.

En este sentido, el presidente 
de la Asociación de Coros y Dan
zas de Ciudad Real, Rafael Ro
mero, manifestó que el Festival 
internacional de Folclore goza de 
una magnífica reputación, entre 
otras cosas, por la organización y 
alojamiento que ofrece a los gru
pos que participan en el certamen.

Romero se refirió a los inicios 
del Festival que cumple veinte

FOLCLORE

Cinco grupos, el Festival de la Seguidilla
El vigésimo segundo Festi
val nacional de la Seguidilla, 
que se celebra dentro de los 
actos organizados con moti
vo de la fiesta de la Pandor
ga, contará este año con cin
co grupos que interpretarán 
una selección de su reperto
rio en el Paseo del Prado. 
En el Festival está previsto 
que intervengan el Grupo de 
Danzas Populares “Ciudad 
de Huelva”, el Grupo de Bai
les Tradicionales “Abesedo” 
de León”, el Grupo de Fol
clore “Caramancho” de Don 
Benito (Badajoz), la Escuela 
de Danza de la Diputación 

años. “La primera edición fue una 
auténtica aventura por la falta de 
conocimientos, experiencia y me
dios”, reconoce el presidente de 
la Asociación de Coros y Danza 
de Ciudad Real que ha consegui
do situar el Festival entre los me
jores del país. Sin falsa modestia, 
reconoció que gozan de gran pres
tigio merced también al grupo 
Mazantini, que ha paseado con or
gullo el nombre de Ciudad Real 
por casi todo el mundo.

La Asociación cuenta con el 
respeto y reconocimiento del 
Consejo Internacional de Organi

Provincial de Orense y el 
Grupo Mazantini de Ciudad 
Real.
El concejal de Festejos del 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real, Ramón Barreda, tuvo 
palabras de reconocimiento 
para con los organizadores 
del Festival Internacional de 
Folclore y de la Seguidilla, 
ya que han conseguido que 
estén considerados entre los 
mejores del país.
El Festival nacional de la Se
guidilla está enmarcado den
tro de los actos programados 
para celebrar la popular fies
ta de la Pandorga.

■ CONCURSO

CCM convoca la 
cuarta edición del 
“Premio Nacional 
de Pintura”

LA TRIBUNA___________
Ciudad Real '

Caja Castilla La Mancha,a 
través de su obra Social y Cul
tural, ha convocado la cuarta 
edición del “Premio Nacional 
de Pintura” y el “Concurso de 
Adquisiciones”, correspon
diente al año 2001. Este cer
tamen de pintura se regirá por 
una bases específicas, que se 
podrán retirar en cualquier ofi
cina de dicha caja o solicitar
ías por escrito al departamen
to de la obra Social y Cultu
ral.

En estos concursos podrán 
participar todos los artistas na
cionales y extranjeros resi
dentes en España. Se admitirá 
una obra original e inédita por 
autor. Y habrá un premio de 
3.000.000 millones de pese
tas para la obra ganadora. Asi
mismo, Caja Castilla La Man
cha destinará 10.000.000 mi
llones para la adquisición de 
obras de entre las designadas 
por el jurado para tal fin.

zaciones de Festivales de Folclo
re (CIOFF). De hecho la sitúa en
tre las cinco mejores de España.

Rafael Romero y Chon Segura 
se refirieron también a la cantera 
de la Asociación, de Mazantini. 
La escuela de canto y danza que 
cuenta con unos doscientos niños 
y adolescentes matriculados, que 
dedican un tiempo del estudio al 
folclore y a las tradiciones popu
lares.

El presidente de la Asociación 
y la directora del Festival inter
nacional de Folclore aprovecha
ron la ocasión para expresar su 
agradecimiento al Ayuntamiento 
por la colaboración prestada, así 
como a los patrocinadores.

Este año cuentan con un pre
supuesto que está en torno a los 
ocho millones y medio de pese
tas, siendo el Ayuntamiento el 
principal valedor. Cantidad pe
queña, por lo que aprovecharon 
la ocasión para solicitar más ayu
das.

De su lado, el concejal de Fes
tejos, Ramón Barreda, reconoció 
la labor de la Asociación de Coros 
y Danza de Ciudad Real. “Con 
una satisfacción tremenda, desde 
la Concejalía se valora, reconoce 
y aplaude el Festival de Folclore, 
que es la joya de la corona, por 
eso seguiremos apoyando este cer
tamen”. Asimismo, confía en que 
tenga la asistencia de público que 
merece. El precio de las entradas 
oscila entre las 800 y 500 pese
tas.

TABLAS DE DAIMIEL

De Lara recibe a los 
trabajadores en 
huelga de Las Tablas

Los trabajadores de las Tablas 
de Daimiel y algunos represen
tantes de la Federación Agroa
limentaria de UGT (FTA-UGT) 
mantendrán una reunión con el 
presidente de la Diputación, Ne
mesio de Lara, para explicarle 
los motivos que han llevado a 
convocar una huelga de carácter 
indefinido en los trabajos de 
mantenimiento, limpieza, va
cunación de animales, etc., en 
el entorno del parque nacional 
de las Tablas de Daimiel.

JUZGADOS

Llopis visita hoy los 
terrenos de los 
nuevosjuzgados
OTR/PRESS__________________

El subdelegado del Gobierno. 
Jaime Lobo; el director gene 
de Relaciones con la Admini ' 
tración de Justicia, Carlos!^ 
mes; el subdirector gener»i 
Obras y Patrimonio de » 
ministración de Justicia.
Antonio Llopis; el presi , 
de la Audiencia provincia.
María Torres; y el alca 
Ciudad Real, francisco 
tega, presentarán hoy ® P 
yecto del nuevo edificio 
Juzgados ypostenorm®" 5j 
sitarán los terrenos do 
ubicarán los nuevos juzg
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1 TERRORISMO UN CENTENAR DE CIUDADREALEÑOS SALIERON A LA CALLE PARA PROTESTAR POR EL ÚLTIMO ASESINATO ETARRA

Ciudad Real denuncia el último 
asesinato de la banda terrorista ETA
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12 de julio de 2001

El alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, denunció una vez más las actuaciones etarras
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ISOLEDAD RUIPÉREZ__________________  

CiütladReal

El policía nacional Luis Ortiz de 
la Rosa, de 33 años de edad, fa
lleció el pasado martes, tras la ex
plosión de un coche bomba colo
cado por la banda terrorista ETA 
en el barrio madrileño de Aluche. 
De nuevo el Ayuntamiento de 
Ciudad Real convocó a todos los 
ciudadrealeños para que, unidos, 
denunciasen el último atentado de 
la banda asesina.

En esta ocasión, la concentra
ción se convocó junto a la fuente 
de Alfonso X, allí se dieron cita, 
entre otros, representantes de PP, 
PSOE e IU, entre ellos, se encon
traban las diputadas nacionales 
del PP Carmen Quintanilla y Ro- 
sa Romero, el presidente de la Di
putación Nemesio de Lara, y la 
práctica totalidad de los miem
bros de la Corporación munici
pal, tanto del Grupo popular co
mo socialista. También acudió el 
obispo de Ciudad Real, Rafael To
rija, 

i Algo más de un centenar de 
personas se congregaron en tor- 

¡wa la fuente de Alfonso X, para 
denunciar, con su presencia, la 
aecrable actitud de la banda ase
sina ETA, que una vez más sesgó 
la vida de un policía nacional y 
con la suya se llevó un poquito de 
cada uno de nosotros.

El primer edil ciudadrealeño 
postró su más sentido pésame a 

los familiares del fallecido y pi
dió en nombre de todos los ciu
dadrealeños, paz y libertad.

Al parecer el presidente de la 
Imputación planteó al alcalde de 
Ciudad Real sus dudas sobre .el 
sentido” de seguir manifestán

dose en contra de estas actuacio- 
ps. Por su parte Gil-Ortega ad- 
Fmióque se seguirán concentrado 
|®contra de este grupo de asesi- 
hos.
1 Las palabras de condena de- 
p vencer al miedo y a la indife- 
pnciadeETA”, añadió Gil-Or- 
r?a. En opinión del alcalde de 
| ’odad Real, todos deben perma- 
jjecer unidos en contra de ETA, 
| puraque prevalezca el estado de- 
|Socrático de derecho”.
j No van a poder con la fuerza 

P^^I^Ic) que quiere la paz y la 
1 dad”, subrayó el primer edil. 
1 or último y antes de proceder 

de silencio, el 
Ciudad Real, aseguró, 

a poder con el pueblo que 
P^z, la libertad y la soli- 

I^dad”.

asesinato de Luis Or- 
L 1 ^^.^osa, ETA ha acabado 

''’^^^ ^® ocho agentes de
Seguridad desde 

5,clocretase el alto el fuego
1999- En este 

«11’'?^’'^°^® banda terroris- 
^^^^^nado a 32 personas, 

■mnad ultimo policía ase- 
^^^^La recién casado y 

1 bebe de 17 meses.

Representantes de todos los partidos participaron en ia concentración T. FemáiKtez

T. FernándezUn centenar de ciudadreaieños secundaron ei paro

T SINDICATOS

UGT y CCOO 
condenaron el 
atentado

VÍCTIMA

Luis Ortiz de la Rosa 
tenía 33 años de 
edad, llevaba cinco 
años trabajando y 
tenía un bebé de 17 
meses. Se incorporó 
hace seis meses a la 
comisaría de Latina

DENUNCIA
El alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil- 
Ortega, denunció una 
vez más, la actitud de 
los asesinos de ETA, 
que de nuevo han 
destrozado la vida de 
un policía nacional

ASISTENCIA
Algo más de un 
centenar de 
ciudadrealeños 
acudieron ayer a la 
fuente de Alfonso X, 
lugar en el que tuvo 
lugar la 
concentración

UGT manifiesto su más 
enérgica repulsa por el ase
sinato de Luis Ortiz de la 
Rosa, miembro del Cuerpo 
Nacional de Policía, y trans
mitió su pesar a sus fami
liares y amigos.

El sindicato reitera su 
desprecio al lenguaje de 
violencia y terror que utiliza 
esta banda de mafiosos, que 
no atienden el mensaje de 
paz y libertad que el pueblo 
vasco, con una mayoría 
abrumadora, expresó el pa
sado 13 de mayo en las ur
nas.

“Hacemos un llama
miento a la unidad sin fisu
ras de las fuerzas políticas 
y democráticas para arrin
conar a los violentos” su
brayan en nota de prensa.

El sindicato, además de 
transmitir su pesar a los fa
miliares y amigos de la víc
tima, considera que la ban
da de mañosos y asesinos 
continúa haciendo «oídos 
sordos» a las demandas de 
los ciudadanos.

UGT reitera que frente a 
estas actitudes fascistas só
lo cabe la unidad y la ex
presión unánime del pro
fundo rechazo y desprecio 
que los violentos producen 
en la sociedad española.

La Unión Provincial de 
CCOO, ante el criminal 
atentado realizado por ETA 
en el barrio de Aluche en 
Madrid, quiere manifestar 
su total repulsa y bu conde 
na si paliativos, por la gra
vedad del mismo y por que 
ha costado la vida de nuevo 
al policía nacional Luis Or
tiz de la Rosa.

En este sentido hacen un 
llamamiento a los trabaja
dores y trabajadoras para 
que muestren su repulsa en 
los centros de trabajo y en 
cuantos actos, concentra
ciones o movilizaciones se 
realicen.

Reiteraron su llama
miento a dar prioridad polí
tica a la lucha contra ETA, y 
aislaría social y politica
mente.

Enviaron sus más since
ras condolencias y apoyo a 
la familia y compañeros de 
Luis Ortiz, el deseo de la 
pronta recuperación de los 
heridos y la solidaridad del 
sindicato con los vecinos 
del barrio de Aluche.
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1 ■UNIONES NO MATRIMONIALES 47 PAREJAS DE HECHO DE LA REGIÓN FIGURAN EN ESTE REGISTRO, DE ELLAS TRES SON HOMOSEXUALES

10 uniones de la provincia, inscritas en 
el Registro de Parejas de Hecho de C-LIVI
Entró en funcionamiento en septiembre de 2000 y sólo una pareja se ha dado de baja por traslado
ROCÍO CERVANTES_____________________
Ciudad Real

Un total de 47 parejas aparecen 
inscritas en el Registro de parejas 
de hecho de la Comunidad Autó
noma de Castilla-La Mancha, cu
ya creación quedó regulada por el 
Decreto 124/2000, de 11 de julio, 
si bien su puesta en funciona
miento habría de esperar hasta el 
mes de septiembre.

Toledo y Guadalajara son las 
dos provincias castellano-man
chegas con mayor número de pa
rejas inscritas en el Registro de 
parejas de hecho de Castilla-La 
Mancha, con un total de doce ca
da una de ellas, seguida de la pro
vincia de Ciudad Real, con 10, 
Albacete con 8 y por último, 
Cuenca con 5.

El Gobierno regional, con la 
puesta en marcha de este Regis
tro “quiso acogerse al deseo de un 
colectivo de personas que por ne
gación a contraer vínculos matri
moniales demandaban este servi
cio”, explicó a este diario Fer
nando Mora, secretario general de 
la Consejería de Administracio
nes Públicas.

La media de edad de las pare
jas inscritas en el Registro es de 
33 años en mujeres y 35 en los 
hombres, si bien el mayor núme
ro de personas que figuran en es
te Registro pertenecen a un inter
valo de edad entre los 20 y 40, 
mientras que las personas que so
brepasan esta edad parecen ser 
mas reacios a la hora de registrar
se. Esto no significa que no apa
rezca ninguna persona que supere 
esa edad, ya que la pareja de ma
yor edad está formada por una 
mujer de 63 años y un hombre de 
70; mientras que la más joven por 
una hembra de 19 años y un varón 
de 30.

Si desglosamos el conjunto to
tal por edades aparecen anotadas

I

Todos los inscritos son de nacionalidad española a excepción de una mujer colombiana

POR PROVINCIAS
12 parejas son de 
Guadalajara y Toledo, 
10 de Ciudad Real, 8 
de Albacete y 5 de 
Cuenca

38 personas entre 19 y 30 años; 
40 entre 31 y 40; 13 entre 41 y 
50 y, por último, solo cuatro per
sonas mayores de 51 años.

Por otro lado y según se reco
ge en el Decreto que regula el Re
gistro de parejas de hecho en la 
región de carácter administrativo 
y voluntario, y en el que pueden 
inscribirse las uniones de convi

DENEGACIÓN

A siete parejas se les 
ha negado su 
inscripción, por no 
cumplir algún 
requisito

vencia no matrimonial de dos per
sonas, incluso del mismo sexo 
siempre que reúnan las condicio
nes establecidas, de las 47 pare
jas, solamente 3 son homosexua
les. Dos de ellas son uniones no 
matrimoniales de hombres, de 27 
y 31 años y 38 y 39 años, respec
tivamente y, la restante, de muje
res de 42 y 45 años.

Por lo que respecta a la nacio
nalidad de las personas inscritas, 
el secretario general de la Conse
jería de Administraciones Públi
cas, indicó que todo son españoles 
a excepción de una mujer de na
cionalidad colombiana. En alu
sión del estado civil que presentan 
los inscritos, recordó que ninguno 
puede ser separado, ya que en el 
caso de haber estado casado de
be haber roto sus vínculos matri
moniales a través del divorcio. De 
las 94 personas apuntadas, diez 
muestran su condición de divor
ciados, una viudedad y el resto to
dos son solteros.

Desde que se abriera el Regis
tro de parejas de hecho de la Co

munidad Autónoma, en sus ya 
nueve meses de existencia, 
además del número de parejas a 
las que se han hecho referencia y 
que figuran en el mismo, otras sie
te han expresado su deseo de for
mar parte del mismo, sin embargo 
“se les denegó esta oportunidad 
por no cumplir alguno de los re
quisitos establecidos” explicó, 
Mora. Entre las causas más fre
cuentes por las que les fue impo
sible formar parte del Registro es 
“porque el estado civil de uno de 
los miembros de la pareja era se
parado” afirmó.

Por otro lado. Mora explicó 
que en este período de tiempo so
lamente una pareja se ha dado de 
baja por cuestiones de traslado de 
domicilio de ambas personas, pe
ro no por disolver el vínculo.

En estos meses la curva de ins
cripción “ha sido muy regular” 
afirmó Fernando Mora, quien ex
plico que en los primeros meses 
eran más las parejas que indaga
ban y tenían la curiosidad de co
nocer qué era el Registro, pero a 
partir de ese primer momento “las 
inscripciones se han hecho de for
ma escalonada pero siempre per
sistente’’.

UN PASO MÁS QUE DAR
A pesar de los beneficios que ha 
supuesto este Registro para de
terminadas parejas, que de esta 
forma ven reconocidos un núme
ro de derechos que anteriormente 
no tenían, Fernando Mora reco
noció que “este Registro no colma 
todas las necesidades que plante
an las parejas, ya que uno de nues
tros problemas es que no tenemos 
competencias para regular el de
recho privado y, en tanto que el 
Estado no regule esas necesida
des las parejas de hecho de la re
gión seguirán sin tener todo aque
llo que asían alcanzar” aseveró.

■ DIPUTACIÓN EL DIPUTADO DE PERSONAL EXPLICA QUE NO SE PUEDE READMITIR A LOS TRABAJADORES PARA LOS QUE NO HAY PLAZA

Espinosa advierte que los 
contratos ilegales los hizo el PP
J. SOLEDAD RUIPÉREZ__________________
Ciudad Real

El Grupo Popular de la Diputa
ción ha manifestado que son mu
chas Ias sentencias que dejan 
abierta la posibilidad de optar por 
la readmisión del trabajador o por 
la indemnización, dejando dicha 
elección a la decisión de la Dipu
tación. Al parecer hasta la fecha 
no se ha producido ninguna read
misión por lo que el PP demanda 
explicaciones.

A este respecto el diputado de 
Personal, Francisco Espinosa ex
plicó que todos los despidos que la 
sala ha declarado improcedente.s

son contrataciones irregulares de 
la anterior legislatura. Según 
aclaró, se trata de contratos que 
se hacían sin procedimiento legal, 
o bien mediante convenios que 
nunca se firmaron e incluso de tra
bajadores que se dedicaban a otras 
labores que no eran para las que 
habían sido contratados.

Cuando el juez declara impro
cedentes los despidos se puede 
optar por la readmisión o por la 
indemnización. En esta ocasión, 
argumenta el diputado de Perso
nal, se ha tenido que elegir la in
demnización ya que no existía 
ninguna plaza creada para c^a.s

empleados, “si la creáramos daría
mos lugar a una plantilla despro
porcionada”, aseguró Espinosa, 
que recordó que la Diputación ya 
se ha gastado 117 millones de pe
setas en indemnizaciones.

“Si lo que Martín-Toledano 
quiere es que sus enchufados se 
queden fijos que los hubiera he
cho en su mandato”, subrayó el 
diputado de Personal.

Francios Espinosa advirtió que 
el Equipo de Gobierno socialista 
lleva dos año gobernado y no se 
ha producido ninguna conirala- 
ción irregular, ni sentencia en con- 
tr:, ;,U aCTLiCi-ÚL Francisco Espinosa es diputado de Personal

1^
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1 AYUNTAMIENTO SE TRATA DE UNA PUBLICACIÓN DE CARÁCTER MENSUAL REALIZADA POR “BETA COMUNICACIÓN” ■ DULCINEA II

El Ayuntamiento se gasta ocho 
millones en el boletín municipal
Se han editado cerca de 30.000 ejemplares que serán repartidos por la ciudad

RUIPÉREZ

Cildad Real

El Ayuntamiento de Ciudad Re
al ha editado un boletín mensual 
que bajo el título “Tu ciudad”, tra
ta de hacer partícipes a todos los 
ciudadrealeños de las actuaciones 
que el consistorio capitalino lle- 
vaacabo en cada momento.

El Consistorio ha destinado a 
esta publicación ocho millones de 
pesetas para seis meses, de lo que 
se deduce que el presupuesto 
anual de la misma será de 16 mi
llones de pesetas.

El boletín según explicó el al
calde, Francisco
realizado por la

Gil-Ortega, está 
empresa “Beta

Comunicaciones y Diseño” y la 
maquetación corre a cargo de Lo
zano Artes Gráficas.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega fue el en
cargado de presentar ayer, junto 
a la portavoz del Equipo de Go
bierno, Rosa Romero, esta nueva 
revista. El primer edil lo definió 
como un producto nuevo, moder
no, “más cerca del periódico que 
de la revista, que no pretende ri
valizar con nadie”.

Al parecer y según manifestó 
Gil-Ortega el objetivo principal 
es servir de nexo de unión entre 
losciudadanos y el Ayuntamien
to, por lo que se abrirá a las opi
niones de los ciudadrealeños, ya 
(]iiciodo aquel que lo desee podrá 
expresar lo que estime en el mis
mo. Francisco Gil-Ortega, ayer, junto a Rosa Romero T.Fernández

OBLIGACIÓN
^justificación de esta publica- 
eion surge porque, al parecer, 
t^gún garantizó Gil-Ortega, los 
ayuntamientos mayores de 50.000 
abitantes tienen la obligación de 
tsponer de un boletín mensual.
I^eesta publicación se editarán 

®nsualmente unos 30.000 ejem
plares.

La encargada de repartirlos 
^ una empresa de “buzoneo” 
^''atratada por el Consistorio ca-

REPARTO
Se editarán unos 
30.000 ejemplares de 
esta publicación 
mensual. Está 
previsto que se 
repartan por los 
buzones de las casas 
y centros municipales

CRITICAS
Francisco Gil-Ortega 
asegura que este tipo 
de publicaciones, o 
similares, son 
obligatorias en los 
ayuntamientos 
mayores de 50.000 
habitantes

pitalino. Además de los domici
lios particulares, está previsto que 
lo reciban centros sociales, esta
ciones de trenes y autobuses y 
también se enviará a las las dife
rentes Casas regionales de todo el 
país.

Uno de los objetivos, según 
adelantó el alcalde, es hacer un 
llamamiento a todas aquellas per
sonas que viven fuera de la capital 
para que, si así lo desean, reciban 
el ejemplar mensual de esta pu
blicación.

Además todo el que quiera ac
ceder a esta publicación a través 
de internet, podrá hacerlo me
diante la página web del Ayunta
miento.

Aprovechó el alcalde para ad
vertir que en esta publicación no 
existen “censuras”.

Otro de los propósitos que tie
ne el equipo coordinador de la 
revista es hacer una página abier
ta para los jóvenes de la capital y 
para las sugerencias de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
“se trata de un periódico de la 
ciudad para los que viven en es
ta ciudad”.

Así las cosas, la publicación 
recoge las principales ofertas del 
ayuntamiento, actuaciones lleva
das a cabo, así como una página- 
agenda con lo horarios de auto
buses y teléfonos de interés.

En este orden de cosas, la por
tavoz del equipo de Gobierno, Ro
sa Romero y el alcalde capitali
no, coincidieron al criticar la pos
tura contraria del PSOE a la edi
ción de esta publicación. 
Gil-Ortega advirtió que “en otros 
tiempos ya se hacían revistas si
milares”.

Por su parte, la portavoz del 
Equipo de Gobierno del Ayun
tamiento de Ciudad Real, Rosa 
Romero manifestó, “no es cohe
rente que el Partido Socialista no 
quisiera participar en este pro
yecto, lo criticara y ahora sí lo 
haga”.

El taller Dulcinea 11 
impartirá la 
conferencia 
“Recicla por favor”

LA TRIBUNA________________________
Ciudad Real

El taller de Empleo Dulcinea 
II, siguiendo con el ciclo de 
conferencias que ha puesto en 
marcha para este año, tiene 
prevista para el próximo 13 de 
julio la conferencia “Recicla 
por favor”, impartida por la 
empresa “Majada Medio Am
biente” S.L de Ciudad Real 
que lleva a cabo la campaña 
de información sobre recogida 
selectiva de residuos urbanos.

En la misma se contará 
también con la concejal de 
Medio Ambiente del Ayunta
miento de Ciudad Real, Pra
do Muñoz.

El objetivo y finalidad de 
esta conferencia es completar 
y ampliar los conocimientos 
y la formación de las trabaja
doras-beneficiaras.

El lugar de impartición será 
el taller de empleo Dulcinea 
II, ubicado en el Centro So
cial Los Angeles el próximo 
viernes 13 a las 11,00 horas 
de la mañana.

TALLER DE EMPLEO
El taller de Empleo Dulcinea 
II, está enseñando a 24 perso
nas todo lo relacionado con la 
enfermedad de1 Alzheimer y 
el ocio y el tiempo libre en la 
tercer edad con el objetivo de 
que los asistentes obtengan 
una cualificación profesional 
especializada en la atención a 
las personas mayores que les 
permita abrirse un hueco en el 
mundo laboral.

Este taller se organizada a 
a lo largo de un año en dos 
módulos de seis meses cada 
uno. El primero ya ha tenido 
lugar y ha versado sobre la 
atención personalizada a en
fermos de Alzheimer. El se
gundo módulo comenzó el 1 
de julio y trata el ocio y tiem
po libre en la tercera edad. Du
rante esta fase, los alumnos 
estudiarán las distintas activi
dades que se pueden realizar 
con personas mayores.

JU
EVES

12 de julio de 2001

Nuevo Kia Rio
I^ídele todo lo que quieras.
^AIRE ACONDICIONADO O DESCUENTO EQUIVALENTE
^EQUIPO PIONEER
gAIRBAG
gClERRE CENTRALIZADO

^dirección ASISTIDA
^VOLANTE REGULABLE EN ALTURA 
gINMOVILIZADOR ELECTRÓNICO

APERTURA REMOTA DEL DEPÓSITO DE COMBUSTIBLE

Ya puede disfrutar de un buen coche

6100.000 Km. oTicialM do venta deaustencia

3 +10(
A“.°Z.;.\ B PUNTOS ■ HORAS

'2
 

□l

I1.388.ooore~)
'’-V.p. i'ecomendado del modelo Rio 1.3 SOHC RS en Península (Impuestos, transporte, acción promocional y Plan Prever incluidos).

I'ERMA MÓVIL, S.L. Ctra. Carrión, km, 243. CIUDAD REAL. Tel.: 926 22 15 93.
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1 ■ EDUCACIÓN PUDIERON ELEGIR SU PLAZA ENTRE 500 VACANTES

Educación adjudicó 
piaza a 54 maestros
A docentes suprimidos, desplazados y comisión de servicio

■ ACEITE LA OCM PERDIÓ 16.000 MILLONES

La crisis surgida con el 
aceite de orujo empeora 
la situación en el sector

ROCÍO CERVANTES_____________________
Ciudad Real

La Delegación de Educación y 
Cultura en la provincia de Ciudad 
Real celebró ayer, en el salón de 
actos del Edificio de Servicios 
Múltiples, el acto de adjudicación 
de plazas para profesores supri
midos, desplazados por resolu
ción de recurso, desplazados por 
falta de horario y aquellos que han 
obtenido comisión de servicio pa
ra el curso 2001-2002.

A este acto estaban convoca
dos un total de 55 maestros de Pri
maria, si bien uno de ellos no se 
presentó por causas que descono
cemos. Del conjunto total de do
centes convocados, 37 de ellos 
eran suprimidos, 2 eran desplaza
dos por falta de horario y, el resto, 
16 atendían a motivos de comi
sión de servicio. De esta última 
modalidad, 4 estaban allí por 
razón legal, ya que son conceja
les en una localidad y tienen de
recho a permanecer en ella y no 
ser trasladados a otra hasta finali
zar su mandato y, 12 profesores 
que por razones humanitarias han 
solicitado comisión de servicio.

El secretario provincial de la 
Delegación de Educación, Ma
nuel Morales Bonilla, explicó a 
los medios de comunicación an
tes de dar comienzo el acto de ad
judicación, que los allí convoca
dos tenían la oportunidad de elegir 
plaza sobre un total de 500 va
cantes en diferentes municipios 
de la provincia. Al ser tan elevado 
el número de vacantes. Morales 
Bonilla aseguró que “todos los

Profesores que ayer asistieron a ia adjudicación de piaza Tomás Fernández

profesores tendrán hoy (por ayer) 
la oportunidad de elegir un pues
to allí donde desean, incluso al
gunos lo conseguirán al lado mis
mo de su casa”.

Morales Bonilla explicó que 
en la provincia el número de pro
fesores de Educación Primaria y 
Secundaria se eleva a 7.(XX), apro
ximadamente “y conseguir que 
cada grupo de alumno tenga un 
profesor es bastante complejo, por 
eso que de un año a otro, espe
cialmente en Primaria, se supri

ma su plaza al no existir niños a 
los que dar clase en un munici
pio”. En el caso de ser suprimida 
la plaza, el afectado cuenta con 
unos derechos determinados, co
mo es que “durante una serie de 
tiempo pueda elegir el mismo con 
preferencia su destino, a fin de le
sionarlo lo menos posible”.

Este mismo proceso de adju
dicación de plazas para profeso
res de Secundaria se realizará, con 
toda probabilidad, según Bonilla, 
el próximo día 20 de julio.

EFE____________________________________
Toledo

El secretario regional de UPA, 
Cristóbal Torres, aseguró ayer que 
la problemática surgida con el 
aceite de orujo «viene a empeo
rar» la situación de un sector que 
con la Organización Común del 
Mercado (OCM) perdió en Cas
tilla-La Mancha, entre los años 
1998 y 2001, más de 16.000 mi
llones de pesetas.

Torres, que compareció en 
conferencia de prensa junto al pre
sidente de la Unión Sectorial del 
Olivar de su organización José 
Blas Rico, criticó tanto la OCM 
del sector acordada entre los años 
1998-2(X)1 como su nueva pró
rroga hasta el 2003, ya que los 
precios «que han caído de forma 
brutal» pueden seguir bajando 
«incluso más».

Así entre 1998 y 2001 los pre
cios en origen se hundieron «to
talmente» hasta las 260-270 pe
setas, una situación que originó 
perdidas en el mercado dentro de 
la región de 10.800 millones, cifró 
Torres.

A esta cantidad, añadió el se
cretario regional de UPA, se aña
den otros 5.712 millones por las 
penalizaciones de ayudas, 1.645 
en el ejercicio 1998-99 y 4.067 
en el 2001-01, lo que aumentan 
las pérdidas a más de 16.(XX) mi
llones.

Aunque no las cuantificó por 
provincias. Torres trasladó estas 
pérdidas al porcentaje de produc
ción y así Toledo sufriría el 35 
por ciento de las pérdidas. Ciu
dad Real el 31 y las tres provincias 
restantes se repartirían el tercio 
restante.

En este sentido. Torres ase

veró que la prórroga de la OCM 
sólo beneficia a los grandes pro
pietarios y a los que han llegado al 
sector «a especular y blanquear 
dinero», y no a los pequeños oli
vareros, algunos de los cuales han 
comenzado a abandonar sus ex
plotaciones en las provincias de 
Cuenca y Guadalajara.

A esta situación se añade aho
ra la «crisis» del aceite de orujo 
que pone «bajo sospecha a todo 
el olivar español», crea fuera de 
nuestras fronteras un «clima de 
sospecha» y podría llevar a lami
na a los pequeños productores a! 
ir «incluso más a la baja» los pre
cios.

Por ello Torres criticó lapos- 
tura de otras organizaciones y co
operativas de la región que res
paldan esta prórroga «por los in
tereses de grandes productores» 
y lamentó que «estén amordaza
das frente al Ministerio» y «seles 
tape la boca».

La prolongación de la OCM 
es la continuación de las pérdidas 
de renta, ayuda y competitividad, 
por lo que el responsable de UPA 
lamentó que el ministro de Agri
cultura «no hubiera pensado en 
la cohesión del mercado español» 
antes de firmaría, agregó.

Para superar esta situación, 
Torres reclamó la recuperación 
de la «red de seguridad» que su
ponían los precios de referencia, 
las ayudas moduladas que distin
gan a los pequeños productores,; 
que se prohíba la mezcla de acei
tes y una mayor campaña de pro
moción.

Por su parte, Blas Rico hizo 
hincapié en la calidad y «garantía 
sanitaria total» del aceite que se 
elabora en Castilla-La Mancha.

en
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■ FERCATUR LA ORGANIZACIÓN MONTARÁ UN COMEDOR PARA 150 PERSONAS DONDE PODRÁN DEGUSTAR CUATRO PLATOS

FERCATUR 2001 contará con 
unas jomadas gastronómicas
LA TRIBUNA_____________________________
Ciudad Real

La Feria de la Caza, Pesca y Turis
mo Rural (FERCATUR), que 
tendrá lugar del 14 al 16 de sep
tiembre en el Pabellón Ferial de 
Ciudad Real y que está organizada 
por la Fundación Empresarial CE- 
OE-CEPYME de Ciudad Real, aco
gerá, de nuevo, unas jomadas gas
tronómicas durante los tres días del 
evento en el stand que tiene la Di
putación Provincial permanente- 
mente en la planta alta del recinto 
ferial.

Un año más la organización de 
Fercatur y la Asociación Provincial' 
de Empresarios de Hostelería han 
preparado unas jomadas gastronó
micas que pretenden dar a conocer 
a los miles de visitantes, cada vez 
son más los que vienen de friera de 
la provincia de Ciudad Real, la ri
queza de nuestros platos.

La organización montará un co

medor para alrededor de 150 per
sonas y durante la feria se podrán 
degustar cuatro platos, un postre y 
vinos, cada día, por un precio de 
2.000 pesetas IVA incluido.

Este comedor ofrecerá una ma
yor comodidad y mejor decoración 
que en años precedentes con moti
vos cinegéticos y utensilios de acti
vidades tradicionales de la región 
castellano-manchega. Este era uno 
de los objetivos que perseguían tan
to la organización de Fercatur co
mo la Asociación de Hostelería pa
ra dar un mejor servicio a los visi
tantes de la feria de ia caza, pesca y 
turismo rural.

La composición de los menús 
de cada día son; día 14: migas, en
salada de caza, caldereta de corde
ro y conejo; día 15: gachas, ajo 
arriero, lomo de orza y manitas de 
cerdo; y día 16: judías con perdiz, 
paté de campaña, duelos y que
brantos y mojete de bacalao.

EI fin de estas jornadas gas
tronómicas es fomentar el conoci
miento de los platos autóctonos de 
la provincia de Ciudad Real y para 
ello, también, en el catálogo de la 
feria se mostrarán la receta de los 
mismos.

FINALIDAD____________
El fin de estas jornadas 
es fomentar el 
conocimiento de los 
platos autóctonos de 
la provincia de Ciudad 
Real y para ello, 
también, en el catálogo 
de la feria se 
mostrarán las recetas 
de los mismos

Vista parcial del pabellón ferial
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I pandorga- 2001 ANTONIO MARTÍN, MALAGUEÑO DE NACIMIENTO PERO MANCHEGO DE ADOPCIÓN, DESEOSO DE QUE LLEGUE LA PANDORGA

El Pandorgo, Antonio 
Martín, emocionado con 
el nombramiento
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iSpLEDAD RUIPÉREZ__________________

Ciudad Real

Se acercan las fiestas más espe
radas del año. Las fiestas más po
pulares de la provincia y, si cabe, 
unas de las más conocidas de la 
región a nivel nacional.Y es que la 
Pandorga congrega a miles de vi
sitantes procedentes de todas par
tes del país.

Uno de los principales prota
gonistas en esta celebración es la 
figura del Pandorgo. En esta oca
sión el elegido ha sido Antonio 
Martín, un malagueño que lleva, 
cerca de 50 años en Ciudad Real y 
^ue, aunque no ha olvidado sus 
raíces andaluzas, se siente man
chego de adopción, pues man
chegos son sus hijos.

, El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega recibió ayer, 

[enel despacho de Alcaldía, al

Pandorgo del año 2001 en com
pañía de algunos pandorgos de 
otros años y junto al concejal de 
Festejos del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Ramón Barreda.

Francisco Gil-Ortega tuvo pa
labras de elogio para Antonio 
Martín, del que aseveró ha hecho 
mucho por Ciudad Real, “es una 
persona noble”, subrayó.

Por su parte el protagonista del 
acto, Antonio Martín, reconoció 
que tiene 22 compañeros que le 
ayudarán a preparar una buena zu
rra y limoná. “Llevo aquí 47 años 
y ya me siento manchego”, aña
dió. Antonio Martín desea que la 
Pandorga de este año sea una de 
las mejores de los últimos tiem
pos y deseó lo mejor a los jóve
nes que en gran medida son los 
que más se divierten en esta cele
bración.
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I EDUCACIÓN EL AUMENTO SERÁ DE UN 44,6 %

:¡ón, 
ción 
esu- 
ncia, 
istin- 
ores, 
acei- 
pro-

La Junta incrementará 
el número de programas 
¡de garantía social
S
Cildad Real

hizo 
antÍH 
líe se 
:ha.

'^Consejería de Educación y Cul
tura incrementará el próximo curso 
oferta de programas de Garantía 
podal de los centros educativos de 
Pitilla-La Mancha en un 44,6 por 
ponto, con la implantación de 41 
tevas materias en colegios e ins
titutos de la región.

Según informó ayer la Junta de 
pniunidades en una nota de pren- 
r los 133 programas en total que se 
Urtarán el curso próximo «harán 
posible que las cinco provincias 

Rnten con una variada oferta for- 
Rtiva en distintos perfiles profe- 
hnales».

sus estudios en distintas enseñan
zas, especialmente en FP.

Entre los programas de nueva 
implantación se ofrecerán perfiles 
profesionales para los alumnos co
mo operario montador de equipos 
electrónicos e informáticos, auxi
liar de laboratorio e imagen, opera
rio de viticultura y de elaboración 
de vinos o cuidador de ganado ca
ballar.

El Pandorgo de este año, Antonio Martín junto al alcalde Francisco Gil-Ortega
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tees ENTRE 16 Y 21 AÑOS

los planes de Garantía Social están 
Raidos a jóvenes de entre 16 y 21 
Ros que no hayan alcanzado los 

^^ Educación Secun
do Obligatoria ni posean titula- 
L ?^g^^^ de Formación Profe- 
Ral (FP).

^^^^^Idad es proporcionar a 

lüt f ^^'^'^^ ^^^ formación básica y 1 oesional, que les permita incor- 
| a la vida activa o proseguir

OBJETIVOS
La Consejería fija como objetivos 
ampliar la formación de los alum
nos para que adquieran conoci
mientos de educación básica que 
les faciliten su incorporación a la 
vida activa o proseguir sus estudios, 
prepararles para realizar activida
des profesionales y enseñarles há
bitos y capacidades que les permitan 
participar en el trabajo y en la vida 
social y cultural.

La duración de los programas es 
variable, en función del momento 
y niveles de acceso de los estu
diantes y de sus expectativas, si bien 
estará comprendida entre un míni
mo de 960 horas y un máximo de 
1.800.

CON VIENTOS QUE CAMBIAN A CADA 
INSTANTE Y OLAS QUE CRECEN 

INESPERADAMENTE, 
TRANQUILIZA SABER QUE HAY ALGO 

EN LO QUE UNO PUEDE CONFIAR.

ÍNAUDAD
^6 trata de 
Proporcionar a los 
^tanos una 
'Qrniaeión básica y 
Profesional, que les 
^^rniita incorporarse 
lívida activa o

'Proseguir sus 
Estudios

DURACIÓN
La duración de los 
programas es variable, 
en función del 
momento y niveles de 
acceso de los 
estudiantes y de sus 
expectativas, si bien 
estará comprendida 
entre 960 y 1800 horas

Yacht-Master
Cronómetro Suizo Oñcialmente Certificado.

Joyería - Platería

Feria, 5. 13001 CIUDAD REAL

ROLEX
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01 ^1 LAS IMÁGENES DEL DÍA

Seria SirriE

Las manos en los bolsillos

sais

Sonia Sánchez Respetar el trabajo de los demás
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La farola 
escondida y 
los árboles 
iluminados

Muchas zonas de Ciudad 
Real no sabemos por qué, 
no tienen la luz que de
berían, como el barrio 
Nuevo Parque, próximo al 
centro comercial Eroski. 
Sin embargo, en las zonas 
donde más farolas hay por 
estar donde están, no las 
pueden aprovechar porque 
están tapadas con los ar
boles, como la de la ima
gen, que se encuentra en 
la Plaza del Pilar, en todo 
el centro de Ciudad Real.

Tal vez, contratar a un 
jardinero que podara ese 
árbol como es debido sea 
más caro que el gasto que 
ocasione la farola estando 
encendida sin servir para 
nada, porque la verdad es 
que mucha luz no debe 
dar. Con el riesgo de que 
si la farola sufriera algún 
cortocircuito, habría más 
posibilidad de incendio, al 
estar cubierta de ramas y 
hojas. Alguien debería 
darse una vueltecita por la 
ciudad, que tampoco cues
ta tanto trabajo, siempre a 
quien le corresponda, y 
comprobar los desperfec
tos que abundan en ella. 
¿Cuántas veces habremos 
recordado, que si nosotros 
no cuidamos nuestra ciu
dad, no la va a cuidar na
die?

Ayer mismo decíamos que “arte y graffitis juntos y revueltos”, hoy 
sin embargo decimos todo lo contrario, “arte y graffitis juntos, pe
ro no revueltos”, lo de ayer sí era arte, un diseño que hasta embellece, 
pero lo de hoy, ¿cómo podemos llamar a esta especie de pintarra
jo en la pared?, ¿ no se habrá dado cuenta su autor que así lo único 
que hace es ensuciar la ciudad y ser criticado por todos?, ¿ tanto 
cuesta ir por la calle con las manos en los bolsillos, mirando al cie
lo?.

o
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El trabajo que estos hombres realizan en El Torreón todas las maña
nas, casi nunca suele servir de nada, porque lo que ellos arreglan)' 
cuidan por la mañana, los jóvenes lo destrozan por las noches 
sentándose en el césped, aplastándolo sin pensar en nada, ¿set^ 
que no hay acera en toda la ciudad para poder sentarse? Recordanio> 
que en Ciudad Real todos los parques tienen zonas con arena y e^ 
no se estropea.

g centro ciudad 1

c “Poertollano” o Puertollano?

Conocido por todos es Puertollano, uno de los pue
blos más grandes de la capital, pero ¿ Poertolla
no?, debe ser que no lo sabe nadie excepto que 
quien lo escribió, ¿ pensaría que crearía confu
sión?, pues lo más seguro es que no lo haya con-

seguido, porque es muy evidente el rotulo origi
nal, pero si lo que pretendía era sumarse a la lista 
de los que no respetan nada, eso sí lo ha conse
guido, debe estar de lo más satisfecho. Qué pena 
tiene que dar no tener nada mejor que hacer.

c Pivotes temporales?

1

1 fC^^-^^ ¿Cuántas veces habremos visto la imagen de los vándalos J 
da en el mobiliario capitalino? Esta imagen también Ho'^^ . |,J 
ma”, ya que en ella aparecen pivotes de plástico porque los j 
rro que había en principio fueron arrancados de su sitio un 
vez.

M.C.D.2022
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1 EXPOSICIÓN ESTAS EXPOSICIONES ESTÁN DENTRO DEL PROGRAMA DE PROMOCIÓN DE LOS ARTISTAS PLÁSTICOS DEL ENTORNO

El centro de exposiciones de la 
Diputación reanuda, hoy, su actividad

JU
EVES

12 de julio de 2001

La primera exposición está compuesta por una decena de obras que muestran el valor de los fondos
^TRIBUNA
Cildad Real

f &

’, hoy 
s,pe- 
¡llece, 
tara- 
Único 
tanto 
ilcie-

El Centro de Exposiciones de la 
Diputación reanuda hoy su acti
vidad expositiva con la inaugura
ción de dos exposiciones de con- 
lenidos muy distintos en el marco 
del programa de apoyo y promo
ción de los artistas plásticos de 
nuestro entorno.

En concreto, el Servicio de 
Restauración y Conservación de 
la institución ha preparado una 
muestra que constituye una parte 
de la exposición itinerante que se 
montará a finales de año al objeto 
de dar a conocer la riqueza artís- 
lica que encierran las obras que 
lían pasado a formar parte de los 
fondos de la Diputación provin
cial como consecuencia de su co
laboración con la realización de 
los diferentes certámenes o con

1-
1

1
 3.

maña- 
glany 
oches
f- 

damos 
a y esa

cursos que se convocan en la pro
vincia de Ciudad Real.

Está compuesta esta primera 
exposición por más de una decena 
lie obras que representan, sin du- 
ña,el valor de las que han sido 
adquiridas por la institución en 
virtud a la convocatoria de ayu
das correspondiente al año 2000.

Con esta exposición, así co
do con la monográfica de foto- 
?rafía “Cuando me miras”, del 
fotógrafo Manuel Ruiz Toribio, 
elCEX entra otra vez en el cir- 
íuito de muestras ciudarrealeño 
toa vez que ha concluido la re
forma de las salas, un cambio que 
to ha efectuado para habilitar es
pacios de reserva de obras y me- 
iotar los sistemas de climatiza- 
®^Dy seguridad.

La finalidad de la exposición 
formada por premios concedidos 

los certámenes municipales a 
“largo del año 2000 es la difu- 

de estas recientes adquisi- 
aones de la Colección de la Di-

^^ rotación confíriéndoles, con ello, 
^ta mayor utilidad pública, a la 
’^^ue se promociona a sus au- 
‘’'^> todos ellos vinculados al en

Esta es una de las obras de la exposición

FOTOGRAFÍAS

El CEX acogerá, 
también, el montaje 
fotográfico “Cuando 
me miras”, un 
monográfico de 
Manuel Ruiz Toribio 

torno artístico de la provincia. Se 
contribuye, además, a mostrar un 
interesante panorama de la acti
vidad artística provincial más ac
tual, rica y variada tanto en lo que 
concierne a tendencias como a 
lenguajes expresivos.

Por otra parte, el CEX también 
acogerá el montaje fotográfico

HORARIO
Las exposiciones 
permanecerán 
abiertas durante los 
meses de julio y 
agosto en horario de 
mañana

“Cuando me miras”, un mo
nográfico de Manuel Ruiz Tori
bio, quien ha realizado una serie 
de alta calidad estética y humana 
compuesta por 30 instantáneas en 
blanco y negro de 40 X 50 centí
metros. Ruiz Toribio ha captado a 
personas de distinta edad, sexo, 
raza, nación y cultura cuando mi-

INAUGURACIÓN
Ángel Caballero, 
vicepresidente 
tercero y diputado del 
Área de Cultura, 
inaugurará ambas 
exposiciones 

ran a la cámara, por lo que tam
bién han sido miradas por el autor.

El vicepresidente tercero y di
putado responsable del Área de 
Cultura, Ángel Caballero, inau
gurará ambas exposiciones, que 
permanecerán abiertas al público 
durante los meses de julio y agos
to en horario de mañana.

^4 AL DETALLE
CERTÁMENES

El Servicio de Restauración y 
Conservación de la institución ha 
preparado una muestra que 
constituye una parte de la expo
sición itinerante que se montará 
a finales de año al objeto de dar 
a conocer la riqueza artística que 
encierran las obras que han pa
sado a formar parte de los fon
dos de la Diputación provincial 
como consecuencia de su cola
boración con la realización de 
los diferentes certámenes o con
cursos que se convocan en la 
provincia de Ciudad Real

CIRCUITO DE MUESTRAS

El CEX entra otra vez en el cir
cuito de muestias ciudafreaieñu 
una vez que ha concluido la re
forma de las salas, un cambio 
que se ha efectuado para habili
tar espacios de reserva de 
obras y mejorar los sistemas de 
climatización y seguridad

FINALIDAD

La finalidad de la exposición for
mada por premios concedidos 
en los certámenes municipales 
a lo largo del año 2000 es la di
fusión de estas recientes adqui
siciones de la Colección de la Di
putación confiriéndoles, con ello, 
una mayor utilidad pública, a la 
vez que se promociona a sus au
tores, todos ellos vinculados al 
entorno artístico de la provincia. 
Se contribuye, ademas, a mos
trar un interesante panorama de 
la actividad artística provincial 
más actual, rica y variada tanto 
en lo que concierne a tendencias 
como a lenguajes expresivo

HONDA. 
The Power of Oreams

^^'^® ®®gundo. Cada minuto. Cada hora. Descubriendo un nuevo rincón. Disfrutando de todo el espacio. Viviendo a todo confort. Eres libre,

Clvlc6p 1.4! LS 90 cv 2.510.000 ptas. 1.61 LS VTEC 110 cv 2.670.000 ptas. 1.6¡ ES VTEC 110 cv 2.910.000 ptas. 1.61 ES VTEC AT 110 cv 3.060.000 pías. Precios finales recomendados, 

transporte e Imp. de matricularán Incluidos. Garantía de 3 años sin límite de quilometraje en Península y Baleares a través de la Red de Concesionarios Oficiales Honda en España;

3

^^dieroAütomóvUeSfS.L.
^^'^■Mo:rote,^:3.1elS^^9¿6 22 07 09 - 926 22 03 15. CIUDAD REAL. - e-mail: info@vatero-automovHes.es 1 fe
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01 ■ PANTANO SI NO SE PRODUCEN RETRASOS EN EL PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO QUE DEBE AFRONTAR EL PROYECTO

En el primer semestre del 2002 se 
podrán licitar las obras del pantano
Etpresidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir explicó como está el proyecto
PAQUI CASADO_________________________
Puertollano

El proyecto de recrecida del pan
tano del Montoro que está reali
zando la empresa TYPSA y va a 
costar 77 millones de pesetas, será 
entregado el 18 de octubre de es
te año. A partir de ahí se inicia un 
proceso administrativo que con
lleva su tiamitación a la Dirección 
General de Obras Hidráulicas, la 
aprobación del Ministerio de Me
dio Ambiente y finalmente la 
aprobación por parte de Bruselas 
de la subvención del 85% del cos
te de la obra.

Todo este trámite está sujeto a 
las posibles alegaciones que pue
dan surgir al estudio de impacto 
ambiental que se está haciendo si
multáneamente, aunque la recre
cida supondrá una elevación del 
vaso del pantano de 15 metros con 
lo cual solo se producirá una mí
nima afección medioambiental. 
Una vez se resuelva el procedi
miento administrativo, cosa que 
esperan los responsables de la 
Confederación ocurra en el pri
mer semestre del próximo año, se 
podrán licitar las obras.

Esto significa que para co
mienzos del próximo verano se 
podrían iniciar los trabajos de la 
nueva presa que estará situada a 
unos 120 metros aguas abajo de 
la actual. La principal caracterís
tica de ésta es que no tendrá com
puertas y será un muro de 310 me
tros de longitud de coronación por 
el que verterá el agua cuando el 
pantano esté lleno. En su cons
trucción se emplearán 150.000 
metros cúbicos de hormigón y 
tendrá una altura de 60 metros so
bre el cimiento. Con ella se lle
gará a una capacidad de regula
ción del pantano de 100 hectó
metros cúbicos. La presa actual 
no se tirará y en ella se abrirá un 
hueco de 5 metros cuadrados pa
ra que el agua no quede retenida y 
pase hasta el nuevo muro de con
tención.

El coste de la obra superará 
los 3.500 millones de pesetas, de 
los cuales el 85% vendrán de fon
dos comunitarios y el 15% res
tante, que supone unos 500 mi
llones, tendrán que ponerlos los 
usuarios. Aunque la Junta de Co
munidades se comprometió en su 
día a aportar ese porcentaje, en el 
caso de que finalmente decida no 
firmar el convenio necesario para 
que avance el proyecto, lo hará 
el Ayuntamiento, según el com
promiso adquirido y manifestado 
por el alcalde. Esa cantidad, de no 
encontrar financiador, repercu
tirá en el precio del agua que 
tendrán que pagar los usuarios en 
los próximos años.

En cuanto a las instalaciones 
de bombeo estarán situadas jun
to a la nueva presa, a diferentes 
alturas, por lo que el agua que re
cogerán será de mejor calidad que 
la que puede recoger la actual ins
talación. Con esto Repsol, que es

1
P.CASAD0Unmomento de la reunión

r| AL DETALLE

CARACTERÍSTICAS

La nueva presa se va a construir a 
unos 120 metros de la actual, aguas 
abajo, será semicircular y tendrá 
una longitud de 310 metros. No 
tendrá compuertas y tendrá una al
tura de 60 metros.

CONVENIO

La Confederación Hidrográfica de
berá firmar un convenio con el 
Ayuntamiento o la Junta para ase- 

. gurar el 15% de financiación que de
berán aportar los usuarios, esto su
pone unos 500 millones de pesetas.

PARTICIPANTES

En la reunión estuvieron, además 
del presidente de al Confederación, 
el director de AQUAVIR, el director 
técnico del proyecto y el alcalde, 
los representantes de la Mesa del 
Agua, empresas, UGT y FLAVE.

la actual propietaria del pantano, 
cambia las instalaciones actuales 
que tienen unos 50 años por otras 
nuevas sin ningún coste econó
mico. Además, tanto a Repsol co
mo a Elcogás, la Confederación 
les sigue manteniendo la conce
sión de agua que tienen, aunque 
la petrolera tendrá que hacer una 
aportación no demasiado impor

MESA DELAGUA

Dudas sobre la carretera y el convenio
El secretario general de FE- 
PU, como portavoz de la 
Mesa del Agua, dijo que se 
le había preguntado al presi
dente de la Confederación 
sobre el posicionamiento de 
la Diputación de cara a la ca
rretera de Mestanza a Solana 
del Pino. La respuesta fue 
que hay dos opciones para 
las infraestructuras que se 
vean afectadas, por un lado 
recuperar las instalaciones 
como se hará con Repsol y 
por otro indemnizar por ellas 
y a la Diputación se indem
nizará por el tramo de carre
tera que se vea afectado y a 

tante al pantano de La Breña.
Todas estas explicaciones las 

dio el presidente de la Confede
ración Hidrográfica del Guadal
quivir, Manuel Vizcaíno y el di
rector general de la sociedad 
AQUAVIR, Antonio Rodríguez, 
que visitaron Puertollano junto al 
director del proyecto de recreci
miento del pantano del Montoro, 

partir de ahí deberá ser este 
organismo el que decida so
bre la carretera. También 
planteó García laguna el te
ma de la firma del convenio 
y sobre este asunto dijo que 
el alcalde se había compro
metido a que se firmaría, no 
obstante el secretario de FE- 
PU dejó caer sus dudas sobre 
el grado de cumplimiento 
que podría tener ese compro- 
miso.Reiteró la necesidad de 
que se firme de una vez el 
acuerdo sin más preámbulos 
e hizo referencia a la copia 
del convenio que se mandará 
a la Junta.

José Miguel Saiz Pardo, para acla
rar al alcalde y a la Mesa del Agua 
cuantas dudas tuvieran respecto 
al mismo. Fue una reunión muy 
fructífera y en la que quedaron 
aclarados algunos puntos como la 
prioridad que da la Confederación 
a este proyecto y la confianza en 
que se va a hacer, prueba de ello 
son los 77 millones de pesetas que 

Croquis de la nueva presa

pondrá AQUAVIR para pagar la 
redacción del proyecto.

También se abordó el contro
vertido tema del convenio que es 
necesario firmar. Sobre este asun
to el alcalde aseguró que llegado 
el momento lo firmaría el Ayun
tamiento y el presidente de la 
Confederación dijo que este con
venio no tiene más fin que conse
guir la financiación del 15% y el 
Ayuntamiento podía firmarlo co
mo representante de los usuarios y 
las empresas ya que tenía auto
nomía para ello. De hecho recordó 
que este era el primer plantea
miento que se tenía hasta que la 
Junta dijo que ponía el 15% que 
correspondía a los usuarios.

El presidente de la Confedera
ción restó importancia al tema de 
la firma y sobre las manifestacio
nes que se han vertido al respecto 
dijo que se dio un problema al 
plantear el gobierno regional que 
cuando se terminara la obra esta 
debía pasar a ser de la Junta de 
Comunidades, al igual que la ex
plotación. El convenio, dijo, no 
permite esa figura y la Confede
ración no tiene atribuciones para 
hacer esa concesión. Por ello se 
le dijo al consejero de Obras Pú
blicas que lo planteara al Minis
terio y aún no se ha decidido sobre 
el tema.

El alcalde reiteró que no da
ba importancia a ese asunto y di
jo que tanto la postura de AQUA- 
VIR que está atada por una nor
ma del Consejo de Ministros co
mo la de la Junta son legítmas, 
legales y sensatas, “y lo que tene
mos que hacer es cuando llegue 
el momento buscar la solución . 
También apuntó que lo que se 
quería evitar era lo ocurrido en 
Albacete.

Manuel Vizcaíno hizo refe
rencia a los convenios que se han 
firmado con la Junta de Andalucía 
y con la Diputación de Sevilla pa
ra obras similares y dijo que le iba 
a envía una copia a la Junta de 
Castilla-La Mancha.
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■ CAMPANA JUVENTUDES SOCIALISTAS HA INICIADO SU CAMPAÑA POR EL EMPLEO Y LA VIVIENDA JOVEN

JJSS implicará 
a los agentes 
sociales
Ya han mantenido una reunión con el 
secretario territorial de UGT
CONSOL! VIVAR_________________________
Valdepeñas

La campaña de Juventudes So
cialistas, que bajo el lema “El em
pleo y la vivienda joven; una ne
cesidad, no un capricho” fue pre
sentada el martes en Valdepeñas, 
comenzará en breve a desarro
llarse en la ciudad, tal y como ex
plicó el coordinador local de 
JJ.SS., Antonio González. De he
cho ya se ha mantenido una reu
nión con el secretario territorial 
del sindicato U.G.T., José Palen
cia, y en breve se celebrará otra 
con el de Comisiones Obreras, 
Demetrio Muñoz, pues de lo que 
se trata es de “los agentes sociales 
se impliquen en el desarrollo de 
esta campaña para lograr su efec
tividad”. González Villafranca ex
plicó que las reuniones manteni
das en Ciudad Real con represen
tantes de la Asociación de Jóvenes 
Empresarios habían sido muy 
fructíferas, por lo que confían que 
esta campaña haga mella tanto en 
la patronal como en los sindica
tos, así como, por supuesto, en los 
jóvenes.
La campaña en Valdepeñas irá de
sarrollándose en varias fases. En 
la primera de ellas se informará a 
los jóvenes acerca de la reforma 
laboral unilateral del Gobierno 
Central; tras esto, se incidirá en 

la concienciación para la preven
ción de riesgos laborales, que au
mentan conforme a la precariedad 
en el empleo. Se pegarán también 
carteles que lleguen a todos los 
jóvenes y por último se organi
zará la celebración de una Mesa 
Redonda en la que participen re
presentantes sindicales, de la pa
tronal, del Consejo Local de la Ju
ventud -en representación de los 
jóvenes-, de las Asociaciones de 
Vecinos y de cuantos otros colec
tivos estén interesados.
Con la campaña “Juventudes So
cialistas denuncia la política de 
Juventud del Partido Popular, es
pecialmente en materia de empleo 
y vivienda”, según manifestó 
González, “y apoya la campaña 
del PSOE “España va bien, res
pondemos con soluciones”.

OBJETIVOS
El coordinador provincial de 
JJ.SS., David de Lamo, que vino a 
Valdepeñas para presentar esta 
campaña, explicó que el verano 
es el momento idóneo para su de
sarrollo, pues “es cuando la pre
cariedad laboral aumenta”. Para 
el otoño se trabaja ya en otras pro
puestas relacionadas con el Me
dio Ambiente.
De Lamo enumeró los objetivos 
generales de la Campaña por el

SOE

David de Lamo y Antonio González Consol Vivar

empleo y la vivienda joven. Así, la 
denuncia de la política del PP en 
vivienda a nivel nacional, frente 
a las alternativas que desarrollan 
otras instituciones socialistas co
mo la Junta o la Diputación. 0 la 
crítica y explicación de una re
forma laboral que fue pactada en
tre el Gobierno y la CEOE sin sin
dicatos, en comparación con la 
propuesta del PSOE y JJSS, ba
sada en la creación de empleo es
table con el que erradicar la si
niestralidad laboral (de los 1550 
accidentes laborales ocurridos en 
2.000, 450 los sufrieron jóvenes 
de menos de 30 años), aprove

chando la bonanza económica que 
empieza a declinar.
David de Lamo explicó que es ne
cesario dar a conocer las políticas 
en materia de empleo y vivienda 
del gobierno regional, tales como 
el III Acuerdo Regional por el 
Empleo, firmado por todos los 
agentes sociales, o el III Plan de 
Vivienda Joven, que potencia el 
acceso de este colectivo a una vi
vienda digna. El coordinador pro
vincial también se refirió a la pro
puesta socialista de reconvertir la 
P.S.S. en empleo, lo cual su
pondría alrededor de 300 nuevos 
puestos en la provincia.

■ AMIGOS DE J.A.

“Ofrenda Floral y 
Homenaje” a Juan 
Alcaide a los 50 
años de su muerte

C.V._________________________________
Valdepeñas

La Asociación “Amigos de 
Juan Alcaide”, que preside Ju
lián Creis, ha preparado para es
ta mañana un acto homenaje al 
poeta Valdepeñero Juan Alcaide, 
en el 50 aniversario de su muer
te. El acto se desarrollará en el 
cementerio de Valdepeñas, dón
de se realizará una ofrenda flo
ral seguida de un “homenaje 
poético” ante la tumba del poe
ta.
Es uno más de los muchos actos 
que la asociación está cele
brando en 2(X)1 para homena
jear al poeta, que se comple
mentará el próximo domingo 
con la presentación del libro 
“Intimo Trébol” de Juan Alcai
de Sánchez, a las doce y media 
en la sede de la asociación. Se 
trata de una edición facsimilar 
debida al poeta y crítico literario 
Enrique Gracia Trinidad.

“LIMONA DE VERSOS”
Pero los homenajes al poeta se
guirán esta noche, pues a partir 
de las diez, en el Museo del Vi
no, el grupo Artístico-Literario 
“El Trascacho” celebrará su tra
dicional “Limoná de Versos A1- 
caidianos”, acto que hacen coin- 
dicir cada año con este día, 12 
de julio, en el que murió Alcai
de, hace ahora 50 años.
El programa de la “Limoná de 
Versos Alcaidianos” contiene 
una primera parte de lectura es
cenificada de poemas de Juan 
Alcaide, seguida de un inter
medio con cata de “limoná”. En 
la segunda parte actuará el gru
po Espliego que ha puesto mú
sica a los versos de Alcaide.

JU
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■ AYUNTAMIENTO FINANCIA EL PASAJE A ESPAÑA

Hausa presentó el 
programa de actividades 
para los niños saharauis
MSOLI VIVAR
Valdepeñas

Caras sonrientes, cuchicheos, algu
na carcajadada y mucha felicidad 

la mirada llamaron la atención 
ae cuantos atendimos al acto de 
ajenvenida que las autoridades mu- 
jdcipales ofrecieron a los niños sa
harauis recién llegados de Tindouf.

niños procedentes de los carn
es de refugiados del Sahara Occi- 
^atal pasarán los meses de verano

^a nuestra ciudad, acompañados del 
de las familias que han deci- 

Wo hacerles la vida un poquito más 
precisamente en la época en 

^9iie la vida en el desierto se con- 
’^e en una odisea infernal, 
trinen Araque, presidenta de 

^uSA Valdepeñas, explicó có- 
, ° jos miembros de la asociación 
1® 'an estado trabajando desde el 
"^para traer los niños desde Ma

drid hasta Valdepeñas, mientras que 
la secretaria, Cristina Calderón, hi
zo una exposición de las actividades 
que de manera conjunta se van a 
desarrollar con estos niños; el día 
14 los llevarán a una concentración 
de niños saharauis en Madrid, lla
mada “Fiesta de la Solidaridad”, el 
17 al Parque de Atracciones, el 8 
de agosto al Aquapark de Ciudad 
Real y el 22 a las Lagunas de Rui
dera. Hausa colaborará también con 
CC.OO. en su acto de “reconoci
miento del pueblo saharaui”que 
tendrá lugar en la Plaza de España. 
Miguel Angel del Olmo, concejal 
de Bienestar Social, resaltó que lo 
más importante era “dar a los niños 
una calurosa acogida”. El Ayunta
miento financia con 700.000 pese
tas los viajes, y con 300.000 al Co
mité de Hermanamiento para las 
actividades de ocio.

▼ VACACIONES EN PAZ

Consol VIVAR

y.
 S?^

lu
í

1®

10 niños saharauis pasarán el verano en Valdepeñas
10 niños procedentes de los campos de refugia
dos de Tindouf pasarán estos meses de verano 
en Valdepeñas, de los 40 que han llegado hasta la 
comarca. Así 4 niños saharauis irán a Moral de 
Calatrava, 7 a Carrizosa, 1 a Pozo de la Serna, 4

a Manzanares, 2 a Membrilla, 5 a Santa Cruz de 
Mudela, 2 a Llanos del Caudillo y otros 5 a Bo
laños.
Los niños fueron ayer recibidos por las autori
dades municipales en el Salón de Plenos.

C
N
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■ FESTIVAL VELEZ DE GUEVARA FUE UNO DE LOS TEMAS TRATADOS POR PIEDAD BOLAÑOS, DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA 

Bolaños: “Los autores secundarios 
también pueden ser representados”
Se presentaron las Actas de la XI edición de las Jornadas de Almería
M« SIERRA DE LA OSA__________________  
Almagro

A las 10,00 horas comenzaban su 
segundo día las jornadas. Entre 
las actividades previstas para este 
día, se contaba, en la parte más 
teórica, con la presencia de diver
sos ponentes procedentes de las 
universidades de Sevilla, Granada, 
Murcia y de la Universidad Eu
ropea de Madrid. En lo que a la 
parte práctica se refiere , Juan An
tonio Hormigón de la RESAD, a 
media mañana y el coloquio so
bre la representación de “El Al
calde de Zalamea” con Roberto 
Quintana, Carmen del Valle y 
José Luis Alonso de Santos. 
Además asistió a la presentación 
de Actas de las XV Jornadas de 
teatro español del Siglo de Oro de 
Almería.

Acostumbrados tal vez en de
masía a todo el mundo que des
piertan autores como Lope, Cal
derón, o Tirso, la conferencia de 
Piedad Bolaños, profesora titular 
de la Universidad de Sevilla, ha 
pretendido dar luz sobre un autor 
como Vélez de Guevara. Un autor 
que ha sido “olvidado de los es
cenógrafos y directores de teatro; 
” resumió para este periódico Pie
dad Bolaños. Esta valdepeñera de 
“pro”, como reconocía gratamen
te al final de la entrevista, parte 
de una de las obras más olvidada 
de Vélez, “La serrana de la vera” 
de la que “no hay constancia” in
dicaba a La TRIBUNA “de una 
representación ni en el XVII, ni 
en el XVin, ni en el XIX”. Se de
finió en pocas palabras como “de
fensora de los autores secunda
rios que han estado a la sombra 
de Calderón y de Lope de Vega” y 
aseguró a este periódico que una 
autor como Vélez de Guevara y 
sus creaciones dramáticas puede 
“^^ llevado a las tablas”. Toda 
una opción para las futuras repre
sentaciones de teatro clásico en 
posteriores festivales. Al final de 
la mañana se presentaron las Ac
tas de las XV Jornadas de teatro 
español de Siglo de oro de Al
mería, publicadas por el Instituto 
de Estudios Almerienses. El di
rector de estas jomadas subrayaría 
la importancia de unificar las dos 
perspectivas que suponen “ in
vestigadores y gente de teatro a 
los que hay que unir”. Comentaría 
a este periódico la importancia 
que tienen estas jornadas a la ho
ra de “completar en la parte prác
tica al teórico y dotar al actor de la 
formación teórica que a veces es 
precaria”. Defendería la necesi
dad de mostrar el teatro como “un 
elemento más dentro del abanico 
de diversiones de cara a los jóve
nes”. Y adelantaría a este perió
dico, la posibilidad de que el pró
ximo año en las jornadas la mú
sica y el teatro se unan, “todavía 
no es seguro pero estamos traba
jando en esa dirección”.

En Valdeparaíso siguen celebrándose ias jornadas Majte García
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Directamente desde Varsovia - 
tras la exposición de Roberto Cas
tilla dedicada a las “Escenas de 
villanos en el teatro de Mira de 
Amescua-, presentó una concep
ción de la comedia villanesca des
de una perspectiva política en su 
país. A las 22,45 horas estaba pre
visto ver la representación de “Ar
lequín, servidor de dos patrones” 
de la compañía Finikito en el Co
rral de Comedias.

ALMERÍA

En las Jornadas 
del Teatro del 
Siglo de Oro de 
Almenas se está 
trabajando para 
combinar música 
y teatro el 
próximo año

1

Se presentarón, ayer las actas de las XV Jornadas de Teatro de Siglo de Oro de Almería Sonia Sánchez

JUSEPAVACA

La actriz Jusepa 
Vaca, admirada y 
amada por 
muchos, es la 
inspiración de 
Velez de Guevara 
en la obra “La 
serrana de la vera”

T VARSOVIA

otra perspectiva 
de los villanos

Urszula Aszyk, de la uni
versidad de Varsovia, 
presentó ayer otra pers
pectiva distinta de las co
medias villanescas. Como 
punto de partida “la re
presentación de Fueteo- 
vejuna que se hizo en 
1948 en Polonia, en la 
ciudad de Krakovia, tres 
años después de acabar la 
guerra” explicaba a este 
periódico en perfecto es
pañol Aszyk “ en el con
texto del cambio político, 
la transición hacia el sis
tema comunista, llegando 
a realizar una obra que 
podría definirse como una 
reinterpretación de Fuen- 
teovejuna poética y artís
tica que alude a la “revo
lución” de modo muy 
simbólico”. Aunque exis
tieron en aquel momento 
posturas que lo vieron 
más bien como “un drama 
social” en vez de con el 
contenido político que 
otros le habían aplicado.
Recordó que antes de esta 
representación lo único 
con lo que se contaba era 
con traducciones, pero no 
puestas en escena, “no 
montadas, como en esta 
ocasión, por una com
pañía polaca”
“Lo que ocurre es que 
después de esta represen
tación” recuerda “ casi 
enseguida, al año siguien
te aparece la traducción y 
representación del Perro 
del Hortelano” es en ese 
momento cuando surgen 
varias traducciones y re
presentaciones de Lope lo 
que demuestra la impor
tancia de la literatura 
dramática, y en este caso, 
la comedia villanesca, 
traspasadas las barreras 
de España. Tuvo, esta 
profesora de la Universi
dad de Varsovia, palabras 
de elogio para la ciudad 
de Almagro, que ya ha vi
sitado en varias ocasio
nes, y a la que se refirió 
con un adjetivo muy co
nocido por todos “es una 
ciudad mágica”. Desde su 
anterior visita, para parti
cipar en otra edición de 
las jornadas, los cambios 
más visibles de los que se 
ha percatado, se basan en 
el númeio de representa
ciones del Festival, los 
espacios escénicos y, co
rno dato curioso, el au
mento en la hostelería
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■ TEATRO LA COMPAÑÍA, CURTIDA EN FESTIVALES. OFRECE UN GRAN ESPECTÁCULO ÁGIL Y FRESCO U1 PROGRAMA

Finikito conquista Almagro con 
un genial y pícaro “Arlequino”
Un divertimento con una historia bien construida y un ritmo trepidante

CORRAL DE COMEDIAS

JU
EVES

12 de iülio de 2001

PILAR MUÑOZ___________________________
Almagro

Teatro de Finikito, un grupo jo
ven y curtido en festivales, estrenó 
con éxito en Almagro el montaje 
que han preparado para celebrar 
su décimo aniversario en las ta
blas. El Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro ofre
ció a la Compañía el mejor regalo; 
el Corral de Comedias para su es
pectáculo. No defraudó Finikito. 
Sorprendió gratamente al públi
co con un espectáculo fresco, es
pontáneo y ágil. Una orquesta 
bien afinada. Una pequeña má
quina de relojería, una joyita dig
na de ser representada en el Co
rral de Comedias de Almagro.

Finikito conducido por Carlos 
Goldoni, narra la historia de Ar
lequino, servidor de dos patrones. 
Dos enamorados, Clarice y Sil
vio, cuyo compromiso se ve inte
rrumpido cuando entra en escena 
el supuestamente desaparecido 
Federico, anterior prometido de 
la novia. Historia de engaños y 
enredos, esta obra pertenece al gé
nero de la Comedia del Arte ita
lianas en la que, antiguamente, se 
decía el guión a seguir cinco mi
nutos antes del comienzo de la 
función, con lo que los actores 
tenían que improvisar e inventar
se parte del texto. Por ello, desde 
el inicio de la representación, que
da de manifiesto la preparación 
de la obra, cómo se hace y cómo 
se ve el espectáculo. Teatro dentro 
de teatro. Todo un juego en el que 
participa el público. Un diverti
miento con pequeños guiños con
temporáneos, un trabajo típico en 
comedia que se hacía en la épo-

■ PREMIOS ESTA MADRUGADA EN EL PUB “ÁGORA"

Nati Alistral y Gabriel 
Garbisu reciben hoy el 
Premio “Agora”

tendrá lugar el próximo jueves, 19. 
En esta ocasión recibirán el magní
fico grabado las actrices María José 

'Alfonso y Victoria Rodríguez, viu
da del dramaturgo Buero Vallejo. 
El jueves 26 será el equipo técnico 
del Festival Internacional de Tea
tro Clásico que dirige Francisco Le
al el que recibirá el Premio “Ágora”, 
así como Enric Majó (que da vida al 
padre de don Juam en el montaje 
de la CNTC), Carlos Marchena (di
rector de “Dos amigos de Verona”) 
y Paco Maestre (protagonista de 
“Las alegres comadres de Wind- 
sor”. El premio “Ágora” de honor 
por los diez años ha recaído en la 
periodista Rosana Torres, en reco
nocimiento a su labor en pro del tea
tro, del Festival de Almagro.

CiudadReai

La prensa nacional y provincial que 
cubre el Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro cele- 
^rará en la madrugada de hoy la pri- 
n^erá entrega de los Premios “Ágo- 
^” de esta edición. El acto tendrá 
lugar en el patio dé “La comedia” 
^cl popular pub.

El jurado ha concedido el “Ágo- 
'^” a los actores Nati Mistral y Ga- 
I^del Garbisu. El premio consiste 
en la reproducción de un grabado, 
^1 que se hacen ediciones únicas, 
9ue data de 1919 y es obra de Ba- 
“^as. Con este premio se recono
ce el trabajo de la actriz Nati Mistral 
y del actor Gabriel Garbisu. La se
cunda entrega del Premio “Ágora”

“Artequino, servidor de dos patrones”, un retablo escénico digno del Corral JufiánHojas

ca. Alusiones al Festival de Teatro 
de Mérida y a Albacete, que hi
cieron reír al espectador, cómpli
ce de principio a fin de los perso
najes de la Comedia del Arte.

“Arlequino, servidor de dos pa
trones” es uno de los mejores es
pectáculo que han pasado hasta 
ahora por el XXIV Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de Al
magro. En todo momento se nota 
la mano de Carlo Boso, gran co
nocedor de la Comedia del Arte 
y discípulo de G. Strehler.

Boso aceptó la propuesta de 
David Sanz y Eva del Campo pa
ra colaborar en la realización de 
“Arlequino, servidor de dos pa

trones” porque diez años de acti
vidad para una compañía es un 
acontecimiento importante y por
que Finikito siempre ha trabaja
do en la conservación de una tra
dición teatral fundamental en 
nuestra memoria cultural y social. 
Tanto porque ponerse a prueba 
con un texto capital en la historia 
del teatro es señal de gran ambi
ción y coraje, como porque ha si
do la ocasión de realizar una tra
ducción no literaria sino teatral, 
de una obra que no gozaba todavía 
de una edición en castellano.

Teatro de Finikito conquistó al 
público con un genial y divertido 
espectáculo, que tiene un ritmo

■ CURSO ORGANIZA FETE-UGT Y EL MUSEO DEL TEATRO

El curso “Las marionetas 
en la escena” tendrá lugar 
en Valdeparaíso
P. M._____________________________________
Ciudad Real

La Federación de Enseñanza de 
UGT, un año más, en colaboración 
con el Museo Nacional del Teatro 
aporta al Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro un acti
vidad paralela dirigida principal
mente a los docentes. Se trata de un 
curso de formación de arte escénica 
para profesores de Educación Pri
maria y Secundaria, que tendrá lu
gar los días 19,20 y 21 de julio ba
jo la dirección del responsable del 
Museo del Teatro, Andrés Peláez, y 
coordinado por Elvira Novell.

El curso, en esta edición, está 
dedicado a los títeres, como herra
mienta pedagógica, según explicó a 
este diario del director del Museo

Hoy no hay función. Mañana la 
Compañía de Joaquín Vida es
trena en Almagro “La Dorotea” 
de Lope de Vega. Se trata de uno 
de los seis estrenos absolutos 
que incluye el XXIV Festival. En
cabeza el reparto Nati Mistral, 
Alicia Agut, Mar Bordallo, Jaime 
Linares, Alberto Alonso, Carmen 
Serrano, Pilar Cembrero, Jaime 
Tijeras, Manuel Gallardo, José 
María Barbero, María Jesús Ho
yos y María del Mar Rodríguez.

HOSPITAL DE SAN JUAN

La Compañía Nacional de Teatro 
Clásico presenta “El alcalde de 
Zalamea”, dirigido por Sergi BeF 
bel. Encabezan el reparto Ro
berto Quintana, Jordi Dauder, 
Carmen del Valle, Pepe Viyuela 
y Clara Segura. La obra estará 
en cartel hasta el día 15 de julio.

CLAUSTRO

Teatro La Abadía estrena en Al
magro, en el Claustro de los Do
minicos, “El mercader de Vene
cia” de William Shakespeare, cu
ya traducción ha realizado Vi
cente Molina Foix. “Q mercader” 
estará en cartel hasta el día 16 
de julio.

trepidante, sin tiempo muertos. 
La palabra, el gesto, el canto, la 
danza y cientos de acrobacias for
man un montaje protagonizado 
por un grupo de actores, que pese 
a su juventud demuestran su ta
lento y dotes para la escena. David 
Sanz (Pantalone), Eva del Cam
po (Clarice), Antonio Ponce (el 
dottore), Leandro Carmona (Sil
vio), Paula Giordano (Federico 
Rasponi), Francisco Granados 
(Florindo), Angel Fragua (Brig- 
hella), Catherine Barranco (Es
meraldina, Calos Martín (Arle
quino) y Leandro Carmona (mozo 
porteador. Todos ellos dieron 
muestra de su buen hacer.

TEATRO MUNICIPAL

La Compañía Sota de Bastos 
presenta del 12 al 15 de julio el 
espectáculo “El atolondrado” de 
Moliére, que ha dirigido Isidro 
Rodríguez Gallardo.

PATIO FUCARES

Teatro del contrajuego de Vene
zuela presenta el espectáculo 
“La vida es sueño”, de Calderón, 
dirigida por Orlando Arocha. El 
montaje será estrenado en Al
magro el día 13.

PALACIO VALDEPARAISO

Las XXIV Jornadas de Teatro 
Clásico de Almajo finalizan hoy 
12 de julio. Organizadas y patro
cinadas por la Universidad de 
Castilla-La Mancha y el Festival 
de Almagro han sido foro de es
tudio y debate de “La comedia 
villanesca y su escenificación”.

Nacional del Teatro. Al curso asis
tirán las actrices Victoria Rodrí
guez, viuda del dramaturgo Buero 
Vallejo, y María José Alfonso, en
tre otros ponentes. También parti
ciparán Ismael Peña, propietario de 
la colección de títeres expuesta 
“San Agustín”, y Concha de la Ca
sa, directora del Centro de Docu
mentación de Títeres de Bilbao, 
además de la actriz Angeles Martín. 
El curso será celebrado bajo el epí
grafe “Las marionetas en la esce
na”, en el Palacio de Valdeparaíso. 
La inauguración está prevista a las 
dos y media de la tarde del próxi
mo jueves, 19. El curso tiene una 
duración de 30 horas y está homo
logado por el Ministerio de Educa
ción y Cultura con tres créditos.

TEATRO DE CALLE

El próximo viernes y sábado Tea
tro Guirigay representará en la 
Plaza Mayor y aledaños “Moji
gangas y guirigay”. El espectá
culo ha sido dirigido por Agustín 
Iglesias.

EXPOSICIONES

• Iglesia de “San Agustín” expo
sición “Títeres con cabeza” de 
la colección privada de Ismael 
Peña. La muestra se puede visi
tar en horario de museos, hasta 
últimos de agosto.

• Hospital de “San Juan” expo
sición de trajes y documentos 
del espectáculo “La cena del rey 
Baltasar”.
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■ POLITICA ANTE LAS DECLARACIONES DE LA VICECONSEJERA DE CULTURA EN RELACIÓN AL FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO

El PP toma la palabra a la Junta para 
que destine dinero en Almagro
El portavoz del PP de Castilla-La Mancha pide más apoyo económico y menos promesas
LA TRIBUNA_____________________________
Ciudad Real

Ante las manifestaciones de la vi
ceconsejera de Cultura del Go
bierno regional, Elisa Romero, en 
las que afirmaba estar deseando 
invertir dinero en el Festival In
ternacional de Teatro Clásico de 
Almagro, el portavoz del Partido 
Populár de Castilla La Mancha, 
Enrique Belda, declara que «bien
venido sea el ofrecimiento y que 
no tarde mucho tiempo en empe
zar a apoyar económicamente el 
Festival».

Para el Partido Popular de 
nuestra región, “el apoyo al Fes
tival de Teatro Clásico de Alma
gro ha de ser una prioridad en la 
Consejería de Cultura, pero no só
lo para instituir premios y reali
zar actos de lucimiento para el Sr. 
vicepresidente del Gobierno re
gional, sino que las dotaciones 
presupuestarias deben dirigirse a 
apoyar fmancieramente a un mu
nicipio y a un Ayuntamiento co
mo el de Almagro, que está rea
lizando una labor de manteni
miento heroica con escasísimos 
medios”.

MÁS DOTACIÓN

En opinión del portavoz popular, 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha está intentando 
decir que su deseo es dar dinero, 
ya que el presupuesto de la acti
vidad es ajustado, por lo que el 
Partido Popular regional les con
mina a que no se corten y empie
cen a apoyar desde el Gobierno 
regional o desde la Diputación

Ayuntamiento de Almagro

S i

provincial con más dotaciones 
efectivas al municipio que lo or

ganiza, y que, además, demanda, 
para el sostenimiento de impor

tantes eventos, no sólo la aporta
ción del Gobierno de España -que

se destina al Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro en 
sí-, sino la de la Administración 
autonómica y local a efectos de 
poder mantener los niveles nece
sarios de asistencia al municipio, 
que con su escaso presupuesto ha
ce un verdadero «encaje de boli
llos» para que todo resulte vistoso 
y el Festival sea un éxito.

MENOS PROMESAS Y MÁS APOYOS

«Así que menos promesas y más 
apoyo económico al Ayunta
miento de Almagro por parte de 
todos», indica Enrique Belda.

Por último, el PP de Castilla 
La Mancha considera un acierto 
la gestión de Luciano García Lo
renzo al frente del Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de Al
magro, y estima que en los días 
que lleva el evento desarrollán
dose, ha superado ya ediciones 
anteriores.

Concluye afirmando Enrique 
Belda que «en el ánimo de todas 
las administraciones debe estar 
mejorar la dotación económica 
tanto para el evento como para lo
grar que Almagro sea un referen
te cultural del teatro todo el año, 
pero pasando de las palabras a los 
hechos».

El día de la inauguración del 
Festival, los responsables de las 
distintas administraciones deja
ron de manifiesto el interés por
que el Festival de Teatro Clásico 
de Almagro vaya a más y también 
para que la capital calatrava sea 
un referente cultural, del mundo 
de la escena, todo el año.

■ NARRACIÓN ORAL EL POETA Y NARRADOR CUBANO CONTARA CUENTOS RELACIONADOS CON LAS MARIONETAS Y EL TEATRO

Aldo Javier Méndez 
ofrecerá un recital de 
cuentos en “San Agustín”
P. MUÑOZ__________________ _____________
Ciudad Real

El poeta cubano Aldo Javier Mén
dez ofrecerá un recital de cuentos 
en el marco del vigésimo cuarto 
Festival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro. El acto está 
programado para el próximo sába
do, a partir de la una de la tarde, en 
la Iglesia de San Agustín, donde 
está expuesta la exposición “Títe
res con cabeza”, de la colección de 
Ismael Peña, que inauguró el Festi
val dé Teatro Clásico de Almagro

Aldo Javier Méndez, que realiza 
en Ciudad Real capital una desta
cada labor que gira en tomo a la do
cencia y a la narración oral, contará 
cuentos, pequeñas historias, rela
cionadas con los títeres con moti
vo de la exposición de marionetas, 

que ha tenido que ser prorrogada 
hasta el mes de agosto ante la gran 
demanda de visitas. La muestra ha 
sido incluida dentro de las activi
dades de campamentos infantiles.

Aldo Javier Méndez ha partici
pado en otras ocasiones en activi
dades paralelas del Festival Inter
nacional de Teatro Clásico. Activi
dades relacionadas con las artes 
escénicas y dirigidas a profesores 
de Primaria y Secundaria, que tam
bién han sido celebradas en Ciudad 
Real capital, en institutos y cole
gios.

Ea cita en el Festival de Teatro 
Clásico con Aldo Javier Méndez y 
el mundo de las marionetas tan re
lacionadas con el teatro es el pró
ximo sábado en tomo a la una de la 
tarde en “San Agustín”. La exposición de títeres se puede ver en la Iglesia de San Agustín TomásFen^
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■ JORNADAS LA ASOCIACIÓN CELEBRA HOY, A PARTIR DE LAS 10.30. UNAS JORNADAS EN EL CINE CERVANTES ■ POLÍTICA

Afammer analizará hoy la 
violencia doméstica
Pretenden concienciar a la población rural del problema de la violencia de género
FRAN SOLÍS CASTELLANOS_____________
Ciudad Real

La Asociación de Familias y Mu
jeres del Medio Rural, Afam- 
mer,celebra hoy a partir de las 
diez y media de la mañana en el 
Cine Cervantes de La Solana, 
unas jornadas en las que bajo el 
nombre de “Una solución entre 
todos contra la violencia”, tratan 
de concienciar y sensibilizar a las 
personas que asistan a las jomadas 
sobre lo que representa la violen
cia doméstica.

La presidenta nacional de 
Afammer, Carmen Quintanilla,di- 
jo ayer en conferencia de prensa 
que estas jornadas,a las que está 
previsto que asistan unas 500 mu
jeres de Argamasilla de Alba, To
melloso, Pedro Muñoz, La Solana 
y Membrilla, entre otras localida
des, pretenden reflejar la impor
tancia que tiene poder coordinar 
a los estamentos e instituciones 
que trabajan contra la violencia 
de género con el fin de que les ex
pliquen a las mujeres que es lo 
que pueden hacer cuando se les 
presente un caso de violencia 

doméstica.
Quintanilla explicó que aun

que ete tipo de jornadas se suelen 
celebrar en las capitales de pro
vincia, el hecho de que Afammer 
haya decidido celebraría en La So
lana, se debe a que “queremos dar 
ese paso hacia adelante de lo que 
es la concienciación y sensibili
zación de las mujeres rurales en 
su sitio; en su pueblo”.

Las jornadas, que serán inau
guradas por la directora general 
del Instituto de la Mujer, Pilar Dá
vila del Cerro; la presidenta na
cional de Afammer, Carmen 
Quintanilla; el alcalde de La So
lana, Diego García-Abadillo Gue
rrero y la presidenta local de* 
Afammer, Baldomera Santos Ol
mo, contarán con varias mesas re
dondas.

La primera comenzará a las 
once de la mañana llevará por tí
tulo “Y después de la denuncia, 
la Justicia ¿qué? ...” que preten
de mostrar la falta de sensibiliza
ción que todavía tienen algunos 
jueces sobre la violencia domés
tica.

La presidenta nacional de Afammer, Carmen Quintanilla Tomás Fernández

.«
(

La segunda mesa-panel, que se 
celebrará a partir de las doce y 
media de la mañana, llevará por 
título “Violencia doméstica, pre
sente y retos para el futuro”.

En la clausura de las jornadas. 

que se realizará a las dos de la tar
de, intervendrán la presidenta na
cional de Afammer, Carmen 
Quintanilla y el subdelegado del 
Gobierno en Ciudad Real, Jaime 
Lobo Asenjo.

Juventudes 
Socialistas 
presenta la 
carpeta del 
militante

LA TRIBUNA
la Solana

Juventudes Socialistas de La 
Solana han presentado la car
peta del militante, siendo la 
primera agrupación de Castilla 
La Mancha. Se trata de una 
carpeta o guía basada por 
completo en las Juventudes 
Socialistas.

Pedro Manuel Moreno 
Cencillo, portavoz de la actual 
Gestora de esta agrupación 
política, manifestó que a 
través de esta iniciativa pio
nera, pretenden hacer llegar 
a los militantes “todas nues
tra inquietudes”.

COMPROMISO
Moreno destacó el compro
miso de visitar a todos los afi
liados con el fin de cxplicaí- 
les en que consiste la carpeta 
de militante, carpeta que ha
ce un recorrido en el tiempo y 
que parte desde el momento 
en el que se creó esta organi
zación en Madrid, en abril de 
1906 en Madrid , por Tomas 
Meabe, Saborit y Lamoneda, 
entre otros.

El Centro de Exposiciones de la Diputación de Ciudad Real, 

tras la reforma de sus salas reanuda su actividad expositiva

con las siguientes muestras:

Premios Diputación 
en Certámenes de 
Artes Plásticas 

2000

“Cuando me miras” 
Fotografías de

Manuel Ruiz 
Toribio

Inauguración: Jueves 12 de Julio, 20'30 h.

Permanencia: Julio/Agosto

Horario: Lunes a Sábado 
de 10'00 a 14'00 h.
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FERCAM ES UNA DE LAS PRINCIPALES NOVEDADES DE LA FERIA, QUE TIENE UN PRESUPUESTO DE 34 MILLONES

JU
EV

ES
 

12
 d

e 
ju

lio
 d

e 
20

01

La informática
aplicada a la 
agricultura, 
en Fercam

LA TRIBUNA
Manzanares

La Feria Regional del Campo y 
Muestras de Castilla-La Mancha 
presenta como novedad este año 
la aplicación de la informática al 
mundo agrario, aspecto que será 
objeto de discusión dentro del ci
clo de conferencias técnicas. En 
la presente edición se ha incre
mentado ligeramente el presu
puesto, así como el número de in
vitaciones profesionales por la 
creciente demanda de los exposi
tores y el mayor nivel de esta fe
ria.

El mundo agrario, que tras va
rios años decaído ha recuperado 
su protagonismo en Fercam, es el 
sector que más novedades aporta 
a la Feria del Campo, sobre todo 
en maquinaria agrícola. Uno de 
los aspectos más destacados es la 
aplicación de la informática a la 
agricultura, con servicios tan lla
mativos como un motor de riego 
manipulado por satélite que per
mite su funcionamiento a distan
cia, como manifestó el director 
gerente de Fercam, Manuel Moli
na Hurtado.

Todas estas innovaciones no 
se dan a conocer por razones de 
competencia hasta que no se fa
lla el concurso de novedad, en el 
que cada firma comercial presen-

■ FIESTAS ISABEL VÁZQUEZ FUE LA PREGONERA

Comenzaron las primeras 
fiestas en honor a la 
Virgen del Carmen
LA TRIBUNA
Manzanares

La Hermandad del Santo En
tierro y Virgen de la Soledad or
ganiza hasta el domingo un am
plio abanico de actos en honor a la 
Virgen del Carmen. Isabel Váz
quez Caba, vecina del barrio y 
vinculada estrechamente a la er
mita, pronunció el martes el 
pregón inaugural. La historia de 
la capilla fue el tema central en 
tomo al que giró el argumento del 
pregón.

Por primera vez, la cofradía del 
Santo Entierro y Virgen de la So
ledad programa actos religiosos 
y lúdicos en honor a la Virgen del 
Carmen. Su ermita ubicada en la 
Plaza del Vaticano de Manzanares 
será el centro de atención en los 
próximos días. Las fiestas se 
abrieron con el pregón inaugural a 

ta un dossier con la información 
necesaria para que el jurado va
lore las cualidades de las tecno
logías ofertadas. Posteriormente, 
se discutirán estas novedades en 
el ciclo de conferencias técnicas 
programadas para Fercam, en las 
que intervendrá en alguna de ellas, 
invitado por COAG, el Consejero 
de Agricultura Alejandro Alonso, 
quien abordará la importancia de 
la calidad ante la cantidad de los 
caldos manchegos y su comercia
lización en el extranjero, según 
indicó Manuel Molina.

Otra de las novedades que 
ofrece Fercam se presenta en el 
sector de la automoción y de la 
construcción, en el que las distin
tas marcas competirán por ofer
tar al público las mejores tecno
logías. Molina Hurtado comentó a 
este respecto que un expositor de 
maquinaria y obras públicas soli
citó para la próxima edición 5000 
metros cuadrados con el fin de 
presentar la última gama en ma
quinaria de ese sector, «máqui
nas que algunas de ellas están va
loradas en más de 70 millones de 
ptas. la unidad, por tanto es úñ 
sector que va en auge», en pala
bras del director gerente de Fer
cam.

La Feria Regional del Campo y 
Muestras de Castilla-La Mancha 

cargo de Isabel Vázquez Caba. En 
primer lugar Vicente Jiménez San 
José, tesorero de la hermandad, 
hizo una semblanza de Vázquez 
Caba habló de la labor callada que 
ha realizado a lo largo de los años 
en la ermita del Carmen. Destacó 
que además de su devoción por la 
Virgen, la música y la lectura son 
sus hobbies. A continuación tomó 
la palabra Isabel Vázquez Caba, 
1® pregonera de las fiestas en ho
nor a la Virgen del Carmen. Hi
zo un recorrido histórico de la er
mita, señalando que el sagrario 
fue donado por las Monjas de 
Clausura, y la imagen de la vir
gen por el veterinario manzana- 
reño Jesús López Peláez, el altar 
fue realizado por un carpintero 
del barrio. Vázquez resaltó la fe
cha de inauguración de la capilla, 
el 9 de febrero de 1.945.

LA TRIBUNA

MÚSICA

Mater Assumpta

La Feria Regional del Campo ya va por su 41 edición

LA TRIBUNA 
Manzanares

«coNsr r««

T CONCENTRACIÓN PARA CONDENAR EL ÚLTIMO ATENTADO DE ETA

Cinco minutos de silencio por el asesinato de Luis Ortiz
Los manzanareños se concentraron a mediodía 
del miércoles a las puertas del Ayuntamiento de 
Manzanares para condenar el atentado perpetra
do por la banda terrorista ETA en Madrid y que 
costó la vida al policía nacional Luis Ortiz. Fun

cionarios y trabajadores municipales, vecinos de 
la localidad y miembros de la Corporación Mu
nicipal, encabezados por el alcalde, Miguel Án
gel Pozas, guardaron 5 minutos de silencio y 
condenaron esta muestra de salvajismo.
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en su 41 edición cuenta con un 
presupuesto de 34 millones de 
ptas. para desarrollar todas las ac
tividades de la feria, gastos de per
sonal y publicidad. Las subven
ciones institucionales provienen 
de la Junta de Comunidades a 
través de la Consejería de Indus
tria y Trabajo, la Diputación Pro
vincial que aporta 3 millones, sub
vención que se ha recuperado tras 
no percibirse durante unos años, y 
la subvención municipal, que 
además de los casi 7 millones de 
ptas., aporta los medios físicos y 
humanos.

Las aportaciones instituciona
les se completan con las pequeñas 
subvenciones de la Cámara de Co
mercio, de Caja Castilla-La Man
cha o Caja Madrid, con lo que se 
cubre el 50% del presupuesto to
tal.

Los propios expositores cubren 

el otro 50% con el dinero que se 
recauda de la ocupación de los te
rrenos. Molina Hurtado explicó 
que el Ayuntamiento de Manza
nares ha hecho una aportación ex
traordinaria para contratar al ma
yor número posible de azafatas y 
añadió «disponemos de algunos 
recursos económicos más y va
mos a contratar algunas chicas 
más que el año pasado, no pue
den ser todas las que lo han soli
citado porque son casi 300 soli
citudes, pero vamos a incorporar 
el mayor número posible por pri
mera vez».

En cuanto a las invitaciones 
profesionales, se ha incrementa
do el número de la edición ante
rior, que estaba en 75.000, hasta 
las 110.000 de este año, solicita
das por los expositores, que son 
los que las reparten entre sus 
clientes y visitantes.

declaraciones no 
las hizo Del Río

“Ni antes ni ahora ni durante 
la larga historia de la Coral Po
lifónica, nos hemos sentido 
coaccionados por ninguna en
tidad pública o privada, ni por 
ninguna corporación de las 
que han pasado por nuestro 
Ayuntamiento por haber reci
bido subvenciones” señala la 
Junta directiva de la Coral As
sumpta en un comunicado de 
prensa.

El documento, firmado por 
el presidente José Garrido, vi
cepresidente Juan Dotor, se
cretario Roberto Trujillo, te
sorera Consuelo Navas y cua
tro vocales, dice en primer lu
gar que hasta el día de la fecha 
no existe en Manzanares le
galmente constituido ningún 
colectivo cultural “cosa que 
desearíamos existiera”. Los 
firmantes dicen qne “días pa
sados como presidente de la 
Coral se me cita a una reunión 
de tal Colectivo Cultural para 
tratar de las supuestas mani
festaciones vertidas en “Tele- 
azuer”, en las que se hacía una 
crítica sobre las formas de 
conceder subvenciones del 
Ayuntamiento de Manzana
res”. Dicen que en esa reunión 
“se comentó que esas decla
raciones habían sido vertidas 
por la concejal de PP, M“ Lui
sa del Río Navas”. Pero el pre
sidente dice que “después de 
vista y ida la cinta, contrasta
mos que esas declaraciones 
puestas en boca Del Río no 
habían sido dichas por ella en 
ningún momento de la tertu
lia, sino por otra persona”.

.2022
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1 ■ CONFLICTO EN LAS TABLAS 16 TRABAJADORES DE LAS TABLAS AMENAZAN CON LA HUELGA INDEFINIDA

Los trabajadores de Las Tablas 
llevan tres días en huelga
Para los afectados se trata de una situación “insostenible, vergonzosa y vergonzante”

■ AGUA

Descienden los 
niveles de agua 
para las 
explotaciones 
agrícolas

LA TRIBUNA

J. SOLEDAD RUIPÉREZ
Ciudad Real

Los trabajadores de las Tablas de 
Daimiel llevan tres días en huelga. 
Son 16 los afectados por esta si
tuación, una situación que denun
cian como “insostenible”. El re
presentante de UGT en Las Ta
blas, Juan Aguilar aseguró que to
do parece indicar que la 
Administración no tiene ningún 
interés en arreglar las condicio
nes laborales en las que se en
cuentran. Los trabajadores ame
nazan con la huelga indefinida si 
no se arregla cuanto antes esta si
tuación.

Sus peticiones se centran en 
tres frentes. Por una parte deman
dan su ubicación en el Régimen 
Especial de la Seguridad Social y 
no en el Agrario como se encuen
tran en la actualidad.

Reivindican también que los 
hagan trabajadores fijos de la em
presa pues algunos llevan traba
jando cerca de 20 años en el cui
dado y mantenimiento de Las Ta
blas. Y en tercer lugar no quieren 
pertenecer la convenio de aplica
ción del campo.

Según explicó Juan Aguliar la 
inclusión en el Régimen de la Se
guridad Social ya se debería ha
ber producido hace tiempo. De
mandan que se les saque del Ré
gimen General Agrario ya que se 
encuentran en diferente situación 
a los demás trabajadores.

Además piden la condición de 
fijos, y es que el trabajador que 
menos tiempo lleva en esta em
presa lo hace desde hace ocho 
años y el que más desde hace 20, 
lo que pone de manifiesto que no 
se trata de trabajadores eventua
les.

■ PROMOCIÓN ESTÁ DIRIGIDO FUNDAMENTALMENTE A DESEMPLEADOS CON EL GRADUADO ESCOLÁR

Inaugurado el curso de gerocultores 
promovido por el Ayuntamiento
LA TRIBUNA
Daimiel

La Delegación de Promoción 
Económica y Empleo del Ayunta
miento de Daimiel ha puesto en 
marcha el curso de preparación de 
gerocultores, dirigido en su ma
yoría, a desempleados que tengan 
el título de Graduado Escolar y en 
un 20 por ciento a trabajadores en 
activo.

Las treinta y cinco personas que 
comenzaron el martes la formación 
encaminada a la atención de mayo
res en Centros Geriátricos, finali
zarán el curso el 31 de octubre una 
vez completadas las 325 horas de 
las que está compuesto el curso.

El alcalde de Daimiel, José Ma
nuel Díaz Salazar, el concejal de

2

L os trabajadores de Las Tablas denuncian su situación T, Fernández
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Por último inciden en el hecho 
de que no se pude seguir mante
niendo el convenio de aplicación 
del campo.

Al parecer los trabajadores han 
intentado conciliar esta situación 
con TRAGSA y no han obtenido 
respuesta al respecto, “esto mere
ce preocupación por parte de este 
colectivo y por parte de esta em-

Promoción Económica del Ayun
tamiento de Daimiel, Rafael Caba
nillas, y Gabriel Municio, Gerente 
del Hotel Club Blanco, han sido los 
encargados de inaugurar el curso 
cuya formación ira encaminada a 
tratar aspectos tanto sanitarios como 
psicosociales relacionados con la 
atención a mayores. La iniciativa 
municipal, subvencionada por la 
Junta, pretende con este Módulo de 
Formación y Empleo instruir ade
cuadamente a personas de cara a 
la apertura de dos complejos de cui
dado de mayores como la Residen
cia Asistida y el Centro Geriátrico.

José Manuel Díaz Salazar ha 
manifestado que la atención a ma
yores «cada vez cobra más impor
tancia lo que suscita que este sec- 

presa privada”, subrayó Aguliar. 
El portavoz de los trabajadores 
aseguró que este grupo de emple
ados desarrollan su trabajo en con
diciones muy duras, como son 
ocho horas de fango hasta la cin
tura con 40 grados a la sombra.

“El comportamiento de 
TRAGSA y del MIMAN es ver
gonzoso y vergonzante”, añadió 

tor se haya convertido en los que 
más trabajo se oferta».

Daimiel cuenta en la actualidad 
con una residencia de mayores ges
tionada por «Las Hermanas de los 
Ancianos Desamparados» y en bre
ve existirán otros dos complejos 
destinados al servicio de mayores. 
Por un lado, la Residencia Hotel 
Club Blanco de carácter estricta
mente privado, y por otro una Re
sidencia de Mayores, promovida 
por la Junta de Comunidades de 
Castilla la Mancha y el Ayunta
miento de Daimiel encaminada a 
personas asistidas. Por ello, desde 
el Ayuntamiento daimieleño pre
tenden anticiparse a sendos pro
yectos y a las posibles ofertas de 
trabajo que puedan generarse. María

Aguilar. Los afectados van a soli
citar un encuentro con el presi
dente provincial del PP, José Ma
nuel Rodríguez Carretero para sa
ber cual es su postura. Los traba
jadores aseguraron que la • , 
situación del parque es penosa, ya 
que el 90% de las labores de man
tenimiento las realizan ellos mis
mos, y ahora no se realizan.

Inauguración del curso

Dolores López de Toro, diploma
da en enfermería y Esther Gordillo 
Carretero, licencia en psicología, 
son las encargadas de impartir el 
curso cuya enseñanza estará deter
minada por tres áreas: sanitaria, psi
cosocial y de servicios sociales.

El consumo de agua se ha in
crementado desde que co
menzó la campaña de riego 
de la presente temporada, lo 
cual indica que los niveles de 
agua del acuífero 23 han ini
ciado un descenso preocu
pante.

En el índice de campañas 
de cultivo, la de los cereales 
ha sido la que menos ha afec
tado a este descenso del agua, 
mientras que el melón, la re
molacha y el maíz (cultivo 
dado ya por extinguido en la 
zona) se han encaminado ala 
reducción de los niveles.

Por otra parte, la planta
ción de nuevas viñas en es
paldera ha tenido una conse
cuencia negativa para el con
sumo de agua, ya que estas 
plantaciones, hasta que no se 
consolidan, necesitan hacer 
grandes campañas de regadío.

Según el presidente de la 
Comunidad de Regantes de 
Daimiel, Jesús Pozuelo, el 
agua es un elemento vital en 
nuestra zona y el adelanto del 
riego en las campañas de cul
tivo podría provocar una es
casez, ya que el agua debe ser 
adelantada no sólo en el ini
cio sino también durante el 
cultivo.

En este sentido, Jesús Po
zuelo ha apuntado que los 
agricultores profesionales 
“saben que deben ser come
didos”, aplicando el agua en 
el momento adecuado y en las 
cantidades necesarias.

Así, se puede empezar a 
.regar con antelación sumi
nistrando una pequeña dosis)' 
dejando un intervalo de tiem
po suficiente para después 
volver a aplicar otra dosis 
manteniendo de esta forma la 
tierra húmeda, pero siempre 
de forma comedida.

La zona alta del Guadiana 
desde hace varios años se 
convirtió en una zona de re
gadío, abriendo pozos en Io5 
lugares donde se podía en
contrar agua, sin embargo 
ahora, según ha manifestano 
Jesús Pozuelo, el control en 
los consumos es la única me 
dida a tomar para mantene 
esta riqueza, lo que 
este abuso en el inicio de 
campaña de regadío.

Por otro lado, el P^^'^.i^^ 
Compensación de Rentas 
ha dejado descolgadas ba. 
tantes hectáreas en el caai 
no”, por lo que es necesari 
que las administraciob^^,^ 
competentes en esta ma o 
planteen una alternativa 
control de los consumos 
las explotaciones de rega

Jesús Pozuelo ha 
la disconformidad de la ^^ 
munidad de Regantes co 
régimen de explotación ap 
bado año tras año.

.2022



la TRIBUNA Provincia
1 MALAGÓN EL PSOE DICE QUE NO SE HA PRESENTADO DESDE EL AÑ01997

Piden la liquidación del 
presupuesto municipal
También solicitan la Cuenta General de 1998 a 2000

■ TORRALBA EN LA SEMANA DE LA JUVENTUD

El grupo “Akelarre” 
actuará mañana en la 
pista municipal

LA TRIBUNA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Malagón

El Grupo Municipal Socialista ha 
solicitado al alcalde de Malagón, 
José Alberto Martín Toledano que 
presente ante el Pleno del Ayun
tamiento la liquidación de los ejer
cicios 1998,1999 y 2000, así co
mo la Cuenta General de esos 
Ejercicios, tal y como recoge la 
Ley Reguladora de Haciendas Lo
cales. El caso de la Cuenta Gene
ral es más llamativo ya que ésta 
se debe presentar al Tribunal de 
Cuentas y ya debería haberse pre
sentado las de 1998 y 1999.

Para las socialistas en el Ayun
tamiento de Malagón resulta in
creíble que el ex-vicepresidente 
Económico de la Diputación 
Martín Toledano, “paladín del PP 
y defensor de la legalidad en la 
Diputación Provincial no cumpla 
la Ley donde él es el único res
ponsable, en su Ayuntamiento”.

Según señala el PSOE en nota 
de prensa, todo parece estar rela
cionado con su política de oscu
rantismo y falta de transparencia 
que rige su actitud con la oposi-

EI PSOE municipal critica la actitud de Martín Toledano

ción. Así preguntan “¿Qué trata 
de ocultar Martín Toledano?, ¿una 
deuda cada día más galopante?, 
¿su incapacidad para gestionar el 
dinero de todos los malagoneros?, 
¿su nefasta política económica, 
incapaz de hacer una inversión sin 
que sea a costa de los vecinos?, 
¿están tan mal las arcas del Ayun

tamiento? y ¿cuántos proveedo
res se niegan a servir al Ayunta
miento porque no cobran?”.

El Grupo Municipal Socialista 
manifiesta su preocupación por
que Martín Toledano está hipote
cando a las futuras corporaciones 
que deberán utilizar todos los re
cursos en pagar sus deudas.

LA TRIBUNA___________________________
Torralba de Calatrava

El grupo de música celta «Ake
larre» actuará mañana viernes 
13 de julio en la Pista Municipal 
de Torralba, dentro de las acti
vidades de la Semana de la Ju
ventud programada por el 
Ayuntamiento de la localidad. 
Esta iniciativa, que se viene de
sarrollando desde el pasado lu
nes, se ha organizado en cola
boración con la Junta de Comu
nidades, Alcazul y el Plan Jo
ven Castilla-La Mancha.

El grupo manzanareño, que 
está cosechando grandes éxitos 
en el panorama nacional, inter
pretará las canciones más cono
cidas de su repertorio a partir de 
las 22.30 horas en la Pista Mu
nicipal.

En este mismo lugar, hoy 
jueves 12 se proyectará la fa
mosa película del joven direc
tor Achero Mañas «El Bola», 
que ha sido galardonada en el 
pasado certamen de los premios 
Goya como mejor película, me
jor director y mejor actor prin
cipal.

Los últimos días de la Se
mana de la Juventud estarán 
destinados a talleres de ocio y 

divertimentu, como teñido de 
camisetas, tatuajes y teñido de 
pelo, el sábado 14 de 21.30 a 
23.30 horas; y el domingo día 
15, de 12.30 a 14.30 horas y de 
20.30 a 23.30 horas, se reali
zarán actividades como escala
da, tirolina y rocódromo, desti
nadas a los más atrevidos. To
dos estos talleres y actividades 
deportivas se llevarán a cabo en 
el Paseo de Torralba de Cala
trava.

Dentro de esta Semana de la 
Juventud, el pasado martes, día 
10, se celebró el Día del Teatro. 
El grupo «ITAIE» representó en 
el Salón de Actos las obras «La 
piedra en un planeta extraño», 
creación de la propia compañía 
destinada a niños, y la obra de 
Ramón Folch i Camarasa «Ma
nos Amba». Esta iniciativa se 
programó con el fin de acercar 
el mundo del teatro a los jóve
nes torralbeños. Asimismo, la 
noche del miércoles día 11 tu
vo lugar en la Pista Municipal, 
la proyección de la película del 
director Stephen Daldry ,»Billy 
Elliot».

La Concejalía de Juventud 
anima a los vecinos a participar 
en las actividades.

BMW320d

¿Te gusta conducir?

¿Porqué el BMW320d es el coche perfecto para la gente a ia que no le gusta esperar?

Por cómo reaccionan los 136 CVdel motor cuando pisas el acelerador. 
Por cómo responden los sistemas dé control de frenada que detienen el coche. 
Por el corto espacio de tiempo entre el momento que lo ves en el escaparate
y empiezas a conducirlo,

BMW

1

BMW 320d; desde 4.475.000pías* 
Incluye DSC (control dinámico de 
estabilidad) de serie.

José M." Jiménez
Ctra. de Carrión, Km. 313
Tel.: 926 23 24 33
Ciudad Real

Polígono Industrial
Tel.: 926 64 77 70
Manzanares

* P.V.P. Península y Baleares. I.V.A., impuesto de matriculación y transporte incluido. 
Condiciones válidas para pedidos generados antes del 31/07/01.
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01 ■ ALCAZAR DE SAN JUAN LA INVERSIÓN HA SIDO REALIZADA POR LA CONSEJERÍA DE SANIDAD DE LA JUNTA

Invierten unos 82 millones para 
atender a drogodependientes

■ CAMPO DE CRIPTANA

NNGG hará unas 
jomadas para 
evitar el consumo i 
de alcohol cuando '
se conduce

Lamata firmó un convenio por el que se atenderá a personas de la Mancha Centro
LA TRIBUNA_____________________________
Alcázar de San Juan

El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, firmó ayer un conve
nio con el alcalde de Alcázar de 
San Juan, José Fernando Sánchez 
Bódalo, para la creación de un 
Centro Integral de Atención a 
Drogodependientes que prestará 
servicio a los enfermos dé la zona 
Mancha Centro.

Además, el consejero firmó un 
segundo convenio con el alcalde y 
el presidente de la Federación de 
Asociaciones de Prevención y 
Ayuda al Toxicómano de Casti
lla-La Mancha, Alejandro Már
quez, para la financiación de di
versos programas de atención al 
enfermo drogodependiente y la 
puesta en marcha de nuevos re
cursos, como un piso de acogida. 
La inversión total supera los 82 
millones de pesetas.

El Centro Integral de Atención 
al Drogodependiente estará ubi
cado en Alcázar de San Juan, y 
permitirá completar la red asis
tencial de atención al drogode
pendiente de la zona de salud 
Mancha Centro. Las nuevas ins
talaciones estarán atendidas por 
un Equipo de Atención al Drogo
dependiente compuesto, al me
nos, por un médico y/o psiquia
tra, un psicólogo, un trabajador 
social, un diplomado en enfer
mería y un auxiliar administrativo.

Este Centro permitirá, por un 
lado, prestar atención directa a los 
pacientes que lo soliciten, y por 
otro, poner en marcha programas 
y recursos asistenciales contem
plados en el Plan Regional de 
Drogas 2001^2005.

Así, en los próximos días se 
abrirá un piso de acogida ubica
do en Alcázar de San Juan, en el 
que los enfermos podrán some
terse a programas de desintoxica
ción con el control y el apoyo de 
los profesionales.

Además, el centro desarrollará

Fernando Lamata y José Fernando Sánchez Bódalo durante la firma del convenio
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palatinamente otros recursos de 
intervención y actuaciones pun
tuales en materia de drogodepen
dencia.

En este sentido, el convenio 
suscrito ayer entre el alcalde de 
Alcázar de San Juan y el conse
jero de Sanidad contempla la ne
cesidad de poner en marcha un 
centro de día y un programa am
bulatorio para la zona de Mancha 
Centro, por medio de un Equipo 
de Atención a Drogodependien
tes.

Otras de las actuaciones pre
vistas son la puesta en marcha de 
una comunidad terapéutica y un 
centro de emergencia social. 

además de otros programas de 
atención a drogodependientes que 
serán gestionados desde este cen
tro en base a lo establecido en el 
Plan Regional de Drogas 
2001-2005. En este sentido, el 
convenio con el Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan compromete 
a este último a desarrollar el pro
grama preventivo Alcazul, que 
tiene por objeto promocionar há
bitos de vida saludable entre los 
jóvenes.

El convenio con el Ayunta
miento de Alcázar de San Juan, 
con una inversión superior a los 
15 millones de pesetas por parte 
de la Consejería de Sanidad, se

FRANCISCO SOLÍS CASTELLANOS 
Ciudad Real

El presidente provincial de Nue
vas Generaciones del Partido 
Popular, Antonio Lucas-Tornes, 
que el pasado lunes ofreció una 
rueda de prensa en Campo de 
Criptana para informar de los 
proyectos que la agrupación va 
a poner en marcha en dicha lo
calidad, dijo que a partir de 
agosto tienen previsto desarro
llar unas jornadas de concien
ciación vial en un gran número 
de localidades de la provincia, 
entre las que se incluye Campo 
de Criptana, con el fin de que 
los jóvenes no conduzcan cuan
do hayan ingerido alcohol.

En este sentido, Lucas To
rres dijo que este problema está 
a la orden del día y las asocia
ciones juveniles “tenemos mu
cho que decir a este respecto”.

Por otro lado, el presidente 
provincial de NNGG, comentó 
que la primera quincena de sep
tiembre, la agrupación que pre
side va a organizar unas joma
das en las que bajo el título de 
“La política de los jóvenes ante 
el siglo XXI” analizarán la im
portancia que tiene el empleo 
para este colectivo.

En otro orden de cosas, el 27 
de julio tendrá lugar el Congre
so Local de Nuevas Generado-

ínc 
fe 

lio 
inii 

itar 
;rvi 

be 
losi 

mi 

inai 

ima 

F 
allí 

)el 

tó 
asid 

mí 

tpet 
iat 

thoi 

oril 

cad 

IB] 

mi 
aldí 

ide 

par 
Wa 

lye 
lili

completa con un segundo com
promiso, adquirido en este caso 
con la Federación de Asociacio
nes de Prevención y Ayuda al To
xicómano y el Ayuntamiento, 
según el cual la Consejería de sa
nidad invertirá durante este año y 
el próximo 67.363.160 pesetas pa
ra mantener el Centro integral de 
Atención al drogodependiente y 
las actividades que en el se desa
rrollen.

Por su parte, la Federación de 
Asociaciones de Prevención y 
Ayuda al Toxicómano se com
promete a crear y mantener en 
funcionamiento el piso de acogi
da.

nes en Campo de Criptana, en 
un acto en el que el actual pre
sidente provincial de la asocia
ción, Antonio Lucas-Torres, de
jará su cargo como presidente 
local de Nuevas Generaciones 
de Campo de Criptana.

Por último, Lucas-Torres cri
ticó los “precios desorbitados’ 
que, según él, tienen las pisci
nas públicas de Campo de Crip
tana. En este sentido.señalóque 
estos precios, en donde un abo
no de adulto para todo el verano 
cuesta 10.000 pesetas, por las 
6.000 que cuesta el de los niños, 
“es una cacicada más del alcal
de de Campo de Criptana”.
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■ CULTURA ORGANIZADOS POR EL AYUNTAMIENTO

El pasado lunes fueron 
inaugurados los cursos de 
verano 2001 en Infantes

POLÍTICA EN EL PLENO SE PIDIÓ QUE SE MANTENGA LA AGENCIA DEL INSS

El Ayuntamiento de Almadén se 
adhirió al pacto por la Sanidad

LA TRIBUNA_____________________________
Villanueva de los Infantes

El pasado lunes 9 de julio, se inau
guraron la VI Edición de los Cur
sos de Verano 2001 organizados a 
instancia del Ayuntamiento de Vva. 
de los Infantes.

A la inauguración asistieron el 
alcalde de Villanueva, de los In
fantes, Miguel Angel Ortiz Sán
chez, el concejal de Cultura, Enri
que Serrano Simarro, la diputada 
nacional del PP por Ciudad Real,

Carmen Quintanilla Barba, el ge
rente territorial de Caja- Castilla- 
La Mancha, así como la presidenta 
del lEM, Angela Madrid.

Tras la inauguración se presentó 
el primer curso de verano que se va 
a impartir «Desarrollo Rural en el 
Medio Natural», que se inició con la 
ponencia «España en la Red Natu
ra 2000» dirigida por Miguel Ay
merich (subdirector general de Con
servación de la Biodiversidad del 
Ministerio de Medio Ambiente).

Ul TRIBUNA  
Almadén '

La corporación de Almadén aprobó 
en pleno por mayoría adherirse al 
«Pacto por la Sanidad» de Castilla- 
La Mancha. El PSOE y ACIA vo
taron a favor mientras que el PP se 
abstuvo, lo que demuestra, según 
indicaba el alcalde en funciones, 
José Luis López Rubio, que este 
grupo «antepone los intereses par
tidistas a los legítimos intereses de 
los ciudadanos de Almadén y su co
marca».

López Rubio presidió esta se

sión eri la que se decidió apoyar es
te «Pacto por la Sanidad», que nació 
el pasado 12 de junio de 2(X)1 en el 
seno de la Comisión Provincial en 
Defensa de la Sanidad Pública. El 
objetivo que se pretende conseguir 
es que la región, y por ende. Al
madén y su comarca, superen el dé
ficit que mantienen con respecto a 
otras comunidades en materia sa
nitaria, sobre todo, ahora que se ha 
iniciado el proceso de negociación 
para conseguir las transferencias en 
este apartado.

Por otro lado, los ediles alma- 

denenses decidieron por unani^ ^ 
dad apoyar la propuesta de alcaldía 
de instar al Ministerio de Trabajo) j^ 
Asuntos Sociales y al director ge 
neral del Instituto Nacional de 
Seguridad Social a que manteng 
la Agencia Comarcal de este org 
nismo en Almadén, con el man 
nimiento de los puestos de tra 
existentes. Según se recoge en 

*1

>ción, existe cierta 
la población sobre la posibli ^

moción, existe cierta mee
en KA jyv/MKAviwji owc/**< *— r sob^’ 
Ge que se traslade esta oficina, 
todo, dada la importancia que 
pone contar con este servicio-
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VENTANA Abierta juan moya

Objeción de conciencia 
de los farmacéuticos
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1 ste martes, en Madrid, la banda terrorista ETA 
volvió a asesinar a un ciudadano inocente. Pudo, 
además, haber provocado una matanza dada la 

uncía del artefacto. La sanguinaria serpiente 
¡liosa ha elegido una simple calle de un modesto 
(no de la capital de España -realidad y concepto a 
bmirpor los asesinos, los que les cobijan y los que 
litan su repulsa y rechazo al crimen a hueras e 
kibles palabras de condena- para llevar el dolor y 
Ksesperación a toda la sociedad, excepción hecha 

de siempre.
knuevo asesinato de ETA, a la mayor gloria y fines 
Imas ideas independentistas nacidas anteayer y 
imadas hace unos pocos años por un personaje 
rrista y mesiánico de la categoría de Xabier 
lalluz, fue el desayuno que, en la mañana de ayer, 
■el reelegí do jefe del Gobierno vasco, Juan José 
mtxe, quien en su discurso institucional planteó la 
KÍdad de potenciar el autogobierno (su antesala 
Imística de la autodeterminación, o sea, 
■pendencia) como objetivo prioritario de su nuevo 
■lato.
Bos, especialmente los partidos nacionales
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íoritarios. Partido Popular y Partido Socialista, han 
bdo, antes y después de la investidura, el hecho 
be por encima de la tarea de acabar con el 
[nsmo, Ibarretxe la coalición electoral que le 
feda, PNV y EA, planteen, como prioritario, el 
fdela independencia, una aspiración que no es 
brtida, ni mucho menos, por más de la mitad de 
piación vasca. El PNV, partido nacionalista 
lyente, se olvida de que primero hay que lograr la 
lluego sumergirse en delirios propios de una 
Aticismo trasnochado. Sin paz, sin libertad, sin 
las, sin coches-bomba, sin extorsiones, no es 

hablar de "normalizaciones". Si el nuevo 
limo vasco no se plantea seriamente acabar con 
psinos estará, sencillamente, haciéndole el juego 
fascistas y estará dejando de lado una de sus 
jpales misiones en una sociedad democrática 
■«la de la defensa del respeto al Estado de 
■lío y a las libertades. Todo lo demás es cháchara 
Jue es peor, es bailarle el agua a quienes sólo 
Pen la dialéctica del crimen.

T
ras la aprobación en pasado 
mes de marzo de la «píldo
ra del día» por la Agenda 
Española del Medicamento, ha sur

gido la polémica en torno al dere
cho a la objeción de conciencia de 
los farmacéuticos: ¿tienen derecho 
a negarse a vendería?

El derecho a la objeción de con
ciencia es generalmente reconoci
do a médicos y personal sanitario 
auxiliar, sobre todo en relación al 
aborto. Hasta ahora no se había 
planteado con los farmacéuticos, 
sobre todo porque ordinariamente 
ellos no tenían posibilidad de in
tervenir en la cooperación de esos 
abortos. Pero con la píldora del día 
siguiente cambia su papel, porque 
si la facilitan, como siempre que 
haya habido fecundación se pro
duce aborto (por impedir la im
plantación del óvulo fecundado en 
el útero), son culpables moralmen
te del aborto producido.

En otros países, como Estados 
Unidos, se reconoce este derecho. 
Por ejemplo, la Asociación de Far
macéuticos de New Jersey aprobó 
una cláusula en 1998 en la que se 
reconoce el derecho de los far
macéuticos en situaciones especí
ficas, como el aborto y el suicidio 
asistido, a ejercitar la objeción de 
conciencia, rehusando vender dro
gas con esos fines.

Otros juristas, como el profesor 
Talavera Fernández de Filosofía 
del Derecho, de la Universidad de 
Valencia, afirma que el fundamen
to jurídico de la objeción de con
ciencia radica en el derecho a la li
bertad ideológica, reconocida por 
la Declaración de Derechos Hu
manos y en la Constitución Es
pañola; el contenido de tal derecho 
incluye el de «manifestar» las pro
pias convicciones. Y como tal de
recho forma parte de los Derechos 
fundamentales de la prensa, tiene 
vigor sin necesidad de un recono

cimiento expreso por parte de una 
ley específica; así lo reconoció, por 
ejemplo, el Tribunal Constitucio
nal español en su sentencia 53/1985 
sobre la objeción al aborto.

¿Cómo se compagina este de
recho con la obligación que marca 
la Ley del Medicamento (1990) de 
dispensar los 
productos apro
bados?. Señala 
esta ley que sería 
infracción grave 
«la negativa a 
dispensar medi
camentos sin 
causa justifica
da». ¿Es causa 
justificada alegar 
motivos de con
ciencia ante la 
dispensación de 
la píldora aborti
va?. Según el 
profesor Talave
ra sí, por diversas 
razones: porque 
la objeción de

Con la píldora del 
día siguiente 
cambia el papel de 
los farmacéuticos, 
porque si la 
facilitan, son 
culpables 
moralmente del
aborto producido

macéuticos desempeñan un servi
cio público y no pueden dejar de 
hacerlo por motivos de conciencia, 
pero lo propio de esta profesión es 
dispensar sustancias dirigidas a la 
curación, lo que de ningún modo 
es aplicable a una sustancia que 
produce la eliminación de embrio

nes no implanta
dos.

Algunos far
macéuticos es
pañoles ya se han 
declarado objeto- 
res a esta píldora, 
a tenor del artícu
lo 33 del Código 
Ético de estos es- 
pecialistas. La 
fórmula emplea
da por algunos ha 
sido ésta; «Infor
mo al Colegio 
Oficial de Far
macéuticos que 
objeto en con
ciencia a la dis
pensación de la
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conciencia sanitaria abarca a toda 
persona que, de un modo u otro de
ba intervenir para que se realice el 
proceso abortivo. Y esto afecta tan
to al médico, como a las enfermeras 
y ahora al farmacéutico que ex
pende la píldora.

El farmacéutico no es un mero, 
distribuidor de medicamentos, y 
cuando pone en manos de un clien
te un fármaco asume la responsa
bilidad de propiciarle un medio que 
contribuya a la salud; si, por el con
trario, lo que le facilita es un pro
ducto abortivo, inevitablemente se 
hace responsable de ese aborto. No 
se puede negar al farmacéutico la 
formación y capacitación específi
ca que le permite tomar decisiones, 
en ciencia y en conciencia. Negar
le el derecho a la objeción de con
ciencia sería negarle esa capacidad. 
De otra parte, es cierto que los far

«píldora del día siguiente» y soli
cito que se disponga de los medios 
necesarios para que se respete mi 
conciencia. Sería muy bueno que 
este ejemplo se difunda. De otra 
parte, está en trámite el recurso pre
sentado por la Federación Españo
la de Asociaciones ProVida contra 
la Agencia del Medicamento, por 
no informar correctamente acerca 
de la gravedad de algunos efectos 
secundarios posibles de la citada 
píldora, como la metrorragia, que 
no es un simple «sangrado irregu
lar».

Juan Pablo II recordaba el de
recho a la objeción de conciencia 
«que ha de ser respetado por todos, 
en especial por los legisladores» el 
pasado 18 de junio, a los partici
pantes en el Congreso Internacional 
de Obstetras y Ginecólogos Cató
licos.

En Clave de Humor toti
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Ventana Abierta josé Medina mingallón (*)

Una solución a las ambuulancias del 1006
a solución a la ilegalidad y el intru
sismo en nuestras ambulancias me
dicalizadas del 1006 es inminente. 

La buena predisposición, el deseo de dar 
solución al problema y la colaboración ofre
cida por todas nuestras autoridades sanita
rias implicadas en el tema a la junta de go
bierno de nuestro colegio profesional, “po
siblemente” ha retrasado la inmediatez de 
las medidas legales drásticas para conse
guir la consecución del objetivo.
Decimos “posiblemente” porque no esta
mos seguros de la rapidez en la resolución 
judicial, de la ilegalidad flagrante que se 
está dando en nuestras ambulancias medi
calizadas del 1006 desde hace años y que 
hemos venido denunciando incansable
mente. Sabemos que la ley estatal y la ley 
autonómica de transporte sanitario son cla
ras al respecto y que los tribunales de jus
ticia no hubieran tenido más remedio que 

darnos la razón por la ausencia de inclu
sión de DUEs en esas unidades y por la se
gura realización de funciones propias de 
nuestra titulación por personal no cualifi
cado ni autorizado para ello, pero siempre 
nos quedará la duda de la mayor rapidez o 
no en conseguir la solución del problema. 
Las gestiones han sido intensas, frecuen
tes y, aunque parezca un contrasentido, 
fructíferas por lo que podemos decir que 
está a punto de solucionarse un contencio
so que para esta junta de gobierno y para 
este presidente, en particular, ha supuesto 
un trabajo incansable que esperamos pron
to ver recompensado en beneficio del co
lectivo al que representamos y de la socie
dad a la que servimos, de nuestros enfer
mos y accidentados más graves.
Hemos optado por un camino largo y de 
consenso sin fracturas traumáticas. No en 
vano una de las medidas de presión con

templadas es el cierre de los servicios sa
nitarios del 1006, circunstancia que hubie
ra sido harto enojosa para el personal al 
servicio de las unidades de urgencias y 
emergencias actuales que han de ser ges
tionadas por el Insalud, órgano que debe 
asumir las competencias del Plan Regio
nal de Urgencias y Emergencias en la re
gión. Creemos que el camino seguido a lo 
largo de todo este contencioso ha sido el 
adecuado y, además se ha conseguido la 
colaboración, unas relaciones instituciona
les fluidas y cordiales con todas nuestras 
autoridades políticas y sanitarias compe
tentes, y con sus responsables. Todo ello 
ha redundado en unos resultados satisfac
torios para nuestra profesión y sus profe
sionales, a raíz de nuestras gestiones: así 
podemos citar la falta de autorización oficial 
de nuevas ambulancias medicalizadas sin la 
obligada inclusión del diplomado en En

fermería.
Tras las intensas gestiones que se hanma 
tenido, sabemos y se nos informa, queesi 
fijadas las fechas próximas de las negoc 
ciones entre los representantes de iasins 
tuciones responsables (Diputación - luí 
lud) para solucionar con la mayor bre 
dad el contencioso.
Esperamos la inminencia de la resolucii 
ya que de lo contrario, la responsabilií 
propia nos obligaría a la denuncia piq 
rada por nuestra asesoría jurídica ante 
tribunales de justicia sin más dilación, s 
que estamos seguros de que la volum 
política y el apoyo demostrado a estaf 
sidencia y su junta de jobierno, y Iara 
sin duda que nos asiste, no dará Íugara 
circunstancia.
* José Medina Mingallón es preside 
del Colegio de Enfermería de Cius 
Real Í
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Cartas al Director

LA CREDIBILIDAD DE LA 
FEDERACIÓN DE AAVV DE 
CIUDAD REAL

Manuel Benito Martínez
Los actuales responsables de la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos, Consumidores y Usua
rios “Alfonso X El Sabio” de Ciu
dad Real, se han empeñado en 
transgredir todo aquello que sig
nifique cordura, lealtad a las nor
mas de funcionamiento de esta or
ganización, respeto a las asocia
ciones de vecinos de la capital y 
por ende el respeto debido a los 
vecinos de nuestra ciudad; y lo 
que resulta mucho más grave, 
están tratando de burlarse de los 
tribunales de justicia, intentando 
utilizar todo tipo de artimañas pa
ra conseguir sortear el próximo 
veredicto del juzgado de instruc
ción N° 2 de Ciudad Real, quien 
deberá pronunciarse sobre si el re
levo que se produjo de la junta di
rectiva que encabezaba Francis
ca Pozuelo, anterior responsable 
de la Federación de Asociaciones 
de Vecinos, fue conforme a dere
cho o por el contrario constituyó 
un acto irregular y digno del más 
puro estilo estalinista.
Para cualquier ciudadano puede 
resultar incomprensible que, es
tando cuestionada la dirección de 
una organización de índole social, 
incluso ante los tribunales de jus
ticia, por presuntas irregularida
des a la hora de hacerse con el 
control de la misma, “esa direc
ción” se atreva a convocar dos 
asambleas el pasado día 16 de ju
nio, una Ordinaria para debatir la 
gestión y otra Extraordinaria para 
elegir una nueva Junta Directiva, 
pasándose por el arco del triunfo 
el próximo veredicto de los tribu
nales sobre su legítima represen
tatividad. Además, resulta sor
prendente la convocatoria de una 
asamblea extraordinaria para ele
gir una nueva junta directiva, 
cuando la anterior dirección “legal 
o ilegal”, eso todavía lo tendrán 
que decidir los tribunales, fue ele
gida en octubre del año 2000 y su 
período de gestión era para tres 
años, salvo que quisieran quitarse 
de encima al tonto útil que pusie
ron al frente de la “junta directiva” 

en la despendolada asamblea del 
pasado mes de octubre, para po
nerse al frente de la misma quien 
siempre lo ha pretendido.
A pesar de que la “nueva presi
denta de la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos”, Dolores 
Moreno, siempre había repetido 
que no deseaba ostentar ningún 
cargo, se ha comprobado a la pos
tre que su deseo por hacerse con el 
control de la Federación, de la ma
nera que fuera, ha sido más fuer
te que el de crear un verdadero 
clima de unidad entre las distin
tas asociaciones de vecinos que 
forman parte de la federación, y 
ello a pesar de las muestras de 
acercamiento dadas en este sen
tido por Francisca Pozuelo y su 
junta directiva. No obstante, to
das estas argucias es posible que 
no sirvan para nada sí los tribu
nales nos dan la razón, ya que po
siblemente todas estas actuacio
nes serían nulas de pleno derecho. 
Si, además, añadimos que en la 
asamblea extraordinaria celebrada 
el pasado día 16 de junio, donde 
se eligió a la “nueva presidenta” 
de la Federación, estuvieron au
sentes las asociaciones de veci
nos de Carlos Eraña, Puerta de 
Toledo, Los Rosales, El Pilar, La 
Granja, Nuevo Parque y El To
rreón del Alcázar, resulta muy 
complicado creer en el carácter 
legítimo de ese acto, por lo que 
Dolores Moreno y su “nueva jun
ta directiva”, además de hacer un 
flaco favor a la credibilidad del 
movimiento asociativo vecinal de 
nuestra ciudad, también se lo ha
ce a Izquierda Unida, al ser la 
“nueva presidenta” militante de 
dicha agrupación política.

MUSEO DEL FERROCARRIL. 
CARTA AL ALCALDE DE 
CIUDAD REAL (Y 2)
Asociación Manchega de Amigos del 
Ferrocarril de Ciudad Real

Nada de lo que ha resultado posi
tivo en la actuación del equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de 
Ciudad Real ha sido negado nun
ca por la Asociación Manchega 
de Amigos del Ferrocarril de Cas
tilla-La Mancha, muy al contra

rio, en toda ocasión tenida fue re
conocido y ensalzado. Lo confir
man explícitamente Uds. en su 
“Aclaración a la Asociación Man
chega de Amigos del Ferrocarril” 
publicada en los medios de co
municación el pasado día 14 de 
junio, al reproducir el párrafo de 
una de nuestras cartas.
Deseamos quede muy claro que 
en nuestro comportamiento no se 
ha producido ningún cambio de 
actitud, nuestro estilo sigue sien
do el mismo y no existen otros ob
jetivos, ni intereses ocultos, que 
los ya conocidos por Uds. y por 
el pueblo de Ciudad Real.
Nuestra reacción es lógica, si te
nemos en cuenta que su equipo de 
gobierno ha mantenido una pos
tura de total pasividad en este pro
yecto durante un periodo de dos 
años, en algo que estaba muy pró- 

. ximo a su culminación: el Museo 
del Ferrocarril y, cuando a un 
hombre público se le exigen res
ponsabilidades por lo que ha pro
metido y no cumplido en su tota
lidad, se está poniendo en duda su 
eficiencia política, en modo algu
no es admisible que Uds. lo pue
dan confundir con el insulto ha
cia la figura del alcalde. Su per
sona y la institución a la que re
presenta nos merecen todo el res
peto del mundo, antes, ahora y 
siempre.
Para hacer tangible todo lo que 
hemos afirmado y acogiéndonos 
al último párrafo de su mencio
nada aclaración, le invitamos Sr. 
alcalde a reiniciar la extraordina
ria relación mantenida antes de 
las elecciones municipales del año 
1999 entre el Ayuntamiento y es
ta asociación para, mediante el 
diálogo y el respeto mutuo, con
seguir la finalización de un pro
yecto que a ambas partes nos pa
rece interesante para el desarro
llo cultural de nuestra ciudad.
Con estas líneas, en principio, da
mos por finalizada esta cuestión, 
pues en nuestro ánimo no entra ni 
el afán de controversia, ni la polé
mica, solamente deseamos traba
jar conjuntamente con ese Ayun
tamiento y con el Museo Nacional 
Ferroviario en la consecución del 
fin propuesto, que no es otro que 
culminar el proyecto de un digno

Museo del Ferrocarril para Ciu
dad Real.

DELAQUEJAALA 
SATISFACCIÓN

José Luis Huertas Paredes

Desde que el 22 de junio de 1998 
en el que mediante resolución de 
la Dirección General de Salud Pú
blica, se iniciara el procedimien
to y la convocatoria de concurso 
público para el otorgamiento de 
las autorizaciones de creación e 
instalación de nuevas oficinas de 
farmacias, hasta que el pasado 29 
de junio la Consejería de Sanidad 
publica la adjudicación de 297 far
macias, han pasado tres largos 
años.
Período de tiempo durante el cual 
gracias a la incontinencia verbal 
de algunos políticos y a la actitud 
intransigente de determinados 
«propietarios de farmacias», los 
usuarios y consumidores y los ciu
dadanos en general de Castilla- 
La Mancha hemos visto dismi
nuido y cercenado nuestro dere
cho constitucional a la salud.
Pero no solo la salud ha sido el 
único derecho afectado, también 
el derecho a un puesto de trabajo 
y a la libre empresa se han visto 
afectados por aquellos que desde 
la tribuna política o desde postu
ras corporativas, interesadas y ex
cluyentes impidieron que en su 
día en Castilla-La Mancha se 
abriesen 297 nuevas farmacias, o 
lo que es lo mismo, se crearan en 
torno a 800 puestos de trabajo, o 
que 297 licenciados en farmacia 
en paro, no solo pudieran desa
rrollar aquella actividad para la 
que se habían formado a lo largo 
de muchos años, sino que no tu
vieran que pedir créditos millo
narios para poder acceder a una 
oficina de farmacia.
Con todo el mayor perjuicio es el 
haber impedido que barrios pe
riféricos de nuestra ciudad y que 
los anejos de Valverde, Las Ca
sas y La Poblachuela, hayan per
manecido tres largos años sin las 
farmacias que en 1998 le fueron 
adjudicadas por la Consejería de
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Sanidad, farmacias que habí 
do demandadas en multitu 
ocasiones tanto por las asoci 
nes de vecinos como por los 
pios vecinos.
Por otro lado, además^ todo 
proceso a tenido dos aspect 
gativos muy significativos; el 
mero que la norma solo ha 
recurrida por castellano-malí 
gos, lo cual es un tanto so 
dente y en segundo lugar 
mientras en 1998 el 85 porc 
de los adjudicatarios eran de 
tilla-La Mancha, en la listad 
judicatarios publicada el pa 
29 de junio, ese porcentaje<j 
reducido al 64% lo cualhi 
puesto que 71 castellano- 
chegos hayan perdido suant 
adjudicación.
En definitiva, aquellos que» 
forma u otra lideraciónlar 
ción del concurso y aprovec 
la coyuntura para lanzara 
políticos, tienen el dudoso 
y el orgullo de ostentar las 
llas de haber perjudicado al 
junto de vecinos y ciudad 
Castilla -La Mancha, de imp
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LA TRIBUNA

LA Cifra
Valoración de Zapatero tras el Debate de la Nación

El Personaje La Frase

50 9 .? ^por ciento

Policía Nacional asesinado por ETA
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El secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Za
patero, ganó al presidente del Gobierno, José María Az
nar, en el Debate sobre el estado de la Nación, por una 
diferencia de seis décimas, según se desprende de los da
tos de la última encuesta del Centro de Investigaciones 
Sociológicas. Zapatero logró una valoración positiva de 
un 50,9 por ciento, mientras que Aznar conseguía un 
50,3, lo que se traduce casi en un empate. Esta encuesta 
pone de. manifiesto que la política de lluvia fina y de 
oposición constructiva utilizada por el líder socialista 
está calando en la sociedad, a pesar de que los analistas 
criticaron la ausencia de contenidos en su discurso.

El sentido del deber y de la responsabili
dad terminó con la vida de Luis Ortiz, 
agente del Cuerpo Nacional de la Policía, 
que volaba por los aires mientras ayuda
ba a sus compañeros a acordonar la zona 
donde la banda de asesinos etarras había 
colocado un coche-bomba trampa. Ortiz,

que estaba fuera de servicio, se acercó a ayudar a sus 
compañeros y fue la triste víctima con la que ETA salu
daba la investidura del lehendakari Ibarretxe. Un cuerpo 
ensangrentado, una viuda y un huérfano de 17 meses es 
la cobarde aportación etarra al debate en Vitoria.
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José Ramón Alonso
La ‘Chapulina’

Villalobos

Desde Otra Orilla
DOMINGO LUIS SÁNCHEZ MiRAS

Huelga
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la ministra de Sanidad, 
Celia Villalobos, alguien 
la está engañando. Sus 

asesores -si es que los tiene- de
ben quererla mal o son dobles 
agentes que en sus ratos libres re- 

[Ciben instrucciones de la oposi- 
ición. Esta es la única manera de 
[poder entender sus lapidarias afir
maciones tras estallar la crisis del 
aceite de orujo de oliva: “Yo de
fiendo a los consumidores... Los 
españoles están muy tranquilos 
porque estoy yo para defender- 
ios”. Al oírla me vino a la cabeza 

himagen del Chapulín colorado, 
ha superhéroe de pacotilla que 
peía sonreír a los niños mexica- 
hos hace una década y que tuvo 
ha fugaz paso por las televisiones 
hpañolas hace ocho años. El Clta- 
iM»! colorado vestía de amarillo, 
pn capa roja y unas absurdas an
onas, entre marcianas y de insec- 
h,que lograba siempre triunfar 
hbreel mal, más por casualidad 

por sus habilidades. Mezcla 
jfeCharlot y Cantinflas, desde su 
|f5queño tamaño, este antisu- 
^i'héroe mexicano terminaba to- 
psus aventuras convencido de 
I^el mundo seguía girando gra-
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‘''asaque él estaba aquí para sal- 
'^guardar la verdad y la libertad, 
^entras dictaba su máxima para 
^posteridad: “¡No contaban con 
gastucia!”. Villalobos, cual 
Wulina colorada -aunque no 
.®''a antenas, ni capa roja-, se 

superheroína y está con- 
^ida de que los ciudadanos es- 
Í^oles andan más tranquilos por 
palle gracias a que ella se en
rede velar por nuestra salud. 
Jo refleja una ingenuidad que 

1 ^® la puede permitir una mi- 
I Los ciudadanos están muy 
^Upados, pero no dólo por- 
pOo puedan hacer caldo con el 
Lu ^^ espinazo por culpa del 
L ^^J^s vacas locas o el aceite 
r°‘’ojo de oliva sea malo para el 
f ^omo. Los ciudadanos es- 
L H ’ ^^^e»ra ministra, están ca- 
L porque las listas de espe- 

^'®’^^® eternas y en la 
P’JÍ’iiea se trate a los pa-

^enio si fueran ganado. La 
Villalobos debería ha- 

1 llenos y hacer más.

I
BERIA sigue suspendiendo vuelos por
que sus pilotos dicen que están mal pa
gados. En Baleares los turistas se han 
acostado en los aeropuertos en colchones 

neumáticos y hasta en las cintas transportado
ras de equipajes porque los conductores de au
tobuses de servicio discrecional no permitían 
que se prestase el servicio de su transporte. 
En Segovia las basuras, en pleno verano, han 
amenazado durante más de una semana la sa
lud pública porque trabajadores y empresa de 
recogida de residuos urbanos no se ponían de 
acuerdo en las condiciones de trabajo. Y mien
tras se hacían por una parte invocaciones al 
constitucional derecho de huelga, otros -y no 
digamos los afectados- protestaban airada
mente porque los usuarios son a menudo re
henes de empresarios y trabajadores que se 
hacen fuertes en sus posiciones hasta forzar la 
impopularidad de la otra parte.

“La mejor ley de huelga es la que no exis
te” proclaman algunos sindicalistas utilizando 
la vieja máxima liberal de que “la mejor 
ley de prensa es la que no existe”.
“Hay muchos países europeos sin ley 
de huelga”, dice algún aficionado 
al derecho comparado sin reparar 
que el primer análisis de esta dis
ciplina es el de la realidad so
ciológica en la que se opera. A 
mi juicio, la huelga, en efecto, 
es un derecho histórico e 
inalienable del trabajador: 
que, en épocas en las que 
la mayor parte de las em
presas eran de produc-
ción, el traba
jador -bien 
que a su costa- 
defendía sus 
derechos que
brantando las 
ganancias del 
empresario. El 
minero no ex
traía mineral, y 
él y su familia 
aguantaban todo 
lo posible, sin 
ganancias, para 
ver si el patrono,

Jaime Mayor Oreja • Líder del PP en ia Cámara Vasca

Las urnas no dan 
legitimidad para 
cambiar el marco

La coalición PNV-EA situaron la autodeterminación del 
País Vasco como uno de los objetivos a alcanzar por el 
nuevo Gobierno Vasco. El bloque de los partidos consti
tucionalistas pusieron el grito en el cielo y ayer, durante 
el Debate de investidura del lehendakri, Jaime Mayor 
Oreja le recordó a Ibarretxe que el voto de los ciudada
nos no le dan legitimidad para cambiar el marco jurídico 
del País Vasco. Hoy por hoy es imposible la autodeter
minación porque la Constitución, que garantiza la uni
dad de España, no va a ser cambiada.

En Pocas 
Líneas
PEDRO Peral

Autodeterminación 

en cadena

JU
EVES

12 de julio de 2001

A reiterada proclamación 
de los dirigentes naciona
listas vascos de un pre

tendido derecho de autodetermi
nación podría generar un “efecto 
dominó” en el resto de la Comu
nidades Autónomas españolas. Se 
olvida -porque no se acepta la 
Constitución española en algunos 
ámbitos- que en su artículo se
gundo se establece que “la Cons
titución se fundamenta en la indi
soluble unidad de la Nación Es
pañola, patria común e indivisi
ble de todos los españoles”, 
aunque se reconozca el derecho a 
la autonomía de las nacionalida
des y regiones.

A parte del inequívoco signi
ficado que entraña su propia lite
ralidad, es de notar la intención 
de los constituyentes al escribir la 
palabra “Nación” con mayúscu
las al referise a España y con 
minúscula las palabras naciona
lidades y regiones. Claro que estas 
sutilezas gramaticales se las pa
san los radicales vascos por el ar
co del triunfo.

Decíamos que el propósito de 
autodeterminación vasco va a ge
nerar un efecto contagio en otros 
territorios. Y no sólo en las co
munidades llamadas históricas: 
Cataluña, Galicia y Andalucía, si
no que el mimetismo alcanzar 
subdivisiones inacabables. Ya el 
diputado general de Álava del 
Partido Popular Ramón Rabanera 
ha declarado que si el gobierno 
vasco lleva a delante la consulta 
popular habrá que reconocer que 
también un “ámbito de decisión 
alavés” para que los alaveses de
cidan su futuro y no otros.

Resulta evidente que admitida 
la tesis de la autodeterminación 
habría que reconocer tan hipoté
tico derecho a los ampurdanen- 
ses, a los alcazareños, a los carte- 
generos, a los de Alcoi y a los de 
Vva. de los Infantes, por no decir 
a los de los 8.000 municipios es
pañoles. ¿Y después? Pues des
pués, enredadas como las cerezas, 
las pedanías, los barrios, las uni
dades urbanas... hasta colmar el 
infinito indivualismo celtibérico. 
Una delicia esta propuesta del go
bierno vasco.

La ganancia del patrono depende de la presta
ción de un servicio... a terceras personas: via
jeros, turistas o vecinos de una ciudad que se 
ven de sujetos pacientes de un conflicto en el 
que no tienen arte ni parte. ¿Son o no son de
fendibles sus derechos?. Me temo que sí. Quizá 
esa defensa no sea tan necesaria en países con 
más tradición democrática y sindical. Pero no 
olvidemos que nuestra democracia es joven; 
pero nuestro sindicalismo es casi infantil y no 
por culpa de los sindicalistas; sino porque, por 

motivos que 
no vienen al 
caso, el por
centaje de 
trabajadores 
afiliados es 
mínimo, con 

lo que los sin
dicatos, que 
podrían condu

cir más sensata
mente el proce

so de paro colec
tivo, se ven las más 

de las veces desbor
dados, o al menos im

pelidos, a una postura de 
numantinismo de difícil 

comprensión y aceptación so
cial.

Hace falta una ley de huelga. 
El partido socialista lo entendió 
hace unos años y el proyecto de 
ley tuvo mil y un avatares: lo pactó 
con los sindicatos y la patronal lo 
tildó de espantajo electoral, porque 
CEOE no había intervenido. Sin re
parar en que, como derecho del tra
bajador, eran sus órganos represen
tativos quienes habían de opinar. Hi
zo el Gobierno un nuevo proyecto 
que informaron los sindicatos; pero 
el PP se opuso porque, a su juicio, el 
peso sindical era demasiado fuerte... 
y el adelanto electoral hizo que el 
trámite parlamentario, ya muy avan
zado “decayese”: Nadie más ha 

pensado en él. Pero los partidos 
políticos no quieren correr el 

riesgo de la pérdida de vo
tos que su 

elabora
ción 

puede 
acarre- 

.. y no diga
mos su aplicación. In

cluso de la existente.

harto de no ganar dinero, cedía. 
Pero los tiempos 
han 
cam
biado y 
proliferan 
las empresas 
de servicios.
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■ SANIDAD EL DELEGADO DEL GOBIERNO EN CASTILLA-LA MANCHA NO TEME POR LAS TRANSFERENCIAS

Zoido: el nuevo responsable del 
Insalud no viene a dificultar
Antonio Rincón tomó ayer posesión de su cargo como responsable del Insalud
EFE_______________________________________
Toledo

El delegado del gobierno en Cas
tilla-la Mancha, Juan Ignacio Zoi
do, aseguró que el nuevo director 
territorial del Insalud en la región, 
Antonio Rincón, "no viene a di
ficultar el proceso de las transfe
rencias sanitarias".

Durante el acto de toma de po
sesión del nuevo responsable del 
Insalud en la Comunidad Autó
noma, Zoido pidió a "todos dis
creción, seriedad y lealtad para 
cerrar el traspaso", una tarea "na
da fácil, pero ambiciosa".

El Delegado del Gobierno re
cordó que si por algo merece la 
pena luchar en esta vida es por 
mejorar los servicios sanitarios, 
por lo que animó a Rincón a de
sempeñar con éxito su gestión 
aunque con esta "pesada respon
sabilidad sobre tus hombros", le 
dijo al nuevo director territorial.

Zoido insistió en que no se es
catimarán esfuerzos para la Sani
dad y le brindó su apoyo y el de 
todos los subdelegados del Go
bierno para conseguir los mejo
res objetivos.

Por su parte, el nuevo director 
territorial del Insalud, nacido en 
Caracenilla (Cuenca) hace 46 
años, manifestó su disposición a 
hacer el máximo esfuerzo duran
te su gestión porque "cuanto me
jor dotado dejemos el Insalud, con 
nuevas instalaciones, con nueva 
tecnología y nuevos centros será 
mejor".

Antonio Rincón Palenciano 
quiso dejar claro, no obstante, que 
las transferencias las negocia el 
Ministerio de Sanidad con la con
sejería, mientras que a el le com
pete gestionar la Sanidad regio
nal mientras ésta sea del Insalud, 
dijo.

"Las transferencias no son un 
punto y aparte y los profesiona
les son los mismos. Los profesio
nales -añadió- lo que no tienen 
que hacer es perder la ilusión por
que el Insalud se acaba, el Insa- 
lud no se acaba porque seguirá ba
jo otra denominación, con otra ad
ministración pero con los mismos 
profesionales y con la misma fi
nalidad, dar un buen servicio a los 
castellano-manchegos".

Tras tomar posesión de su car
go, Rincón dijo que lo primero 
que analizará es la situación en la 
que está la Sanidad regional y a 
partir de ahí "priorizar" las accio
nes y trabajar en colaboración con 
los equipos provinciales y geren
tes de los hospitales y tratar las 
cuestiones precisas que tenga que 
hablar con "mi amigo Fernando 
Lamata".

Rincón y Lamata se conocen 
desde hace años cuando éste últi
mo era director provincial del In- 
salud de Madrid y el primero de
sempeñaba el puesto de interven
tor del hospital Clínico de Madrid. 
Por su parte, el consejero de Sa
nidad, Femando Lamata, felicitó

El consejero de Sanidad, Fernando Lamata, conversó con el nuevo director regional Volanda Lancha

•1

Antonio Rincón, director regional del Insalud Yolanda lancha

anc

al nuevo responsable del Insalud 
en la región, del que dijo es un 
"buen profesional y una persona 
responsable" y del que espera "lo 
que ha dado en otros puestos de 
trabajo, dedicación, ilusión y res
ponsabilidad" , al tiempo que le 
ofreció su disposición para traba
jar juntos.

Confió en que Antonio Rincón 
sea capaz de plantear ante el mi
nisterio de Sanidad durante la ne
gociación de las transferencias sa
nitarias los problemas que tiene 
la región respecto a las listas de 

espera, la necesidad de mayor nú
mero de profesionales y agilizar 
los planes funcionales de los nue
vos hospitales de Tomelloso y To
ledo.

Respecto a la gestión desarro
llada por Alfonso Noblejas, que 
dejó el cargo la semana pasada a 
los seis meses escasos de tomar 
posesión, Lamata dijo que él nun
ca tuvo problemas con el anterior 
director territorial y añadió que 
"Noblejas trabajó con seriedad y 
planteó con claridad las necesi
dades de Castilla-La Mancha, otra 

cosa es que yo pida más y ponga 
el listón más alto".

Sobre la situación de las trans
ferencias, Lamata dijo que siguen 
hablando con los responsables mi
nisteriales y el viernes pasado hu
bo una reunión con los directores 
generales del ministerio de Sani
dad, de Economía y Administra
ciones Públicas.

Los representantes de Castilla- 
La Mancha insisten en la necesi
dad de más información comple
mentaria sobre personal y más da
tos económicos.

Lamata considera "clave" po
ner ya sobre la mesa qué presu
puesto quiere el Gobierno de Es
paña ofrecer a Castilla-La Man
cha para asumir las transferencias, 
aunque en el ministerio creen que 
en septiembre podrán dar una ci
fra de cual es la oferta económica.

No obstante, recordó el conse
jero que el traspaso de la Sanidad 
en la región está relacionado con 
la negociación que a nivel nacio
nal se está llevando a cabo sobre 
la financiación autonómica, aun
que la región tiene que tener re
cursos suficientes independiente
mente del modelo autonómico que 
se acuerde para poder asumir este 
traspaso en enero del 2002, fecha 
con la que "seguimos ilusiona
dos".

En la primera reunión que 
mantenga con el nuevo director 
territorial del Insalud, Castilla-La 
Mancha planteará a Rincón la co
ordinación de ambas administra
ciones de los servicios de emer
gencia sanitarios.porque la con
sejería quiere tener disponibles 
los helicópteros antes de que aca
be el año y para eso "tenemos que 
coordinamos con el 061", afir
maron.

! ■ FERROCARRIL

El proyecto de 
interconexión de 
IU costaría
100.000 millones

EFE_________________________
Albacete

El proyecto ferroviario di
señado por IU para conectar 
las provincias de la región tie
ne un presupuesto cercano a 
los cien mil millones de pese
tas y un plazo de ejecución 
que varía entre los 12 y los 24 
meses, según informó ayer el 
responsable de Infraestructu
ras en Albacete, Eugenio Pa
rreño.

Parreño explicó el proyec
to elaborado por su organiza
ción del que dijo se basa en un 
modelo de transporte centra
do en la remodelación de la lí
nea actual y unas variantes que 
permitirían unir' todas las ca
pitales y las ciudades de Cas
tilla-La Mancha y, al mismo 
tiempo, reducir la duración de 
los trayectos.

El proyecto, que se ha pre
sentado a distintos colectivos 
sociales y sindicales, está ba
sado en líneas de Velocidad 
Alta y no en el AVE, como 
está actualmente proyectado 
en Castilla-La Mancha, y en 
él se refleja que la duración de 
los viajes en ambos sistemas 
son los mismos, aunque las 
distancias y costes son meno
res en el primero de ellos.

Durante los meses de 
otoño, el plan diseñado porlU 
se presentará al resto de co
lectivos y ciudadanos de la re
gión, así como a la Junta de 
Comunidades y a los partidos 
políticos para que estudien es
ta nueva posibilidad.

"El objetivo es elaborar un 
proyecto transparente que per
mita la conexión de los ciuda
danos regionales reduciendo 
los tiempos de viaje", añadió 
Parreño.

■ ALBACETE

El Ayuntamiento 
recurre el 
acuerdo para la 

compra de cines

EFE______ - 
Albacete

• El PP en el Ayuntamiento de 
Albacete ha interpuesto un re
curso contencioso-adminisü'2 
tivo ante el Tribunal Superior 
de Justicia de la región (TSl 
M), contra el acuerdo plen^ 
de 23 de mayo por el que se 
sestimaron las alegaciones i^ 
muladas por la oposición en 
adquisición de las tres salas o 
nematográficas ubicadas en 
centro de la capital. En ruede 
prensa, la portavoz "populé' 
Carmen Bayod, aclaró qu^ ^^ 
partido siempre ha apoy^® 
compra de estos tres 
locales, si bien rechazan la 
ma en la que se ha negocia
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Page advierte no entrarán en 
la lucha que pretende el PP

TERRORISMO

La Junta invita al 
PNV a inteOTarse 
en la unidad 
democrática

JU
EVES

12 de julio de 2001

Afirma que el PP pretende que los dos años que les quedan sean de conflicto
ÍEL- 
íoledo

El portavoz del Gobierno regio
nal, Emiliano García-Page, ad
virtió que el PP pretende que los 
dos años que restan de legislatura 
autonómica se caractericen por el 
"continuo conflicto y la crispa
ción" y anunció que el Ejecutivo 
autonómico no esta dispuesto a 
caer en esa estrategia.

"Los dirigentes del PP en Cas
tilla-La Mancha están echados al 
monte", afirmó el portavoz en la 
rueda de prensa posterior al Con
sejo de Gobierno, donde dijo tener 
la impresión de que los "popula
res" castellano-manchegos quie
ren emular en la región "viejas es
trategias" de su partido como el 
"váyase señor González".

Asu juicio, los dirigentes del 
PP no sólo están muy descentra
dos sino en un "a la muy extre
ma" y advirtió que serán los pro
pios votantes de este partido quié
nes tomen nota de esta estrategia 
de la oposición que además no 
plantea "ni una sola propuesta 
constructiva" para la Comunidad 
Autónoma.

García-Page reiteró que el PP 
de Castilla-La Mancha sigue de
fendiendo más los intereses de los 
ministros que los de la región y 
cree que se sienten más preocu
pados por la salud política de la 
titular de Sanidad, Celia Villalo- 
t)os, que de la salud de los ciuda
danos de la Comunidad Autóno
ma.

En este sentido, se refirió al

García-Pago durante su comparecencia ante los medios EFE

abandono del PP del Pacto de la 
Sanidad y destacó que "se han 
buscado una excusa para salir de 
un acuerdo que une a toda Casti
lla-La Mancha", al tiempo que se 
mostró convencido de que el Go
bierno regional, como ha sucedi
do en asuntos como el AVE o el

Plan Hidrológico Nacional, lle
gará a un acuerdo sobre las trans
ferencias sanitarias.

Por otra parte, el consejero ex
presó hoy la disposición del Go
bierno regional a alcanzar un 
acuerdo en torno al próximo mo
delo de financiación autonómica. 

aunque seguirá reclamando las 
cantidades que el Ministerio de 
Hacienda adeuda a la Comunidad 
Autónoma desde 1997 en la li
quidación de su Participación en 
los Ingresos del Estado (PIE).

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha acordó ayer autorizar las 
acciones legales que correspon
dan para reclamar el dos por cien
to anual de la liquidación del PIE 
que la región no cobra desde 
1998.

García-Page no quiso desvelar 
qué cantidad concreta reclama la 
región (se refirió sólo a varios mi
les de millones de pesetas) en aras 
a la posibilidad de llegar a un 
acuerdo sobre esta deuda y por
que se inscribe en el debate del 
modelo de financiación, suscep
tible también de acuerdo. Res
pecto a otros de los acuerdos 
adoptados ayer por el Consejo de 
Gobierno, el portavoz destacó el 
convenio con el INEM para la eje
cución este año del Programa So
cial de Empleo en Zonas Rurales 
Deprimidas que supondrá la cre
ación de unos 4.300 puestos de 
trabajo en comarcas de Castilla- 
La Mancha que necesitan de un 
mayor impulso para su desarro
llo.

García-Page destacó la impor
tancia de este Plan que, junto con 
el Plan Social de Empleo puesto 
en marcha por la Junta suponen, 
con carácter global la creación de 
unos 12.000 puestos de trabajo al 
año en la Comunidad Autónoma 
castellano-manchega.

EFE
Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha condenó el último 
atentado de ETA, perpetrado 
en Madrid, e invitó a los na
cionalistas vascos a integrarse 
en el camino de la unidad de
mocrática para acabar con el 
terrorismo.

Tras expresar su solidari
dad con los familiares del po
licía nacional Luis Ortiz de la 
Rosa, fallecido en el atentado 
de ayer, el portavoz del Go
bierno de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, mani
festó la necesidad de "seguir 
dando pasos en la dirección de 
la unidad democrática en la 
lucha contra el terrorismo", 
señaló.

PACTO ANTITERRORISTA
En este sentido, se mostró par
tidario de incorporar en el Pac
to Antiterrorista "a todas las 
fuerzas políticas, incluidas las 
sensibilidades nacionalistas" 
porque "no hay objetivo más 
prioritario que acabar con 
ETA".

No obstante, el portavoz 
del Ejecutivo autonómico ad
virtió que si este es el objetivo 
"no se puede vivir en la fic
ción de llevar paralelamente 
una política que termine ob
viando o legitimando la lucha 
armada".

García-Page hizo por últi
mo un llamamiento a la socie
dad española para no caer en 
la resignación y pidió "sereni
dad y estímulo" en la unidad 
de los demócratas.

902 22 22 94 www.cruzroja.es

SORTEO DEL ORO. 20 de julio de 2001.

«a»

111300 linones cambian i; 500 pesetas ta:

500 millones en premios. Y por 500 pesetas 300 millones.

^’^U en Bancos, Cajas de Ahorros, Principales Establecimientos Comerciales, Entidad Pública Empresarial de Correos y Telégrafos, Administraciones de Lotería, Estancos, Cajeros 4B y Oficinas de Cruz Roja.
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1 ■ SALUD

Descienden a la 
mitad los casos de 

intoxicaciones en 
Albacete

EFE__________________________________
Albacete

Los episodios de toxicoinfec- 
ción alimentaria han dismi
nuido en Albacete en los últi
mos años en un cincuenta por 
ciento, según indicó el dele
gado de Sanidad de la Junta 
de Comunidades en Albacete, 
Emilio López, quien atribuyó 
este descenso a la prohibición 
de elaborar mahonesas case
ras en los locales de restaura
ción públicos.

López dijo que, mientras 
en años anteriores se registra
ban una veintena de brotes, en 
el año 2000 se detectaron sólo 
diez, en los cuales sólo en 
ocho estuvo presente la bac
teria de la "salmonella".

Emilio López señaló que 
parece que este año "esta pro
porción se va a respetar, ya 
que hasta el momento se han 
detectado tres" y explicó que 
para prevenir estas intoxica
ciones la Consejería de Sani
dad ha elaborado unos folle
tos informativos en los que se 
dan consejos para consumir 
adecuadamente una serie de 
alimentos y conservar ade- 
cuadamenle otros, así como 
su manipulación durante su la
vado y cocinado y resto del 
proceso.

Respecto a las zonas de 
baños, indicó que en la pro
vincia de Albacete existen do
ce puntos controlados, once 
de ellos en las Lagunas de 
Ruidera y uno en Alcalá del 
Júcar, en la "playeta" que for
ma el río a su paso por esta lo
calidad.

■ VACAS LOCAS SE PRETENDE GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LA CARNE 

Proponen test obligatorios a 
reses a partir de 24 meses
El Gobierno de Castilla-La Mancha lo propondrá al Central
EFE______________________________________
Toledo

La Junta de Castilla-La Mancha 
propondrá al Gobierno de España 
que se rebaje hasta los 24 meses la 
edad de los bovinos que obliga
toriamente tienen que ser some
tidos a los test prionic para detec
tar la encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB) o mal de las "vacas 
locas".

Así lo decidió ayer la Comi
sión Regional de Calidad y Segu
ridad Alimentaria -integrada por 
responsables de las consejerías de 
Sanidad y Agricultura- quien con
sidera que esta medida debe ser 
aplicada en todo el Estado, según 
informó el vicepresidente del Go
bierno, José María Barreda.

En su reunión de hoy, esta co
misión que preside Barreda hizo 
seguimiento de las actuaciones 
llevadas a cabo por las consejerías 
de Agricultura y Sanidad en rela
ción a la crisis de las "vacas lo
cas".

Analizó las repercusiones que 
ha tenido la decisión del Ministe
rio de Sanidad de inmovilizar el 
aceite de orujo por la presencia de 
agentes cancerígenos, en concre
to alfabenzopireno, en este pro
ducto.

Según Barreda, los efectos de 
la decisión de Sanidad han sido 
negativos porque, en primer lu
gar, no han contribuido a tranqui
lizar a los consumidores y, por el 
contrario, se ha generado mayor 
preocupación y, por otra parte, "se 
ha perjudicado gravemente" al 
sector del aceite de oliva.

La decisión de la ministra de

Lo acordaron en la Comisión Regional de Calidad y Seguridad EFE
¿'S

Í
SI

Sanidad, Celia Villalobos, ha sido 
"mal tomada y precipitada", dijo 
el vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, quien criticó la "desco
ordinación" existente en el Go
bierno central. En este sentido, 
comparó el "espasmódico" fun

cionamiento de los mecanismos 
de control en seguridad alimenta
ria puestos en marcha por el Go
bierno central y la normalidad que 
caracteriza las actuaciones de la 
Junta de Castilla-La Mancha en 
este mismo ámbito.

■ SEGURIDAD

Espejo apela a la 
colaboración 
ciudadana para 
luchar contra ETA

EFE___________________________  
Toledo_______________________________ ‘

El jefe superior de Policía de 
Castilla-La Mancha, Alejan
dro Espejo, apeló ayer a la co
laboración ciudadana para que 
comuniquen al 091 cualquier 
dato sobre una posible pre
sencia de terroristas en nuestro 
entorno.

Espejo recalcó que la po
licía tiene en cuenta cualquier 
dato por insignificante que 
pueda parecer, no solo sobre 
eventuales terroristas, sino 
también relacionado con al
quiler de pisos, presencia de 
extranjeros que puedan robar 
inmuebles o que puedan ha
cer cualquier fechoría.

"Estamos receptivos a cual
quier llamada y obraremos de 
inmediato y en consecuencia", 
dijo Espejo, quien agregó que 
la Policía Nacional de Casti
lla-La Mancha ha recibido 
"con preocupación" la noticia 
del atentado que costó ayer la 
vida al agente de este Cuerpo 
Luis Ortiz de La Rosa.

El jefe Superior de Policía 
recordó la prioridad y la dedi
cación que la Policía le presta 
al terrorismo, aunque en Cas
tilla-La Mancha no se haya 
producido ningún atentado.

TRABAJO
Afirma que la 
policía está al tanto 
de cualquier dato 
por insignificante 
que parezca

■ EMPRESARIOS ZOIDO Y MARCIEL SE ENTREVISTARON AYER EN TOLEDO

Zoido ofrece colaboración a los 
jóvenes empresarios de la región
LA TRIBUNA_____________________________
Toledo

El delegado del Gobierno en Casti
lla-La Mancha, Juan Ignacio Zoi
do, ha reiterado su deseo de cola
borar en proyectos concretos con 
los jóvenes empresarios de la re
gión, en el transcurso de la entre
vista que durante casi una hora ha 
mantenido ayer en Toledo, con el 
recién elegido nuevo presidente de 
la Asociación de Jóvenes Empre
sarios (AJE) de Castilla-La Man
cha, Juan Pablo Marciel.

Marciel ha agradecido la pre
sencia de Zoido en el 21 Congreso 
Regional de AJE regional, celebra
do en Almagro a finales de mayo y 
que el delegado clausuró formal
mente. Marciel le ha hecho entre
ga de una memoria del citado con
greso.

El delegado del Gobierno, que 
conoce bien el movimiento de los 
jóvenes empresarios de la región 
por haber mantenido con ellos otras

Zoido se reunió con miembros de AJE Castilla-La Mancha Yotandabncha

reuniones anteriormente, ha reco
gido la petición de impulsar la ven
tanilla única empresarial como ins
trumento de simplificación admi
nistrativa para crear empresas.

Posteriormente se ha incorpora
do a la reunión del delegado del Go

bierno y el presidente de AJE re
gional, el director territorial de Tra
bajo, Lamberto García Pineda, a 
quien el delegado ha solicitado es
tudiar las posibles vías de colabo
ración con AJE en el campo de la 
inserción laboral u otros.

■ EDUCACIÓN EDUCACIÓN A TRAVES DE INTERNET

Más de 700 colegios 
regionales participan en 
el programa “Educared”
LA TRIBUNA_____________________________  
Toledo

Más de 700 colegios de Castilla- 
La Mancha participan en el pro
grama "Educared", que pretende 
universalizar el acceso y uso edu
cativo de Internet en los colegios 
españoles de enseñanza primaria 
y secundaria.

Según una nota informativa de 
la Fundación Telefónica, este pro
grama se pone en marcha por ter
cer año consecutivo, reúne a más 
de 190.000 alumnos castellano- 
manchegos y cuenta con cerca de 
15.000 profesores especialistas en 
las principales materias, como ma
temáticas, física, química y len
gua.

Mediante este programa, los 
alumnos podrán plantear sus du
das a través de la Red y éstas serán 
resueltas por los profesores a nivel 
individual o colectivo, depen

diendo de la naturaleza de lacón- 
sulla, y también tendrán la pos> 
bilidad de "descargar" apuntes e 
las diferentes asignaturas.

Educared es ya una práctica 
habitual en los Centros Escolares 
de Castilla-La Mancha, q^e. 
además de Telefónica, pr®®/^ 
ven el Ministerio de Educación y 
Cultura, las Comunidades Auto 
nomas y la "Fundación Encueu 
tro", junto con las principales o 
ganizaciones de la coniuni a 
educativa.

PRÁCTICA ____

Se trata de una 
práctica habitual en 
los centros escolares 
de toda Castilla-La

Mancha

2022
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I SANIDAD RIOLOBOS REPASÓ LA ACTUALIDAD SANITARIA DE LA REGIÓN

El PP presentará ley para 
prevenir la legionella
Afirma que ya dieron la voz de alerta en el pasado año 2000

■ RTVC-M CRÍTICAS HECHAS POR CCOO

Barreda trasladó a 
Candau las críticas sobre 
la selección de personal

JU
EVES

12 de julio de 2001

EFE_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Toledo

La portavoz adjunta del PP en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
Carmen Riolobos ha anunciado 
que este grupo presentará una pro
posición de ley para prevenir y 
controlar los posibles brotes de 
"legionella" en la región, en la que 
viene trabajando durante los dos 
últimos meses.

En una rueda de prensa ofre
cida por Riolobos para hacer ba
lance de la actuación del Gobier
no regional en materia de sanidad 
en lo que va de legislatura, la di
putada del PP puntualizó que di
cha proposición se ha elaborado 
tras un estudio comparativo de las 
normativas de comunidades que 
ya han legislado sobre este asun
to, como Madrid, Galicia y Cata
luña, de las que recoge lo mejor.

Agregó que la iniciativa se ar
ticula en tres apartados, en los que 
se hace hincapié en la necesidad 
decentar con un inventario de los 
equipos de aire acondicionado que 
hay en la región, en los requisitos 
técnico-sanitarios que deben cum
plir éstos en su instalación y fun
cionamiento y en las inspeccio
nes, vigilancia y control que de
be hacer la autoridad sanitaria pa
ra su mantenimiento.

Riolobos recordó que el Grupo 
Popular ya "puso la voz de aler
ta" sobre esta enfermedad en di
ciembre del año 2000, incidiendo 
en la necesidad de que esta bac- 
leria fuera controlada con carácter 
periódico en zonas de especial 
riesgo, como hospitales, guar
derías y centros de mayores.

Según la parlamentaria del PP, 
el Gobierno regional ha demos
trado "negligencia" en este asun
to, al igual que en otros relacio
nados con la salud de los caste
llano-manchegos, "como recono
cer que el 40 por ciento de los 
tnunicipios de la región consumen 
ngua no potable" o "negarse" a 
crear el Instituto de Seguridad Ali
mentaria, reclamado no sólo por el 

sino por todo el sector agroa- 
liinentario.

Otra muestra de negligencia en 
el desempeño de las competen
cia del Gobierno regional ha sido, 
ajuicio del PP, su oposición al 
Plan de Encefalopatías Espongi- 
mrmes Bovinas que presentó el 

Parlamentario Popular, pa
ta ayudar a un sector "con tantos 
Ptoblemas y preocupación a cau- 

de las alertas alimentarias".
Riolobos acusó también al Go- 

terno de José Bono de mostrar 
**13 'actitud beligerante" en sus 
tclaciones con el Gobierno Cen- 

y el principal partido de la 
posición, así como "una mani- 

: '®ata incapacidad negociadora" 
llegar a acuerdos con ellos, 

j juicio de la diputada "popu- 
] . > el PP ha descubierto "el ver- 

eco talante" del consejero de 
l ,f^*dad, Femando Lamata, quien, 
\ ^^ imagen bondadosa y
\ du ^^’^® ^^® ^^‘ ^^ “”® persona 
1 y con cierta soberbia y pre-

-3S^i

La sanidad ha sido ei tema tratado por Carmen Riolobos

y AL DETALLE

BROTE DE PESTE PORCINA

Sobre el brote de peste porcina 
clásica detectado en la localidad 
conquense de Talayuelas, Riolobos 
calificó de “adecuadas" las medi
das que se están adoptando con 
arreglo a la normativa vigente y 
confió en que “se controle pronto, 
porque el sector porcino está su
friendo mucho y Toledo es la se
gunda provincia productora de es
te ganado, después de Lérida'.

TRANSFERENCIAS

Refiriéndose a la postura del pre
sidente regional, José Bono, en el 
tema de las competencias sanita
rias, Riolobos indicó que, aunque 
"dice que las quiere, vistas las de
ficiencias en su actuación nos te
memos que no sea así, ya que el 
planteamiento que está haciendo 
es el de pedir lo imposible". Ya sea 
por el estado de las cuentas o por 
la capacidad para su gestión.

potencia a la hora de actuar". 
Como ejemplo de la "beligeran
cia" demostrada por el Ejecutivo 
regional hacia el Gobierno Cen
tral y el PP, Riolobos destacó "su 
deseo de sembrar zozobra y de
sasosiego entre los usuarios del 
sistema de salud, transmitiendo la 
sensación de que "la sanidad está 
muy mal cuando, desde que go
bierna el Partido Popular, estamos 
mucho mejor que durante los úl
timos 18 años de gobierno socia
lista", aseveró la parlamentaria.

Para argumentar la supuesta 
"incapacidad negociadora" del 
Gobierno regional, Riolobos 
afirmó, después de un año ha
blando de competencias sanita
rias, "el consejero está más en la 
calle que en los despachos para 
intentar negociar las mejores 
transferencias".

Además, según la diputada del 
PP, Femando Lamata "ha hecho 

todo lo posible por tenemos fuera 
de las comisiones negociadoras", 
dijo en alusión al rechazo por par
te de los socialistas de incluir un 
párrafo propuesto por el Partido 
Popular en el Pacto por la Sani
dad, lo que motivó el abandono 
del citado partido. Según Riolo
bos, con esta actitud el titular de 
Sanidad "ha demostrado que es 
muy diferente a lo que parece, es 
un consejero vedette, al que le 
gusta salir todos los días en los 
medios de comunicación con al
guna cantinela reivindicativa, en 
lugar de salir inaugurando obras 
necesarias para esta región".

La portavoz adjunta del PP y 
responsable de este gmpo en ma
teria de Sanidad insistió en que, 
"aunque no quieren que estemos 
en el Pacto por la Sanidad, no nos 
van a echar y vamos a seguir tra
bajando en defensa de los intere
ses de los castellano-manchegos".

EFE____________________________________
Toledo

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha 
trasladado al director general del 
Ente Público de RTVC-M, Jordi 
García Candau, las críticas y pre
ocupaciones del sindicato CC.OO 
sobre las pruebas para la selec
ción de personal para la televi
sión autonómica.

Así lo dijo el portavoz del Go
bierno regional, Emiliano García- 
Page, quien señaló que García 
Candau "ha tomado nota" de las 
consideraciones del sindicato y a 
su vez las ha trasladado a la em
presa que se encarga de la selec
ción de personal, Ibersearch, pa
ra que se extremen las medidas 
"que establezcan la certidumbre 
informativa" en tomo al proceso.

Posteriormente, el propio José 
María Barreda, a preguntas de los 
periodistas, confirmó que ayer tu
vo una larga conversación con 
García Candau sobre las críticas 
de CC.OO, que la semana pasada 
denunció que la primera prueba 
para seleccionar la plantilla pro
visional de la televisión fue "un 
acto vergonzoso, denigrante para 
los aspirantes e inútil para los res
ponsables" de este medio.

Barreda hizo hincapié en di
ferenciar la preocupación mos
trada por un sindicato que de
fiende los intereses de los traba
jadores y que vela para que el pro
ceso no sea discriminatorio pero 
que está de acuerdo con la puesta

■ SELECCIÓN SE INTENTA OPTIMIZAR EL PROCESO

La RTVC-M aplaza la 
segunda prueba para 
seleccionar personal
EFE____________________________________  
Toledo

La empresa Ibersearch, contrata
da por el Gobierno Regional para 
seleccionar al personal de la Ra
dio Televisión de Castilla-La 
Mancha (RTVC-M), ha aplaza
do la segunda prueba para redac
tores prevista el próximo sábado 
día 14 en Ciudad Real.

Fuentes de la citada empresa 
dijeron que aunque el segundo 
examen podría celebrarse el día 
21 de este mes, todavía no se 
puede confirmar una fecha, que 
se comunicará a los cientos de 
aspirantes próximamente.

Los motivos de este aplaza
miento se deben a que la em
presa quiere "optimizar el pro
ceso" de manera que los candi
datos de Castilla-La Mancha 
puedan hacer esta segunda prue
ba en su provincia, aunque los 
procedentes de fuera de la Co
munidad Autónoma tendrán que 
hacerlo en esta región, precisa
ron las mismas fuentes.

La empresa ha informado

José María Barreda Aretwo

en marcha de una radio y televi
sión autonómicas con la actitud 
del PP cuyo único objetivo es 
"deslegitimarla" antes de que se 
ponga en marcha.

El vicepresidente del Gobier
no hizo esta consideración por
que, a raíz del comunicado de 
CC.OO, el PP lo que pretende es 
"confundir" como "los buenos 
pescadores en aguas revueltas que 
son". Sobre la petición del PP pa
ra que el vicepresidente compa
rezca en las Cortes para que ex
plique los detalles del proceso de 
selección de la televisión regio
nal, Barreda comentó que "tiene 
gracia que yo vaya a explicar en el 
Parlamento un asunto en el que 
no tengo arte ni parte. Luego cri
ticarán que es el Gobierno quien 
controla el proceso".

por teléfono a los afectados que 
se han interesado por este apla
zamiento que enviarán un tele
grama con la nueva citación y 
las correspondientes explica
ciones.

Al contrario de lo que ocu
rrió en el primer examen cele
brado el pasado 30 de junio, 
cuando a los aspirantes no se les 
requirió que acreditaran su iden
tidad y su titulación, para la se
gunda prueba se les había citado 
con DNI, fotocopia del mismo y 
documento acreditativo del tí
tulo de licenciado.

El proceso de selección del 
personal de la Radio Televisión 
Autonómica ha sido criticado 
por partidos políticos, asocia
ciones de la prensa de la región 
y el sindicato CC.OO., que 
tachó lo ocurrido el día del pri
mer examen de "vergonzoso", 
debido a que no se exigió acre
ditación alguna y los exami
nandos pudieron hablar entre 
ellos y comunicarse con el ex
terior con teléfonos móviles.
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h ALBACETE ESTA EDICIÓN ESTÁ DEDICADA A MODELOS Y APLICACIONES, EN ÉL PARTICIPAN 115 ALUMNOS

Isidro Ramos inauguró el curso 
de verano sobre Informática
Es el curso más veterano de la UCLM que se celebra desde hace once años
LA TRIBUNA_____________________________  
Albacete

En el salón de actos de la Di
putación Provincial de Albacete 
fue inaugurado ayer el curso de 
verano de la Universidad de Cas
tilla la Mancha (UCLM) sobre 
Sistemas Distribuidos de In
formática.

A la presentación de este curso, 
el primero que organizó la Uni
versidad regional y que se cele
bra cada verano desde hace once 
años, asistieron el vicerrector de 
Investigación, Francisco José Qui
les, la diputada de Cultura, Isabel 
Molina, la concejala de Educa
ción, Soledad Velasco, el rector 
honorífico de la Universidad y di
rector del curso, Isidro Ramos, y 
el secretario del mismo, Valentín 
Valero.

Isidro Ramos, en su interven
ción, resaltó la presencia, como 
ponentes, de los mejores especia
listas en cada uno de los temas 
provenientes de las Universida
des de Zaragoza, Castilla-La Man
cha y Politécnica de Valencia, 
destacando el que se haya logrado 
la consolidación de este curso en 
temas monográficos.

También añadió que «en Al
bacete, por suerte, se puede abrir 
una ventana a la última tecnología 
en sistemas distribuidos, lo que 
constituye una oferta específica 
de éxito que ha servido para trans
mitir los avances tecnológicos y 
para consolidar a los grupos que 
trabajan en la Escuela Politécni
ca de la Universidad Regional, 
que son el alma de este curso».

Durante los tres días de dura
ción, los 115 participantes, que 
son titulados o cursan la última 
etapa en las Ingenierías de In-

^w
3

Ayer durante la inauguración del curso

TEMAS
Se analizan temas de 
actualidad debido al 
gran cambio que ha 
introducido la Red en 
el desarrollo del 
software

PROFESORADO
Participan profesores 
especialistas de las 
Universidades de 
Zaragoza, la 
Politécnica de 
Valencia y la UCLM

formática, profundizarán en te mas de actualidad debido al cam

bio espectacular que ha introdu
cido la Red en el desarrollo del 
software. De esta forma, la joma
da de hoy 12 de julio, se abrirá 
con la intervención de Valentín 
Valero, que hablará de «Modela
do de sistemas concurrentes con 
redes de Petri».

A las 10:00 horas el profesor 
de la Universidad de Zaragoza, 
José Manuel Colom, ofrecerá la 
ponencia «Verificación de pro
piedades en redes de Petri» y, a 
las 11:30 horas, el profesor Javier 
Campos, de la Universidad de Za
ragoza, hablará de «Evaluación 
de prestaciones con redes de Pe
tri».

La última ponencia del día daiá 
comienzo a las 12:30 horas, a car
go Manuel Silva, catedrático de 
la Universidad de Zaragoza, bajo 
el título «Redes de Petri fluidas.

JORNADA DEL VIERNES
La última jornada se celebrará 
mañana viernes, día 13 de julio, 
y dará comienzo a las 9:00 horas, 
con la intervención de Juan José 
Pardo, profesor de la Universidad 
de Castilla-La Mancha (UCLM), 
quien disertará sobre «TPAL: Una 
herramienta de simulación de sis
temas concurrentes con restric
ciones temporales».

A las 10:00 horas, Diego Ca
zorla, profesor de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, hablará 
de «PEPA Workbench: Una he
rramienta para la evaluación de 
prestaciones basadas en álgebras 
de procesos» y, el curso finaliza 
con la ponencia de la profesora 
de la Universidad regional, Her
menegilda Maciá, que ofrecerá la 
conferencia titulada «Herramien
tas de redes de Petri».

■ UNIVERSIDAD

Los alumnos 
critican la Ley 
porque supondrá 
una injerencia 
desde el principio

EFE_________________________________  
Madrid

Las organizaciones estudian
tiles CANAE y FAES asegu
raron ayer que la futura ley de 
universidades «desde el pri
mer momento, supondrá una 
injerencia en la autonomía 
universitaria y un intento de 
intervencionismo», además de 
«buscar el caos para acallar 
las críticas».

En un comunicado, CA
NAE (la Confederación Esta
tal de Estudiantes) y la Fede
ración de Asociaciones de Es
tudiantes (FAES) advierten de 
«la respuesta contundente» al 
anteproyecto, y se refieren a 
la información publicada ayer 
sobre ias disposiciones tran
sitorias de la futura ley de uni
versidades.

«Sobre la última ocurren
cia de disolver los actuales 
claustros y convocar eleccio
nes a rector» tras la aproba
ción de la ley, estas organiza
ciones opinan que «supone un 
esfuerzo inútil y una muestra 
de desconfianza hacia la de
mocracia actual de las univer
sidades», al tiempo que «de
muestra que, desde el primer 
momento, esta ley supondrá 
una injerencia en la autonomía 
universitaria y un intento de 
intervencionismo». Canae y 
Faes critican la implantación 
del «falso» sufragio universal 
para la elección del rector, que 
no supone «más democracia 
para nadie» porque, un 
«miembro de la comunidad 
universitaria no es igual a un 
voto», y “es el paso previo a 
la creación de estructuras elec
torales y a la injerencia del PP 
en las mismas».

■ MMICROORGANISMOS CLAUSURA DEL CURSO 

Finaliza el curso con 
una conferencia sobre 
la biorremediación
LA TRIBUNA_____________________________  
Toledo

•El Teatrillo de San Pedro Mártir, y 
para finalizar con el curso de vera
no titulado “Los microorganismo 
como herramienta para la solución 
de problemas medioambientales”, 
dirigido por la profesora titular de 
Tecnología de Alimentos de la 
UCLM, Llanos Palop, con una con
ferencia ofrecida por el catedrático 
de la Universidad de Granada, Al
berto Ramos, bajo el título “Bio
rremediación del Alpechín”.

Asimismo, en la jomada de clau
sura también se ofreció otra confe
rencia impartida por Mercedes 
Monteoliva- Sánchez, de la Uni
versidad de Granada bajo el título

“Obtención de polímeros micro
bianos a partir del Alpechín”.

Este curso ha sido dirigido a los 
alumnos de las licenciatura de Cien
cias y Medio Ambiente, así como 
a personal técnico de las institucio
nes autonómicas y locales, profe
sores e Enseñanza Secundaria y pú
blico interesado en el tema, el curso 
presente informar de la utilidad de 
las tecnologías basadas en el em
pleo de los microorganismo o sus 
matabolitos en la solución de pro
blemas medioambientales.

El curso organizado por la pro
fesora Palop ha obtenido un gran 
éxito de asistenica y participación, 
ya que todas las ponencias presta
ban ser interesantes. El catedrático de la Universidad de Granada, Alberto Ramos, durante la conferencia
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I MEDICINA SERÁ IMPARTIDA POR EDUARDO DOMÍNGUEZ DEL TORO

Albacete celebra hoy una 
charla sobre neurociencias
Incluida en el ciclo que inició la facultad de Medicina hace 2 años
LA TRIBUNA______________________________
Albacete

Hoy jueves, 12 de julio, se cele
brará, a las 12:30 horas, en el Au
la 1.4 del Edificio Benjamín Pa
lencia, una nueva conferencia en
marcada en los Seminarios de 
carácter científico que ha organi
zado la facultad de Medicina del 
campus de Albacete para este cur
so 2000-2001.

La ponencia corresponde al ci
clo “Avances en Neurociencias”, 
y será ofrecida por el Eduardo 
Domínguez del Toro, de la Uni
versidad Pablo de Olavide de Se
villa, bajo el título “Segmentación 
embrionaria del tronco del encé
falo, expresión génica y genera
ción de circuitos neuronales fun
cionales”.

Domínguez del Toro, licen
ciado en Ciencias Biológicas por 
la Universidad de Sevilla, trabajó 
durante dos años (Octubre 1997- 
Diciembre 2000) en el estudio de 
redes y grupos neuronales en el 
Institut de Ñeurobiologie Alfred 
Fessard. C.N.R.S. Gif-sur-Yvet- 
te, en Francia y, actualmente, su 
tema de estudio versa sobre la re
organización del tronco del encé-

La conferencia se celebra en la facultad de Medicina en Albacete

13
(

falo y control motor facial en ra
tones Kreisler, labor que desem
peña en el Laboratorio Andaluz 
de Biología, en la Universidad Pa
blo de Olavide de Sevilla.

De esta forma, la facultad de 
Medicina continúa los ciclos 
temáticos que comenzara hace dos 
años, con los que pretende que ex
pertos de ámbito nacional puedan 
ofrecer sus conocimientos y líne

as de trabajo ante alumnos e in
vestigadores de la Universidad de 
Castilla la Mancha. Además se 
persigue que, mediante estos se
minarios, la facultad establezca 
relación con los principales cen
tros de investigación en el mapa 
nacional, algo de suma importan
cia cuando, lo que se busca, es 
avanzar en el ámbito científico e 
investigador.cano, México.

BREVES

RESIDUOS URBANOS

Hoy comienza en Puertollano el curso de 
verano “Residuos y medioamente”
Hoy comienza en Puertollano el curso de “Residuos y medioam
biente”, dirigido por el catedrático de Ingeniería Química, Pablo 
Cañizares, que pretende dar una visión general sobre la problemá
tica asociada a la generación de residuos y plantear posibles vías de 
solución. La sociedad actual que vivimos, según ha comentado el 
profesor Cañizares, ha originado que las tasas de generación de re
siduos urbanos hayan aumentado notablemente, por lo que ha sido 
necesario desarrollar políticas de minimización de residuos y no
vedosas tecnologías de tratamiento. Además, añadió, la actividad in
dustrial también produce productos tóxicos o no biodegradables 
que requieren de complejos procesos de tratamiento para su recu
peración o eliminación. Esta situación es lo que se va a analizar 
hoy y mañana, a través de dos conferencias de carácter general en 
las que se abordará el estudio de la producción, caracterización y ges
tión de residuos de origen urbano e industrial; cuatro conferencias 
especificas en las que se trata la gestión de residuos en diferentes in
dustrias de la región y una mesa redonda en la que se analizará los 
factores económicos asociados a la gestión de residuos.

INVESTIGACION

El curso “Investigación e innovación en 
Castilla-La Mancha” comienza hoy en Toledo
En el campus universitario de Toledo se celebrará hoy y mañana el 
curso “Investigación e innovación en Castilla-La Mancha” dirigido 
por el catedrático José V. Guarnizo. Para ello se contará con la pre
sencia del propio director que hablará del estado de la cuestión en 
investigación e innovación, del vicerrector de Investigación, Fran
cisco José Quiles, que explicará la investigación en nuestra Uni
versidad, del catedrático de la UCLM, Juan J. Jimémez, que anali
zará la innovación en la empresa y Pedro G® Villaverde que centrará 
su intervención en la innovación tecnológica y la competitividad.

{..) ¿Por qué nos ha

a. por una enfermedad degenerativa irreversible.

b. porque alguien circulaba bajo
los efectos del alcohol.

i?
-4

-

«*

■ 1 ¿Por qué no puede caminar?

a. por una lesión medular de nacimiento.

b. porque alguien circulaba con exceso 
de velocidad.

La respuesta ”b” siempre se podía haber evitado.

D/rccaán Crol /fe Tr/if/ca
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■ PARLAMENTO DE EUSKADI EL CANDIDATO DEL PNV SERÁ INVESTIDO HOY COMO PRESIDENTE VASCO POR MAYORÍA SIMPLE
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Ibarretxe propone convertir 
el Parlamento en foro de paz
El lehendakari tn funciones anuncia un debate sobre la autodeterminación
SIP_______________________________________
Madrid

El candidato a lehendakari de 
PNV-EA, Juan José Ibarretxe, 
propuso en su discurso en la se
sión de investidura crear un foro 
de diálogo sin exclusiones por la 
paz y la normalización política en 
el Parlamento vasco. Además, 
aseguró que potenciará la Ofici
na de Atención a las Víctimas del 
Terrorismo, y creará una delega
ción en Madrid para defender en 
la capital los intereses de Euskadi. 
En lo que se refiere a la economía, 
pretende lograr un Concierto 
Económico de duración ilimita
da, y advirtió al Gobierno central 
que no descarta que se produzcan 
déficits o superávits siempre y 
cuando sean aconsejables, aunque 
intentará mantener el equilibrio 
presupuestario.

Con el fin de abrir el camino 
para esa normalización política 
que pretende conseguir Juan José 
Ibarretxe con el foro propuesto, 
el próximo curso parlamentario 
se iniciará con un debate mo
nográfico sobre la pacificación y 
sobre el diálogo como instrumen
to para lograr la convivencia so
cial. Sería un pleno “en el que to
dos pongamos las cartas boca arri
ba, sin tapujos, sin insultos, sin 
descalificaciones, en clave de to
lerancia y respeto democrático”.

Esta propuesta forma parte del 
compromiso político con el diá
logo para alcanzar la paz. Ibarret
xe hiló esta cuestión con el auto
gobierno, anunciando que, coin
cidiendo con el aniversario del Es
tatuto de Gernika, celebrará un 
pleno monográfico sobre esta 
cuestión, con el objetivo de “dar 
cumplimiento íntegro” al Estatu
to, que sigue teniendo “el triste 
honor de ser una Ley Orgánica 
pendiente de cumplimiento”.

Tras denunciar el “proceso de 
merma permanente” del autogo
bierno que realiza el Ejecutivo de 
Madrid, aseguró que creará una 
comisión parlamentaria específi
ca que observe el cumplimiento 
del Estatuto, que, dijo, podría mo
dificarse. De la misma forma, pro
pondrá de forma urgente al Go
bierno español la creación de una 
Comisión Política negociadora al 
más alto nivel con el mismo fin.

VÍCTIMAS
Ibarretxe anunció también la in
tención de potenciar la Oficina de 
Atención a las Víctimas del Te
rrorismo por medio de una dota
ción presupuestaria extraordina
ria a cargo de los Presupuestos 
Generales de la comunidad autó
noma vasca. El candidato del 
PNV también impulsará una co
misión permanente de atención, 
apoyo y asistencia a este colecti
vo, abierto a la participación de 
colectivos de todo tipo. Estas ini
ciativas estarian dentro de su com
promiso éticd con la defensa de 
la vida y los derechos humanos.

Jaime Mayor Oreja escucha la intervención de Juan José Ibarretxe en la Cámara vasca Ihor Castro'EFE

1
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Redondo Terreros, durante el discurso del lehendakari EFE

<S REACCIONES

JAIME MAYOR OREJA NICOLÁS REDONDO

Presidente del PP en la Cámara vasca Secretario general del PSE-EE

“Hay cierta “El lehendakari
ambigüedad tiene que estar
en el discurso dispuesto a derrotar
de Ibarretxe” a la banda ETA”

Al margen de estos asuntos, 
Ibarretxe se centró especialmente 
en cuestiones económicas. Así, 
afirmó que solicitará al Gobierno 
un Concierto Económica de du
ración ilimitada, consolidado y 
que encaje en el marco europeo. 
También tendrá que incluir la con
certación de nuevas figuras tribu
tarias, la continuidad del modelo 
financiero y los procedimientos 

no judiciales de arbitraje, princi
pios “razonables que pueden con
citar el apoyo generalizado de la 
Cámara”. La negociación de esta 
ley es la “tarea más inmediata” 
del nuevo Gobierno vasco.

Advirtió al Gobierno central 
que, pese a que éste ha “tergiver
sado completamente la idea euro
pea” plasmada en el Pacto de Es
tabilidad y Crecimiento, intentará 

mantener el equilibrio presupues
tario. Sin embargo, las institucio
nes europeas, dijo, hablan de equi
librio a medio plazo, por lo que 
tampoco descarta que en el País 
Vasco entre en situación de défi
cit o superávit “cuando la coyun
tura económica o las necesidades 
sociales lo hagan aconsejable”.

Lo que consideró la “segunda 
transformación económica de 
Euskadi” tiene que sustentarse en 
tres pilares básicos; uno referido a 
la construcción de la sociedad de 
la información, otros que se pro
ponga colocar al País Vasco co
mo referente en el espacio euro
peo de investigación y tecnología, 
y un tercero de extensión de la ca
lidad total a la gestión de las or
ganizaciones.

DELEGACIÓN EN MADRID
Ibarretxe anunció la creación de 
una delegación en Madrid que de
fenderá los intereses económicos, 
culturales e institucionales vas
cos. Ya existe una delegación en 
Bruselas y la intención de Iba
rretxe es extender esta fórmula a 
todos los lugares donde se consi
dere necesario “trasladar la ver
dadera realidad de Euskadi al ex
terior”. De la misma forma, apostó 
por impulsar “la presencia de Eus
kadi en aquellos foros de decisión 
de la Unión Europea en los que 
estén en juego intereses vascos”.

A lo largo de la legislatura, 
Ibarretxe promoverá una ley vas
ca para la igualdad entre hombres 
y mujeres, “objetivo prioritario de 
la acción de Gobierno”. También 
pidió una Justicia “más descen
tralizada y adaptada al entorno y a 
la realidad social vasca”, y se 
comprometió a impulsar el eus
kera “en todos los ámbitos”.

T PARTIDOS

“Las urnas 
no legitiman el 
cambio de marco”

Después del discurso de 
Juan José Ibarretxe, llega
ron las intervenciones de 
los distintos partidos del 
Parlamento vaco. El pre
sidente del PP en la Cá
mara vasca, Jaime Mayor 
Oreja, denunció ayer 
“una cierta ambigüedad” 
entre el discurso del le
hendakari en funciones, 
Juan José Ibarretxe, y el 
programa de Gobierno de 
PNV-EA y le advirtió que 
las urnas no le dan “legi
timidad para modificar el 
marco jurídico, sino para 
gobernar”. Durante su in
tervención en el debate de 
investidura del lehenda
kari, Jaime Mayor 0rej.a 
presentó al PP como “una 
alternativa exigente, pero 
colaboradora en el princi
pal problema que tene
mos todos, el miedo el te
rror y la falta de libertad 
de muchos vascos”.
Mientras, el secretario ge
neral del PSE-EE, Ni
colás Redondo, emplazó 
ayer a Juan José Ibarretxe 
a que sea el lehendakari 
“que esté dispuesto a de
rrotar a ETA” y a culmi
nar el desarrollo del Esta
tuto de autonomía, pero 
desde la “lealtad constitu
cional”. Redondo, en su 
intervención en el pleno 
de investidura, dijo que 
los socialistas vascos, “no 
olvidamos el pasado pero 
estamos dispuesto a supe
rarlo, tenemos claro que 
la prioridad absoluta de 
su Gobierno debe ser de
rrotar a ETA, para defen
der las libertades y, con 
ellas, la paz en el País 
Vasco”. El portavoz del 
PNV, Joseba Egibar, en 
su intervención calificó 
de “vergonzante y lamen
table” la actitud del PP y, 
en concreto, de Jaime 
Mayor Oreja, por mante
ner un discurso “caduco” 
y por seguir “inmerso en 
su fracaso”. Asimismo, 
Egibar reprochó a PP y 
PSE su estrategia para 
“relacionar al nacionalis
mo con la violencia de 
ETA”. El portavoz de 
EA, Gorka Knorr, em
plazó ayer al PP y al PSE- 
EE a abandonar la “estra
tegia estéril contra el na
cionalismo democrático”, 
para que se “unan” al 
PNV y EA, de cara a em
prender un “diálogo de
mocrático entre todos”, 
con el objetivo de “em
plear todos los esfuerzos 
en traer a este pueblo la 
paz definitiva”. En su in
tervención en el pleno, 
Knorr, comenzó su alocu
ción con un recuerdo al 
policía nacional asesina
do el martes por ETA.
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La familia de Ortiz pide la pena de muerte y los ciudadanos repudian a los terroristas
Los vecinos de la localidad madrileña de 
San Martín de Valdeiglesias acompañaron a 
la familia del policía nacional Luis Ortiz de 
la Rosa, última víctima mortal de ETA du
rante el funeral oficiado ayer en esta locali

dad. Al acto asistieron más de un centenar de 
compañeros del agente, así como numerosas 
personalidades del mundo de la política. 
Horas antes, la familia del policía abando
naba la capilla ardiente pidiendo la pena de

muerte y que “asen” a los terroristas. José 
María Aznar impuso a Ortiz de la Rosa a tí
tulo póstumo la Medalla de Oro al Mérito 
Policial. Mientras, ciudadanos de toda Es
paña se concentraron en repulsa a ETA.

■ ANIVERSARIO

El párroco de 
Ermua se niega a 
oficiar un responso 
por Blanco

EUROPA PRESS _______________
Madrid

Otro párroco oficiará el res
ponso por el alma de Miguel 
Ángel Blanco en la ofrenda 
floral que mañana, se cele
brará en el cementerio de Er
mua, tras la negativa del cura 
de la parroquia de esta locali
dad vasca, según informaron 
fuentes de la Fundación Mi
guel Ángel Blanco, que pre
fieren que no trascienda el 
nombre del párroco que ha 
aceptado la propuesta.

Las fuentes señalaron que 
se trata de alguien próximo a 
la directora gerente de la Fun
dación Miguel Angel Blanco, 
Cristina Cuesta, que se ha 
ofrecido sin ningún problema 
a oficiar una oración en re
cuerdo del que fuera concejal 
del PP en Ermua, asesinado 
hace cuatro años por ETA.

Por otra parte, decenas de 
ciudadanos de esta localidad 
se manifestaron ayer por la 
tarde para recordar la fatídica 
fecha en que fue secuestrado y 
después asesinado por la ban
da terrorista el concejal del 
Partido Popular.

JU
EVES

12 de julio de 2001

BREVES
■ ATENTADO GASPAR LLAMAZARES ACUSA AL GOBIERNO DE “ATRIBUIR LA RESPONSABILIDAD A OTROS”

El Gobierno y el PSOE exigen a 
Ibarretxe que acabe con ETA
Arzalluz dice que la banda no ha sacado ninguna conclusión de los comicios vascos
SIP___________________________________________ 
®íid/Vitoria

Gobierno, PP y PSOE coincidie
ron ayer en que la tarea prioritaria 
<tel nuevo Gobierno vasco no es 
la autodeterminación, sino la lu- 
^ha contra ETA, en una jornada 
presidida por el rechazo y la con
dena general al atentado terroris- 

que costó la vida en Madrid al 
policía nacional Luis Ortiz.

En el Parlamento de Vitoria, 
iaan José Ibarretxe comenzó su 
discurso de investidura conde
nando el atentado terrorista, rei- 
l®ró que su prioridad será “siem- 
Pfo ’ el compromiso ético con la 

y la defensa de la libertad y la 
^^guridad de todas las personas”.

El vicepresidente primero del 
obierno y ministro del Interior, 

pariano Rajoy, y el ministro de 
noticia, Ángel Acebes, subraya- 

J^n que “la prioridad en el País 
,nsco no es la autodeterminación 
cualquier suerte de logro polí- 

'^°> Ia prioridad es acabar con 
Organización que está asesi- 

^^^0^3 gente”. Rajoy destacó que 
“está privando a las perso- 

^^ de sus derechos más funda

mentales”. Acebes, por su parte, 
destacó que “cualquier decisión 
o programa de un Gobierno que 
no suponga como prioridad abso
luta acabar con el terrorismo y po
ner todos los medios para acabar 
con él será una profunda equivo
cación y un tremendo error”.

El secretario general del Par

INTERIOR

Rajoy confirma un comando en Madrid
El vicepresidente primero 
del Gobierno y ministro del 
Interior, Mariano Rajoy, 
confirmó ayer que el nuevo 
comando Madrid con el que 
cuenta ETA preparó la bom
ba de unos 40 kilos de carga 
para que explotara minutos 
antes de la hora señalada por 
los etarras en su advertencia 
telefónica. También en el an
terior atentado, cometido 
contra el general Justo Oreja, 
este comando dejó una bom
ba lapa trampa adosada a los 

tido Popular, Javier Arenas, ase
guró que “cuando se identifica au
todeterminación con paz se le está 
dando parcial o totalmente la 
razón a ETA”, y expresó su con
fianza en que el nuevo Gobierno 
vasco establezca como prioridad 
la lucha contra el terrorismo.

En la misma línea, el secretario

bajos del vehículo que utili
zaron para huir y que sólo 
explotaron parcialmente. La 
investigación para identifi
car a los autores del atentado 
del martes se centra en las 
grabaciones de las cámaras 
de seguridad cercanas al lu
gar donde explotó el coche 
bomba, que acabó con la vi
da del policía nacional Luis 
Ortiz de la Rosa, hirió a otras 
13 personas y afectó a 19 
edificios y también a 15 
vehículos.

de Organización del PSOE, José 
Blanco, dijo que el lehendakari, 
Juan José Ibarretxe, debe tener 
“en su agenda” como “primer ob
jetivo político” buscar el “punto 
de encuentro de todas las fuerzas 
democráticas para garantizar la 
fortaleza del Estado frente al te
rror y la barbarie”.

El presidente de la Ejecutiva 
del PNV, Xabier Arzalluz, dijo 
que ETA no ha sacado ninguna 
consecuencia de las elecciones 
vascas del pasado mes de mayo, 
condenó firmemente el “bombazo 
enorme, que ha creado muchísi
ma destrucción y heridos, pero 
sobre todo la muerte de un hom
bre”, y expresó su pésame, “real
mente sentido”, a los familiares y 
amigos de Ortiz de la Rosa y al 
Cuerpo Nacional de Policía.

Llamazares reprochó al Go
bierno que no haya “esperado si
quiera unas horas” para “mirar ha
cia el País Vasco” y para “atribuir 
la responsabilidad a otros”, lo que 
constituye una actitud “muy ne
gativa”, que “genera desconfian
za, descoordinación y falta de 
compromiso entre los partidos”.

TERRORISMO

El presunto etarra 
Lázaro Galarza, en 
libertad en México

Las autoridades mexicanas pu
sieron en libertad al presunto 
etarra Lázaro Galarza por or
den de la Suprema Corte de 
Justicia de México, dijeron 
ayer a EFE fuentes próximas 
al caso. Galarza, detenido en 
mayo del pasado año en Mé
xico, fue puesto en libertad.el 
sábado y debe regularizar su 
situación migratoria en este 
país para evitar una posible 
expulsión por estancia ilegal, 
según las mismas fuentes.

ESPANA-FRANCIA

“La cooperación 
contra el terrorismo 
es indispensable”

El ministro francés de Interior, 
Daniel Vaillant, recalcó ayer 
el carácter “indispensable” de 
la cooperación entre Francia 
y España contra el terrorismo, 
al acoger ayer a su colega es
pañol, Mariano Rajoy, en la 
apertura del seminario minis
terial anual entre los dos paí
ses. El atentado del martes de
muestra “hasta qué punto la 
cooperación policial entre los 
dos países es indispensable”.
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1 ■ CATALUÑA

Pujol dice que 
ahora no se 
oueden aiynentar 
as competencias

EFE__________________________________
Barcelona

EI presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, reconoció ayer 
que la situación de mayoría 
absoluta del PP impide que 
durante esta legislatura Cata
luña pueda incrementar su au
togobierno, así como conse
guir el traspaso de nuevas 
competencias desde el Esta
do. Pujol, en declaraciones a 
Catalunya Radio recogidas por 
EFE, ha explicado que CiÜ y 
el gobierno catalán no renun
cian al objetivo de aumentar 
el grado de autogobierno, pe
ro ha admitido que tendrá que 
pasar algún tiempo antes de 
poder lograr “mejoras sustan
ciales” en lo que se refiere a 
competencias.

Ha negado, sin embargo, 
que a lo largo de esta legisla
tura él mismo y su coalición 
se hayan puesto “de rodillas” 
ante el PP. “Me he sentido a 
veces — ha puntualizado — 
en una situación política no 
sufícientemente fuerte, pero 
de rodillas no, porque la dig
nidad del país la hemos man
tenido siempre”. “Cuando ha 
habido referencias erróneas 
sobre temas como la lengua, 
hemos tenido todos los en
frentamientos que ha hecho 
falta con Madrid”.

■ LEY ELECTORAL

El PSOE no 
limitará los 
mandatos hasta 
que no haya ley

EUROPA PRESS_____________________  
Madrid

El PSOE ha renunciado a li
mitar a tres los mandatos de 
sus cargos institucionales y só
lo aplicará esta norma, de mo
mento, a sus cargos internos. 
Así lo explicó ayer el secreta
rio de Organización del PSOE, 
José Blanco, quien aseguró 
que los socialistas no im
pondrán limitaciones en sus 
cargos públicos hasta que no 
exista una norma que obligue 
a todos los partidos a actuar 
de la misma manera.

“No le vamos a dar al PP 
el gustazo de favorecer las 
condiciones para que ellos ac
cedan a cargos de responsabi
lidad limitándonos el acceso 
a nosotros mismos si no exis
te una norma general que obli
gue a todos los partidos”, ase
guró Blanco. Asi, la Confe-

1 rencia Política que el PSOE 
celebrará a finales de mes no 
aprobará la limitación a tres 
mandatos para los cargos ins
titucionales del partido, aun
que sí lo fijará para afiliados 
del PSOE en cargos internos.

Josep Piqué, ministro de Asuntos Exteriores, tendrá que declarar como testigo EFE

fe

■ ‘CASO ERTOIL’ EL MINISTRO DICE QUE “TIENE LA CONCIENCIA TRANQUILA”

Cardenal asegura que no 
puede imputar a Piqué
Los socialistas denuncian el doble carril de la Justicia española
SIP_______________________________________
Madrid

El Fiscal General del Estado, 
Jesús Cardenal, manifestó ayer, 
tras ratificar la decisión de la Jun
ta de Fiscales de Sala de no im
putar al ministro de Asuntos Ex
teriores, Josep Piqué, que aunque 
existen sospechas e indicios so
bre la actuación del ex directivo 
de Ercros, no son suficientes “co
mo para pedir que se le cite por
que la sospecha es una cosa muy 
general y muy imprecisa”. Con
formes con el desenlace del caso 
Piqué, desde el Gobierno los di- 
igentes populares se han dirigi
do hacia el PSOE para exigir que 
rectifiquen y pidan disculpas al 
ministro.

Mientras, los socialistas siguen 
quejándose de la actuación del fis

■ BARÓMETRO CIS EL LÍDER SOCIALISTA SUPERA EN SEIS PUNTOS A AZNAR 

Zapatero venció al Presidente en el 
Debate sobre el estado de la Nación
SIP_______________________________________  
Madrid

El secretario general del PSOE, 
José Luis Rodríguez Zapatero, 
venció al presidente del Gobier
no, José María Aznar, en el re
ciente Debate sobre el estado de la 
Nación. Así lo dice al menos la 
encuesta del Centro de investiga
ciones Sociológicas (CIS), que 
otorga una diferencia de apenas 
seis décimas entre los dos diri
gentes. El sondeo destaca que Az
nar tuvo más iniciativa política, 
mientras que Rodríguez Zapate
ro, ajuicio de los encuestados, fue 

cal general, que según el PSOE 
ha actuado como defensor del Go
bierno, y en palabras del miem
bro de la Ejecutiva, Juan Feman
do López Aguilar, denunció que la 
Justicia española tiene un doble 
carril que beneficia al PP. El 
PSOE insiste en que “mantener la 
expectativa sobre la responsabi
lidad de Piqué” perjudicará al pre- 
sitigio de España.

El fiscal general quiso respon
der a las críticas que le han llega
do desde el PSOE, donde le acu
san de actuar como defensor del 
Gobierno, así negó que sea el 
abogado del Ejecutivo, “como 
tampoco Martínez Zato ni Carlos 
Villarejo los son del PSOE”. 
Además, explicó que prosigue la 
investigación en la Audiencia Na
cional, en el Juzgado de Instruc

más realista y sensible ante los 
problemas de la sociedad.

Según los datos del sondeo. 
Rodríguez Zapatero estuvo muy 
bien o bastante bien para el 50, 9 
de los encuestados, mientras que 
Aznar logró esa valoración del 50, 
3 de los ciudadanos.

La escasa diferencia entre am
bos líderes en la valoración posi
tiva se acrecienta en favor del so
cialista en la negativa. Así, Aznar 
estuvo muy mal para un 6, 1 por 
ciento de los encuestados, mien
tras que Rodríguez Zapatero lo 
estuvo para un 3, 5 por ciento. 

ción Número 3, “y en otro que lle
va un asunto también relaciona
do con estos hechos pero anterior, 
que es el Juzgado Número 5 de 
Instrucción de Barcelona”.

Por su parte, el ministro es
pañol de Asuntos Exteriores, Jo
sep Piqué, expresó su respeto por 
la decisión de la Junta de Fisca
les de la Audiencia Nacional de 
no llamarle a declarar como im
putado por el caso Ertoil y su
brayó su predisposición a compa
recer si es llamado como testigo. 
Piqué advirtió de que no quiere 
“predeterminar” lo que pueda ha
cer la jueza de la Audiencia Na
cional que lleva el caso, Teresa 
Palacios,y reiteró su predisposi
ción a colaborar al esclarecimiento 
del caso desde su “tranquilidad de 
conciencia”.Agradeció, además.

Zapatero es el líder de la opo
sición que mejor valoración ha 
obtenido desde 1997.

Arenas, por su parte, asegura 
que lo “más importante” es que el 
63 por ciento de la población 
confía en la firmeza del Gobier
no , “es muy fácil caer bien”.

Por otro lado, la secretaria ge
neral del Grupo Socialista, María 
Teresa Fernández de la Vega, ase
guró que los datos del sondeo su
ponen la consolidación como lí
der socialista de Zapatero, así co
mo la aparición de una “alternati
va política real”.

BREVES

FINANCIACIÓÑCCAA

Posada dice que las 
competencias se 
deben ejercer bien

El ministro para las Adminis
traciones Públicas, Jesús Po
sada, dijo ayer que “el gran 
desafío” que debe afrontar el 
Estado español no radica en 
aumentar el traspaso de com
petencias a las comunidades 
autónomas, sino en procurar 
que las que ya se poseen se 
ejerzan “bien”. Posada afirmó 
que "el gran problema" que 
debe resolver la Administra
ción no reside en transferir 
más competencias.

ELECCIONES GALLEGAS

Beiras da medidas 
para la “detestable” 
política del PP

El portavoz nacional del BNG,. 
Xosé Manuel Beiras, presentó 
ayer las medidas urgentes que 
llevaría a cabo esta formación 
si entrase eri el Gobierno ga
llego, actuaciones que, dijo, 
“contrastan absolutamente" 
con la gestión y el panorama 
político “deleznable y detes
table” que protagonizan tanto 
el Gobierno regional de Ma
nuel Fraga como el central de 
José María Aznar.

JUSTICIA/REFORMA

Auger dice que el 
Fiscal General debe 
impulsar la legalidad

El presidente de la Audiencia 
Nacional, Clemente Auger, 
afirmó ayer que “se puede ha
cer alguna reflexión” sobre el 
sistema de nombramiento del 
Fiscal General del Estado, 
aunque en países con “cultura 
jurídica cercana” esta figura 
tiene una relación con el Go
bierno “ineludible”. Auger su
brayó que el fiscal general de
be ser el impulsor de la lega
lidad y la independencia.

VOCALES DEL CGPJ

Jueces para la 
Democracia elige 
a sus candidatos
Fernando Salinas Molina, Ja
vier Martínez Lázaro, Jose 
Antonio Martín Pallín e In
maculada Comas son los can
didatos elegidos por la aso
ciación Jueces para la Demo 
cracia (JD) para el Consejo 
General del Poder ludida 
(CGPJ), cuyos vocales serán 
renovados este mes. Adelas, 
han sido elegidos los sup^j^ 
tes, por si a la asociación 
corresponden más candidato
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■ CORRUPCIÓN LOS TESTIGOS ASEGURAN QUE LAS CIFRAS QUE SE ESTÁN BARAJANDO SON EXAGERADAS

Ei cerco 
se estrecha 
sobre Chirac
La hija del presidente francés y sus 
colaboradores declaran ante la Justicia
EFE_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
París

El cerco se cierra cada vez más 
alrededor del presidente francés, 
Jacques Chirac, y personas de su 
entorno, incluida su hija Claude, 
declaran ante los jueces sobre 
escándalos de corrupción en los 
que el jefe del Estado podría estar 
involucrado. La atención se centró 
ayer en Claude Chirac, asesora de 
comunicación del presidente, que 
fue preguntada por los magistra
dos acerca de los viajes privados, 
pagados en efectivo por un su
puesto total de unos 370.000 eu
ros, que entre 1992 y 1995 efectuó 
el entonces alcalde de París con 
familiares y allegados.

La investigación se enmarca 
en el sumario sobre presuntas co
misiones en la adjudicación de 
contratos de obras públicas en la 
capital francesa, para la supuesta 
financiación de partidos políticos 
cuando Chirac encabezaba la Al
caldía de París (1977-1995).

En concreto, la hija de Chirac 
fue preguntada por dos viajes: uno 
a Nueva York que realizó con su 
padre y el guardaespaldas de éste 
y que calificó de “profesional” y 
el otro a Kenia, adonde Claude re
chazó haber ido. Fuentes cerca
nas al caso indicaron que Claude 
Chirac aseguró que no estaba al 
corriente del origen de esos fon
dos. Antes que la hija del presi
dente, testificó el martes ante los 
jueces de instrucción el senador 
y consejero del Elíseo Maurice 
Ulrich. También la colaboradora 
de Ulrich Brigitte Monerat, la je
fe de gabinete del presidente An
nie Lheritier y la secretaría parti
cular del jefe del Estado Marian
ne Hibon declararon el martes an- 
fe la Brigada Financiera de la

BREVES

SREBRENICA

Se cumplen seis 
años de la matanza
Hace ayer justamente seis 
años tuvo lugar la peor ma
tanza perpetrada en Europa 
desde la Segunda Guerra 
Mundial. A Srebrenica, una 
desdichada localidad de ma
yoría musulmana, la seguri- 
^(íd aportada por la ONU no 
fe impidió sufrir el devastador 
ataque de las tropas serbobos
nias el 11 de julio de 1995 que 
t^nlminó en el asesinato de en- 
fee 7.000 y 8.000 personas.

Policía. Todos ellos fueron estre
chos colaboradores de Chirac 
cuando era alcalde de París y, en 
concreto, en la época en que se 
adquirieron los billetes de avión.

Según allegados del presiden
te, los primeros testigos habrían 
dicho ante los jueces que la cifra 
utilizada para pagar los viajes es 
inferior en casi la mitad a la can
tidad especulada (unos 171.000 
euros) y que una parte de ese di
nero procedería de primas de los 
fondos reservados a los que Chi
rac tuvo acceso como primer mi
nistro entre 1986 y 1988.

SU MUJER
La esposa de Chirac, Bernardet
te, también puede ser citada a de
clarar en breve como testigo, al 
ser una de las beneficiaria de los 
polémicos viajes. Incluso, el fiscal 
de París, Jean-Pierre Dintilhac, 
dio el martes luz verde a los jueces 
instructores para tomar declara
ción al jefe del Estado, como tes
tigo asistido por abogado.

Pero el Elíseo respondió de in
mediato diciendo que Chirac re
chazará toda citación por ser “con
traria al principio de la separación 
de poderes y a las exigencias de 
la continuidad del Estado”. Chi
rac ya esgrimió este argumento 
hace tres meses para rechazar otra 
citación judicial para que decla
rara sobre la supuesta manipula
ción de contratos de viviendas pú
blicas en París para la presunta fi
nanciación de partidos políticos 
cuando era alcalde.

La eventual convocatoria de 
Chirac ha levantado polémica tan
to entre la clase política francesa 
como entre la carrera judicial. La 
posición adoptada el martes por 
Dintilhac se opone a la del fiscal

MACEDONIA

La OTAN detecta 
movimientos
La OTAN ha detectado movi
mientos importantes de tropas 
y material por parte de las fuer
zas armadas macedonias y de 
la guerrilla albanesa, señaló 
ayer un responsable de la 
Alianza Atlántica. Este fue uno 
de los asuntos tratados en la 
reunión de ayer del Consejo 
Atlántico, que se centró en la 
crisis de Macedonia. La Alian
za sigue sin decidir cuándo 
desplegará sus soldados.

Jacques Chirac y en la foto pequeña su hUa Claude AP/EPA

AL DETALLE

CLAUDE CHIRAC

La atención se centró ayer en Clau
de Chirac, asesora de comunica
ción del presidente y su hija, que 
fue preguntada por los magistra
dos acerca de los viajes privados.

general del Tribunal de Apela
ción, Jean-Louis Nadal. El propio 
Dintilhac había indicado la sema
na pasada que la declaración del 
jefe del Estado no era indispen
sable de inmediato y que los jue
ces primero debían investigar el 
origen de los fondos de los viajes 
y tomar declaración a los benefi
ciarios. Entre la clase política, la 
líder del partido de Chirac, el ne
ogaullista Reagrupamiento por la 
República (RPR), Michele Alliot-

ALEMANIA 

último adiós a 
la esposa de Kohl
Centenares de alemanes acu
dieron a la catedral de Espira, 
en el oeste del país, para dar el 
último adiós a Hannelore Kohl, 
la esposa del ex-canciller 
alemán Helmut Kohl, quien 
hace una semana se suicidó por 
desesperación ante su estado 
de salud. La catedral románi
ca, un lugar al que los Kohl se 
siente vinculada desde hace dé
cadas, se llenó en cuanto abrió 
sus puertas de ciudadanos.

POLÉMICA

La eventual convocatoria de Chi
rac a declarar ha levantado polé
mica tanto entre la clase política 
francesa como entre la carrera ju
dicial.

Marie, criticó la “pasmosa obsti
nación” de Dintilhac, quien “per
siste en una actitud poética (par
tidista) y en una agitación pseu- 
dojurídica” volcada en el “ruido 
mediático”. El vicepresidente del 
partido centroliberal DL Pascal 
Clément también acusó al fiscal 
de “maniobra política”y denun
ció la “justicia espectáculo, que 
conduce a la “politización de la 
Justicia, incluso su instrumenta
lización con fines partidistas”.

CHECHENIA

Un alto cargo ruso 
reconoce crímenes
El comandante interino de las 
fuerzas rusas en el Cáucaso del 
Norte reconoció ayer que se 
han cometido “crímenes a gran 
escala” en las operaciones de 
“rastreo” llevadas a cabo la se
mana pasada en el oeste de 
Chechenia, según la agencia 
Itar-Tass. “Los que han lleva
do a cabo las operaciones de 
rastreo se han portado de for
ma anárquica, destruyendo to
do a su paso”, dijo.

■ ORIENTE MEDIO

Sharon abre otro 
frente al reclamar 
los territorios 
del Golán

EUROPA PRESS_____________________
Katzrin (Altos del Golán)

Las palabras del primer mi
nistro israelí, Ariel Sharon, so
bre la “irreversibilidad” de la 
colonización judía del Golán 
sirio suscitaron ayer la satis- 
facion de los colonos y la ira 
de Siria. “Hay que desarro
llar el Golán, su población 
judía, sus colonias con el fin 
de conseguir que se convier
ta en’una realidad irreversi
ble”, afirmó el martes Sharon 
en Katzrin, principal colonia 
judía del Golán. Estas decla
raciones “no son sorprenden
tes”, afirmó un representante 
de los cerca de 18.000 colo
nos que viven en el Goán, el 
alcalde de Katzrin, Samy Bar- 
Lev. Por su parte, los habitan
tes drusos de la zonaexpresa- 
ron su malestar. El Golán, del 
que Siria reclama la restitu
ción íntegra como precio a un 
acuerdo de paz con Israel, 
ocupado desde junio de 1967, 
fue anexionado en diciembre 
de 1981 por el Estado judío, a 
pesar de la oposición de la po
blación drusa.

Por otra parte, la nueva 
portavoz de la Liga Arabe, la 
dirigente palestina Hanan 
Ashraui, se ha marcado como 
principal objetivo mejorar la 
imagen internacional del mun
do árabe, pero sin abandonar 
“las responsabilidades hacia 
mi pueblo”.

JU
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■ ULSTER-PAZ

Paro en las 
negociaciones 

por la falta 
de acuerdo

EFE__________________________________
Weston Park (Reino Unido)

Las negociaciones intensivas 
para salvar el proceso políti
co en el Ulster fueron aplaza
das la madrugada de ayer al 
cabo de tres días, sin que se 
haya llegado a ningún acuer
do, y se reanudarán mañana, 
según anunció el protestante 
David Trimble, primer minis
tro dimisionario de Irlanda del 
Norte. “Nosotros volveremos 
a estar presentes brevemente 
(ayer por la mañana) en las ne
gociaciones, que se reanu
darán el viernes”, declaró 
Trimble. “Parece que el mo
vimiento republicano no está 
preparado para plantar cara a 
sus responsabilidades y de
sempeñar un papel en la apli
cación de los acuerdos de paz 
de 1998”, continuó. Por su 
parte, Gerry Adams, el jefe del 
Sinn Fein, ala política del 
IRA, subió el tono y acusó a 
Trimble de “limitarse” al de
sarme del IRA.



LA TRIBUNA

PESTE PORCINA RECLAMAN UNA MAYOR RAPIDEZ PARA LAS MEDIDAS QUE SE APLIQUEN DESDE AHORA ■ EXTREMADURA

Assya y Upa piden ayudas de 
mercado para los ganaderos
Para todos los afectados por la inmovilización a causa de la Peste Porcina Clásica
LA TRIBUNA_____________________________
Madrid

La Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (Asaja) solicitó ayer 
ayudas de mercado para los ga
naderos cuyos animales se en
cuentra inmovilizados a causa de 
la peste porcina clásica (PPC), ya 
que estos productores «necesitan 
soluciones ante las graves pérdi
das que están sufriendo».

Asaja, en un comunicado re
mitido ayer, recuerda que la nor
mativa comunitaria permite que 
los ganaderos afectados por esta 
circunstancia puedan optar al sa
crificio indemnizado de sus ani
males, por lo que la asociación so
licita al Ministerio de Agricultura 
que Bruselas «dé luz verde» a es
ta medida.

Apunta que debido a la exten
sión de la enfermedad, que ya 
afecta a cuatro provincias es
pañolas (Lérida, Castellón, Va
lencia y Cuenca) son cada vez 
más los productores cuyos ani
males se encuentran totalmente 
inmovilizados y para los que aún 
no se ha arbitrado ninguna acción 
que palie sus pérdidas económi
cas.

Para Asaja, el sacrificio de ani
males porcinos para su destruc
ción acabaría con el «colapso» 
que tienen las explotaciones y 
puntualizó que en el último mes, 
tras la aparición del primer brote 
de peste porcina, las cotizaciones 
de este producto han registrado 
un descenso continuado.

UPA

Por su parte, la Unión de Pe
queños Agricultores y Ganaderos 
(UPA) de la región exigió ayer a 
la Administración central que

■ OLIVAR EL MINISTERIO DE AGRICULTURA HA PUESTO EN MARCHA EL SISTEMA DE INEORMAClON GEOGRÁFICA

Un nuevo sistema 
permitirá comprobar las 
declaraciones de cultivo
EFEAGRO________________________________  
Córdoba

El Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación (MAPA) ha puesto 
en marcha el Sistema de Informa
ción Geográfica (SIG) Oleícola, que 
permitirá verificar 273.116 decla
raciones de cultivo del olivo en An
dalucía.

El sistema fue presentado ayer 
en Córdoba por el subsecretario del 
MAPA, Manuel Lamela, tras fir
mar con uniones de productores de 
aceite de oliva un acuerdo para de
sarrollar el proceso de verificación 
de estas declaraciones, de acuerdo 
con la reglamentación de la Unión 
Europea.

En el conjunto de España, la ac

Cada vez hay más productores cuyas gracias se inmovilizan

adopte «cuanto antes mejor» tan
to las medidas pertinentes para so
lucionar la situación creada por la 
aparición de brotes de peste por
cina como las ayudas precisas pa
ra los ganaderos afectados.

Así lo señaló en el transcurso 
de una conferencia de prensa su 
secretario general, Cristóbal To
rres, quien auguró «grandes pér
didas» en el sector -especialmen
te en los productores de repro
ducción- si no se controla la si
tuación rápidamente.

La prohibición de movimiento 
y transporte de ganado porcino en 

tuación acordada entre el Ministerio 
y los productores afectará a 34 pro
vincias, con un total de 38,5 millo
nes de hectáreas, donde se cultivan 
olivos, para lo que se ha obtenido 
una imagen gráfica de las 2,4 mi
llones de parcelas que han declara
do olivos.

En Andalucía, se hacen 273.116 
declaraciones de cultivo, de las que 
126.293 corresponden a Jaén, se
guida de Córdoba (47.713), Grana
da (42.184), Sevilla (20.636), Má
laga (19.465), Huelva (7.986), Al
mería (5.742) y Cádiz (3.097).

Con el SIG-Oleícola se cumplirá 
la reglamentación comunitaria, y se 
abrirá un proceso de verificación 
global de las declaraciones de cul- 

todo el territorio nacional por 
quince días que ayer entró en vi
gor «se puede aguantar durante 
este período», dijo Torres, pero si 
se extiende más allá «habrá que 
tomar otras medidas».

Las explotaciones de ciclo ce
rrado, explicó el responsable re
gional de UPA, pueden aguantar 
más porque toda su labor se hace 
dentro de la granja, pero en las de 
reproducción las camadas de le
chones han de salir para su ven
ta.

Esta situación -concluyó To
rres- perjudica a las pequeñas ex

EI MAPA invertirá 12.000 millones en la puesta en marcha del sistema

fe

tivo de acuerdo con el sector, en 
concreto con 49 organizaciones de 
productores reconocidas (OPR) y 
dos uniones.

El MAPA invertirá 12.000 mi
llones de pesetas en la puesta en 
marcha en España del sistema, de 

plotaciones ganaderas y beneficia 
al sistema de integración de la 
producción ya que, recordó, diez 
empresas españolas controlan el 
30 por ciento de la producción na
cional.

Respecto a la situación de la 
granja conquense de Talayuelas, 
en la que ayer se comenzó el sa
crificio de animales, Torres con
sideró que sería «preocupante» 
que la empresa propietaria fuera 
la misma que la ubicada en Vina
roz (Castellón), donde el pasado 
15 de junio surgió el primer foco 
de peste porcina.

los que ya se llevan gastados 7.(XX) 
millones de pesetas en la creación 
de la base gráfica del SIG, de los 
que la Unión Europea ha aportado 
hasta el momento 4.600 millones 
de pesetas y el resto, 2.400 millo
nes, el Ministerio.

La Junta aconseja 
tratar las plagas 
de cerezo, olivar, 
tabaco y tomate

EFEAGRO____________________________ 
Mérida

Los técnicos de la Dirección 
General de Producción, In
vestigación y Formación 
Agraria recomiendan, en el 
Boletín Fitosanitario de la Jun
ta de Extremadura, la aplica
ción de tratamientos para evi
tar y combatir las plagas en 
cultivos como el cerezo, el oli
var, la remolacha, el tabaco, 
el tomate y los frutales.

Mediante un comunicado, 
el Ejecutivo autónomo informó 
ayer de que, respecto a los ce
rezos del Valle del Jerte, es pre
ciso evitar en lo posible las con
secuencias derivadas de los ata
ques ocasionados por la «an- 
tracnosis», el falso tigre, gusano 
cabezudo y oruga minadora.

En cuanto a la «antracno- 
sis», se aconseja aplicar un tra
tamiento fungicida para con
trolar las reinfecciones en las 
parcelas donde se observa 
rocío, especialmente en las 
próximas a cauces de agua, 
mientras que los tratamientos 
contra el falso tigre sólo son 
eficaces si se realizan al ob
servar los primeros daños.

Se recomienda repetir la 
aplicación de productos como 
el «lindano» para combatir al 
gusano cabezudo, aunque a to
dos los frutales que haya en el 
huerto, tanto cerezos como 
otras especies

Será la última campaña en 
la que podrá aplicarse el «lin
dano» ya que su comerciali
zación, uso o almacenamiento 
está prohibida a partir del 19 
de junio del próximo año, 
según una norma de la UE. 
Sobre la oruga minadora, los 
mayores niveles de ataque se 
observan en parcelas de sola
na situadas por encima de los 
900 metros de altitud, donde 
los tratamientos deben apli
carse en esta etapa en la que 
se están iniciando los daños 
de la segunda generación.

La remolacha es otro de los 
cultivos afectados ya que han 
aparecido los primeros sínto
mas de ataques de «oidio», 
una enfermedad que, si no se 
trata, evoluciona rápidamen
te y puede provocar impor
tantes pérdidas en el contenido 
de azúcar.

Igualmente, en estas plan
tas se han detectado parcelas 
atacadas por «esclerocio», un 
hongo que no puede coniro- 
lai se con tratamientos pero cu
ya propagación puede evitarse 
proporcionando a las plantas 
riegos menos copiosos y mas 
distanciados.

La cigarra del olivo y c' 
«glifodes» son las dos plagas 
que afectan a los cultivos de 
olivar y, en cuanto a la prime
ra, se recuerda que para qae 
los tratamientos sean eficaces 
deben aplicarlos todos los oli
vareros afectados, lo antes po
sible y repetirlú a los siete u 
ocho días, y de noche.
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■ UNIÓN EUROPEA ESTA BONIFICACIÓN YA NO SE REALIZA, PERO DEBERÁ SER DEVUELTA RETROACTIVAMENTE

Bruselas ilegaliza las ayudas 
fiscales en Euskadi y Navarra
La Comisión cree que la exención de impuestos atenta contra el mercado único
EFE_ _ _
Bruselas

1 La Comisión Europea declaró 
| ayer que siete regímenes fiscales 
1 aplicados en el País Vasco y en 
| Navarra entre 1995 y 2000 cons- 
\ tiluyen ayudas de Estado, a las 
1 que consideró ilegales después de 
| dos años de investigación. Aun- 
1 que esos regímenes, que incluyen 
| las medidas conocidas como va- 
| caciones fiscales, ya no se apli- 
| can desde el año 2000, el Ejecuti- 
| vo comunitario recordó la obliga- 
| ción que tenía de continuar ade- 
| lante con el procedimiento porque 
| hubo desembolso de ayudas, que 
| ahora exige sean devueltas.
| La Comisión decidió que las 
| autoridades españolas deben de- 
| rogar esos regímenes, suspender el 
i pago del posible saldo de las ayu- 
| das aún no desembolsadas y re- 
| cuperar “por todos los medios ne- 
| cosarios” las ayudas ya concedi- 
1 das. La decisión tiene dos prece- 
| dentes, ya que Bruselas consideró 
| ilegales las ayudas que recibieron 
| dos empresas -Ramondín Cápsu- 
| las y Daewoo Electronics Manu- 
1 facturing España (Demesa)- quie- 
1 nes han recurrido ante el Tribu- 
1 nal de Justicia de la UE en Lu- 
1 xemburgo.
1 El anuncio se produce casi año 
1 y medio después de que la admi- 
1 nislración del Estado y las auto- 
1 ndades vascas llegaran a un acuer- 
1 do de paz fiscal, que rebajó la ten- 
1 sión en las relaciones entre am- 
| has partes por la adopción de 
| normas impositivas cuya legali- 
| dad puso en entredicho el Go- 
1 bierno. La Comisión considera 
| ahora que la recuperación de las 
| cantidades es la única forma de 
1 restablecer la situación económi- 
| caen la que se encontrarían las 
1 si no hubieran obteni- 
| “0 “ilegalmente” esas ayudas.

Mario Monti, comisario europeo para la Competencia EPA

Fuentes comunitarias, no obs
tante, señalaron que es difícil pre
cisar qué empresas se acogieron 
a esas medidas, con vistas a su re
cuperación. Recordaron que las 
autoridades españolas tienen aho
ra dos meses para informar a la 
Comisión Europea.

El ministro de Hacienda, 
Cristóbal Montoro, consideró que 
la decisión de Bruselas de declarar 
incompatibles con el Tratado seis 
regímenes de ayudas fiscales del

País Vasco y uno de Navarra no 
perjudicará a la negociación del 
Concierto Económico vasco, que 
se inicia la próxima semana.

Finalmente, la Diputación de 
Álava aseguró a través del titular 
de Hacienda, Juan Antonio Zára
te, que “muy probablemente y de 
forma coordinada con las otras di
putaciones”, se recurrirá ante el 
Tribunal de primera instancia de 
las Comunidades Europeas en Lu
xemburgo el fallo.

T COMISIÓN

Investigará 
los regímenes 
de ocho países

La Comisión Europea pu
so en marcha ayer inves
tigaciones sobre once 
regímenes de fiscalidad 
de empresas en ocho esta
dos miembros de la UE, 
entre ellos España. El 
Ejecutivo de la Unión Eu
ropea considera que esas 
medidas fiscales podrían 
“constituir ayudas de es
tado y duda que sean 
compatibles con el Trata
do” de la UE. La investi
gación abierta incluye 
regímenes fiscales para 
empresas en España, Ale
mania, Francia, Irlanda, 
Luxemburgo, Holanda, 
Finlandia y el Reino Uni
do, según un comunicado 
del Ejecutivo comunita
rio. En el caso de España, 
se investigará el régimen 
fiscal especial del Centro 
de Coordinación de Viz
caya, creado en 1996. 
Bruselas recordó que fue
ron creados también otros 
centros en Alava, 
Guipúzcoa y Navarra, pe
ro precisó que todos,’ ex
cepto el de Vizcaya, ya 
fueron abolidos. El 
propósito de este tipo de 
centros es el suministro 
de bienes y servicios 
(bancarios, seguros, 
logísticos etc) a las 
compañías del grupo al 
que pertenecen.

BREVES

INVERSIONES

España gastó en 
el exterior un 103 
por ciento más

Las inversiones extranjeras en 
España alcanzaron, en valores 
netos, cinco billones de pese
tas en el 2000, lo que repre
senta un aumento del 103,5 
por ciento con respecto al año 
anterior, explicó el secretario 
de Estado de Comercio, Juan 
Costa. En términos brutos, es 
decir, sin tener en cuenta las 
desinversiones, esta cantidad 
sumó 10,8 billones y supuso 
un crecimiento del 119 por 
ciento respecto a 1999.

CARBURANTES

BP baja dos 
pesetas todas 
sus gasolinas

La petrolera BP bajó dos pe
setas el precio de sus gasoli
nas desde la la pasada media
noche y mantendrá el del 
gasóleo, informaron fuentes 
de esta operadora. Esta es la 
tercer vez que BP baja los pre
cios de sus gasolinas desde el 
20 de junio, con lo que acu
mula un descenso de 10 pese
tas. A partir de hoy, la gasoli
na sin plomo de 95 octanos 
costará 136,20 pesetas.

IRAK/PETRÓLEO

Bagdad anuncia 
que reanuda 
sus exportaciones
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I mercados EL IBEX-35 CAYÓ UN 2,35 POR CIENTO

La Bolsa se sitúa en el 
jinínimo anual por culpa 
pe la crisis argentina

HUELGA ACUERDO CON LOS SINDICATOS DE AENA

El Sepia rechaza la 
propuesta de arbitraje 
neutral hecha por Iberia

Irak anunció ayer oficialmente 
la reanudación de sus exporta
ciones de petróleo tras haber fir
mado, el lunes, el memorándum 
con la ONU para prorrogar du
rante cinco meses el plan hu
manitario Petróleo por alimen
tos. Irak comenzó a bombear 
petróleo hacia los puertos de ex
portación en el golfo Pérsico y 
el Mediterráneo el martes”, de
claró a los periodistas en Bag
dad el ministro de Estado.

FIDALGO

•SL
iW~~"—-----------------------------

m Madrid marcó su se- 
1 ndo mínimo en el año al cerrar

i*” ^^^°r^® del 2,20 por ciento 
E ^^.'^^ó en 807,56 puntos, por 
L?®‘’''*osismo de los inversores

’^'^^P'cime que, por segun
de ^^^secutivo, registraba el 
L-''^’^°.^g®ntino Merval, ante 
|e5j''^^*^umbre económica en 
Wiiit^^*^’ descenso en 18,20 
C °sdel Indice General le situó

mientras que el se- 
r o mex-35 marcó su cuarto

mínimo anual al finalizar en
8.266,10 puntos, tras perder un 
2,35 por ciento, 199 enteros.

También el Nuevo Mercado 
marcaba un nuevo mínimo, pero 
en este caso histórico, en 2.635,10 
puntos, después de haberse dejado 
en la sesión un 4,36 por ciento. El 
Merval argentino, que el martes 
cerró con un fuerte recorte de más 
del 6 por ciento, ayer se dejaba 
más de eso a media sesión y tras
ladaba el efecto negativo a la Bol
sa española, donde los grandes va
lores con altas inversiones en ese 
país, sobre todo los bancos.

OTR/PRESS
Madrid

La Sección sindical del Sepia-Ibe
ria remitió ayer una carta al pre
sidente de la aerolínea, Xavier de 
Irala, en la que rechaza el arbitra
je propuesto por Iberia para solu
cionar el conflicto, considerando 
que esta disposición de la com
pañía y su propuesta de renova
ción del VII convenio colectivo 
es una “campaña de imagen” de 
la Iberia. Ante esta nueva falta de 
acuerdo, el ministro portavoz, Pío 
Cabanillas, anunció que el Go
bierno se planteará intervenir en

el conflicto si la huelga de los tra
bajadores de la aerolínea “se en
quista”. Ayer, la compañía Iberia 
envió una carta al Sindicato Es
pañol de Pilotos de Líneas Aéreas 
(Sepia) en la que proponía a la 
agrupación un arbitraje volunta
rio para “evitar mayores daños de 
los que ya está provocando la 
huelga”. Por otro lado, AENA 
firmó ayer con los sindicatos un 
principio de acuerdo sobre el nue
vo convenio colectivo que para
liza la amenaza de huelga que 
habían hecho los representantes 
de los 8.000 trabajadores.

“El poder siempre 
quiere mermar 
a los sindicatos”

El secretario general de CCOO, 
José María Fidalgo, declaró 
ayer que “el poder intenta des
memoriar, reescribir y difumi
nar la memoria” y que además 
quiere “mermar el papel histó
rico de los sindicatos”. Fidalgo, 
que inauguró ayer una exposi
ción conmemorativa de los 25 
años del sindicato y se refirió al 
papel secundario al que “la his
toria escrita da actualmente” a 
su participación.

;2
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01 Nuevas caídas del

índice selectivo Ibex 35 que 
registró otro mínimo anual

El Ibex que engloba a las 35 compañías de mayor capitali
zación del mercado español de renta variable incrementó las pérdi
das cerrando en 8,266.10 puntos, con una caída del (-2.35%), regis
trando un nuevo mínimo del año de “intradía” de 8,228.90 puntos.

Nada más abrir los mercados estadounidenses todas las 
plazas europeas recuperaban posiciones desde los mínimos de la 
jomada tras los “tímidos” avances que presentaba el mercado de 
bolsa tradicional (NYSE), así como el de las 500 grandes empresas 
(S&P500) y el mercado de nuevas tecnologías, telecomunicaciones 
e Internet (Nasdaq).

Sin embargo, rápidamente de deshinflaron debido a las 
noticias desalentadoras de Comverse Tecnology que anticipaba que 
sus resultados serán peores de lo previsto y de Compaq que des-

cendió sus ventas en Europa, y prevé el recorte de su plantilla en 
1,500 empleados lo que provocó en las bolsas europeas que volvie
ran a sus mínimos del día conforme se acercaba el cierre definitivo 
de los mismos. Así pues, el FootselOO (-1.39%), Cac40 (-1.18%) y 
Dax Xetra (-0.70%) se veían arrastraron por la corriente vendedora 
del otro lado del Atlántico.

La volatilidad volvió a hacer acto de presencia, y se eleva
ba a 22.36 %, porcentajes que no se veían desde el pasado 17 de 
mayo. No obstante, el selectivo índice “rebotó” en el soporte histó
rico en los 8,250 puntos.

Si sirve de algo decir que el futuro sobre el Ibex35 cerró 
infravalorado en casi 31 puntos, liquidándose en los 8,243. Lo que 
teóricamente debería repuntar al alza mañana.

Fernando J. Bonilla
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BANCOS/FINANCIERAS
BBVA 13.74 2.286 -2,83 22,511.461
BSCH 9.62 1.601 -5,03 31.575.154
Banesto 13,80 2.296 -0.07 15.670
Bankinter 37,80 6.289 -2.02 101.312
Bco. Andalucía 35,87 5.968 -0,36 1.110
Beo. Atlániico(F) 37,50 6.239 1.21 415
Bco. Esfinge (F) 1,70 283 2.41 1.265
Bco. Guipuzcoano 17,85 2.970 — 1.312
Bco. Pastor 45,70 7.604 -0,41 983
Bco. Popular 41,10 6.838 1,11 480.841
Bco. Sabadell 17,68 2.942 -2,32 134.972
Bco. Vasconia(F) ______
Bco. Zaragozano

7.9.5
8.41

1.323
1.399

_____ 50
3.149

Bco.Créd.BalcarfF) 12,70 2.113 3,25 980
Bco.de CastilIa(F) 11.51 1.915 — 318
Bco.de Galicia (F) 13,25 2.205 -5.02 600
Bco.de Valencia 9.25 1.539 1.65 54.935
Cat.Occidenic 20,40 3.394 -2.35 2.291
Corp. Mapire 24,00 3.993 -0.04 16.634
Mapire Vida (F) 32,60 5.424 — 170
ELECTRICAS
Ag.de Barcelona 16,05 2.670 -1,95 98.299
Cantábrico 25.39 4.225 — 105
Endesa 18,27 3.040 -1,51 6.964.413
Gas Natural 19,46 3.238 -0,71 541.280
Iberdrola 14,50 2.413 2,18 3.145.504
Red Elec.Española 10.04 1.671 -0,59 199.506
Unión Fenosa 20.63 3.433 1,28 968.421
ALIMENTACION
Altadis 16.80 2.795 -0,53 983.589
Baron de Ley 21.50 3.577 -0,46 920
Bodegas Rioianas 9.70 1.614 — 1.817
Bod. y Bebidas(F) 11.30 1.880 — 2.369
Campofrío 12,04 2.003 -1,71 5.053
Cia.'Vin.N.Esp.(F) 14,29 2.378 0.99 271
Ebro Puleva 12.79 2.128 -0,70 88.998
Fed. Patemina(F) 6,82 1.135 0,89 647
Heineken España 5,99 997 -1.48 13.004
Koipe 20,00 3.328 1.27 2.362
Naira 2,15 358 — 5.000
OMSA AlimenLfF) 6,50 1.082 — 200
Pescanova 14,13 2.351 -1,05 11.291
SOS Arana 8,35 1.389 — 10.024
Viscofán 4.75 790 -1,04 30.184
CONSTRUCCION
ACS 30,95 5.150 ,, -1.43 186.224
Cem. Portland 29,30 4.875 — 6.060
Dragados 15,11 2.514 -1,24 1.257.397
FCC 23,71 3.945 2,20 155.322
Ferrovial 19,00 3.161 -0,11 258.266
Grupo Acciona 42.76 7.115 -0,42 129.177
OHL 6,41 1.067 -0.77 122.004
Saim Gobain(F) 59,65 9.925 — 152
Uniland (F) 52,75 8.777 -0.8.5 600
Uralita 6.06 1.008 -1,78 76.137
Valderrivas 26.85 4.467 -2,33 45.196
CARTERA/INVERSION
Cía.Gener, tnvers. 0.22 37 4,76 84.579
Corpor.Finan.Alba 23,75 3.952 -0,29 I15.I98
Dinamia 13,10 2.180 -1,06 18.799
Fastibex (F) 1.79 298 -0,56 3.340
NH Hoteles 12.1.5 2.022 -5,45 982.304
PETROLEO/QUIMICA
Aragonesas 4.51 750 __ 9.866
Bayer (F) 46,50 7.737 ____ 38
Cepsa 12,40 2.063 -2,21 108.673
Ence 15,12 2.516 0,13 216.241
Eppic (F) 0,23 38 ____ 250
Ercros 0,40 67 -2,44 112.079
Europac 1,86 309 -0,53 11.722
Faes .13,71 2.281 -0,65 56.423
Grupo Fosforera 1,35 225 — ____
Iberpapel 10,90 1.814 -0,37 3.090
Miquel v Costas 33,45 5.566 -1,62 13.725
Reno de Medie i 1,58 263 -1,25 10.677
Repsol-YPF 18,17 3.023 -1,78 8.867.425

_J,53. 
0,88 
7,50 

15,00

^ 421 -'0,78
146 ------

1.248 ------
2.496 3,09

Seda Barcelona 
Sniace 
Tableros Fibra(F)
Unipapel 600

ÚltEuros Últ.Pta.s. Dir.% Volumen

METAL/MECANICA
Aceral i a 13,12 2.183 0.69 196.263
Acerinox 31.17 5.186 1,50 248.471
Aforasa (F) 6,61 1.100 — —
Asturiana Zinc 13,45 2.238 1,66 6.241
Azkoyen 8,10 1.348 0,50 21.578
Cfa.Aux.Ferrocar. 29,37 4.887 -2.43 51.755
Duro Felguera 7,15 1.190 -2,05 5.248
EADS 21,65 3.602 -1,59 3.92.5
Española Zinc 2.11 351 -1.86 21.365
Gamesa 24.10 4.010 -2.78 234.953
Global Steel Wire 1.30 216 — 32
IJngoies Espec.(F) 3,65 607 ____ —
Nicolás Correa 2.60 433 -3,70 15.621
Nueva Montaña 0.28 47 — 58.266
Tubacex 1.19 198 ____ 247.785
Tudor (F) 4J5 707 ____ 40
Volkswagen (F) 54.80 9.118 — ____
Zardoya Olis 10.08 1.677 1.31 128.365
COMUNICACIONES
Acesa 10.82 1.800 0.46 420.901
Aurea 21.15 3.519 -1.63 34.218
Europistas 5.85 973 1.56 27.039
Iberia 1.13 188 -3,42 2.265.418
Iberpistas 8.90 1.481 1,25 9.392
Telefónica 13.48 2.243 -2,88 29.717.474
Trans. Azkar 5.95 990 -3.72 1I5.6I3
OTRAS IND. Y SERVICIOS
Adolfo Domínguez 8,15 1.356 -0.12 2.866
Aldeasa 23,80 3.960 -0.83 21.903
Bami S.A.. 2.77 461 -0,72 10.463
Canefour 14,43 2.401 1,26 644.443
Conefiel 16,65 2.770 -1,83 14.065
Dogi 6,49 1.080 -0,15 4.542
Enaco 5,30 882 — 9.700
Filo 127 211 -0.78 11.504
Filo B (F) 1,38 230 — ____
Funespaña 5,35 890 -2,90 22.842
Inbesós (F) 2,52 419 ____ ____
Indilex . 18.43 3.066 -1,50 1.135.010
Indo Intem. (F) 2,69 448 -0,37 2.764
Inmob. Colonial 13,27 2.208 -0,30 16.942
Logista 13,59 2.261 -1,09 35.488
Mecalux 7,08 1.178 -0.28 19.530
Meliá Inv.Amer.(F) 25.50 4.243 87
Metrovacesa 16,10 2.679 -0,92 8.928
Parques Reunidos 3,90 649 ____ 13.896
Prisa 10,57 1.759 -8,88 617.699
Prosegur 13,05 2.171 -0,31 42.440
Recoletos 5,00 832 -4.76 178.128
Sol Meliá 10,18 1.694 0.79 367.233
Sotogrande (F) 2,62 436 -1,13 1.001
Superdiplo (F) 24.50 4.076 2.00 270
Tavex Algodonera 2,80 466 ____ 48.885
Tele Pizza 1,99 331 -3,86 423.672
Testa Inrn. (F) 8,23 1.369 -0,48 1.100
Urbas 0.68 113 -2,86 24.627
Urbis 4.48 745 0,22 98.451
Vallehermoso 7,09 1.180 0,57 270.139
■Vidrala 7,11 1.183 -2,60 2.649
Zabálburu (F) 10,60 1.764 — —

NUEVAS TECNOLOGIAS
Sogecable 22.91 3.812 0,09 186.968
Tef.Móviles 7.03 1.170 -3,96 1.800.042

1 NUEVO MERCADO
Abengoa 32,00 5.324 -2,71 16.916
Amadeus 7,34 1.221 -4,68 1.734.178
Amper 6,09 1.013 -0,16 16.494
Avanzil 12,55 2.088 -1.95 9.849
Befesa 12,88 2.143 -5,92 2.273
Indra 9,17 1.526 -5.17 636.470
Jazztel 5.31 884 -11,06 829.582
Picking Pack 1,60 266 -7,51 1.510.239
TPI-Pág.AmariUas 5,14 855 -4.99 634.345
Tecnocom 6,15 1.023 -5.38 25.296
Terra-Lyeos 7,95 1.323 -1,73 2.471.062
Zeltia 9,58 1.594 -8,33 ' 4.608.087
(F) = Valores del Fixing

Derechos Anterior Derechos Último

0,99 0,99

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Zardoya 
La Seda

Plazo

3-iul-Ol 22-jul-Ol
12-jun-Ol 2-jul-Ol

Proporción 

1x10 
2x5

Tipo de Emisión 

Par lib. 
Par lib.

3
 

o* 0,01

Jazztel 
Prisa 
Zeltia

884 -11,06
10,57 1.759 -8,88
9,58 1.594 -8,33

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

SCH 31.575.154 23,60
TEF 29.717.474 22,21
BBVA 22.511.461 16,83
REP 8.867.425 6,63

ÚILEuros Úll.Ptas. Uif%

MAYOR EFECTIVO
Mill. Euros Mill. Ptas. %

TEF 401.259 66.764 23,86
BBVA 309.390 51.478 18,40
SCH 305.947 50.905 18,19

^REP 160.875 26.767 9,57

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

ITPO

Semana

dos 
tres 
seis

4,520
4,520
4,490 
±£70
4,400
4350
4340

DIVIDENDOS
Valor Concepto

Repsol Complemen.
Frimancha único
Aldeasa________ Complemen.
Dimamia__________ Ordinario
Inbesós único
Bo.Riojanas único
Inm.del Sur Complemen.

Bruto Euros

0.31 
0.08

• 0.24
OJO 
0.08 
039. 
1,32

Neto Euros

0.25
0.06
0.20
0.57
0.07
0,16
1,08

E Pago 

i2An/oT 
12/07/01 
13/07/01 
14/07/01 
15/07/01 
16/07/01 
16/07/01

METALES PRECIOSOS

ORO
Londres (dólar/onza)
Madrid (euros/gr.)
París (euros/gr.)
PLATA
Ixindres (dólar/onza)
Madrid (euros/gr.)
PLATINO
Madrid (euros/gr.)
PALADIO
Madrid (euros/gr.)

Último Diferencia

oo JO ^1 a:, J^I SI ^1 ^1 ^1 ^1 SI .jn SI Jil

262,550
10.660
10,050

-4,650.
-0120

4,255
0.220

o
 

O
I

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

-0.010.,
-0,001.

r

-1,150

Deuda 
Pública

Mibor 
Aña

TAE 
Cajas

Indice 
CECA

TAE 
Bancos

Periodo

Mayo 01 5,757 6.099 6,750 4,661 4,499

DIVISAS

Moneda
Euros/ 

1 moneda
Pesetas/ 

I moneda

1 EUKV 
nione^

Dólar USA 1,1614 193,247
Yen japonés 0,0093 1,552 107;#

Libra esterlina 1,6447 273,661
Franco suizo 0,6583 109,537
Corona danesa 0,1344 22,358
Corona noruega .0,1253 20,843
Corona sueca 0,1073 17.860
Corona checa 0,0294 4,898 _33j2^

Dólar canadiense 0,7634 127,012
Dólar australiano 0,5938 98.804 .

Zloty polaco 0,2614 43.500
Forini húngaro 0,0039 0,654

__ 2jJL
Corona estona
Dólar neozelandés

_____ 0.0639________ _
0,4737

10,634
78,819

Tólar esloveno 
Libra chipriota

0,0051 
1,7422

0,849 
289.871

195¿2Í ,

1000 Liras Turcas 0,0008 -0,141 ____
n80¡02S!.

/r,

ÜS

loi 

1 
h
1^ 
I® 
h 

L 
L Is Is 

S 
^ 

?3

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
. Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h. . „ A

i .2022
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BOLSAS EXTRANJERAS
Tokio Finantial Times Dax Xetra Francfort
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11900El
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5615

5555

5495

5435

5375

6050

5975

5900

5825

5750

JU
EVES

12deJulio de 2001

Últ.PtuS. Dif. Kent. ÚlLEums ÚILPtas, Dif.

FONDOS
Kent. Últ.Eums

PINERO
Sei.a.m.m
feiurfondo Dinero

^B. Oinerplus

BBVA Pinero 1

BBVA Pinero 3

BBVA Pinero 5

BBVA Liquidez 1___

BBVA Liquidez 4 

BBVA Liquid.2

BBVA Monetario 1 

BBVA Monetario 2

BBVA Monetario 4 

aCHFondimo 1 

801 Fondimo 2

BCH Fondimo .3 

BK Dinero 96

BK Dinero 97

190.237.43
114.560,(19 11,65

1,93

1,88

220.742.64 51,58 2,01
298.596,32 36,61
823.239,66 ------
176.971,48 ------
168.810,24 ------
278.801,37 ------
193.571,81 - -----
13.119,54 ------

226.2.53,35 ------
210.270,31 ------
279.972,73 31,61
184.127,74 24,96
11.926..5.5

119.097.43
110.936.20 
258.505,61

1.67
9.98
9,98

19.97

1,91

1.6.5 
180.
1.62 

122.
1.82
1.68
1.81 

126.
2.00
1.99
1,8.5 

19^
1.99

1.143.3.5
688.52

1.326.69
1.794.60
4.947.77
1.063.62
1.014,57
1.675.63
1.163.39

78.8.5
1.3.59.81
1.263,75
1.682,67
1.106,63

71,68
715,79
666,74

MIXTO RENTA FIJA
AliorrofotKlo 
Alhambra ELM. 
BBVA Euroindices 3 
BBVA Global
BBVA Ibex 3 A 
BBVA Mix 30 B 
BCH Mixto Euskadi 
BCH Mixto R.t'üa 
BK Fondo Mixto Rf 
Bandcsco Divi,sas 
Banesto E,sp.Mix.RF 
Banesto Mixto Ext.
Banesto Mix.8S/15 
Banesto Mix.Fijo 2 
Baskinver
Beta Kenia Plus 
Beta Valor FIM 
Caixa Cat.Glob

6.337,64 -14,98 -4,66
2.173,00  -4,46

105.821,50 29,95 -0,15
1.653,88 -1,66 -1,78

120.954,30 -153.08 0.75
1.918,43

24.666.72
2.487.47

------ -1,37
54,91 -2,83
-8,32 -1,52

11.320,90 -16,64 -0,35
19.844,86 -334,43 -0,91
2.129,74
1.043.24
1.018.28
1.114,79
2.457,52
1.197.98

-8,32 -3,90
-6,66 -0,79
------ -1,29
-3,32 -1,47
-4.99 -0.61
-1.66 -1.51

2.675,49 -13,31 -6.35

38.09
13.06

636.00
9.94

726.95 
±L53.

148.2.5
14,95
68.04

119.27
12.80
6.27
6.12
6.70

14.77 
7¿0.

16.08
12.19-1.66 -0,572.028,25

BSN Dinero 282.368.69 33,28 2,0.3 1.697,07 Caixa Galicia Mix 82.405,99 -257.90 -4,02 495,27
Bindesco Monetario 113.623,34 9,99 1.90 682,89 Cesta Europe 1.123,11 -1.66 -1,89 6,75
Bmlpyme Fondval. 132.341,76 48,2.5 1.95 795,39 Citifondo Líder 2.207,94 -3.33 -2,14 13,27
Ben Dinero FIAMM 230.236,6.3 34,94 2.05 1.383,7,5 DB Bolsa Ini. Gar. 1.103,14 -4,99 0,61 6,63
Btikaifondo 237.877,(17 18,30 1.98 1.429,67 DB Capital Uno 1.247,90 -4,99 -0,79 7,50
CAI Dine. FIAMM 142.328,25 14,98 1,94 855,41 Eurovalor Mixio-30 10.788,47 -19,96 -0,83 64,84
CAM Dinero I Fiainm 184.369,00 18,30 1,96 1.108.08 Foncaixa Mixto 28 1.196,32 -1,66 -1,24 7,19
CAM Dinero Ahorro 114.664,91 9,98 1,90 689.15 Foncaixa Mixto 29 1.183,00 -1.67 -1,80 7,11
CAM Dinero Plus 144.283,28 13,31 2,03 867,16 Foncenhis, F.I.M. 1.806,95 -1.67 -0,28 10,86
CáuCal.Plus 1.211,29 ____ 2,10 7,28 Fondbarclays 5 127.910,90 — -5,40 768,76
Cau Diner 281.290,51 31,62 2,05 1.690,59 Fondbarclays UI 3.001,60 — -5,75 18,04
Caixa Galicia Din. 145.14330 14,98 1,97 872,33 Fondejecutivos 183.540,40 ____ -9,49 1.103,10
Cmldincr 238.233,14 19,97 1,91 1.431,81 Fondespaha Global 12.375,79 -I1.65 -0,87 74,38
Civaldincr Oro 152.323,06 13,32 2.10 915,48 Fondmapfre Bols.G. 985,01 ____ 1,72 5,92
Gimoncv 202.608,23 9,98 1,89 1.217,70 Fondmapfre BoLGar 1.786,99 -6.65 -0,09 10,74
Csanafondo FIAMM 221.998,86 18,31 1,80 1.334,24 Fondmápfte Ig-2 1.051,56 -1.66 -0,79 6,32
CROro Bankinier 179.665,27 13,31 1,85 1.079,81 Fondmapfre Int.Gar 1.302,80 — 0,64 7,83
C5.Oro I Bankint. 177.592,10 13,31 1,86 1.067,35 Fondmapfre Ren.Mix 1.171,36 -3.33 -1.12 7,04
DB Diner FIAMM 184.412,26 39,93 2,0.5 1.108,34 Fondo 19 3.024,90 -14.97 -1.36 18,18
DB Diner 11 134.944,04 29,95 2,04 811,03 Fonlyonnaís 2.988,29 — 0.45 17,96
Diner 2000 147.11830 13,31 1,93 884,20 Fonpastor 3.257,84 — 1.77 19,58
DiiwBM FIAMM 223.857.39 19,97 1,76 1.345,41 ForXisa 10.963,17 -108,15 -9,22 65,89
Dineiaciivo 226.972.13 19,96 1,89 1.364,13 HSBC Eurowealth . 1.061,54 -4,99 -2,74 6,38
Dineicoop 175.157.87 94,84 1,95 1.052,72 HSBC Renta Neutral 1.271,19 -1,66 -1,55 7,64
Dinemzvaria 195.684,91 18,30 1,86 1.176,09 Iber Fondo 2(XX) 1.830.25 -3,32 -0,63 11,00
5ffovalor Dinero 248.076,53 16,63 1,96 1.490,97 Ibercaja Capital 2.374,33 ^,99 -2.06 14,27
Emvalor Tes. 127.569,81 4,99 1,98 766,71 Ibercaja Renta 2.267,84 -3,33 -0,15 13,63
Enndinero 132.155,41 14,98 1,88 794,27 Indosuez Global 134.987,30 -291,17 1,32 811,29
f’®dbarclavs Dine. 170.703,72 1,90 1.025,95 Madrid Acc.Gl.IOOG 1.136,42 -1,66 0,15 6,83
Valmadrid 241.669,01 28,29 1,93 1.452,46 Madrid Bolsa 50 1.366,03 — -5,42 8,21
fwdniapfre Dinero 204.170,60 16,64 1,96 1.227,09 Madrid Bolsa 60 1.064,87 — 1.27 6,40
fuxlolll FIAMM 158.001,81 14,98 2,20 949.61 Madrid Bolsa Acli, 1.098,15 — 0.15 6,60
Iwanresa 243.958.48 1.357.71 2.63 1.466,22 Madrid Bolsa Extra 1.369,36 -1,66 1.36 8,23
ÍESPenedes HAMM 1.337,74 1.90 ______ 8,04 Mad.Eur.Topl 1.256,21 -1,67 — 7,55

Dinero 1 118.731.39 13.32 1.90 713,59 Plusmadrid 2.950,02 -11,65 ^,52 17,73
tocaia Dinero 243.530,87 19.97 2.03 1.463,65 Plusmadrid 25 1.063,21 -1,66 -3.33 6,39
feruenla 237.825.40 48,25 1,23 1.429,36 Plusmadrid Ahorro 1.149,73 -1,66 -1.29 6,91
^^StiezOro 1.727 376.19 174,70 2.05 10.381,74 Promoglobal I 1.440,90 -1,67 -0.92 8,66
Snmez Tesorería 284.604.92 28.29 1 91 1.710,51 Renta 4 Internacional 1.136,42 — 0.59 6,83
^Íiif. B. Pastor 43.739.55 1.66 1.95 262,88 Santander 80/20 2.447,54 -8,32 -3.86 14,71
!!53rra Tesorería 117.357.04 11,65 1,99 705,33 Santander Crec.Ac 1.322,77 -18,30 -6.69 7,95
ÜiSSiaDincro 1013 129.35 94,84 1 85 6 089 03 Santander GesJ4ix 1.806,95 -13,31 -0,91 10,86
^5íMer Tesoreri 245 675.58 24.95 1.95 1.476,54 Urquijo Capital 470,87 — -2,41 2,83
ygl. FIAMM_______
•^lond Dinern

246.658,93
163.808,68

19.97
19,97

1,89
1,95

1.482,45
984,51

ZaragozanoBoLMix 3.287,79 -8,32 -4,73 19,76

MIXTO RENTA VARIABLE
LSyiio Dinero 361.573,42 33,28 2,07 2.173,10 AB Euro Global 1.262.87 -3,33 -2,57 7,59
íiyiSA EXTRANJERA A.C. Australasia 838,59 -1,66 M,36 5,04
Ü!^ Bonos Inler.2 2 091.47 -3 33 2 70 12 57 A.C. Capital 5 1.018,28 — 1,66 6,12
5í3LAcc. Europp-ng____ 12 419 05 -156 40 -1845 74 64 A.C. Rurofondo ’ 1.169,69 -16,64 -16,51 7,03
SlJnierJdixl.RF 2 467 50 -19 97 2 14 14 83 A.C. Euroinversion 1.026,60 — — 6,17
StPineidivisa 1 747 05 -11 65 3J24 10 50 BBVA Celebrac. 965,04 — -0,68 5,80
sigile Swiss F1M 3 815,23 -48 25 -13 24 22 93 BBVA Eufoind. 2 G. 118.332,06 -139,76 -1,84 711,19
Sgalor R.F.lnl. 
^ISS4L>ivisa FIM

16.334,11
1 705 46

-44,93
-6 65

4,77 
-16 01

98,17
1076

BBVA Europa Cr.2 1.715,44 -11,65 -16,79 10,31
BBVA Eur.BIue Ch.2 5.470,77 -44,93 -14.84 32.88

^Enrona 13 139 85 -13 40 78 03 BBVA Ibex 2 ProL 144.642,68 -41,59 1,79 869,32
^ÜEiNoneanníric.-i 13 617 03 -Z51 24 -4 84 81 84 BBVA Ibex 7 106.681,71 -18,30 1.57 641,17

I^^ESOROS BBVA Ibex 8 101.896,45 21,63 1,79 612,41
BBVA Ibex 9 Gor. 101.397,29 46^9 1.25 609.41

^Cuenta______ 206.393,51 _ 19,96 _ 1,95 1.240,45 BBVA Mid-Cap Int.2 2.039.89 -16,64 -15,45 12,26
2.104,78 1,61 12,65 BBVA Mix 20 A 1.602,30 ____-1,13 9,63^EjClargo 1.673,84 1,41 10,06 BBVA Mix 40 A 935.09 -1,66 -4,10 5,62

j^^^^^gü.Fondtes. 201.816,23 11,64 1,93 _ 1.212,94 BBVA Mix 60 A 231.28 -5,44 1,39
-Sy^uda Fondi 
^Ífwxllesoro 
^feffle Fñndl. 
^SOguda r-ond.

®

23.630,14
2.136,40
1.938,40
1.931.74
1.495.81

202.383.61
21.861.46 

221.899,03

19,97.
1.67

-31.61

1,60

1^9
3.33 2.20
1.66

11,61
11.65

178.583.76 41.60
183.871,50

VÍ

»

22.225.84 -13.31
2.181.32 ------
1.583.99 ------

1,70
1,90.
1.41
121
-L23.
122.
170.
1,87.
1.60

142.02
12.84
11.65
11.61
8.99

1.216.35
131,39

1.333,64
1.073,31
1.105,09

133,58

BBVA Nuev.Tes.GLl
BBVA Privatiz,G1.2
BBVA USA Crec.2 
BCH Global \fulti.
BCH Mixto Renta V.

843.58 
1.356.05
2.946.70

11.553.84
6.132.99

00
 

W
 P W

-78.20 -8.52
-141.43 -9.70
-38,27 -9.01

BK Fondo Mixto FIM 188.107,69 -539,09 -5,13
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198.664,88

9'73,36
1.326,10
1.246,23

------ 1.78
19.96 1.83
------ 1.56
1.67 -5.23

------ 3.60
99.726.78 61.57 -1.70

119.951,00 -31.61 -4.78
99.994.66 91.51 -2.00
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y 99.618.63

105.681.73

2^2
11,99 

1.194,00
5,85
7,97
7,49

599,37 
720,92
600,98 

_59822_
635,16 
658,62

BSN Inversiones 
Bankpyme Comunica. 
Bankpyme Iberbolsa 
Bankpvme Mulliocio 
Bankpyme Top Class 
Beta Crecimiento 
Bolsapastor FIM 
Cai Renta Mixto 40 
Cava! renta
Citifondo Agil 
DB Capital Pos 
DB Mixta FIM 
Eurovalencia VCG 
liurovalor Bolsa 
Eurovalor Mixto-50 
Eurovalor Mixto-70 
Fonbolsa
Fbnfomento FIM

1.715.44
1.470.85
1.705.46

-23.29 -7,45
-13.31 -19.12

1.437,58 -19,96 -0.92
1.825.25 -13.32 -2,75

18.344,06 -158,06 -11,60
20.957.98 -78,20 -1.72

1.091,49
1.825,25
2.168,01
1.289.49

-3.33 -8.12
-5.00 -2,40
-9,98 -7,26
-6,66 -2,15

3.121,40 -56,57 -8.35
697.16 ------

31.982.72 -236.27
9.971,51

525.78
30.656.62
14.603.70

-7,91

-34,94 -2,52
-3,33 -10,23

-9,18

5.07
8,15

17,71
69,44
36,86

1.130,55
10,31
8,84

10,25
8,64

10,97
110,25
125,96

6,56
10,97
13,03
7,75

18,76
4,19

192.22
59,93

3,16
184.25
87,77109.585,1.5 123.13 -1.59

-1.66 -3.09
-6.66 -1.44

-3.88

Últ.Ptas. Dif, Kent. ÚII.Kurus Últ.Ptas. Dif. Rent. Últ. Euros
Fonnavarra 2.668,8.3 -8,32 -1,54 16,04 Interes Diario BCH 1.249.56 ____ 1,35 _______ 7.51
Fonpatrimonio 19.868.1.5 -109,82 -9,46 119,41 Invennanresa 2.500.78 -1,67 135 15.03
ronpenedes Mixto 1.387.66 -1,66 -5,98 8,34 Inversabadell 25 2.785.30 -8,32 -2,90 16.74
HSBC Mixto 2 119.733,03 -331,11 -0,39 719,61 MB Fondo 3 2.144.72 1,67 2,71 12.89
Ibercaja Europa 998,32 -3,32 -5.06 6,00 Madrid Fondli.2(X)2 1.058,21 ____ 2,09 6.36
Ibercaja Rcni.Plus 913,46 -3,33 -3.68 5,49 Madrid Fondli.2003 1.064,87 ____ 2,24 6.40
Indosuez Bolsa FIM 265.868,19 -1.319,44 -6.93 1.597,90 Madrid Preinieni 1.873,51 ____ 2.46 H,26
Indosuez Universal 128.366,80 -1.094,82 -9,22 771,50 Open B.G2Ü0Ü 1.294,48 1,66 2.23 7.78
Inversabadell 70 2.811,92 -21.63 -11,47 16,90 Renta 4 Ahorro 1.895,14 ____ 1,97 11.39
Madrid Bolsa 100 1.617,27 -I.67 -5,45 9,72 Rural Gijon deuda 15.630,30 ____-1,49 93.94
M.Eur.GarlOO 1.542,40 — -1,80 9,27 Sabadell Fondo 2.818,58 333 2,05 16.94
Plusmadrid 2 1.489,15 -5,00 -3.35 8,95 Sabadell Fondo 2 2.607,27 1,67 2,02 15,67
Plusinadrid 50 1.059,88 -4,99 -7,41 6.37 Santander Ahorro 2.442.55 ____ 1,66 14,68
Plusmadrid 75 1.061,54 -8,32 -11.39 6.38 Santander B Eup.3 138.592.88 3,33 0,21 832,96
Promoglobal II 2.034.90 -9,98 4,15 12.23 Santander BoLAseS 150.675.83 -41.60 -0,92 905,58
Renta 4 Bolsa 2.429.24 — -7,24 I4.6Ü Santander BoLAseg 181.681.86 103,15 1.17 1.091,93
Sananlander Ren.Ac 1.207,96 ____ 0.14 7.26 Santander BoLAseg 147.847.27 -552.40 -0,27 88838

18,09Santander Ren 1999 1.637,24 ____ 0.20 9.84 Santander Futuro 3.009,92 ____ 1,80
Tarragonafons Gl. 1.184,67 ____ -2,60 7.12 Santander Ges.Ren 1.793,64 ____2,37 10.78

RENTA FIJA Santander I-atin.As 97.661,93 5.00 1,44 586.96
Solbánk 2000 FIM 1.449.22 1,99 8,711999 Bankinier 120.273,78 31,61 2,11 722.86

• I

Sp5(X) Asegur 120.741.33 -575,69 -2,28 725,67Arg. Fondren.Cr.A 1.194,65 1,99 7.18
S. Sant. 2 FIM 2.371.00 1,66Atlántico Plus 2 1.356,05 1.67 2.13 8.15 0,85 14,25

BBV Bono 2002-A 121.400,22 86.52 1.99 729.63 RENTA VARIABLE
BBV Fondvalencia 20.097,76 11.64 2.18 120.79 AB Bolsa 3.640,53 -11,64 -5,93 21.88
BBVA 100 por 100 182.267,54 237.93 2,18 1.095.45 AB Bolsaplus FIM 3.801,92 -26,62 -12,49 22.85
BBVA Bono 2001 123.576,55 16,64 1,76 742.71 AB Euro Acciones 1.459,21 -13,31 -12,30 8.77
BBVA Bono 2001A 145.366.46 23,30 1,83 873.67 AB Euro Indice 1.256,21 -13,32 -15,07 7.55
BBVA Bono 2002 A 146.995,38 34,95 2.10 883.46 AB Fon.R.V 1.347,73 -19,96 -6,03 8,10
BBVA Bono 2004 130.899,19 201,32 1.95 786.72 A.C. Acciones 2.668,83 -16,64 -10,29 16,04
BBVA Bono 2005 213.007,36 354,40 2.21 1.280.20 A.C. Euroaccioncs 1.156,38 -13,31 -13,99 6,95
BBVA Bono 2007 135.085,47 222,96 1.53 811.88 BBV Top 50 133.597,9'/ ____-4,50 802,94
BBVA Global 2 3.442.53 ____ -1.29 20.69 BBVA Biofarnia I 130.058,94 -1.23439 -7,55 781,67
BBVA Gl.Crecim. 1.256.21 -5,00 -5,74 7.55 BBVA Biofarma 2 1.831,91 ____-8,02 11,01
BBVA Horizonte 2.079,83 1.67 1,63 12.50 BBVA Bolsa 1 254,57 -1.66 -7,83 1,53
BBVA Indice 2 2.054,87 -11.64 -6,44 12.35 BBVA Bolsa 2 3.036,54 -19.97 -6,22 18,25
BBVA Liquidez 3 195.197,40 ____ 1,66 1.173.16 BBVA Bolsa Eur. 14.894,87 -123.13 -15.09 89,52
BBVA Mix 20 B 2.891,79 ____ -0,97 17.38 BBVA Bolsa Inl.2 3.156,34 -48-25 -16.65 18,97
BBVA Mix 40 B 2.216,26 ____ -2,77 13.32 BBVA Euroind.4 985,01 -1.66 -2.15 5,92
BBVA Plan Rentas I 136.401,58 227.95 1,62 819.79 BBVA Europa Cre. 1 3.158,01 ____-4,19 18,98
BBVA R.FijaCor.l 1.547,39 ____ 1,53 9.30 BBVA Europa Priv.2 1.622,26 -9.99 -18,82 9,75

'‘BBVAR.FiiaCor.3 2.582.31 _____ 1,84 15.52 BBVA FondboI.Re.il 1.104,80 _ -1,34 6,64
BBVA R.Fiia Cor.5 1.695.47 ____ 1.70 10.19 BBVA Fondbo.Int.F 1.049,90 1.67 0,32 6,31
BBVA R.Fiia Lar. 1 1.743.73 1,67 1.45 10.48 BBVA Fondb.Inl.1 1.279,51 -11.65 -1,79 7,69
BCH 2000 15.309.18 6,66 2.98 92.01 BBVA Fondb.Inl.C 1.166,37 ____0,43 7,01
BCH Mixto Acciones 3.089,79 -29.95 -7.70 18.57 BBVA Fondb.lapón 4 132.607,98 222.96 -0,11 796,99
BCH Renta Fija 1 3.329,38 1.66 1.52 20.01 BBVA Ind.Nasdaq 638,92 -76 62 -31,31 3,84
BCH Renta Fija 2 1.994,97 1.67 1.44 11.99 BBVA Japón 1.289.49 -1.67 -9,67 7,75
BCH Renta Fija 3 3.440,86 1.66 1.03 20.68 BBVA Japón 2 971.69 -1.67 -8,89 5,84
BCH Rentas 1 A 11.786,78 4,99 2,12 70.84 BBVA Mundibolsa 105.690.05 -6.66 0,44 635,21
BCH Rentas 1 D 11.510^8 3,32 1,86 69.18 BBVA Nuev. Tecn.l 54.216.88 ____-32,45 325,85
BCH Rentas I E 11.477,31 3,33 2,00 68.98 BBVA Nuev.Tecn.2 645.58 -29.95 -38,61 3,88
BCH Rentas 1 N 11.204,43 1,66 2,15 67.34 BBVA Renove IU 1.178,01 ____0,43 7,08
BCH Rentas 3 A 12.074,63 11,64 2,20 72.57 BBVA Telecom. 1 154.093,40 -3.925.05 -25,34 926.12
BK Mixto 2 133.052,23 -574,03 -3,83 799.66 BBVA Telecom.2 1.918,43 -4835 -25,42 1133
BM Tesorería 1.327,76 1,66 2,70 7.98 BCH Acciones 1.886,82 -14.97 -631 11,34
Bandesco Ahorro 1.164,70 ____ 2,19 7.00 BCH Internet 10.585,48 -399,32 -29,44 63,62
Bandesco R. Fija 1.805,29 ____ 1,50 10.85 BCH Inter. Accio. 25,606,81 -45237 -11,14 153,90
Bankpvme Global Rent ‘1.327,76 -4,99 4,72 7.98 BCH Inter.Mix.Acc. 25.430,44 -321,12 -4,69 152,84
Bankpyme Mulüfix 2.143,05 -4,99 -3,16 12.88 BCH Japón 7.372,56 • 21,63 -8,73 44,31
Baskefond 2.359,35 1,66 2,01 14.18 BK Fondo 5.387,58 -43,26 -8,76 32,38
Beta Renta FIM 2.642,21 3,33 3,12 15.88 BK Oportunidad Se. 83.692,16 -24439 -32,08 503,00
Bizkaiahorro 1.232,92 ____ 1.51 7.41 BK R. V. Europea 10.395,80 -98,17 -14,35 62.48
Bol.Eur.Aseg 185.247,52 99,83 -0.60 1.113.36 BM Dinerbolsa 212.857,61 •-3.153,01 -12,56 1.279,30
CAI Garantizado 1.134,75 ____ 1.94 6.82 BM Garantizado 1.617,27 ____ 137 9,72
Caixa Cat. 3 1.276,18 ____ 1.86 7.67 BSN pociones 4.815,21 -41,60 -6,68 28,94
Caixa Cat. 5 1.224,60 _____ 2.22 7.36 BSN Ácc.Euro 1.392,65 -18,»0 -18,18 8,37
Caixa Cat.DobI 1.484,16 ____ 2.29 8,92 Bandesco Renta V. 23.763,25 -176,37 -6,36 142,82
Caixa Cal.Prev 2.773,65 1,66 1.96 16,67 Banesto G Bo.2(X)lD 1.003,31 -3,33 1,52 6,03
Caixa Patrim 1.206.30 ____ 2.84 7,25 Banesto Gar.B.2(XK) 1.414,28 1,66 -4,28 830
Constantfons 1.254,55 1,66 2.31 7,54 Banesto Ga.B.2001 A 1.342,74 1,67 5,77 8.07
Credipas deuda 1.638,90 -4,99 -3.81 9,85 Banesto Ga.B.2002A 960,05 ____ 1,23 . 5.77
Cuentafondo Ahorro 2.740,38 -11,64 4,80 16,47 Banesto G.B0.2CK32B 915,12 1,66 ____ 5,50
Cuenlafondo Renta 2.044,88 3,32 1.24 12,29 Banesto G.Bo.2002C 1.509,12 -1,66 -0,77 9.07
Dineratlántico 231.747,41 88,18 1.90 1.392,83 Banesto G.Bo.Eur.2 1.811,94 -3,33 -3,97 10.89
Euroo.Ase8.2 190.743,25 322,79 -3,77 1.146,39 Banif R.Var.Inter. 34.049,23 -625,61 -1133 204.64
Eurovalor Renta F. 946,74 ____ 1,61 5,69 Bankpyme Europa C. 1.191,32 -16,64 ■24,71 7.16
Fonbanesto 2.450,87 1,59 14,73 Bankpyme Eurovalor 1.173,02 -13,31 -19.61 7.05
Fonbanesto II FIM 1.848,55 1,67 1.18 11,11 Bankpvme Multi Top 1.442,57 -4835 -10.06 8.67
Foncaixa Ahorro 2 3.026,56 1,66 1.45 18.19 Bankpyme Multisalud 1.469,19 -16,64 -5,05 8,83
Foncaixa Ahorro 7 2.555,69 1,66 1.99 15.36 Bankpvme Mundifin. 1.314,45 -16,64 -5,50 7,90
Foncaixa Ahorro 8 2.059,86 1,67 1.39 12.38 Baskinver li 1.830,25 -1331 -4,93 11,00
Foncaixa Ahorro 11 2.354,36 1,66 1.80 14.15 Beta Acciones 20.076,13 -129,79 -9,37 120,66
Foncaixa Dinero 6 99.999,65 ____ ____ 601.01 Beta Euro Accio. 1.271,19 -9,98 -15,39 7,64
Foncaixa Mixto 25 1.196,32 -1,66 -1.91 7.19 Bolsatlániico 2.024,92 -8,32 -8,22 12,17
Foncrecimiento 143.053,69 _____ 1.87 859.77 Caixa Caia.Borsa 3 926,77 ____-0,18 537
Fondbarclays 4 128.000,75 _____ -15.47 769.30 Caixa Cata.Borsa 4 921,78 1,67 -0,18 5,54
Fondmapfm Ah^Prog 1.104,80 -1,67 -2.07 6.64 Caixa Cata.Borsa 5 918,45 ____-2,65 5,52
Fondmapfre Renta 2.191,30 1.70 13.17 Caixa Cala.Bor.Eu. 1.071,53 -9,98 -18,38 6,44
Fondoatiantico 2.735,39 1,67 1.61 16.44 Caixa Cata.Telec. 559,06 -832 -26,64 3,36
Fondonorte 459,23 46,59 11.29 2.76 Caixa Cat. Creix. 1.422.60 -333 0,83 835
Fondpremier 2.029,91 _____ 1.84 12.20 Caixa Cat.Index 1.588,99 _ -0,10 9.55
Fonpenedes FIM 1.454,21 ___ 1.98 8.74 Ciber Bk Variable 136.321,71 -805,31 -12,44 819,31
Fontenla Rja FIM 19.575,31 16,64 2.28 117.65 Cuenlafondo Bolsa 1.984,98 -23.30 -11,76 11,93
Fonsegur 2.504,11 -1,66 2.03 15.0.5 DB Europa Bolsa 1.680,50 -38.27 -17,08 10,10
Fontesoceria 12.319,22 1,66 2.42 74.04 Edifon 197.174,07 -1,66 10,97 1.185,04
Herrero Ah?S^ud. 1.321,10 _____ 1,53 7.94 Eurovalor BoLEuro 10.691,96 -10130 -15,76 64,26
Hispamer Mix. R.F. 13.465,62 -48,25 -1,55 80.93 Eurovalor Bol.Int. 10.663,68 -261,22 -4,63 64,09
Iberahorro 2.514,09 ____ 2,93 15.11 Eurovalor Ibex-C2 10.325,92 — 1,32 62,06
Ibercaja Futuro 1.434,25 1,67 3,86 8.62 Euroval.Cesta Glob 12.375,79 -23,29 -1.3I 74,38
Ibercaja Horizonte 1.148,06 __ 3,76 6.90 Eurovai.Interin.20 18.117,77 . 4,99 0,53 108,89
Ibercaja Palr. 1.349,39 ____ -1,94 8.11 Fonbolsa Euro 12.467,30 ____-16,03 74,93
Ibercaja Tesoro 1.173,02 ____ 2,03 7.05 Foncaixa 61 bolsa 467,54 ____-36,86 2,81
Iberlión Ahorro 236.712,37 287,85 2,45 1.422.67 Foncaixa 69 Garan. 926,77 ____-1.42 5,57
Indosuez Patrimonio 20.730,03 -73,21 -3,37 124.59 Foncaixa 70 Garan. 953,39 -1,67 -3.05 5,73

Sistemas y Servicios de Información Económica y Financiera
’»*'*«?mE''!’rT'’i’'^'’'’’?!**r?-^-*

c/Juan Llorens, 44 - 46008-Valencia 
Tno.: 96 384 64 36 

Email: sunset_data@sdrsl.com.
www.sdrsl.com
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PENA DE MONTEROS EL JABALI (PUERTOLLANO) (TLF. 926 42 70 51 -926 42 21 54) 
CALENDARIO DE CAZA TEMPORADA 2001-2002

04-11-01 EL OPEJON LAS OLLAS
11-11-01 LAS CARBONERAS UMBRÍA
18-11-01 EL OPEJON LOS BARRANCONES
02-12-01 LOS ALAMILLOS UMBRIA
08-12-01 NAVALEZNILLA TODA
09-12-01 HATO DE GARRO TODA
16-12-01 EL OPEJON LOS CERROS
13-01-02 LAS CARBONERAS LA SOLANA
20-01-02 PIEDRAS BLANCAS EL MORRON
27-01-02 EL OPEJON LASARENAS
03-02-02 EL GRAJO TODA
10-02-02 LOS ALAMILLOS LOS CERROS

Finalizó la cuarta y última tirada de codornices a 
máquina del XII campeonato de Toledo

* 
(i. 
k

En el campo de tiro permanente de “Los Llanos”, 
en el término municipal de Bargas (Toledo), el 8 de 
julio se celebró la cuarta y última tirada de codor
nices a máquina del XII campeonato provincial, 
que correspondía realizaría en “El Doblete”, pero 
que por problemas burocráticos no se pudo orga
nizar. Como en las anteriores tiradas, hubo una 
buena participación con sesenta tiradores, incluidas 
las dos damas, los cuatro Juniors y los seis vetera- 
nos.Las codornices eran pertenecientes a ambos 
campos, “El Doblete” y “Los Llanos”, las cuales 
volaron muy fuerte.

El nivel de los tiradores en todo el campeonato 
fue muy alto, y hasta las últimas codornices no se 
pudo completar el equipo que representara a Toledo 
en el campeonato autonómico, que se celebrará en 
Tarancón el próximo mes de septiembre.Para de
terminar al campeón provincial, hubo que desem
patar entre los tiradores Lorenzo Rodríguez de 
“Los Llanos” y Felipe Martín de “Unión de Ca
zadores de Yuncler”, quedando campeón Lorenzo 
Rodríguez.

La clasificación de la tirada fue la siguiente, 
' categoría sénior: José María Martín (Unión de Ca
zadores de Yuncler), categoría junior; Javier Can
tero (El Doblete), categoría femenina: Juana Co
bos (El Doblete), veteranos; Félix Martín (El Do
blete). La clasificación del equipo provincial fue; 
1° Lorenzo Rodríguez, 2° Felipe Martín, 3° Die
go Albarrán, 4° Luis Arriero, 5° Alfonso Pérez 
Rey, 6° Manuel Sánchez García, 7° Jesús Ortiz, 8° 
Fernando Agudo, 9® Fernando Sánchez Iglesia, 
10° José Quirós Calvo, 11° Antonio Sánchez 
García, 12° Ángel Morales. Categoría femenina, 
campeona Juana Cobos, subcampeona: Rebeca 
Martín. Categoría junior, campeón; Jorge Sánchez. 
Veteranos, campeón; Pedro Olivares, subcampeón: 
Ángel Morales.

Se debe destacar la buena participación de los 
campeones autonómicos del año 2000 Ángel Mon
toro (sénior) y Rafael Manzanares (veteranos).

Al finalizar la prueba tuvo lugar la entrega de 
trofeos por parte del delegado provincial y la jun
ta directiva.



^TRIBUNA Sociedad 1^^
SANIDAD EL CONSEJERO DE SALUD DE MURCIA CONFIRMÓ QUE EN TOTAL HAY 192 PERSONAS ENFERMAS

.OS casos de neumonía por 
a legionella se han duplicado
js cuatro torres de refrigeración detectadas el martes ocasionaron el brote

Lo que hay que saber sobre la legionella 
^¿Qué es la legionella?

Lina bacteria que se encuentra en ambientes húmedos y se 

reproduce entre 25 y 40 grados. Solo es peligrosa cuando se 

respira y no cuando se ingiere

is470 personas, de las que do- 
gencuentran ingresadas en la 
Jhan sido atendidas en la re- 
ade Murcia de neumonía, cau- 
31 probablemente por la epide- 
ide legionella desatada el vier- 
sen la capital, según la Conse- 
áde Sanidad. La mayoría de 
1170 personas atendidas hasta 
íson en su mayoría hombres 
gás de 50 años residentes en 
;entro de la ciudad, según el 
Kjero de Sanidad, Francisco 
rqués. La tasa de incidencia 
¡cada 100.000 habitantes de la 
id de Murcia era de 34'1 afec- 
■s, media que subía hasta 124,9 
jiados en la zona delimitada 
id perímetro de las avenidas 
ten Carlos I y Gran Vía hasta 
«del río.
Los análisis realizados, según 
mies de la Consejería, demues- 
que 192 personas que pre
saban síntomas de neumonía 
ton contagiadas por la legio- 
^y el resto está pendiente de 
íinnación. La Consejería de 
siad afirma en un comunicado 
¡"va a haber más casos, tanto 
sospecha como confirmados”, 
s^ue “es previsible que la si- 
t'iónsiga mejorando en las pró- 

horas”. La situación en las 
Rucias de los hospitales de la 
te a lo largo del día de ayer, 
SÍO la Consejería, “ha sido de 
Meta normalidad”, 
^tre tanto, técnicos de epide- 
Ma y de inspección de Sa- 
ÍWblica continuaron las labo- 
•1o detección de los focos de 
^•deniia en torres de refrige- 
tede la ciudad, una de ellas 
^daen El Corte Inglés. Mar-

El agua canalizada lleva miles de 

bacterias, entre ellas se encuentra la 

legionella. En tuberías y calderas 

esta bacteria encuentra el ambiente 

ideal para reproducirse

^¿Cómo es una torre de 
refrigeración?

El peligro está en el vapor de 

agua que expulsan los sistemas 

de refrigeración. La legionella se 

instala en gotas de agua de 5 

micras de diámetro y vuelan.

En este momento una 

persona puede respirado.

En el vapor de las duchas hay 

un peligro mínimo 

Entrada de aire

: Caja distribuidora 

de agua

Boquillas - 

pulverizadoras

Ventilador

qués subrayó ante los periodistas 
que “no hay ningún hospital afec
tado por esta bacteria” y que, en 
cualquier caso, “sólo se han po
dido producir infecciones intra- 
hospitalarias”. Las torres de refri
geración de estos grandes alma
cenes “permanecen cerradas con 
la finalidad de proceder a una lim
pieza y una desinfección”. El Cor

SALUD ■ CONSUMO AGRICULTURA HA PEDIDO A LAS COMUNIDADES QUE INVESTIGUEN 

EI sector dice que la acusación de 
vender aceite fraudulento “es falsa”

ten a prueba un 
i^ tratamiento 
••conceptivo 
•isciilino

!"‘^vo tratamiento anticon- 
''Qpara hombres ha empeza- 

^^f probado en el Reino Uni- 
•P^oniete convertirse en una 
'?n fácil para evitar emba- 

"Sáeseados. El tratamiento, 
^'^"ado por los laboratorios 
•’^» consiste en la inserción 

en el brazo de minús- 
^ del nuevo medicamen- 

^'••oncepiivo, que se calcula 
i¿^eficaz durante tres años

del esperma. La sus- 
^ ‘amada etongestrel, que 
J °nna de la progesterona, 
. •asertada en 40 británicos 

'Aprobar su eficacia.

OTR/PRESS  
Madrid ».

La denuncia de Aceites Pina S. A. 
sobre la mezcla de aceite de oliva 
y de orujo ha revuelto más el am
biente en tomo al sector. El Minis
terio de Agricultura ha trasladado 
a las comunidades autónomas la de
nuncia para que lleven a cabo las 
investigaciones pertinentes a pesar 
de no tener constancia de que se re
alicen dichas prácticas, un extremo 
que también ha confirmado la mi
nistra de Sanidad, Celia Villalobos.

El subsecretario de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Manuel La
mela, explicó que desde el Minis
terio se ha ofrecido a las comuni
dades autónomas todos los medios 
materiales y humanos necesarios 
para investigar un posible fraude en
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te Inglés abrió sus puertas “con la 
ventilación en marcha, pero sin 
refrigeración” a la espera de que 
los técnicos concluyan los trabajos 
de desinfección de las instalacio
nes de climatización.

La ministra de Sanidad, Celia 
Villalobos, por su parte, afirmó 
en Madrid que los hospitales y los 
centros de salud del Insalud en 

la venta del aceite. No obstante, su
brayó que su departamento no tiene 
constancia de que se esté mezclan
do aceite de orujo con el de oliva.

La empresa denunciante afirmó 
que algunas envasadoras y refina
doras de haber mezclado fraudu
lentamente aceite de orujo y de oli
va refinado. El subsecretario de 
Agricultura calificó de “irrespon
sabilidad” que en la denuncia no se 
haya especificado más y que se ha
ya hecho de forma genérica sobre 
todo el sector. Lamela subrayó 
además la profesionalidad y la sol
vencia del sector aceitero, por lo 
que pidió que “no se creen alarmas 
injustificadas”. La ministra de Sa
nidad también aseguró no tener 
constancia de la existencia de mez
clas en los aceites. El tema fue abor

Qi¿Cómo ataca a ias personas?
Las bacterias anidan en el aparato 

respiratorio donde puede degenerar en 

. . una neumonía

Murcia han funcionado “adecua
damente” ante la epidemia de le
gionella. El decreto ley para pre
venir y controlar los brotes de es
ta bacteria se encuentra ya en el 
Consejo de Estado para que emi
ta su dictamen, y Villalobos se 
mostró convencida de que antes 
del último Consejo de Ministros 
estará publicado en el BOE.

dado en la Comisión Técnica de Sa
lud Pública entre su responsable, 
Dolores Flores, y sus homólogos 
de las diferentes comunidades autó
nomas. En cuanto a la posibilidad 
de realizar análisis sobre los acei
tes de oliva para comprobar si son o 
no puros, Villalobos explicó que la 
Comisión de Salud Pública deci- 
diráwi cada caso. La denuncia pro
vocó que las principales asociacio
nes del sector anunciaran su dispo
sición a emprender acciones legales 
por la “falsedad de las acusaciones”.

Por otra parte, el Gobierno limi
tará el nivel de benzopireno y fijará 
previsiblemente en dos microgra
mos por kilo el límite de cada hi
drocarburo aromático policíclico, 
que en conjunto no podrán superar 
los cinco microgramos por kilo.

■ PESTE PORCINA

La UE amplía las 
restricciones al 
ganado de Teruel, 
Valencia y Cuenca

EFE__________________________________
Bruselas

El Comité Veterinario de la 
UE se pronunció a favor de 
prohibir las exportaciones de 
porcino de comarcas de Va
lencia, Cuenca y Teruel, co
mo protección contra la peste 
porcina, levantar las restric
ciones aplicadas en Huesca y 
Castellón, y reducirías en otras 
provincias españolas. Este ór
gano comunitario, de carácter 
consultivo, recomendó redu
cir a determinadas comarcas 
de Barcelona y Tarragona las 
restricciones que hasta ahora 
se aplicaban en la totalidad de 
estas dos provincias.

A partir de ahora, quedan 
prohibidas las exportaciones 
de cerdos vivos, esperma de 
porcino, óvulos y embriones 
procedentes de Lérida (toda la 
provincia) y de determinadas 
comarcas de Barcelona, Ta
rragona, Valencia, Teruel y 
Cuenca, según el dictamen del 
Comité, que deberá adoptar la 
Comisión Europea. Estas me
didas deberían estar en vigor 
hasta el 31 de julio, según el 
dictamen emitido ayer por el 
Comité Veterinario, que revi
sará la situación en su próxima 
reunión prevista para el día 24 
de este mes.
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■ RELIGIÓN

El Vaticano 
hace una 
condena expresa 
del turismo sexual

JUAN LARA______________________
Ciudad del Vaticano

El Vaticano considera que el 
turismo es un derecho de to
dos, no sólo de los habitantes 
de los países ricos; que no 
puede ser un elemento de des
trucción de culturas y del me
dio ambiente y menos una 
oportunidad para la explota
ción sexual de mujeres y 
niños. Así se afirma en el do
cumento Orientaciones para 
la Pastoral del Turismo, pre
parado por el Consejo Ponti
ficio de la Pastoral para los 
Emigrantes y. los Itinerantes, 
presentado en el Vaticano.

Según el presidente de ese 
organismo, el arzobispo Step
hen Fumiao Hamao, su obje
tivo es concienciar a la comu
nidad internacional de que el 
turismo es un instrumento al 
servicio de la persona y de los 
pueblos y la ocasión para un 
mejor conocimiento entre los 
hombres. El documento resal
ta que en la mitad del siglo XX 
los turistas eran 25 millones, 
que actualmente son ya 698 
millones y que se prevé que 
en el 2010 sean mil millones.
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Detienen a una 
pareja alemana 
acusada de matar 
a un holandés

EFE
Blanes (Gerona)

Amplían el plazo de tutela 
de los menores sin papeles
El objetivo es el reagrupamiento familiar en sus países de origen

La Audiencia 
condena a varios 
‘narcos’ a 155 
años de cárcel

EP
Madrid

La Policía Nacional ha dete
nido en Blanes a una pareja de 
nacionalidad alemana acusa
da del homicidio de un ciuda
dano holandés que desapare
ció mientras pasaba sus vaca
ciones en la Costa Brava y cu
yo cadáver fue encontrado en 
mayo en un río de Koog Aan 
de Zaan (Holanda).

Según ha informó la Po
licía Nacional, los agentes de
tuvieron el domingo pasado 
en Blanes a N.H., de 35 años, 
y a su ex marido D.C.R., de 
30, sobre los que pesaba una 
orden internacional de deten
ción de la Fiscalía de Haarlem 
(Holanda) por el asesinato del 
ciudadano holandés Hendrick 
Spaan, de 59 años. La deten
ción es fhito de una investiga
ción que se inició el pasado 
mes de marzo a raíz de la de
saparición del ciudadano ho
landés, que no regresó a su do
micilio después de haber pa
sado unas vacaciones en la 
Costa Brava junto a la deteni
da, con quien convivía.

Las autoridades judiciales 
de Haarlem iniciaron la in
vestigación al comprobar que 
se habían extraído distintas 
cantidades de dinero de la 
cuenta del fallecido y tras co
nocer que la detenida y su ex 
marido habían estado en Ca
daqués (Girona) y se habían 
desplazado por la población 
con el vehículo del ciudadano 
holandés desaparecido.

Por este motivo, un fiscal 
de Haarlem y un funcionario 
de la Policía Judicial holande
sa se desplazaron a Figueres 
(Girona) para detener a la pa
reja sospechosa, que había re
corrido varios municipios de 
la Costa Brava, como L'Esca- 
1a, L'Estartit, La Bisbal y Tos
sa de Mar, según se pudo sa
ber por la colaboración ciuda
dana. La Policía facilitó la 
descripción de la pareja a las 
policía locales y el domingo 
informaron de su localización.

BREVES

SIBERIA

Al menos 8 muertos 
debido a las riadas
Al menos ocho personas mu
rieron a causa de las inunda
ciones que en los últimos días 
afectaron a la región de Ir
kutsk y la república de Buria
tia, al sur de Siberia. En Bu
riatia murieron tres personas, 
dos hombres y una adolescen
te que pasaban sus vacaciones 
en Shumak. Otras cinco per
sonas murieron en la región 
de Irkutsk por por el desbor
damiento de varios ríos.

EFE
Sevilla

El Gobierno ampliará de seis a 
nueve meses el plazo que debe pa
sar para que el Estado se haga car
go de la tutela de los menores in
migrantes sin papeles que se en
cuentren en España, modificación 
que se incluirá en el Reglamento 
de la Ley de Extranjería y que pre
visiblemente se aprobará el 20 de 
julio. El secretario de Estado de 
Inmigración, Enrique Fernández- 
Miranda, hizo este anuncio tras 
presidir en Sevilla la reunión del 
Consejo Superior de Política de 
Inmigración, en el que participan 
los consejeros responsables de in
migración de todas las comuni
dades autónomas, incluidas Ceu
ta y Melilla, y representantes de 
la Federación Española de Muni
cipios y Provincias (FEMP).

Fernández-Miranda informó 
de que todos los presentes acor
daron por unanimidad que el ob
jetivo de la política de inmigra
ción en relación con los menores 
debe ser el reagrupamiento fami
liar en sus países de origen y en 
segunda instancia serán los servi
cios de protección de menores o 
las ONG de los países de origen 
las que hagan lo posible por fa
vorecer la integración social. En el 
caso de que no sean posible esas 
dos alternativas y transcurrido un 
período de nueves meses el Esta
do Español asumirá las responsa
bilidades derivadas de la patria 
potestad de los menores no acom
pañados que se encuentren en Es
paña, con independencia del país 
de donde procedan, explicó.

Señaló que el Consejo de Es
tado todavía no ha emitido su in
forme sobre el borrador de la Ley 
de Extranjería, si bien confió en 
que dicho texto pueda aprobarse 
en el Consejo de Ministros del día 
20 de julio. El secretario de Esta
do para la Extranjería y la Inmi
gración se refirió también a las 
conversaciones que mantiene con 
autoridades marroquíes y con 
ONG de ese país para abrir o co- 
gestionar centros educativos.

GRANADA

- Confunde un 
muñeco con un feto
Un muñeco de silicona fue so
metido a una autopsia después 
de que los médicos del Centro 
de Salud de Armilla (Grana
da), donde fue entregado por 
una mujer que lo encontró en la 
calle, dictaminasen en una ins
pección superficial que se tra
taba de un feto, producto de un 
supuesto aborto clandestino. 
El muñeco, con apariencia de 
feto humano, fue enviado a la 
Clínica Anatómico Forense.

UPERIOR LITICA DE I

I N ORDINAI

PRIMERA REUNIÓN ORDINARIA

SEVILLA. 11 DE JUUO DE 2001

Enrique Fernández-Miranda, durante la reunión en Sevilla EFE

CONSEJO SUPERIOR 
DE POLÍTICA DE INMIGRACIÓN

SEVILLA, 1
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MINISTERIO DEL INTERIOR

▼ TRABAJO

La UE propone nuevas reglas de gestión
La Comisión Europea pro
puso por primera vez a los 
Quince una legislación para 
armonizar las reglas de acce
so al mercado laboral de ja 
UE de inmigrantes no comu
nitarios tanto cualificados 
como sin formación, así co
mo un método para desarro
llar a largo plazo una política 
de inmigración común. Su 
propuesta es un instrumento 
“fundamental” para mejorar 
la gestión de los flujos mi
gratorios ya que define por

CATALUÑA

Un toxicómano 
abandona a su hijo
Efectivos de la Policía Nacio
nal de Sant Adriá detuvieron 
nido a un hombre toxicómano 
como presunto autor del aban
dono de su hijo de dos años, al 
que dejó llorando en medio de 
tina zona del barrio de La Mi
na usada por los drogadictos, 
plagada de jeringuillas y jun
to a la vía del tren. Una patru
lla policial encontró al niño 
después de prohibirle cruzar la 
vía del tren por esa zona.

primera vez criterios comu
nes en todos los Estados de 
la UE, un procedimiento úni
co, simplificado y transpa
rente -introduce un único 
documento- y fija los dere
chos de los inmigrantes no 
comunitarios. Este proyecto 
sobre “las condiciones de 
entrada y estancia de ciuda
danos de terceros países con 
fines laborales, para ejercer 
un empleo remunerado o una 
actividad económica inde
pendiente” recibió luz verde.

CONGO

900 ejecuciones por 
casos de brujería
Casi 900 personas pueden ha
ber sido asesinadas desde ju
nio pasado en el nordeste de la 
República Democrática del 
Congo (RDC) tras ser acusa
das de brujería, informaron 
ayer emisoras de radio ugan
desas. Uganda mantiene un 
contingente militar en el país 
vecino, y sus tropas encontra
ron varias fosas comunes en la 
región de las matanzas, según 
las emisoras de radio.

La Sección Primera de la Sa 
de lo Penal de la Audiencia N 
cional ha condenado al naro 
traficante gallego Alfredo Ce 
dero y a 9 de sus colaboradon 
a penas que superan los 15 
años de cárcel y al pago de mi 
tas por valor de 370.000 mili 
nes de pesetas, por un deli 
contra la salud pública relaci 
nado con un desembarcodeo 
ca de 5 toneladas de cocaína 
la playa de Salave (Asturia 
en septiembre de 1999.

El tribunal señala que “de 
ingente cantidad de prueb 
aportadas, queda acreditada 
existencia de una organizaci 
dedicada al narcotráfico”, c 
y os jefes eran Alfredo Coide 
y José Ramón Ortigueira, q 
han sido condenados a lasp 
ñas más elevadas, de 18 años 
4 meses de prisión para ca’ 
uno de ellos. También deber 
pagar cada uno una multa 
50.000 millones de pesetas.

El resto de condenados s 
José Manuel López Arean, ct 
denado a 16 años y 11 meses 
cárcel y al pago de una mu 
de 40.000 millones de peset 
y con la misma pena han si 
sancionados José Manuel L 
pez García y Aladino Mo 
Fernández, al concurrir en 1 
tres agravante de reincidenci

Los otros cinco procesad 
en esta causa por delito den 
cotráfico, José Vicente Rial 1 
pez, José Luis Barata Barre 
Ramiro Gómez Buceta, An 
nio Novo Carballo y José 5; 
jorge Casal deberán cumplir 
años y 7 meses de prisión yal 
nar cada uno de ellos una mu 
de 30.000 millones de peset 
Según la sentencia “noca 
atribuir a ninguno de ellos a 
única conducta puntual y n 
ramente subalterna” y la disi 
ta extensión de las penas set 
be a las circunstancias persd 
les de cada uno.

FREIXENET Y EL PAZO BAVÓN 
Por otra parte, la seccionen^ 
ta de la sala de lo penal de 
Audiencia Nacional haaf^ 
rizado al administradorja 
cial del Pazo Bayón, pf^ 
dad del narcotraficante 
reano Oubiña embarga j 
forma preventiva, suscri 
contrato de arrendamiento J 
la empresa Freixenet has | 
30 de abril de 2002. 1

La Audiencia Nación 1 
tima así el recurso do J 
contra una decisión an 1 
de la misma sala, que 1 
un contrato de arrenda 1 
similar por un plazo o ▼ 
años al estimar que sup J 

un gravamen 
el pazo en caso de que o 
por alzamiento de bien » 
tra la familia del naro i 

■ cante gallego Laoron ^J 
biña y otras personas 
torno concluyera con 
tencia absolutoria.

.2022
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xESTIVAL DE VERANO DE BARCELONA LA JOVEN ES LA MAYOR PROMESA DEL CANTE ACTUAL

1 duende de Estrella Morente
gota las localidades del Grec

k el primer artista flamenco que consigue agotar las entradas del anfiteatro
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‘ffitaora Estrella Morente ac- 
jesta noche en el festival de 
Biode Barcelona en un único 
cierto para el que el Grec le 
{servado su anfiteatro al aire 
ie.con una capacidad para 
^personas, para el que ya no 
b entradas.
blo informaron ayer en con
ta de prensa los organiza- 
kdel festival, quienes en un 
mo habían pensado ubicar 
ktuación en la Plaza del Rei, 
menos de Ía mitad de aforo, 

Bapostado finalmente por el 
ktro. De esta forma, Moren- 

“la primera artista de fla- 
mue vende todas las entra- 
felanfiteatro”, como explicó 
lile los fundadores del Taller 
Bósics y coproductor del es
culo, Lluis Cabrera.
Borente presentó en confe- 
bde prensa su actuación, en 
Iba quitado importancia a la 
hpación inicial de la orga- 
fóny sus promotores ante el 
Alienar el anfiteatro, ya que, 
peono, “nosotros vamos a 

a entregamos”. Nacida 
IHaños, la cantaora de Gra- 
Isiuará en el mismo lugar en 
[hace 11 años estuvo toda 
pliaen un concierto ofreci- 
[su padre, Enrique Moren- 
fceyJuan Habichuela y An- 
|Cannona.
[Otal, la cantante aparecerá 
[anos 12 músicos en el es- 
[ aunque no supo decir su 
[exacto, ya que se pueden 
[ar más músicos o pueden 

por motivos de última 
[banda habitual y fija de la 
[está formada por cuatro 
[y dos guitarristas, a los 
[adirán un teclista, un vio- 

an contrabajo. El recital 
■compuesto por 12 o 13 te-

EN CORTO

LITERATURA

Herralde 
defiende la figura 
de los editores 
independientes

EFE
Santander
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Estrella Morente, una de las mayores promesas del flamenco ARCHIVO

mas, “aunque si me siento a gus
to puedo hacer hasta 16”. Tras re
conocer que “vive con ilusión el 
actual momento de su carrera” 
señaló también que está ahora 
mismo “disfrutando de las mieles 
de mi profesión”. En general, se 
trata de un concierto “con un es
quema fijo, aunque dejando que 
vuele un poco la imaginación”, 
dijo Morente, que considera co
mo “el mejor piropo” el califica
tivo que recibe de ser la “gran es
peranza blanca”, y señaló que 
“son todos hermanos míos, es mi 
gente” cuando se le ha preguntado 
sobre su relación con otros jóve
nes artistas flamencos barcelone
ses, como Miguel Poveda, Mayte 
Martín y Arcángel, entre otros.

9|lu7DÉfALLÉ

EXPECTACIÓN

La relevancia de la figura de Mo
rente obligó a la organización a 
cambiar el escenario original por 
el anfiteatro, que tiene el doble de 
aforo. A pesar de todo, se han ven
dido todas las entradas.

^NA NEGRA GIJÓN 

paciencia ficción ha 
ttrado sus complejos”

n escritores hispanoamericanos de 
r'a ficción que participan en la Se-

^® Gijón coincidieron ayer 
iiif ^'^^^ ^^ superación del complejo 

^’J® durante décadas se ha 
r‘''do respecto a sus colegas anglo- 
L■^' '"'a mesa redonda en la que 

cubano Vladimir Herán- 
Maurizio Schwarz y la 

r 3 Elia Barceló, se incidió en la 
L ''3pa del género que se está vi- 

j” ^'spanoamérica y en la supe- 
Fciit d'^c había ante el géne- 1 ®®n países anglosajones.

ABOLENGO

Estrella es hija de Enrique Morente, 
uno de los mayores representan
tes del flamenco actual, y de Au
rora Carbonell, ‘la pelota’, ‘bailao
ra’ de Madrid. Asimismo, es admi
radora de la ‘Niña de los peines’.

MARUJAS ASESINAS’

Una comedia 
negra y psicótica
Pescaderas, peluqueras o 
santeras, todas psicópatas, 
manipuladoras y asesinas. 
En resumen, mujeres co
rrientes, aunque eso sí, pa
sada de rosca, son las prota
gonistas de Marujas asesi- 
fias, una comedia “patética 
y corrosiva” dirigida por Ja
vier Rebollo y con Neus 
Asensi, Antonio Resines, 
Karra Elejalde y Nathalie 
Seseña como protagonistas.

ESTIRPE FLAMENCA

Hija de Aurora Carbonell La pe
lota, bailaora gitana de Madrid, y 
de Enrique Morente, Estrella Mo
rente es también nieta de Monto- 
yita y cierna admiradora de la 
Niña de los Peines. La artista con
sideró que con una familia de ar
tistas flamencos como la suya “era 
inevitable que yo cantara. Yo no 
podía ser médico. ¿Me imagináis 
con batín?”. La artista comentó 
que el mejor consejo que le ha da
do su padre es el de “escuchar, 
ver, oír y callar”. Previamente a 
la reunión con la prensa la canta- 
ora fue protagonista de la acción 
de.Comediants en la puerta de la 
Virreina, jalonada con un lazo 
azul para recordar al policía ase
sinado por ETA ayer en Madrid.

Morente lanzó su globo de au
gurios al cielo con el deseo de que 
“la salud y la libertad acaben con 
el terrorismo”. Estrella Morente 
debutó a los 17 años y actuó por 
primera vez en Barcelona en el 
Convent de Sant Agustí. Desde 
entonces, la cantaora ha actuado 
en el Festival de Ciutat Vella.

Los auténticos editores sub
sistirán y no están condenados 
a desaparecer, a pesar de la 
concentración de grandes gru
pos y de los best-seller, este 
es el mensaje que transmitió 
Jorge Herralde, director del 
curso La pasión y el oficio de 
Editar que ayer se inauguró 
en la Universidad Menéndez 
Pelayo (UIMP) de Santander. 
Una idea que apoyó con datos 
el secretario de Estado de Cul
tura, Luis Alberto de Cuenca, 
tras la apertura del curso en un 
encuentro con la prensa, al 
señalar que el pasado año y 
frente a 1999 las pequeñas -edi
toriales aumentaron un 12 por 
ciento su producción y un 8,7 
por ciento el número de em
presas. “Algo que demuestra 
-dijo- que estamos ante un 
sector vivo al que desde el Mi
nisterio de Cultura estamos 
apoyando, además de con el 
Plan de Fomento de la Lectu
ra, en el que el Gobierno in
vertirá 22.600 millones en 
cuatro años, 4.264 en el 2001, 
que impulsa la edición en ge
neral, con medidas precisas 
para los pequeños editores.

Entre las medidas que De 
Cuenca enumeró destacan, la 
internacionalización de la in
dustria de la distribución, ayu
da a la traducción de obras, el 
impulso de la presencia del 
producto en América, la com
pra de ejemplares para las'bi
bliotecas públicas y las con
vocatorias de ayudas oficiales 
una vez al año. Además de la 
participación de Herralde y 
Luis Alberto de Cuenca en la 
apertura de este curso parti
cipó también ei presidente de 
la Federación de Gremio de 
Editores y Libreros de España, 
Emiliano Martínez, quien des
tacó la importancia de este fo
ro de reflexión.

Rebollo posa con el reparto de ‘Marujas asesinas’ EFE

ALEMANIA

Berlín recupera el legado 
hebreo con un congreso
Por primera vez desde 1931, Berlín vuel
ve a ser sede de un congreso mundial so
bre la lengua hebrea, retomando una tra
dición que fue trágicamente interrumpida 
por el nacionalsocialismo. Berlín fue du
rante la primeras tres décadas del siglo 
XX un centro cultural judío, en parte de
bido a las persecuciones antisemitas en el 
este de Europa que obligaron a la emi
gración a cientos de intelectuales. En 1909 
se celebró en la capital alemana el primer 
congreso hebreo y entre 1910 y 1930 re
sidieron en Berlín varios de los escrito
res más importantes de esa lengua.
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Poder, sexo y 
mentiras en la
política yanqui
La desaparición de la becaria de un 
congresista de California, Chandra Levy, 
acapara de nuevo ja atención en EEUU

RAFAEL CAÑAS
Washington

Estados Unidos ha vuelto a caer 
seducido sin ningún pudor por la 
mezcla de poder, política, sexo y 
mentiras que se dan cita en el ca
so de la desaparición de la joven 
becaria Chandra Levy, que aca
para el interés de la prensa y bue
na parte del país. Levy, de 24 
años, desapareció el pasado 30 de 
abril, y parece ser que era una de 
las varias amantes que ha tenido 
Gary Condit, un congresista de 
California que en pocos días se ha 
hecho más famoso por su vida pri
vada que por sus once años como 
legislador en el Capitolio.

La joven trabajaba como be- . 
caria en la Oficina Federal de Pri
siones, y estaba a punto de retor
nar a California. Este caso, que 
comenzó como una desaparición 
y ha continuado como un escán
dalo político, vivió ayer un nue
vo episodio en la capital estadou
nidense, ávida de asuntos esca
brosos. La policía de Washington 
y el abogado de Condit ultimaron 
los detalles para que los agentes 
registraran el apartamento del con
gresista, quien también ha con
sentido someterse a una prueba 
con un detector de mentiras y 
ofrecer una muestra de ADN.

El propio jefe de policía de 
Washington, Charles Ramsey, re
conoció que la prueba no tiene va
lidez en los tribunales, ya que no 
es exacta, pero sí puede indicar si 
el congresista oculta algo. “Creo 
que ya es hora de saber de una vez 
dónde estamos en este caso”, de
claró Ramsey, quien dijo que, una

vez que el propio Condit se ofre
ció para todas esas pruebas, “que
remos aprovechar esa generosi
dad”. La sola mención de que la 
policía realizará a Condit una 
prueba con un detector de menti
ras ha disparado las especulacio
nes, y las de televisión llamaron 
a policías y fiscales para conocer 
los detalles de cómo se realiza.

Además, se desataron las es
peculaciones acerca de qué posi
bles preguntas comprometedoras 
o escabrosas se harán al legisla
dor demócrata para saber si ocul
ta algo. En cuanto al registro de 
su apartamento en Washington, 
la policía está convencida de que, 
en caso de que hubiera pruebas o 
algo útil para la investigación, el 
largo tiempo que ha pasado no 
significa de forma automática que 
hayan desaparecido. “Siempre 
puede haber alguna prueba, algo 
que pueda haber sido pasado por 
alto”, declaró a CNN Terrence 
Gainer, jefe adjunto de la policía 
metropolitana, quien aseguró que 
el registró se realizaría de forma 
“respetuosa” por parte de agentes 
experimentados. La idea del de
tector de mentiras fue sugerida 
por la familia de Levy, originaria 
de Modesto (California).

El padre de la joven, que teme 
que algo malo haya ocurrido a su 
hija, se lamentó de que todo pue
de llegar “muy tarde” para Chan
dra, a pesar de que la policía in
siste en que el congresista no es 
sospechoso de nada. Condit, quien 
inicialmente negó de forma reite
rada cualquier relación sentimen
tal con Levy, la ha admitido en

Chandra Levy, becaria del congresista Gary Condit AP

sus entrevistas con 
la policía, según 
varios medios de 
comunicación. El 
escándalo ha au
mentado con las 
afirmaciones de 
Anna Marie Smith, 
una azafata aérea 
que afirma haber 
sido amante del 
político, y que ase
gura que un aboga
do de Condit le pi
dió que firmara una 
declaración jurada 
en la que negaba

ingredientes, y al
gunos más que son 
producto de rumo
res y fuentes anóni
mas, se han juntado 
en un cóctel que tie
ne hipnotizada a 
buena parte de la 
población, mientras 
otra soporta perple- 
ja el aluvión de no
ticias, reportajes y 
opiniones que está 
generando el caso. 
La conexión políti
ca ha valido al caso 
de Levy aparecer

LATINO

Ricky Martin consiguió reunir a 
18.000 personas en Estocolmo
El cantante puertorriqueño Ricky Martin consiguió reu
nir a 18.000 personas en el concierto que dio el martes 
en el anfiteatro al aire libre Solliden de Estocolmo. Mu
chos seguidores del cantante esperaron más de 12 horas 
bajo la lluvia para conseguir entrar en el Solliden, si
tuado en el museo histórico al aire libre Skansen, y su 
presencia en el escenario supuso una inyección de ca
lor latino en una noche fría. Él escenario Solliden, el lu
gar donde tradicionalmente la familia real y el gobier
no de Suecia celebran cada 6 de junio el día de la ban
dera, convirtió a Ricky Martin en su nuevo rey, según 
titulan varios diarios en primera plana. Además, el can
tante visitó Suecia para actuar en el programa Allsang 
de la primera cadena de la Televisión estatal sueca.

haber tenido esa re- Gary Condit 

lación. Smith se en
trevistó el martes 
con agentes y fiscales federales, 
que investigan un posible caso de 
solicitación de perjurio y obs
trucción a la justicia. Todos estos

AP continuamente en 
los medios de co
municación. Abu

rridas de política o conflictos, la 
cadenas de televisión “sólo noti
cias” se han zambullido en infor
mar continuamente sobre ello.

1

Mariah Carey se encuentra en 
España promocionando su disco
La cantante Mariah Carey está en 
nuestro país, lo que ha provocado 
una auténtica movilización de sus 
fans. La cantante rodeada de fuertes 
medidas de seguridad, saludó a to
dos sus fans y firmó autógrafos, dio 
besos y regaló flores por doquier. 
La cantante se encuentra en España 
promocionando su nuevo disco. 
Mariah además está dando sus pri
meros pinitos como actriz. La joven no quiso hablar 
de su vida privada, y por tanto no lo hizo de su novio, 
el conocido cantante de boleros Luis Miguel.
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El malagueño 
Antonio Banda 
se queja del alto 
precio de la fan

OTR/PRESS
Madrid

Si a lo largo del año los f 
no dejan de repetir lo hartos 
están de la pérdida de lainti 
dad, con la llegada de las 
clones la cosa se complica, 
algunos, como Antonio B 
deras, que incluso trabaj 
se queja del acoso de la prei 
Alejandro Sanz prefiere 
ar a la prensa con su pee 
sentido del humor. Mien 
Carmen Sevilla no duda 
compartir con toda España 
planes para este verano y} 
José Cantudo proclama a 
cuatro vientos lo enamorada 
sigue de Enrique Cornej 

Banderas, el actor m 
gueño más internacional 
quejó, en la fiesta de prese 
ción de Mini espías, su úlli 
película, del alto precio q 
de pagar por haber hecho 
dad su sueño de triunfar 
Hollywood, “la pérdida 
intimidad”, aunque loque 
le apena es que la gente q 
rodea también la haya pe 
Banderas aprovechó pan 
mentar lo feliz que le hací 
relación con Melanie Gh 
de la que, tras siete años, " 
enamorado como el primet 
El que tampoco parece 
puesto a coger vacaciones, 
al inminente nacimiento 
primera hija, es Alejan 
Sanz que sigue con su 
el concierto que ofreció e^’®¿“ 
bella, al que acudieron, t
otros, Remedios Cerva 
Arancha de Benito y 
Alejandro aseguró qwi 
está preparado para la Bt 
de Manuela. “La habitad 
está lista, no la vamos a 
en un pesebre”, bromeó, 
el concierto también se & 
Antonio David con su 
Olga y su hija Ro. La p^ 
toda una fan de Alejs 
Sanz, no dudó en ofrec^f 
galito al cantante.

CINE

Drew Barrymore y Tom Greens 
vuelven a casar, esta vez en se
Las campanas de boda han vuelto a sonar pi®l 
tores Drew Barrymore y Tom Green, y ®sta^*^ 
que va en serio, según la confirmación ofi^*^ 
tavoz de la actriz, Eddie Michaels. Barryn’® ■ 
años, y Green, de 29, se casaron en una ( 
monia íntima al aire libre en la playa de Ma > j 
costa de Los Angeles, el pasado sábado, «»®^^j 
el portavoz, “Fue una ceremonia forma Ly 
querían hacer para los amigos más íntimos y1 
Un acto muy bonito que quisieron mantene'’|^ 1 
do como fuera posible”, indicó Michaels a 1 
Prometidos desde hace un año, su ’úiho^S-J 
durante el rodaje de Los Angeles de Charh^^ r 1 
la que Barrymore trabajaba como actriz. 1

íhi 
Hill 
3lllí 
1*01 
íaú 
íie¡ 

k

O
’ 

ro



Sociedad 45S^l üTWBUNA

^^M IMÁGENES

mbarque real
norna 
icional, 
e presa

hartosJ 
riaintJ 
e las val 
iplicaíj 
onioBa 
trabajó 
riaptea 
fiereca 
u pecui 
Mienra 
o duda] 
dspaña! 
loyMai 
lama a

aL. fl 
EFE

• A 
)it,t

La primera 
extranjera en 
La Maestranza

Eva Bianchini, una joven flo
rentina de 23 años, cumplirá 
hoy su sueño de ser la primera 
extranjera que pise el albero 
de La Maestranza de Sevilla, 
después de más de cuatro años 
de preparación en España pa
ra hacer realidad lo que, en un 
principio en su ciudad natal, 
no pasaba de ser una quime
ra. Bianchini, Eva Florencia 
en los carteles, dijo a Efe que 
su afición por el mundo del to
reo le surgió cuando vivía en 
Italia, después de ver un re
portaje en una revista sobre 
España, en el que aparecía “la 
foto de un torero dando un pa
se de pecho a un toro enorme”. 
Esa imagen le impactó tanto 
que empezó a interesarse por 
la fiesta taurina “leyendo li
bros de (Ernest) Hemingway,

, suúlii 
xioqiii 
lechos 
riunfai 
rdidad 
loquei

Miles de personas despidieron en Santander al Príncipe de Asturias 
que ayer se embarcó en el Juan Sebastián de Elcano para viajar 
hasta el puerto de Marín (Pontevedra) en este buque escuela, don
de ayer se izó, por primera vez en un barco de la Armada Españo
la, el estandarte de Don Felipe.

como Fiesta, El verano san
griento, Muerte en la tarde y 
todo lo que escribió sobre el 
toro”, tras lo cual comenzó a 
comprar periódicos españoles 
para leer las crónicas taurinas 
y a aprender español. Con 
tesón y esfuerzo Eva Bianchi-

José Antonio Pérez ni hace realidad su Sueño.
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Indonesia, 
oculta por 

el humo

Las autoridades de la pro
vincia indonesia de Kali- 
mantan Oeste, en la isla 
de Borneo, han distribuido 
miles de mascarillas debi
do a las espesas nubes de 
humo provocadas por las 
quemas que están llevan
do a cabo los granjeros. 
La niebla provocada por 
el humo se agravó por la 
tarde y las autoridades lo
cales aconsejaron a los ha
bitantes que permanezcan 
en sus casas a partir de las 
17.00 horas y hasta maña
na. Sin embargo, a dife
rencia del lunes, ningún 
vuelo del aeropuerto su
frió retrasos. AP

3 nave nodriza, un 

tj.H “’^^rds, en Moja
seis lindos Unidos) en 

^®gundo día de

lineó

3'

)n 5111* 
La peí! ■-i^. El X-38 ate-

® 9^6 le permite 
'^ üerra de forma

o
S

W
 

00

■■■■

QUÉ OÍR DÓNDE IR

¡en 51 'Son de mar’
501 *•« Vicent • ALFAGUARA Ediciones • Novela

‘Caribe Mix’
Varios autores • BLANCO Y NEGRO MUSIC

As Catedrais
As Catedrais (Lugo) • Ruta

para''' 
iveí? 
cial^í

"^e mar es una novela de amor, 
'Naufragios y regresos. Todos los 
Yertos vuelven si los llama elinOÑ^ am suelven si los llama el 

quei’^»^..^'^^^ con la fuerza necesaria. El 
lalib'';

%

’^gonista de esta novela es un

ÍL ?° ^N^e regresa después de 
L^^ÑÍos. Según el manual de la 
te*^^^^-^^^’ ®^ primer requisito 
ko^ ^^^g^ P^^^ resucitar es estar 
u ’^^nque la vida te sumerja ca- 
L ®n la profundidad de los mares. En este caso 
Biie’^*^-^^^^^ ^igúri amante que te llame desde cual- 
1 '^orilla y tú tendrás la necesidad de volver.

fe

Un recopilatorio propio de estos 
meses calurosos. Desde Sonia y 
Selena, esas cantantes tan moder
nas y bien vistas hasta el siempre 
tarareado King África, que a este 
paso tendría que llamarse The 
SunmerKing por su repetición es
tival, pasando por Banda Alegría, un grupo que vive de 
las versiones que hace a otros artistas. El diaco es sin du
da pieza clave para toda fiesta veraniega, de esas en las 
que el calor aprieta, siempre y cuando lo que se busque 
no sea una excelente calidad musical.

Saliendo por la N-634 ha- ’ 
cia A Coruña, a unos 10 Km, 
un desvío a la derecha con
duce a la playa de As Catedrais, 
llamada así por la espectacula
ridad de las formas de sus rocas. 
Si se sigue por la pista estrecha
se suceden 15 Km de grandes pla
yas, como Arealonga y San Bartolo, hasta la desembo
cadura del río Masma, emplazamiento de Foz; aquí ter
mina la N-634 y empieza la N-642. También puede se
guirse la carretera nacional tomando las desviaciones 
que conducen hasta las playas.
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Páflicos 
carta de la 

baraja 
Apnelo 
Brujo

—>-

y

y Símbolo 
químico 
Caceria 

Nola musical

Nombre de 
consonante 
Sevendades 

Signo del 
Zodíaco 1

Bisonte 
Cierta 

yía:era(PI) 
Nota musical I

Catedral 
Substancia 
para curtir 

pieles

* Negación 
Pánico

Ofuscaros y

Número 
Consonante 

Vil

i Consonante 
repetida 
Labra 

Marchaba

Remar 
Pronombre

Suprema

I

I
Nola musical 

Agite 
Abusiva

Ciudad 
bíblica 
Meta 

Letra griega 4
Pescado 
Cubierto 

Fundamento y
y y Enojo 

Afirmación

-<—
Brillaran 

Punto 
cardinal 
Baladí

Preposición 
Mover 

Caminos

I Concedas 
Ciudad de Italia

y
y

Melena del 
caballo

y Invente 
Ártxil de las 

fagáceas

Rema hacia 
atrás 

Ensalza

Impedimento 
Arrollé

4

Vinculo 
Vocal

4

Consonante 
Capital 

europea 
Vocal

♦
-<— y(xal 

Atán

y
->- Aflículo 

Articulo

CRUCIGRAMA

3

4

42

7

10

2

5

9
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HORIZONTALES.-1: Natural de cierta isla griega.- 2: Ocultación de un astil jos 
debida a la interposición de otro astro.- 3: Al revés, humedezca. Va afuera*

lae
4: Oficial del ejército turco. Carta de la baraja. Nombre de consonante.-5 ¡^j 
Nombre de consonante. Al revés, cierta flor.- 6: Nota musical. Al revés, enla ■
zada. Nombre de consonante.- 7: Al revés, dirige, gobierna.. Al revés, adver
bio.- 8: Escuchar. Demostrativo. Plebeyo de las islas Filipinas.- 9: Sultanat^^

de Arabia. Número.-10: Aleación de oro y plata.-11: Tremola.

VERTICALES.- 1: Etéreo.- 2: Insigne.- 3: Al revés, hienda. Marcharme.-f I®' 
Resonancia. Al revés, desgasta. Al revés, onda.- 5: Arbol ulmáceo. Al revés ‘iat 
niño.- 6: Símbolo químico. Te regocijabas. Número romano.- 7: Poblacióncli 
Frigia, en Asia Menor. Punto cardinal.- 8: Constelación. Adverbio. Pero m 
largo de tiempo.- 9: Plural de consonante. Al revés, te escuché.-10: Alabas. ;ie t
11: Infierno, averno. upií 

mic¡ 
shi

Las letras de la P a la 2 representan los números del 0 al 
9, aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S ■ m
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ARIES. Las molestias de los últimos días 
desaparecerán. Ocasión para tomar nuevas inicia

tivas profesionales. Buena relación con su pareja.
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23 32 25 29 22 = 131

Letras clave U = 3; Q = 5

N 
M 
A 
P 
A 
R 
I 
S 
D 
A 
C

0 
E 
C 
E 
T 
T 
M 
0 
R 
F

S

0 
N 
D 
R 
E 
S 
0 
R 
0

I 
B 
N 
T 
I 
A 
X 
N 
M 
0 
M

S 
0 
T 
0 
C

I 
T 
A 
D 
L
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C
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0
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TAURO. Salud muy buena. Hay que seguir en 

la brecha a pesar de los obstáculos. Utilice bien el 

influjo que ejerce sobre esa persona y deje de 

hacerla sufrir.

0 
0
C 
S

L 
S 
A 
E

Buscar 10 
ciudades del 
mundo donde 
se han cele
brado Olim

piadas

GÉMINIS. Salud regular. Jomada de gran 

actividad, en la que las relaciones sociales podrían 

depararle ganancias imprevistas. Felicidad en el 

plano afectivo.

CÁNCER. Salud excelente. Protagonismo en 

el terreno profesional. La jovialidad será su mejor 

arma para ganarse el afecto de la persona que le 

interesa.

LEO. Salud pasable. Administre mejor su dine
ro y no sea tan caprichoso. La actitud de su pareja 

le hará sentirse contrariado.

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del Tal 
18, se formará el nombre de una obra de Miguel deli
bes.

1; Baile.- 2: Presenta reflejos con los colores del arco 
iris.- 3: Se refiera a una persoria sin nombraría.- 4: 
Espléndida, real.- 5: Repite.- 6: Aceituna.- 7: Cierta 
flor.- 8: Cierto género de poesía.- 9: Atada.- 10: 
Jamás.- 11: Anima, aplaude.- 12: Satisfecha.- 13: 
Bondadosa.-14: Estado de Asia meridional.-15: Bri
llaba.- 16: Baja las velas o las banderas.- 17: Débi
to.- 18: Relativa al oido.

VIRGO. Salud buena. Respete las reglas de 
juego y no trate de imponer sus puntos de vista a 

toda costa. Sea sincero con el ser amado y no se 

anepentirá.
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LIBRA. Salud excelente. Habrá de 
varias horas peleando con la burocrada. Mq 

en sus relaciones. Parece que a su pareja ya set 

pasado el enfado.

ESCORPIO. Cuide sus posturas y p 
un colchón y una almohada mejores. Su en 

será hoy grande y solucionará un difícil 

pendiente.

SAGITARIO., Salud excelente. fr‘ 
vendría establecer colaboraciones a nivel de 

po. No se ilusione tanto con esa persona 

penas conoce.

CAPRICORNIO. Vigile su presión 

rial y no sen abandone tanto. Su vida pw 

exigirá hoy de usted un gran dinamismo, 

dad y armonía en el amor.

ACUARIO. Salud muy buena. Podnaj 
gir hoy problemas de tipo jurídico 0 legs 

retrasarán sus proyectos. Suerte en el planos 

VO.

PISCIS. Trate de llevar una vida másni 
da y no se agote de esa forma. No es moma’^ 

firmar contratos. Aprenda a entregarse nus 

plano afectivo.
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Cortés cae
por la crisis 
Mendieta

El presidente del Valencia dimite alegando 
motivos personales y el capitán che se 
acerca cada vez más al Lazio italiano
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Presidente del Valencia, Pedro 
nés, anunció ayer su salida del 
duras los problemas surgidos 
¡los últimos meses en el seno 
;henlidad. Pedro Cortés ha de- 
Jjde ser el presidente del Va- 
rá después de tres años y sie- 
sraeses en el cargo y según ex- 
Limuy emocionado, lo hace 
(('‘motivos familiares y perso- 
fe".El máximo mandatario va- 
Kianista agradeció a los coni
feros del Consejo de Adminis- 
wón “el trabajo realizado du- 
btodo este tiempo”. Cortés 
bió a llorar y reconoció que 
bcamente no estaba bien, aun- 
khizo un esfuerzo “porque 
pro despedirme. Me gustaría 
pin rencores y no tengo nada 
p nadie”. Cortés escribió una 
bque leyó la secretaria del 
pjo de administración, Bea- 
fbelgado. En ella el presiden- 
bmentó: “He meditado larga
nte mi continuidad y he refle- 
pdo para que fuese ponderá
is llegado a la conclusión de 
p por razones familiares y 
FOS personales”. A pesar de 
■votivos alegados por Cortés 
FU dimisión, lo cierto es que 
^ión surgida en la junta di-

w P°^ ^^ ^^^^ Mendieta 
J^hecho muy difícil la situa-

<101 hasta ayer presidente, 
'sustituto momentáneo de

esióní 

irofesií 

10. f«

¡dríaní

«será Jaime Ortí, quien in- 
®enque su cargo “es provi- 

que en la reunión de la 
'^aque viene quedará todo 
‘Sfinido. En estos momen- 
¡’''6stamos para decidir abso-

lutamente nada, tanto en el asun
to de la presidencia como en cual
quier otro tema de actualidad”, di- 
jo en referencia a la salida de 
Mendieta del club. Precisamente 
el propio Jaime Ortí dijo en rela
ción a este caso en una reunión de 
peñas valencianistas celebrada el 
pasado sábado que “En el Valen
cia no hay barrotes, el que quiera 
irse que se vaya”.

Por su parte, Mendieta man
tiene el más absoluto silencio so
bre su futuro desde la finalización 
del campeonato de Liga. Aunque 
todo parece indicar que desea ju
gar en el Real Madrid la próxima 
temporada, las trabas puestas por 
su actual equipo para que milite 
el año próximo en otro club es
pañol, hacen difícil que se vista 
de blanco el próximo año.

En esta carrera, el mejor situa
do parece el Lazio, que ya reco
noció a principios de esta sema
na su interés por el jugador, y ya 
ha hecho llegar al club valencia
nista una oferta que rondaría los 
8.000 millones de pesetas más el 
probable traspaso de El Piojo. 
Mientras, el Real Madrid, una vez 
consumado el fichaje del astro Zi
nedine Zidane, parece que ha en
friado su interés por el centro- 
campista, aunque el presidente 
madridista, Florentino Pérez, no 
desiste de su otro gran objetivo 
para la próxima temporada.

Florentino y Pedro Cortés 
mantuvieron una reunión el pasa
do martes en la capital de España 
en la que el dirigente madridista, 
solicitó a Cortés que rebajara el 
precio del jugador, ya que el Real 
Madrid no parece dispuesto a pa-

Cortés saluda a Mendieta, tras renovar éste en 1999 ARCHIVO

RUEDA DE PRENSA

CORTÉS

“No estoy bien, pero 
me gustaría irme sin 
rencores, no tengo 
nada contra nadie”

gar la cláusula de rescisión, fijada 
en 10.000 millones de pesetas. 
Florentino habría realizado una 
oferta a Cortés que rondaría los 
5.000 millones en metálico más 
el traspaso de Flavio. Sin embar
go, Cortés rechazó la oferta. Jorge 
Valdano, habría mantenido, por 
su parte, contactos con los repre
sentantes del jugador, a los que 
habría manifestado que, ante la 
intransigencia del Valencia a la

JAIME ORTÍ

“En estos momentos 
no estamos como 
para decidir 
absolutamente nada'

hora de negociar, el internacional 
habría dejado de ser prioritario 
para el Real Madrid.

Así las cosas, todo parece in
dicar que el Real Madrid esperará 
hasta que el jugador realice la pre
sentación con el resto del equipo 
y, si la situación se vuelve insos
tenible ante el empeño de Men
dieta de abandonar el Valencia, 
realizar una nueva oferta por el 
centrocampista.

■ COPA AMÉRICA

Comienza una 
competición 
devaluada por 
las ausencias

ÓSCAR GONZÁLEZ__________________
Cali (Colombia)

La decisión de la selección ar
gentina de no disputar la Copa 
América, adoptada por unani
midad por la Federación ale
gando razones de “seguridad”, 
deja el interés de la competi
ción de selecciones muy mer
mado. La baja de Argentina 
se añade al “síndrome de las 
ausencias” bajo el que se va a 
disputar el torneo. Ni tan si
quiera el grupo B, denomina
do “el grupo de la muerte” tras 
el sorteo, despierta mayores 
expectativas.

Ni Brasil, dominador de la 
Copa América en el último 
lustro, ha podido escapar a la 
devaluación sufrida por el gru
po, víctima de unas convulsas 
eliminatorias mundialistas y 
de la precipitación con la que 
se reafirmó a Colombia como 
anfitriona. Al conjunto que di
rige Luiz Felipe Scolari no se 
le otorga más favoritismo que 
el que le da su condición de 
vencedor de las dos últimas 
ediciones.

Ahora, se presenta en Co
lombia más humilde, lleno de 
dudas, con un equipo experi
mental en el que faltan gran
des nombres como Rivaldo, 
Roberto Carlos, Romario o 
Mauro Silva, y un técnico, 
Scolari, que trata de eludir la 
posible eliminación en la cla
sificación para el Mundial.

México llega en una situa
ción similar, porque él nuevo 
seleccionador, Javier Aguirre, 
apenas ha tenido tiempo para 
conjuntar al equipo y no es
conde su opinión de que, lo 
que importa, es salvar la pe
nosa fase de clasificación al 
Mundial. De igual forma, Pa
raguay, sin José Luis Chila- 
vert, Gamarra y Acuña, y 
Perú, también afrontan la Co
pa sin una plantilla de sufi
cientes garantías.
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ÍSTmadríd 
freció 17.000 
Rones por Nesta
píos informativos italianos 
^^ran que el Real Madrid 

cerca de 
H de pesetas por 
t Ofensa internacional ita- 

Alessandro Nesta, del 
que el club romano no 
aceptado. La supuesta 

t ^el Real Madrid habría 
las declaraciones 

^f®§notti en las que afir- 
“incluso Nesta pue- 

traspasado”.

DEPORTIVO

Djorovic ficha por 
cuatro temporadas
El central yugoslavo del Celta 
Goran Djorovic se ha conver
tido en nuevo jugador del De
portivo de la Coruña por las 
próximas cuatro temporadas, 
anunció ayer en comparecen
cia de prensa el presidente de
portivista, Augusto César Len
doiro. Djorovic, que tendrá 
una claúsula de rescisión de 
10.000 millones de pesetas, ha 
llegado al club albiazul con la 
carta de libertad.

ATLÉTICO

Cierra el fichaje 
de García Calvo
El Valladolid ha confirmado la 
marcha de García Calvo al Atlé
tico de Madrid. El Atlético sal
da con 150 millones, el traspaso 
de Mario y la cesión de Gaspar, 
la deuda que tema con los cas
tellanos por el pase de Rubén 
Baraja al Valencia. La opera
ción le costará al Atlético algo 
más de 800 millones de pese
tas. Por otra parte, está previsto 
que Burgos pase mañana el re
conocimiento médico.

MANCHESTER

Ficha a Verón 
por 6.500 millones
El centrocampista argentino 
Juan Sebastian Verón, proce
dente del Lazio, pasó el reco
nocimiento médico con el 
Manchester United, club con 
el que jugará las próximas 
temporadas. El Manchester 
desembolsará 6.500 millones 
de pesetas, por el jugador, el 
traspaso más caro de la histo
ria del fútbol inglés, por de
lante del central Rio Ferdi
nand, fichado por el Leeds.

BARCELONA

SimaoyZenden 
abandonan el club
El Barcelona ha confirmado 
las bajas de Simao y Zenden 
para la próxima temporada. 
Simao Sabrosa, que llegó con 
Van Gaal, procedente del 
Sporting de Lisboa, regresará 
a Portugal al Benfica a cam
bio de 2.500 millones de pe
setas. Mientras, “Bolo” Zen
den jugará en la Premier Le
ague en las filas del Newcastle 
inglés que entrena el ex- azul- 
grana Bobby Robson.
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Triunfo maestro de Jalabert
El francés fue el mejor de la escapada que protagonizó junto a Mancebo y el belga Dierckxsens

^ CLASIFICACIONES 

ETAPA

CARLOS DE TORRES____________________  
Verdún (Francia)

El francés Laurent Jalabert, del 
CSC, usó su experiencia para ano
tarse con maestría la cuarta etapa 
del Tour de Francia, disputada en
tre Huy y Verdun, de 215 kms de 
recorrido, en una nueva jornada 
de lucha que finalizó con el aus
traliano O’Grady un día más de 
amarillo. Jalabert se impuso por 
delante del belga Ludo Dierckx
sens, su último compañero de fu
ga después de descolgar al español 
del iBanesto.com Francisco Man
cebo a falta de tres kilómetros. El 
pelotón, encabezado por Damien 
Nazon, del Bonjour, entró a 7 se
gundos.

Con esta victoria, el ex corre
dor del ONCE se colocó segundo 
de la general a 18 segundos del lí
der y se reencontró con la victoria 
después de que el pasado mes de 
febrero tuviera un grave acciden
te en su casa suiza que a punto es
tuvo de costarle la temporada. Igor 
González de Galdeano conservó 
la quinta plaza a 26 segundos de 
O’Grady. La víspera de la contra
rreloj por equipos tampoco cono
ció tregua y los intentos perma
nentes de escapada obligaron a 
trabajar a los equipos de los líde
res, como la que tuvo lugar en el 
km 52 con nueve corredores y 
presencia de Bobby Julich, un 
hombre del líder O’Grady, Mi
chael Boogerd (Rabobank) y Luis 
Pérez, uno de los españoles del 
Festina, todos ellos por debajo del 
minuto en la general.

Por detrás el US Postal de Lan
ce Armstrong y el ONCE de Be
loki e Igor González se tuvieron 
que poner a trabajar a fondo para 
echar abajo una aventura que tocó 
a su fin en el km 133. El ritmo de 
caza causó estragos en el pelotón, 
que quedó dividido en tres partes. 
En el primero se meten 48 corre
dores con todos los favoritos y el 
maillot amarillo. Los líderes iban 
acompañados. Armstrong lleva
ba la escolta de Heras, Ekimov e

Laurent Jalabert celebra su victoria en la meta de Verdún AP

LAS CLAVES

ACCIDENTE

Jalabert, que no lograba 
una-victoria en el Tour 
desde el 95, se fracturó 
tres vértebras en febre
ro en un grave accidente 
doméstico que le tuvo 
parado dos meses.

2 VIENTO

El viento que en buena 
parte de la etapa sopló de 
costado, en algunos casos 
con velocidades que se 
aproximaba a los 40 kiló
metros por hora, fue el 
gran protagonista.

Hincapié. Ullrich contaba con 
Guerini, Heppner y Vinokurov. 
El ONCE tenía a Joseba Beloki 
acompañado de Jascke y Carlos 
Sastre. Y el líder no se separaba 
de Julich. El tren de los grandes 
rodaba a 45 por hora. Por detrás 
sudaban a mares en la persecu
ción el iBanesto.com, sólo con 
Odriozola por delante y Mance
bo cortado, el Domo de Axel 
Merckx, Cofidis, el Fassa Borto- 
1o de Wladimir Belli, el CSC de 
Jalabert y el Lotto de Rik Ver- 
brugghe. A 55 kms de meta tenían 
que intentar limar 55 segundos en 
un ejercicio de persecución.

El trabajo de caza produjo la 
fusión en el km 178 coincidiendo 
con la relajación de los equipos 
grandes. La etapa había sido una 
paliza para ellos y no era cuestión 
de malgastar fuerzas en vísperas 
de una contrarreloj importante. 
Beloki, Casero y Ullrich intentan 
despedirse de Armstrong, pero el 
estadounidense dejó claro de in
mediato que estaba atento.

Paco Mancebo, a 49 segundos 
en la general, despega después del 
susto junto a Laurent Jalabert y el 
belga Ludo Dierckxens. Los tres 
se entienden a la perfección y pa
san con 1.05 a 15 kms de meta.

Por detrás el Credit Agricole 
del líder y el Bonjour se propo
nen fhistrar la ilusión de Mancebo 
y compañía en una auténtica lu
cha contra el cronómetro. Jalabert 
sale disparado a falta de tres kiló
metros, pero no tiene más remedio 
que esperar a Dierckxens. El es
pañol cedió con el pelotón pisán
dole los talones. El francés y el 
belga llegan solos al último kiló
metro. Jalabert, en maestro, cede 
la iniciativa en el sprint al corredor 
del Lampre para superarle en el 
momento preciso con un arranque 
seco e incontestable que le per
mitió al ex corredor del ONCE 
volver al podio después de un año 
complicado por culpa de un acci
dente doméstico. Era el regreso 
de un campeón.

PEDALADAS

ELGANADOR

“La victoria del 
regreso al ciclismo”
Laurent Jalabert, vencedor de la 
etapa de ayer, manifestó que era 
“la victoria de su regreso al ci
clismo”, en recuerdo del acci
dente doméstico del pasado fe
brero que a punto estuvo de cos
tarle la retirada por una fractura 
de tres vértebras. “Es el triunfo 
de mi regreso al ciclismo y se 
lo quiero dedicar a mi familia y 
a mi mujer, porque todos han 
sufrido mucho desde el acci
dente que tuve en casa. En la es
capada nos entendimos bien y 
yo me encontraba fresco para 
ganar en el sprint final”.

JAVIER OTXOA

Quiere volver 
a correr el Tour
Javier Otxoa espera poder acu
dir el próximo año al Tour y 
“brindarle el triunfo de la mon
taña” a su hermano Ricardo, fa
llecido en un atropello sufrido 
en una carretera de Málaga 
mientras ambos entrenaban, y 
en el que Javier sufrió graves 
heridas. Así lo aseguró el por
tavoz de la familia Otxoa, Juan
jo Rementena, que comentó que 
Javier evoluciona bien de las 
graves heridas y que ya ha fina
lizado el régimen de interna
miento en el centro de rehabili
tación de Mondragón.

QUINTA ETAPA •PERAL

e 
CC

5® etapa: Verdún- /'<
Bar-le-Duc {67 km) (CRPl «^,

60 67
GBAFfA

5* Etapa 
Faltan 2.618,6 km

La gran oportunidad de la ONCE
La quinta etapa es una contrarreloj por equipos entre Verdun y Bar 
Le Duc, de 67 kms. El pasado año el ONCE se impuso en una cro
no similar, Nantes-Saint Nazaire, de 70 kms, con 46 segundos so
bre el US Postal y 1.26 respecto al Telekom. Una victoria del equi
po español podría dar el amarillo a Igor Gónzález de Galdeano.
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O'GRADY S.(AUS/C.A) 1911321 

JALABERT Laurent (FRA/CSC) a1 

MOREAU C. (FRA/FES)

VOIGT Jens (GER/C.A) 

GONZGALDEANO!. (ESP/ONCE) 

JULICH Bobby (USA/CA) 

ARMSTRONG L. (USA'USP) 

ULLRICHJan (GER/TEL) 

BRARD Florent (FRA/FES)

ZABEL, Erik (GER/TEL) 75 puní 

O’GRADY, Stuart (AUS/C.A) 

HUNTER Robert (RSA/LAM) 

KIRSIPUUJaan (EST/A2R)
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1. JALABERTL.(FRA/CST) 51117:43

2. DIERCKXSENS Ludo (BEL/LAMjmi

3. NAZON Damien (FRA/BJR)

4. RODRIGUEZ Fred (USA/DFF)

5. PETACCHI A. (ITA/FAS)

6. TUTENBERG Sven (GER/FES)

7. HUNTER Robert (RSA/LAM)

8. O'GP„APY Stuart (AU3/C.A)

9. VAN HYFTE Paul (BEL7L0T)

10.TALABARD0N S. (FRA/BIG)

11. SIMON Francois (FRA/BJR)

12. WESEMANN, Steffen (GER/TEL) m

13. BAGUET Serge (BEL/LOT)

14. ZANINI, Stefano (ITA/MAP)

15.L0TZMarc(NED/RAB)

GENERAL

1.

2.

3.

4.

5.

6.

7.

8.

9.

10. BOTERO Santiago (COL/KEL)

11. BELOKI Joseba (ESP/ONCE)

12. SASTRE Carlos (ESP/ONCE)

13. GUTIERREZ J. E. (ESP/KEL)

14.R0US Didier (FRA/BOJ)

15. BROCHARD Laurent (FRA/DEL)

REGULARIDAD

1.

2.

3.

4.

EQUIPOS

1.

2.

3.

4.

CREDITA6RIC0LE(FRA) 58h39;2

FESTINA (FRA)

ONCE-EROSKI (ESP) 

US POSTAL(USA)

JÓVENES

1. BRARD Florent (FRA/FES) 191133:1

2. JAKSCHEJorg(GER/0NC)

3. GUTIERREZ Ivan (ESP/ONC)

4. BASSO Ivan (ITATAS)

ABANDONOS

Casagrande 
pone pie entierra^

El italiano F™*^®*. J 
gro.nde líder del Passu ® 1 
abandonó ayer el Tour, g 
grande, ex número uno en 1 
sificación de la Union J 
Internacional, P‘^‘'^*°^ LJ 
seis minutos en la lerce 1 
a consecuencia de las 111 1 
que sufre desde su caí I 

primera etapa del ou^ j 
ocasionó una fractura J 
En los primeros conipj;J 
etapa de ayer Uasue ji 
quedó descolgado, y au 1 
de sus compañeros le®lj 
finalmente optó pof ^ 1

022

P'Ue 

«d

hoii 
^0.
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S Pekín contra París
Las capitales de China y Francia se disputan la sede de los Juegos Olímpicos del año 2008
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Teatro Bolshoi de Moscú, el 
sino escenario en el que hace 
(liún años se reunió la 83 Se- 
íiielCOI, acogerá hoy la inau- 
0C¡ón solemne de la 112 asam- 
bdel organismo, la última de 
^Samaranch, durante la cual 
birá la sede de los Juegos de 
pyal nuevo dirigente del 
tomo mundial. El presiden- 
toVladimir Putin, abrirá ofi- 
Mtela Sesión, que en reali- 
leinpezará a trabajar el vier- 
ILohará directamente con uno 
basuntos estrella de su agen- 
Ihconcesión de los Juegos de 
iKlX Olimpiada.
|á48 horas de la elección, las 
paciones de las cinco ciuda- 
Landidatas -Pekín, París, To- 
k Osaka y Estambul- hacen 
■añade guante blanco en los 
líes donde se desarrollan las 
Enes olímpicas, mientras que 
■exterior se producen los pri- 
R¡ncidentes paralelos: cinco 
■festantes anti Pekín fueron 
fados ayer y un fotógrafo fue 
lado por la policía.
Brapos que apoyan la ¡nde- 
■enciadel Tíbet y activistas 
frechos humanos también se 
litaron en Moscú para eón- 
Italos miembros del COI de 
Barios Juegos a China sería 
Botado en este país como un 
pdoasu política represiva. 
Balas protestas y a declara- 
Bcontrarias a Pekín proce- 
f de instituciones como el 
■nenio Europeo o Reporte- 
pFronteras, la capital china

gorila para hacerse con los 
Su derrota de hace ocho 

■®le Sidney por sólo dos vo- 
•'Jimentado en el COI, sobre 

los delegados asiáticos y 
9h33:l> “'’ sentimiento de deu- 
2pueden saldar el viernes.
w^ya candidatura será de- 
2^en Moscú por el flamante 

^^1 ^®31 Madrid, Zidane, y 
un proyecto técnica- 

ff'*iipecable pero falto del 
París o del exotismo 

■’^Wran cualquier fallo de 
wP^ra hacerse con la sede.

r®E SAMARANCH
■J^jerta se presenta la elec-
■ nuevo presidente del 

''°^3ción del lunes será 
H carácter en los

V I años, pues desde que 
o '®’**o Samaranch resultó 

Moscú, el 16 de julio 
'’®s miembros del COI

Bortí

e"'^ pasar por las urnas 
1 Cici®°§‘^r a su líder.

reelegido tres 
sf^^'4í>i ’^^^^^Gn y sin rivales 

^^g® ®I lunes, un día 
ida enff ^Plir 81 años, con el tí- 

honorario vita- 
^’'’’aombre como nue- 

^^^ Museo iSCi

'^'’Cinco son 
^^ sucesión: el 

cana- 
^oand, el surcorea- 

■ § Kim, el húngaro Pal

Ciudades candidatas a los Juegos del 2008
PARÍS

OUi 
PATOS
2008

PEKÍN

Las principales instalaciones no están § 

construidas y las ya realizadas j 

necesitan una profunda remodelación

Campañas por la violación de los 
Derechos Humanos |

TORONTO
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Experiencia en organizar importantes 

acontecimientos deportivos

Es la ciudad del mundo de mayor 

diversidad racial

Gran porcentaje de la financiación 

recae en la iniciativa privada

Competirá con París por los mismos 

votos

Schmitt y la estadounidense Ani
ta DeFrantz. Los miembros del 
COI -se espera en Moscú a 119 
de 122- tienen expresamente

▼ espaAa

Madrid y Sevilla se la juegan en Moscú
La elección mañana de la se- 
4e de los Juegos Olímpicos 
del 2008 puede tener una in
fluencia decisiva en las aspi
raciones olímpicas de Ma
drid y Sevilla. Pekín es la 
máxima favorita y París su 
principal adversaria. Si la 
elegida es la capital francesa, 
será muy difícil que se con
vierta en realidad el sueño de 
las dos ciudades españoles. 
El COI aplica la norma no 
escrita de considerar como 
prioritaria la rotación de 
continentes a la hora de ele
gir la ciudad anfitriona. De

Apoyo total del Gobierno y la 

población china

Contará con los votos de algunos 

rivales europeos de la candidatura 

francesa

El atractivo de ser una de las más 

importantes capitales turísticas del 

mundo

Las principales instalaciones ya están 

contruidas y tienen el apoyo 

económico del gobierno francés

^ Habitantes
(Datos en millones 

de personas)

París

Pekín

Toronto

Estambul 

Osaka

Presupuesto
(ingresos y gastos en miles —* Gastos 

de millones de pesetas) ® Ingresos

La elección de Atenas para los Juegos 

de 2004 limita mucho sus posiblidades | 
■,,....,.. j

Ya ha organizado dos juegos olímpicos 

(1902 y 1924)

Le
p

I

18/07 2 03/08 

15/07-01/08

.26/07..-.10/08 

18/07-03/08 

27/07-10/08

1^ Fechas 
propuestas

París 

Pekín 

Toronto 

Estambul 

Osaka

A favor v 

En contra (^

¡^Temperaturas
(media en grados centígrados)

Fads 

Pekín

Toronto 

Estambul

Osaka

2

W
*

ESTAMBUL

Ciudad con atractivos turísticos y 

culturales. Puente entre dos 

continentes

La Ley Olímpica Turca garantiza la 

financiación de los Juegos

Crisis económica y habituales 

incidentes violentos del público

La celebración de los juegos de 

2004 en la cercana Atenas 

t

prohibido manifestarse a favor de 
uno u otro aspirante, pero son ma
yoría los que piensan que Rogge 
ganará. También observan una

hecho, desde 1952,cuando 
Helsinki sucedió a Londres, 
nunca se han celebrado dos 
veces seguidas en el mismo 
continente.Con Atenas como 
sede de los Juegos en el 
2004 y si la asamblea del 
COI apuesta por París para 
organizar los de 2008, la po
sibilidad de que Europa al
bergue (remediciones conse
cutivas sería una utopía. Ma
drid y Sevilla deberían en
tonces replantearse su 
estrategia y dirigir su intento 
de entrar en la lista de ciuda
des olímpicas al año 2016.

París

Pekín

Toronto

Estambul

Osaka

OSAKA I

La mayoría de las instalaciones están 

terminadas

Uso de las más modernas tecnologías 

de telecomunicaciones

El proyecto se basa en la construcción 

de tres islas artificiales

El alto porcentaje de financiación 

municipal y privada crea dudas sobre 

la viabilidad final del proyecto

GRAFIA

pérdida de valor de las acciones 
de Pound y un incremento en las 
de Kim, partidario de que los de
legados del COI recuperen su vie
jo estatus y, por ejemplo, puedan 
viajar a las ciudades candidatas 
sin ser automáticamente sospe
chosos de corrupción. Serán tes
tigos de ambas elecciones los pre
sidentes de los comités naciona
les y de las federaciones interna
cionales, representantes de 
ciudades con futuras aspiraciones 
olímpicas, políticos que guardan 
una estrecha relación con Sama
ranch y numerosos invitados que 
no quieren perderse el fin de una 
época en el COI. En total, unas 
5.000 personas. Menos de la mi
tad podrán ocupar hoy una de las 
2.200 plazas del Bolshoi, donde 
Samaranch leerá su último dis
curso. Con toda seguridad pedirá 
en él a su sucesor que mantenga lo 
que él considera su mayor logro: 
la unidad en torno al COI de to
dos los estamentos del deporte, 
incluidos los atletas en activo.

China y Francia, 
distintos 
argumentos para 
un mismo objetivo
ISIDORO SANTOS__________________  
Moscú

El duelo entre las dos candi
daturas favoritas a organizar 
los Juegos Olímpicos de 2008, 
Pekín y París, que se dirimirá 
mañana en la capital rusa, tie
ne un desenlace imposible de 
prever y está marcado por la 
diferencia sustancial de los ar
gumentos esgrimidos por los 
defensores de una y otra.

Los partidarios de que la 
ciudad china sea la ganadora 
defienden que la concesión de 
los Juegos del 2008 a la capi
tal del país más poblado del 
planeta serviría para contri
buir a su desarrollo económi
co y a su apertura democráti
ca, con el consiguiente au
mento del respeto a los dere
chos humanos, y ponen el 
ejemplo de lo que sucedió con 
Corea del Sur. Sus detracto
res, sin embargo, utilizan ra
zonamientos similares para 
defender lo contrario. Consi
deran que a un país que no res
peta los derechos humanos no 
se le puede premiar con la se
de de unos Juegos Olímpicos.

Pero la campaña contra la 
candidatura china de países 
con mucha influencia en el pa
norama internacional y de las 
organizaciones pro derechos 
humanos no ha sido esta vez 
tan agresiva como hace ocho 
años, cuando sus efectos con
tribuyeron de forma decisiva a 
que Pekín se quedara sin los 
Juegos del 2000. De hecho, la 
posición de Estados Unidos 
respecto a las aspiraciones 
olímpicas de la capital china 
ha sido mucho menos belige
rante que entonces.

OBRAS FARAÓNICAS
Si la decisión del COI le es fa
vorable a Pekín, la ciudad chi
na tendría que afrontar retos 
de gran envergadura. Deberá 
construir la mayoría de las ins
talaciones necesarias para los 
Juegos, impulsar grandes me
joras en los sistemas de trans
porte, acometer un importan
te avance en su red de teleco
municaciones y solucionar el 
problema de la contaminación 
atmosférica que afecta a la 
ciudad. El proyecto de París 
es más sólido en esos aspec
tos. Dispone ya del 70 por 
ciento de las instalaciones de
portivas que utilizaría para los 
Juegos, entre ellas algunas tan 
emblemáticas como el centro 
de tenis de Rolad Garros o el 
Estadio de Francia, y cuenta 
con una amplia red de trans
porte. Pekín lucha por llevar 
por primera vez a China unos 
Juegos Olímpicos, mientras 
que París los ha organizado 
dos veces, en 1900 y 1924, y 
el sistema de rotación de con
tinentes que suele aplicar el 
COI juega contra de la candi
datura francesa porque los de 
2004 se celebrarán en Atenas.

JU
EVES

12 de julio de 2001
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01 BALONMANO • LIGA ASOBAL

Asobal pedirá al juez que no se 
limiten los extracomunitarios

Dqjshebaev sera 
presentado esta 
tarde como nuevo 
jugador del CB 
Ciudad Real

E 
ti

Los clubes entienden que el artículo 46 de la Federación contradice la ley de extranjería J. F.C.
Ciudad Real

JESÚS FUENTES/EFE___________________
Ciudad Real/Madrid

La Asociación de Clubes Es
pañoles de Balonmano (ASO- 
BAL) reunida ayer, miércoles, 
en su Asamblea General Extra
ordinaria en Madrid, ha decidido 
presentar una solicitud de anu
lación del artículo 46 de la Fe
deración Española de Balonma
no por entender que contradice 
la vigente ley de extranjería.

Entre los asuntos debatidos, 
la Asamblea ha decidido tam
bién convocar elecciones a la 
presidencia para la segunda 
quincena de octubre, según ha 
confirmado el secretario gene
ral de la ASOBAL, Ricard 
Hijós. El anterior presidente, 
Domingo Díaz de Mera, terminó 
su mandato a comienzos de la 
anterior temporada y se nombró 
una junta gestora.

El artículo número 46 del Re
glamento de Partidos y Compe
ticiones de la Real Federación 
Española de Balonmano limita 
a dos el número de jugadores no 
comunitarios que pueden jugar 
en un mismo equipo, hecho que 
vulnera el derecho fundamental 
al trabajo reconocido en la ley 
de extranjería aprobada en el año 
2000.

La Liga Asobal, que ya ha 
puesto el asunto en manos de sus 
abogados, solicitará ante los juz
gados competentes la anulación 
de dicho artículo y el reconoci
miento genérico de la ley de ex
tranjería para todos los jugado
res de clubes españoles,según ha 
reconocido el dirigente de ASO- 
BAL.

En España, ocho jugadores 
no comunitarios, entre ellos los 

del CB Ciudad Real Oleg Greb- 
nev y Sobhi Sioud, éste último 
ya en el Montpellier francés, ya 
han recibido sentencias favora
bles de la justicia ordinaria con 
la aplicación de la actual ley de 
extranjería, mientras que en Ita
lia los jugadores extra comuni
tarios ya gozan de esta resolu
ción.

El director deportivo del CB* 
Ciudad Real, José Antonio Re- 
villa, explicó a LA TRIBUNA 
que “el artículo de una Federa
ción no puede ir en contra de las 
leyes orgánicas que dicta un Go
bierno, como es la de extran
jería, con lo que se nos tiene que 
dar la razón”. Asimismo, in
formó que no se negociará el 
convenio colectivo con la aso
ciación de jugadores y el deseo 
de Localia TV de presentar una 
oferta para quedarse con los de
rechos de televisión del balon
mano en sustitución de TVE y 
Sportmanía.

Además, la ASOBAL ha 
acordado en la asamblea de ayer, 
miércoles, instar al Consejo Su
perior de Deportes para que pro
ceda a la constitución de la Liga 
Profesional, según los acuerdos 
y compromisos adquiridos en su 
día por el propio Consejo Supe
rior de Deportes y por la Real 
Federación Española de Balon
mano.

Por otro lado, Ricard Hijós 
ha confirmado que el sorteo de 
la Liga ASOBAL se celebrará 
previsiblemente el 27 de julio, 
una vez que la Federación Es
pañola haya aprobado los pre
supuestos de los 16 equipos que 
jugarán el próximo campeona
to.

Grebnev y Sobhi, los dos “comunitarios B” del CB Ciudad Real

REGLAMENTO DE PARTIDOS Y COMPETICIONES

Texto íntegro del polémico artículo 46
Los jugadores/as no seleccio
nables podrán ser comunita
rios o no comunitarios, según 
que el país de origen de donde 
procedan pertenezca o no a la 
Unión Europea. Los jugado
res/as comunitarios podrán ser 
contratados y no contratados, 
teniendo los comunitarios con
tratados los mismos derechos 
y obligaciones que los nacio
nales, excepto para la partici
pación en Selecciones Nacio
nales de España. Asimismo, 
los jugadores contratados per
tenecientes a los países que 
han suscrito el Acuerdo sobre 
el Espacio Económico Euro
peo tendrán los mismos dere

chos y obligaciones que los ju
gadores comunitarios contra
tados y los nacionales, excepto 
para la participación en Selec
ciones Nacionales de España. 
En competiciones estatales ca
da Club, según la categoría, 
podrá disponer y alinear a tan
tos jugadores/as no selecciona
bles no comunitarios o comu
nitarios no contratados por 
equipo, cuyo número vendrá 
determinado en las Bases o 
normativa de cada competi
ción. En partidos de Promo
ción que enfrenten a equipos 
de diferentes categorías, se 
estará a lo que se regule para 
la inferior.

El Club Balonmano Ciudai 
Real presenta hoy, a lassei 
de la tarde en el Hotel NI 

jlis 
izar

de la capital, al queeselfi iGii 
chaje estrella de la témpora ¡do j 
da 01/02, Talant Dujsheba ille 
ev, central de la Seiecció uqu 
española procedente de 
Minden que regresa a latí 
ga española tras su peripí 

ila 
indi: 
'ños

en la Bundesliga alemana, iones 
Al acto de presentació hac

están invitados todos losafi iantii 
cionados al equipo quf 
podrán conocer a su nuev( 
ídolo en persona, paraarra 
par a un jugador que no 1 
ha pasado bien esta úitim 
temporada en el país germs 
no.

ASISTENTES
A la presentación asista 
asimismo el presidente da 
CB Ciudad Real, Doming 
Díaz de Mera; el lepresed 
tante de la empresa deza 
mos Vitafresh que patroca 
na el fichaje del jugador,! 
están invitados el conceja 
de Deportes, Javier Laguna 
y el diputado de Deport| 
José Díaz del Campo, enw 
otros. 1

£1 FÚTBOL BASE

El cadete “B”pasí 
directamente a 
semifinales y los i 
otros dos juegan^ 
hoy cuartos i

bes 
Islos 
taor 
Kien

b.L 
por 
pipe

pn 
finan 
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kvo 
bq- 
ba 
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R. 
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Ciudad Real y Gáldar 
cerraron en Madrid el 
fíchaje de Julio Muñoz
Ciudad Real

Julio Muñoz se puede considerar 
desde ayer como nuevo jugador 
del CB Ciudad Real tras el acuer
do alcanzado ayer en Madrid por 
el presidente del Gáldar, Deme
trio Suárez, y el del CB Ciudad 
Real, Domingo Díaz de Mera. Es
te fue el encargado de comuni
carle personalmente el acuerdo al 
jugador al que telefoneó a me
diodía.

Asimismo, los clubes están de 
acuerdo en el traspaso de Israel 
Pérez al conjunto grancanario, con 
lo que todo queda a expensas de la 
negociación entre Gáldar y el re
presentante del jugador granadi

no, aunque es presumible que fi
nalmente se alcance un acuerdo 
en el que estarían interesadas to
das las partes implicadas. El que 
no recalará en las islas es Javier 
Fernández ”Jabato”. El Gáldar tie
ne cubierto ese puesto en el ex
tremo y el joven ciudadrealeño 
podría recalar en el Teucro o en 
algún otro equipo de la División 
de Honor B.

Julio Muñoz, que ayer llegó a 
Granada, se mostró satisfecho con 
el acuerdo, ya con la seguridad de 
que vestirá la camiseta manche
ga, además de con la posibilidad 
de realizar parte de la pretempo
rada cerca de su casa, en el CAR 
de Granada. Julio Muñoz ya es Jugador del CB Ciudad Real

56
'>

-

J. F. C.------------------- -- ------------------
Vitoria

La Gasteiz Cup puso punjo 
nal a la primera fase de 
competición. El equipo m j 
til sub-14 de la EMFB Ciu 
Real empató a dos goles ? 
Bizkorrak y pasa a cuartos j 
mo segundo de grupo-o 
frentándose hoy en cuartos 
final al equipo de Navarra, 
San Martín. El equipo ca - 
“B” también empato a o 
con Ariznavarra, aunqM 
descalificación del oua40 J 
sificado del otro c*'^P° 1 
que los manchegos pase a 
rectamente a la sem»'” 1 
viernes, presumibleiuen 1 
te el gran favorito, el
Valencia. u¿
Por su parte, el sub-i® ^ /^ 
Sloga macedonio y 
mo segundo de j 
frentándose hoy al ^re ^^ 
Adurtza. Los partid?® L,Í 
presenciados por g¡
desplazados desde L 
al. Hoy por la ta^^í 
visto visitar San Seb

m 
Pd(

hn
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^ FÚTBOL • TERCERA DIVISIÓN

Él Gimnástico de Aicázar 
nene casi cerrada su plantilla
[abase del equipo es de Madrid y comenzará los entrenamientos el 30 de julio

Jis FUENTES CABAÑAS
[ir de San Juan

Carlos no seguirá 
la próxima 
temporada en el 
Piedrabuena
EFE
Piedrabuena

ielfi 
iporaj 
iheba 
iccióJ 
e dd 
la La 
eriplí 
iana.| 
taciól

IGimnástico de Alcázar se ha 
ido prisa y, pese a que tardó 
llegar el inquilino para su 
ínquillo en Tercera División, 
da persona de Jaime López 
indino, el entrenador madri- 
láose ha marchado de vaca- 
pnes con los deberes hechos 
iba cerrado prácticamente la

osanntilla a falta de algunos re-
^ ^4 
nuevo 
jarra
no lo 

íltim 
'errad

sistid 
ite da 
mina 
resed 
de zd 
itroc 
idor, 
inceja 
agunl 
porte 
', enu

SE

)aí 
a

Ojues y de saber la situación 
fetos jugadores del División de 
bor Juvenil que realizarán la 
tfiemporada, además de dejar 
kplazas libres para diciem- 
LLa mayor parte de los ju- 
Jores son procedentes de 
kipos madrileños, muy cono
tos por el técnico, que entre
van en Madrid y un día a la 
baña en Alcázar.
|E1 presidente del Gimnásti- 

Teodoro Belmonte, se 
btró muy ilusionado con el 
pvo proyecto emprendido 
boque no quiero lanzar las 
bpanas al vuelo” y anunció 
lila presentación e inicio de 
iienamientos del equipo será 
Ipróximo 28 de julio en el Mu- 
t'pal alcazareño.
■Asimismo, los días 12 y 15 
|3gosto jugará la primera eli- 
Paioria de la fase regional de 
|fopa Federación, y si la su- 
fn, volverá a disputaría los 
P22y 29 de agosto, estando 
f isto jugar amistosos ante el 
ffe, Villacañas y Quintanar

Orden.

Jame López Sendino, entrenador del G. de Alcázar

I

^ LA PLANTILLA

PORTEROS

Roberto (Conquense).
Toni (Fundación Tres Cantos).

DEFENSAS

Carlos Polo (Conquense).
Carlos Augusto (temporada 
anterior).
Galán (Moscardó y Getafe B). 
Carmona (Rayo Vallecano B y 
Coslada).
Rafa Illescas (temporada an
terior).
Carretero, Tonín y Camacho 
(División de Honor Juvenil).

T ESTE SABADO

El club alcazareño celebra su asamblea
El Gimnástico de Alcázar 
celebrará asamblea general 
ordinaria, el próximo sábado 
14 de julio a las ocho y cuar
to de la tarde ensegunda con
vocatoria, en el salón de ple
nos del Ayuntamiento de 
Alcázar. Los puntos del or
den del día son, el informe

económico y deportivo de la 
temporada 00/01; el presu
puesto económico para la 
temporada 01/02, que ron
dará los 31 millones de pese
tas; la propuesta deportiva 
para la campaña 01/02, y el 
capítulo de ruegos y pregun
tas.

CENTROCAMPISTAS

Luis Macero (categorías infe
riores Atlético de Madrid).
Quique (Pinto 3-).
Joaquín (Pinto 3-).
Luis (Pegaso 3-).
Marcelino (Pegaso 3®).
Alberto (Pegaso 3®).
José Carlos (temporada ante
rior).
Arturo (temporada anterior).
Carmelo (Manzanares).

DELANTEROS

Muñoz (Rayo Vallecano B).
Goyo (Real Madrid juvenil).

ENTRENADOR

Jaime López Sendino
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1 Tomelloso cierra 
Capítulo de 
majes con Sito y
íMmposo

Wo del Tomelloso CF ha 
^oel capítulo de fichajes 
ps incorporaciones de los 
pTos Alfonso Talavera Es-

aol^j 
usói 
pO’ ®’

¡fil^

siáP

;*Sito», procedente del 
^lanar del Rey, y José Luis 

«Marqués», proceden- 
j^yaldepeñas y uno de los 

ores de la pasada tempo- 
1?® la Tercera División.
Laltas se unen a las de 
P (Gimnástico de Alcázar), 

^ (Valdepeñas), Armando 
L^nollano), Sancho (CD 

y Hernández (EF A1- 
L''?^ás las incorporacio- 

equipo de los ju- 
^ngei> Tomás y 

■ pasada temporada con-

tinúan el portero Ignacio, los de
fensas Dani, Luismi, Navarro, 
Toledo y Loren, y el centro- 
campista Lope, en tanto hay un 
problema con el delantero Viti, 
pues el Villarrobledo ha anun
ciado su fichaje cuando parece 
tener un documento por el que 
se comprometía con el cuadro 
tomellosero.

En este sentido, el presidente 
Angel Montejano destacó que 
hará valer el documento que tie
ne a la hora de retener o no al 
jugador «por lo que no se pue
de decir que sea jugador del Vi
llarrobledo».

PRETEMPORADA
La pretemporada comenzará el 
25 de julio, mientras el día 29 
habrá asamblea ordinaria y pre
sentación oficial del equipo, a

José Luis Marqués es uno de los fichajes rutilantes

partir de las 20,30, teniendo ya 
programados dos partidos de 
pretemporada, para la Feria y

H
ill

El centrocampista Carlos Ca
rretero «Carlos» no continuará 
la próxima temporada en el CD 
Piedrabuena al nc llegar a un 
acuerdo con la junta directiva 
para ampliar su contrato, según 
confirmó ayer a EFE el propio 
jugador.

Carlos dijo que «definitiva
mente» están rotas las conver
saciones con el club piedra- 
buenero por lo que a partir de 
ahora esperará a escuchar las 
ofertas que le puedan llegar de 
otros clubes.

Según Carlos, «las condi
ciones económicas que me 
ofrece el club no son las que yo 
deseo y,’ por lo tanto, he toma
do la decisión de no continuar 
en el equipo la próxima tem
porada». El jugador agregó que 
a este hecho se une otra «im
portante», que es el proyecto 
deportivo que tiene para la pró
xima temporada el Piedrabue
na, «que no me parece ilusio
nante», explicó.

«La política deportiva del 
club deja mucho que desear, no 
se está haciendo un equipo 
competitivo y, este año, puede 
que el esfuerzo que muchos han 
realizado por mantener el equi
po en Tercera se venga aba
jo»,comentó.

En este sentido, Carlos ad
virtió que su opinión no hubie
ra variado si tanto él como Or
tega, jugador que ayer también 
quedó desligado del club con
tinuado, se hubieran quedado: 
«jugando Ortega y yo creo que 
el Piedrabuena hubiera optado 
igualmente al descenso».

Los jugadores que han cau
sado baja son Carlos, Ortega, 
Pinto, Benito, Jesute, Luisma, 
José, Pedro, Amores y Esco
bar, en tanto son altas Espinosa, 
Caminero, Ovi, Alfonso y Ca
rretero.

Ballesteros: “Si el 
Valdepeñas 
renunciase ya, el 
Miguelturreño 
ascendería”

J. F. C.
Ciudad Real

Fiestas, el 25 de Agosto, frente 
al Atlético de Madrid B, y el día 
28 frente al Alcorcón.

El vicepresidente de asuntos 
deportivos de la Federación 
Castellano-Manchega de Fút
bol, Alfonso Ballesteros, con
firmó sobre la situación del 
Valdepeñas que “son ellos los 
que nos tienen que comunicar 
por escrito que renuncian a ju
gar en Tercera, aunque nos 
pondremos en contacto con 
ellos para saber qué va a pa
sar, ya que si finalmente se 
produce la desaparición del 
club, sería el Miguelturreño 
quien ocuparía la plaza”.
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POLIDEPORTIVO • “EL IMPULSO DEPORTIVO EN CASTILLA-LA MANCHA” 19 FRONTENIS

Un libro recoge los últimos 
18 años del deporte regional
La Junta de Comunidades ha editado 2.500 ejemplares que se repartirán de forma gratuita

JESÚS FUENTES CABAÑAS_____________  
Ciudad Real

El director general del Depor
te de la Junta de Comunidades, 
Francisco Javier Martín del 
Burgo, presentó ayer en Ciudad 
Real el libro «el impulso de
portivo en Castilla-La Mancha» 
editado por la Administración 
regional con 2.500 ejemplares 
gratuitos que recoge los aspec
tos y momentos más significa
tivos del deporte en la región 
desde que la comunidad autó
noma asumió las competencias 
en esta materia en 1983 y, en 
especial, desde la creación de 
la Dirección General de Depor
tes.

La publicación, de la que LA 
TRIBUNA ya dio completa in
formación el pasado domingo, 
«es la primera que elabora una 
comunidad autónoma sobre la 
evolución del fenómeno depor
tivo desde que asumimos las 
competencias en esta materia», 
explicó Martín del Burgo, «que 
es la fotografía del deporte de 
ayer y de hoy en Castilla-La 
Mancha con un incremento pro
gresivo del presupuesto público 
en la dotación de infraestructu
ras y la política de ayudas a de
portistas de mayor proyección 
en la comunidad». El libro tam
bién se adentra en el deporte en 
el sistema educativo, el aspecto 
formativo, el Aula del Deporte 
del Siglo XXI o los aconteci
mientos deportivos de carácter 
especial.

Para el dirigente regional,

r3 ATLETISMO • REUNIÓN INTERNACIONAL “VILLA DE GETAFE”

Ana Belén Bernalte logró la mínima 
para el Nacional absoluto en los 1.500
EFE______________________________________  
Getafe

La valdepeñera del Vegaval Pla
ta, Ana Belén Bernalte, logró 
marca mínima en los 1.500 me
tros lisos para poder participar 
en los Campeonatos de España 
Absolutos que se celebran en 
Valencia a partir del 21 de ju
lio.

La atleta ciudarrealeña en
traba en la quinta posición, con 
un tiempo de 4:34.99, que no 
superan los 4:31.04 que tiene la 
toledana Rosa María Aceña co
mo récord regional desde 1996. 
En esta misma prueBa, al final, 
no participó su compañera de 
club, Paqui Crespo.

Otros atletas regionales des
tacados de la reunión de Getafe 
fueron el veterano Antonio Se
rrano, cuarto en los 3.000 me

«se trata de un libro de cabece
ra imprescindible para los que 
tienen relación con el deporte 
en Castilla-La Mancha a los que 
se lo enviaremos por correo en 
los próximos días».

CONVENIO CON LA UCLM
Por otro lado, Javier Martín del 
Burgo informó sobre la firma 
de un convenio, mañana vier
nes, entre la Dirección General 
de Deportes y la Universidad 
de Castilla-La Mancha (UCLM) 
para la contratación de técnicos 
deportivos en los diferentes 
campus, el fomento de activi
dades deportivas Ínter e intrau- 
niversitarias y la puesta en mar
cha de un programa de detec
ción de talentos que beneficiará 
a ochenta deportistas que reci
birán una ficha científica con 
sus mejores aptitudes para la 
práctica deportiva.

Asimismo, en colaboración 
también con la Universidad re
gional se pondrá en marcha una 
encuesta sobre hábitos y con
ducta deportiva de los castella
no-manchegos, en el deporte fe
derado, amatéur a través de los 
patronatos, y especial en los co
lectivos de mujeres y jóvenes.

Por último, la Junta de Co
munidades ofrecerá apoyo fi
nanciero para la construcción 
de infraestructura deportiva en 
la UCLM.

ACTUACIONES PREVISTAS
Por último, el director general 
del Deporte explicó que para 

tros (8:07.73), y el también Val
depeñero, Federico García To
ledo, primero en la serie B de 
los 1.500 metros lisos, pero con 
un tiempo (3:48.95) mejor que 
los atletas regionales que estu
vieron en la serie A.

Los 3.000 metros fueron, co
mo estaba previsto, la prueba en 
la que participaron más atletas 
regionales, un total de seis, pe
ro no como había anunciado la 
organización de la prueba, el to
ledano Iván Galán, que sigue sin 
recuperarse de sus bajos nive
les de hierro que demostraron 
los análisis que se hizo tras el 
Nacional Promesa.

Destaco tercer puesto de Va
nessa Peñalver, pero con una 
marca al nivel de la lograda el 
domingo en Valencia, ya más 
discreta (5,38) que la lograda en

comunidades de

La Mancha
de Ciudad Real

Javier Martín del Burgo, ayer en la presentación del libro MaiteGarda

este año están previstas diversas 
actuaciones en la provincia de 
Ciudad Real dentro del Plan 
Cuatrienal de Instalaciones De
portivas 2001/2005, como la 
construcción de piscinas cu
biertas en La Solana, Daimiel

los Nacionales Promesa, por en
cima de los seis metros. La sal
tadora con licencia de Ciudad 
Real, una vez escapada la opor
tunidad de estar en los Europe
os de Amsterdam, parece haber 
bajado su nivel de competición.

RESULTADOS
Categoría Masculina:

800 m.l.: 1) Dans Philippe 
(Marathón), 7:53.42; 3) David 
Hormigos (Sevilla Ab.), 
7:55.34.

1.500 m.l. (A): 1) Jesús Es
paña (Bikila) 1:45.29; 10) 
Aarón de la Cuadra (R. Socie
dad), 3:50.88.

1.500 m.l. (B): 1) Federico 
García (V. Plata), 3:48.95; 5) 
Juan D Salamanca (Pto Alican
te), 3:58.33.

3.000 m. 1: 1. Pablo Villalo

o Campo de Criptana, así como 
la segunda en Puertollano, una 
pista de atletismo de ocho ca
lles en Pedro Muñoz, la am
pliación del pabellón cubierto 
de Herencia o el nuevo pabellón 
de Alcolea de Calatrava.

bos (U. Salamanca) 8:05.11; 3. 
Isaac Kuresha (U. Guadalajara), 
8:07.73; 4. Antonio Serrano 
(Sapporo) 8:07.73; 7. Juan C. 
de la Ossa (Sevilla) 8:11.92; 10. 
Ricardo Serrano (Sevilla Ab.), 
8:25.42; 11. Antonio Núñez (Bi
kila) 8:26.03; 14. Jose M. Martí
nez (Puma-Jerez) 8:29.80; 18. 
Javier Núñez (Bikila) 8:50.26

Salto de Longitud:!. Raúl 
Fernández (Airtel) 8,11; 11. Va
lentín Naranjo (V. Plata) 6,32

Peso: 1) Jesús María Clam- 
bor (Puma), 17,79; 2) Alberto 
J. Viejo (Airtel), 17,44.

Categoría Femenina:
1.500 m.l.: 1) Yesenia Cen

teno (C. Ontenyent); 5) Ana B. 
Bernalte (V. Plata), 4:34.99.

Salto de longitud: 1) Lisette 
Cuza (Cuba), 6,31; 3) Vanessa 
Peñalver (Universidade), 5,85.
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Manzanares 
‘ acoge el Abierto 

de España de 
Raqueta Olímpica
EFE
Manzanares

La localidad ciudadrealeña 
de Manzanares acogerá des
de el próximo día 20 y hasta 
el 22 de julio, el Abierto de 
España de Raqueta Olímpic 
Gran Premio Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, en el 
que se espera se dé cita la 
auténtica elite del frontenis na
cional. .

La prueba, organizada por 
el Club de Pelota de Manzana
res y en la que colaboran el 
ayuntamiento, la Diputación 
Provincial y la Federación Es
pañola de Pelota, se desarro
llará por el sistema de elimin 
toria a partido único, en Iam 
dahdad de Pelota Olímpica.

Los participantes debe 
acreditar la corrcspondient 
licencia federativa autonónii 
ca de este año, así como cu 
plir con la normativa propi 
de este tipo de competición

Los organizadores han es 
tablecido cuatro premios e 
metálico para los vencedo 
que oscilan entre las 69.75 
pesetas que percibirá el c 
peón y las 15.500 del cuan 
clasificado. El plazo dein 
cripción de esta prueba co 
cluirá el próximo sábado, p 
vio pago de 2.500 peseta 
Posteriormente, el comité o 
ganizador confeccionará! 
emparejamientos paral 
competición.

r3 ATLETISMO

La calificación de 
jabalina, al 
alcance de María 
Marchante en el 
Mundial Juvenil

EFE
Toledo

La calificación para la fm^! 
lanzamiento de jabalina, 
será el día 13 de julios 
9,30 horas, está al alcancei^ p| 
la conquense del Liew® 
Tomelloso, María Marcha^ 
única participante 
los Campeonatos del 
de Atletismo que se disp 
desde mañana en la loe 
húngara de Debrecen-

La marca que piden P 
calificarse para la iinn ' 
será el 14 de julio a las 
horas, es de 40,70, cu 
marca que lleva Marc 
44,48, y durante la tem «d 
da casi siempre ha sup^J^o 

la marca que 
sificarse. No obstan -
cionesMarchante son hasta - Wo 
motas, y cumpliría S p[, ¡ 
vo si al final logra e j ■ di 
las ocho primeras^ ® ^'y 
consideración de fin j f-'K
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MCICLISMO

Li Club Ciclista 
i knaden ultima 

Jos detalles para 
a ^celebración de 

Lciclotour

leñafcl^W--------------------------  

ues-V
^a^í^BClub Ciclista Almadén , 
o delcolaboración con la Conce- 
P’^Wade Deportes y de Juven- 
Pro-íj del Ayuntamiento de la lo
en eludad, ha programado una ru
la latidista para el domingo!5 
iana-Bjulio. El recorrido constará 

B 35 kilómetros y discurrirá 
ap«Wwenles caminos públicos 
^na-^ llegar al pueblo abando- 
21 elBodeLas Cavilas. La Orga- 
iciónfcción ha preparado avitua- 
®Es^ento para el transcurso de 
’a>lipeba y recuerda a los par- 
i^feantes que el uso del casco 
^niBobligalorio para prevenir po- 
'i:^' Hiles accidentes, ya que esta 
'e*’®'fcvidad no incluye seguro.

Esta iniciativa está destina- 
lo^Satodas las personas mayores 
i:^’Wcatorce años. Los menores 
'™P'wedad que estén interesados 

participar, deberán presen- 
an imantes del inicio de la ruta, 
ose^autorización de los padres, 
'dor^damente cumplimentada.

Las inscripciones, previo pa- 
cmiHde 500 pesetas, se podrán 

’n^iwáEíir hasta el día 13 de julio 
® '"^Deportes Bicimanía de A1-

P^^ cualquier aclara- 
3' P^wooduda que se pueda plan- 
s®^wla Organización facilita un 
“^ ír ^® ^e^^^o’^O’ ^26 71 22 
'” Hó pueden ir directamente a 
'f^ Birtes Bicimanía en la di- 

Bón Calle Antonio Blázquez 
■Mmadén.

de

®S0 PARA MUJERES
“Otro lado, y dentro de las 
^dades deportivas veranie- 
Ma Concejalía de la Mujer 
^Ayuntamiento de Almadén 
impartiendo un curso de 
Mn a 30 mujeres, que 
pde 12 clases, con el fin 
Riar y perfeccionar en la 
pica de este deporte a este 
Me la población.
|wha actividad se realiza 

horario de 21 a 22 horas 
Foche en la piscina del po- 
pnivo almadenense «Prín- 

España».

SlfÚTBOL

¡Jolañego ficha 
M y siguen 
* y Javi Gil

517,31 • de Calatrava

-.noi .gado a un acuerdo

obí

P^^ ^^ próxima 
^^"'^smo, ha for- 

- ^ renovaciones de 

lohi^ ífe-? participación en el 
afít^ 15d * ade Miguelturra”, 

!bv\^^^^^° ante el anfi- 
i^toep ^ *'^alc al Man-

rJ ATLETISMO

Parra ve casi imposible su 
presencia en el Mundial
El socueUamíno se ha retirado en tres de las cuatro carreras al aire libre

EFE_______________________________________ 
Soria

El mediofondista socuellamino 
Roberto Parra aseguró que casi 
se ha «olvidado» de los Mun
diales de Edmonton (Canadá), 
a los que no acudirá salvo que 
a última hora consiguiera la 
marca mínima en la distancia de 
los 800 metros.
«Casi me he olvidado del Mun
dial, porque no tengo tiempo 
material para conseguir la mí
nima de 1:46.00», que exige la 
lAAF en la doble vuelta al ani
llo, según dijo a EFE el corre
dor.

El atleta de Socuéllamos 
(Ciudad Real) ha visto trunca
da la última fase de su prepara
ción con tres retiradas en las 
cuatro carreras que ha hecho en 
lo que va de temporada al aire 
libre.

Un problema de ciática sólo 
le permitió concluir en la reu
nión de Nuremberg con un tiem
po de 1 ;48, pero tuvo que aban
donar en Rivas, Madeira y Ma
drid y, por tanto, sus opciones 
son mínimas.

«Por la falta de tiempo he
mos tenido que seguir compi
tiendo a pesar de la lesión, algo 
que al final ha resultado contra
producente», explicó.

Roberto Parra espera llegar 
en buena forma al Campeonato 
de España, que se celebrará en 
Valencia los próximos 21 y 22 
de julio y «dependiendo de lo

8^ BALONCESTO • PRIMERA DIVISIÓN MASCULINA

Todos los equipos con derecho 
tienen sus inscripciones en regla
EFE_______________________________________ 
Toledo

Las inscripciones de los 14 equi
pos regionales que forman el 
grupo H de la Primera División 
Masculina han sido aceptadas 
por la Federación Española, con 
lo que ya está configurada la ca
tegoría cara a la próxima tempo
rada.

Entre los equipos inscritos, al 
producirse los ascensos de cate
goría del CEI, Polígono y De
portivo Albacete, ha conllevado, 
como estaba previsto, el que tres 
nuevos equipos se incorporen a 
la categoría, derechos que le han 
correspondido al B. Azuqueca, 
el mejor clasificado de los des
cendidos, el Promociones Hena
res, tercer clasificado en la Au
tonómica, y el C.B. Quintanar 
del Rey, segundo mejor de los 
descehdidos.

Esta correlación de equipos 
llevará también a que, cara a las 
inscripciones de las categorías 
regionales, que se hará a media
dos de agosto, haya ascensos de

Roberto Parra no está en su mejor momento

que hiciera», comentó, «bus
caría una carrera en esos tres 
días antes de viajar a Edmon
ton».

El problema, según dijo el 
propio Parra, es que en un cam
peonato de España no se va a 
correr por debajo de 1:46.00 y 
también «será muy difícil que 
en una sola carrera pudiera bajar 
de esa marca».

PANORAMA DESOLADOR
El panorama en los 800 me

tros es bastante desolador para 
el atletismo español, ya que nin
guno de los especialistas tiene 

categoría de equipos que en un 
principio estaban encuadrados 
en categorías inferiores.

Por derechos federativos, el 
ascenso de los tres equipos re
señados a Primera División, lle
vará también al ascenso de otros 
tres a Primera Autonómica, que 
por derechos federativos, les co
rresponde al Infantes y Guipuz
coana, los mejores de los des
cendidos, y a El Provencio, el 
tercer clasificado en Segunda 
Autonómica.

El equipo conquense perdió 
el ascenso directo por peor por
centaje particular con el Toba
rra, que lograba el ascenso di
recto, al terminar segundo, tras 
el CEI de Toledo.

Los equipos inscritos, y acep
tados, en la Primera División 
Masculina, grupo H, son: Miguel 
Esteban y C.B. Talavera (Tole
do), Hellín, Almansa, La Roda, 
C.B. Cinco y Konga Madrigue
ras (Albacete), Ciudad Real, Al
magro, Quesos Hidalgo-Manza
nares y Puertollano (Ciudad Re

la mínima para los Mundiales 
que comenzarán en Canadá el 
próximo 3 de agosto.

Roberto Parra tiene una me
jor marca personal de 1:44.97 y 
está comprobando cómo sola
mente alguno de los atletas de 
1.500 metros se ha acercado al 
tiempo exigido por la organiza
ción.

Con el Mundial en el olvido, 
a sus 25 años, el atleta entrena
do en Soria por Enrique Pascual 
Oliva espera enderezar la tem
porada consiguiendo algún re
gistro que le devuelva a la elite 
de esta disciplina.

al), B. Azuqueca y Promociones 
Henares (Guadalajara) y Quin
tanar del Rey (Cuenca).

Aunque habrá que esperar a 
las inscripciones oficiales, a me
diados de agosto, los equipos con 
derechos federativos, en el res
to de las categorías masculinas, 
son:

Primera Autonómica: Alucal 
Miguelturra, Grúpo 76, La So
lana, Criptana, Argamasilla, In
fantes, Argamasilla y Arise 98 
(Ciudad Real), CABA y Toba
rra (Albacete), CEI-Uniarte (To
ledo) y El Provencio (Cuenca).

Segunda Autonómica: Al-ka- 
sar, Puertollano, Jadi Valde
peñas, Tomelloso, Bolaños, B. 
Calatrava y Tomás y Moreno 
(Ciudad Real), Diapasón-Ma- 
dridejos, Quintanar de la Orden, 
Mora y C.B. Polígono (Toledo), 
Motilla y Tarancón (Cuenca), 
Cinco, A.J.J., Minaya, Los Lla
nos y La Roda (Albacete) y Res
taurante Lino (Guadalajara).

BREVES

FOTBOL

Ballesteros: “No 
estaba motivado y 
preferí dejarlo”

Alfonso Ballesteros, que ha 
abandonado la presidencia del 
Comité de Fútbol-Sala de la Fe
deración Castellano-Manchega 
de Fútbol, manifestó que «no 
estaba sufícientemente motiva
do, estaba en desacuerdo con 
cosas que se estaban haciendo y 
he preferido dejar el cargo». Ba
llesteros, que ha sido sustituido 
por el toledano Juan Abellán, 
manifestó que «han existido pe
queños problemillas y después 
de hablar con el presidente, en 
una reunión del Comité de Fút
bol-Sala que tuvimos en Ma
drid, le expuse la situación y lle
gamos al acuerdo de dejarlo». 
Asimismo, reconoció que 
«había cosas que no se estaban 
haciendo como debían y como 
yo pensaba. No se valoraba su
ficientemente a las personas que 
estaban trabajando con la se
lecciones inferiores”.

FOTBOL

LaRodafijaen17,5 
millones su 
presupuesto

La Junta Directiva de La Roda 
ha fijado un presupuesto de 17,5 
millones de pesetas para la pró
xima temporada, en lo que será 
su regreso a la Tercera División 
y cuyo objetivo es la permanen
cia en la categoría. Para ello, ha 
iniciado ya la captación de so
cios, puesto que el objetivo es 
duplicar la cantidad existente en 
estos momentos que se sitúa en 
los 300. Para la próxima tem- 
porada, el técnico, Pedro Are
nas, mantendrá el bloque de ju
gadores al que sc sumarán algu
nos refuerzos. Por el momento, 
hay una serie de jugadores que 
iniciarán la pretemporada con 
el conjunto rodense. Así, está 
confirmada la participación del 
portero Luisrni (Villarrobledo); 
del centrocampista Benito 
(Campillo); los medios Juan 
Carlos (EF Albacete) y Salva
dor Ballesta (Toirente); el cen
tral Femando (EF Albacete), y 
los delanteros Oscar (Atlético 
Jareño) y Juanfran (Albacete).

JU
EVES

12 de julio de 2001

PETANCA

El Parque de Gasset 
acogerá el Concurso 
Provincial Abierto

El Parque de Gasset de Ciudad 
Real celebrará, el próximo do
mingo 15 de julio, el XX Con
curso de Petanca Provincial 
Abierto, a partir de las nueve 
de la mañana, pudiéndose rea
lizar las inscripciones el mis
mo día de la competición a las 
ocho y media de la mañana en 
el mismo sitio.
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Los toros respondieron
‘El Juli’ triunfó a lo grande, supo responder y cortó tres orejas en una completa actuación

ENTREVISTA

Paco Camino 
asegura que los 
toreros de hoyr 
tienen ambición

JUANA GONZÁLEZ LINARES
Aguadulce (Almería)

PAMPLONA

TOROS

Toros de Santiago Domecq, bien 

presentados, bravos y nobles Justos de 

fuerzas y de buen juego salvo los 

pegajosos segundo y quinto.

TOREROS

‘Morante de la Puebla’ • media y 

descabello (silencio); y dos pinchazos y 

descabello (ovación).

Eugenio de Mora • pinchazo y 

estocada (ovación); y pinchazo y estocada 

cai'da (silencio).

‘El Juli’ • media y descabello (una 

oreja); y estocada (dos orejas).

PLAZA

La plaza registró un “lleno de no hay 

billetes” en tarde agradable.

JUAN MIGUEL NÚÑEZ
Pamplona

El debut de la ganadería de San
tiago Domecq en Pamplona ha * 
respondido con creces a las exi
gencias de las figuras. El Juli su
po responder. Raza y buena téc
nica al cincuenta por ciento fueron 
las bazas que jugó el madrileño, 
que contó además, como suele ser

T QUINTO ENCIERRO

‘El jull’ sale a hombros de la plaza de toros de Pamplona

I

frecuente con los campeones, con 
la suerte de los mejores toros. Pa
ra mayor abundamiento se lo 
habían puesto fácil los compañe
ros. La plaza apenas se había es
tremecido en los dos primeros to
ros cuando El Juli se hizo presen
te para recibir de capote al tercero. 
Un quite en el que mezcló chi- 
cuelinas y navarras fue la primera 
llamada a la diversión. En bande

S

rillas, sin cumplir un gran tercio, 
la gente volvió a entusiasmarse. 
Más importante fue la apertura de 
faena, con tres estatuarios, una 
tnncherilla, otro del desdén y el 
remate final de pecho, con el toro 
viniéndose muy alegre en todos 
los encuentros. El mismo am
biente del principio también al fi
nal, con un molinete de rodillas y 
otro pase más por alto de igual 

guisa. La media estocada no fue 
todo lo contundente que hubiera 
hecho falta, pero al cazarlo en el 
primer golpe con el descabello, 
con los primeros pañuelos que fla
mearon en el tendido el presiden
te sacó igualmente el suyo.

Morante hizo el mínimo es
fuerzo en sus dos toros. Su pri
mero, tambaleante a veces, pa
recía tener las fuerzas justas para 
estar de pie. Blandeó también el 
cuarto, al que incomprensible
mente castigó por bajo en la aper
tura del trasteo. Eugenio de Mora 
tuvo los peores toros. Su primero 
le hizo retroceder mucho. Más en
tonado en el toreo al natural, sin 
embargo tampoco redondeó nada 
brillante por el pitón izquierdo. El 
quinto se quedó debajo, y siem
pre con la cara natural, sin humi
llar lo suficiente.

cjurra para hoy

B
 GANADERÍA

Marqués de Domecq

TOREROS

‘Jesulín de Ubrique’, 'Finito de 

Córdoba’ y ‘El Califa’

1-
' 

IS

El matador de toros retín 
Paco Camino, que protagoi, 
la segunda jornada del pa 
do curso La otra edad de, 
del torero: los arios sesei 
que se celebra en Aguadul 
criticó algunos aspectos 
momento actual de “laFi 
ta”, entre ellos que “los tere 
de hoy no tienen ambició 
Camino fue más allá e indi 
afirmó que los de ahora’ 
parecen ni toreros, sinonii 
que se besuquean por todos 
dos. El toreo es más serio 
antes por la rivalidad ni ii 
mirábamos en la plaza. Un 
camente José Tomás separa 
mucho a los antiguos, es raí 
de nuestra época, de ahíiadc 
tancía grandísima que les 
para con los demás. Tampo 
los matadores de ahora disc 
rren en la cara del toro, aciú 
de manera muy mecánica 
igual, y gran culpa la tiem 
las escuelas taurinas, quept 
sonalmente no me van”.

A este respecto, Camii 
también fue crítico en otn 
asuntos del toreo de hoyo 
mo la lar ga duración de laso 
rridas, la cantidad de avist 
que escuchan los torert 
“cuando para mí era vergel 
zoso que me sonara uno a 
como la falta de gestos de I| 
diestros actuales y el miednl 
torear en Madrid. “Antes,U 
Ventas, no daba miedoyli| 
es terror. Y está claro, esj 
plaza que da y quita, doej 
está el dinero, la categoR 
ahí hay que jugársela. W 
ejemplo, a la corrida de Bej 
ficencia, de tanto prestigio,! 
tiguamente se le ha idoí 
tando por completo”, dijo.i

S

J

1

Los toros debutantes de Domecq protagonizaron una carrera emocionante y peligrosa i

El quinto encierro de las fiestas de San 
Fermín, corrido a las ocho de esta mañana 
por toros de la ganadería gaditana de San
tiago Domecq Bohórquez, fue emocionan
te y peligroso sobre todo a partir de la se

gunda mitad de la calle Estafeta, donde dos 
toros cayeron al suelo y quedaron rezaga
dos del resto del grupo. El comportamiento 
de los toros de Domecq era una incógnita, ya 
que debutaban en los Sanfermines. Prota-

gonizáron un encierro largo, de casi cuatro 
minutos, y con escenas de auténtico peli
gro. La manada permaneció compacta has
ta la curva de Estafeta, donde resbalaron va
rios astados y enfilaron de forma estirada.

EL TORERO CLÁSICO
Toda su intervención iraní 
rrió a modo de coloquio)^ 
tuvo igualmente basada en 
trayectoria, sus inicios,s 
mejores recuerdos, su' 
reo...”. Siempre he querido® 
un torero clásico, más ceit 
que corazonal y en todo"’ 
mentó he hecho lo que ho‘1 
rido, que es lo principal" 
vida”, indicó al aludirás" 
ma de torear, que apoyo 
términos tan ligados"" 
mo “la mano tonta , Q0"\ 
siste en dejar la manodot ^ 
suelta para entrar a malar • 
rear de perfil, “que P"^ 
más difícil que de fren e, 
que se pasa más miedo w 
el muletazo más largo 
temple que cal¡f*oo J 
“adaptarse a la velocid ;! 
toro”. Anteriormente, 
bién matador de toros M 
do y periodista, Juau 
basó su charla titula 
umbral de la los por qué y te «¿a 

las formas de torear 
do al tipo de toro y P.® 
partiendo de “las dis B 

ses que ha tenido ■
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jILiAR GERIATRIA- 

¡ONTOLOGIA.

¡yate para trabajar 

ü^rsonas de la Sera 

ilnfórmate 900120150 

:-«da gratuita)

lES__ , 

retirad 
'tagoira 
leí pasj

¡JUCO EN AGENCIAS 

VIAJES Te gustaría 

^ren el Sector del 

ISMO? Prepárate para 

2^. Infórmate 900120 

¡amada gratuita)
d deon 
sesenti 
uadulci 
:CtOS di 
‘la Fiei 
is torea 
ibición' 
e incta

HE GESTO INM0B1- 

fllO/FINCASObten tu 

•^profesional y trabada 

lajarantía de la AEGAL 

(árate para trabajar. 

mte900l20150 (Lla- 

Sfatuita)
lora o 
no ni» 
todos li 
5 serio 
d ni M

Bigue EL GRADUA- 

ESCOLAR 0 ACCEDE 

¡UNIVERSIDAD (Ma- 

5de25años) en un 

leonien.¿u. vil 
separa 
i, es lili 
ihíladi 
ue le Si 
rampoi 
radisci

ESPORTISTA Próxi- 

aweatoria para obte- 

áPerniiso de Capacita- 

(foíesional. Infórmate 

¡40250 (Llamada gra-

o,aclúí 
canica 
la tieni 
que pe 
m".
Camii 
en otti 
hoye 

ielasc 
e avisi

OADOR MÉDICO.

1)0 superior a

KlOpls/mes. (Bolsa de

^). Prepárate para 

!iar. Infórmate 900120 

toada gratuita)

«LIAR DEVETERI- 

ilAóTe gustan los ANI- 

íS? Prepárate y traba-

ja en Zoológicos, Guar

derías Caninas, Tiendas de 

animales, 50 horas prácti

cas en clínicas especializa

das. Infórmate 900120150 

(Llamada gratuita)__________  

CABALLOS. Trabeua en 

instalaciones hípicas, pica

deros, etc. Curso de asis

tencia y cuidado a los caba

llos. 25 horas prácticas en 

centros hípicos,. Infórmate 

900120150 (Llamada gra

tuita}

SECRETARIA MÉDICA 

(Bolsa de trabajo). Prepá

rate para trabajar. Infórma- 

te 900120150 (llamada gra

tuita)

AZAFATA. Prepárate y 

trabaja en Congresos, Fe

rias. Cruceros, Líneas Aé

reas, Agencias de Viajes, 

etc (Bolsa de Trabajo). 

Infórmate 900120150 (Lla- 

mada gratuita)_______________

TORREVIEJA.- Alquilo 

apartamentos (quincena o 

mes completo) de 1 a 2 dor

mitorios, habitilitados para 

4,6 personas, próximos al 

mar y a la ciudad, sitio tran

quilo, servicios de Hotel, 

Recepción, Teléfono, Aire 

Acondicionado, parque de 

niños, piscina, servicios 

excpecionales. Contactar a 

los teléfonos: 965 70 5515 / 

609 04 88 00

SE VENDE PISO Ctocí
Cocina amueblada, salón 70m2, 
4 dormitorios con armarios empo
trados, 2 cuartos de baño comple
tos y aseo. Aire acondicionado, 
calefacción y agua caliente indi
vidualizadas. 2 Plazas de garaje 

y cuano trastero.
Suelo de parquet.
Precio.- 43.000.000

Tirio.-607 183 850

Abstenerse intermediarios.

ALQÜILOLOCAL

1(fl(ibne^(ie^^
M^lúá(Á

Tfno.‘92622l212 
686 45 49 41

TRASPASO 

SAR-TABEDNA

SI QUIERES PARAR 
LAPEMADE MUERTE 
IMHEZA DESCOLGANDO 
ILTÍÜFONO.EZHHni

Si quieres hacer algo en contra de 

la PENA DE MUERTE, llámanos o 

envíanos este cupón.

Recibir^ información

nombre:

dirección:

C.P.; ooblidón:

CINTRO DE ESTUDIOS

PtERrOOO
Homologado i^ interior el tV93^91

d Goya, 29 Tel: 926 4^ 13 32 de PUERTOLLANO

101 
/ *

* Vigilante de seguridad 
* Vigilante de explosivos 
* Escolta privado
* Guarda de campo/caza
* Vigilante de cote privado

IWEJ^ COÍ>IVOCL4.TOieiA
(SUARDA DE CAMPO

JPresentadón ¿te instancias hasta el 16/07/01

ÍLLAMANOSÍ el teL 689 154 154 *
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idaeil' proceso productivo.

• d adiestra y controlar ;1OS.S Personal.
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’ üviri °^ estado de las máquinas y 
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, ® información de la perfecta, Ceie ¡ ad del orodiK-rr^"I^d del producto.

odo® Puesto requiere: 

eheíl® enarcada a conseguir los objeti-

'ndiiKmiii • P®'^® '® gestión de personal 
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¿^ *^^**-^^celentes persjpectivas de 

^orroUo y progreso procesional.
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Internacional
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ALPOEUNANI 

DEOUMDRBH.
IfiOm. Con 1000 m 
(teto opal. 

Ita-658 19 04 04

NUEVA CONVOCATORIA TITULACION

GUARDA DE CAMPO
PRESENTACION DE INSTANCIAS HASTA 

EL 16 DE JULIO DE 2001

libio»' 
je3C!í

''’''’3í'9(w-Subastas-Unificamos sus
'feditcsa través de BANCO 

.ESTUDIO GRATUITO

CURSOS YIITUIACION HOMOLOGADOS POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR

■ CURSO DE VIGILANTE DE SEGURIDAD
■ CURSO DE GUARDA PARTICULAR DE CAMPO
- CURSO DE ESCOLTA DE SEGURIDAD

INFORMACION YIRESERVA DE PLAZAS EN:

ACADEMIA TECNAS, OMENA TELENO,: 926 23 24 27, CIUDAD M
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¿QUIERE SER PROPIETA
RIO DE SU PROPIA VIVIEN
DA?. Nosotros se la ofrecemos 
sin enrada, financiación única y 
cuotas a su medida. ¡¡Llámenos 
le informaremos sin ningún tipo 
de compromiso!!. Tfno.- 926 25 
6733

go. 926 25 67 33

CHALET. Superchollo
6.850.000 ptas. Piscina, jardín, 
árboles frutales, gran parcela, 
facilidades de pago. 926 25 67

da. Tino.-926 2159 49

¡¡TORREÓN!!. 15.500.000 4
Habitaciones, exterior, plaza de 
garaje. Sin entrada. Tiño.- 926 
252110

CÉNTRICO. 4 Dormitorios, 
salón 20m. Suelos gres. Cale
facción, 2 baños, ascensor. To
da una oportunidad. Por sólo 
16.500.000 ptas. Tino.- 926 2124 
43

¡SUPERCHOLLOÜ 8.300.000 
ptas. 4 dorm., baño, aseo, zona 
excelente. ¡URGENTISIMO VEN- 
DER! Facilidades. 926 25 67 33

ÜSUPERATICOÜ! 3 habitacio
nes, espléndida, terraza, fabulo
sas vistas, lujazo, ascensor, só
lo 10.300.000 ptas Facilidades 
de pago. 926 25 67 33

REBAJADO 3.000.000.-3 
dorm., ascensor, nuevo, mar
mol, climalite, aire y calefacción, 
superlujo, parquet, facilidades. 
926 25 67 33

M BOLSA
INMOBILIARIA

33

¡¡CIRUELA!! 13.000.000. 3
Dormitorios, exterior, terraza, 
calefacción. Mínima entrada. Tf
no.-926 2159 49

¡¡TOLEDO!! 9.200.000.3 Habi
taciones, nuevo, terraza. Total
mente exterior, sin entrada. Tf
no.-926 24 49 59

¡¡LIBERTAD!! 12.000.000. Am
plias habitaciones, amueblado.
Luminoso. Tfno.- 926 25 07 45

DUPLEX. 4 Dormitorios, pri
meras calidades. Armarios em
potrados, cocina amueblada. 
Plaza de garaje, trastero. Semi
nuevo. 20.000.000 ptas. Tfrio.- 
926270054

ANGELES. Reformado, exte- Ilc 
rior, calefacción, plaza de gara-11 
je, 3 dormitorios, A/A toda una Id 
oportunidad. Por sólo In 
10.000.000. Tfno.-926 27 00 5413

EROSKI. A estrenar, 2 dornii- 
torios, parquet, puertas de ro-1 
ble, terraza de 30 metros, ei A 
na. A/A 14.500.000 ptas.
926 2124 43 T

SIN ENTRADA 4.350.000. Zona* 
universitaria, 3 habitaciones, so
lo 25.500 pts/mes. Facilidades 
de pago. 926 25 67 33

ALARCOS. 6.350.000 ptas.ln- 
creible, grandes posibilidades, 3 
habitaciones, luces, máximas 
facilidades.. 926 25 67 33

CENTRIC010.450.000,100 m, 
ascensor, nuevo, marmol, exce
lente ocasión, proponga forma 
de pago. 926 25 67 33

üCASAÜ. 9.900.000. Amplias 
habitaciones, patio. Pagur co
mo alquiler. Tfno.- 926 25 2110

¡¡CÉNTRICO!! 9.000.000.4
Habiraciones, luminosísimo, as
censor, calefacción. Mínima en- 
trada. Tfro.- 926 24 58 98

¡¡UNIVERSIDAD!! 8.000.000.
4 Habitaciones, calefacción. Ai
re acondicionado. Financiamos. 
Tfno.-926 25 07 45

ÜCASAÜ. 9.000.000. Nueva, 
muy amplia, salón con chimenea 
francesa. Jardín, garaje. Pague 
como alquiler. Tfno.- 926 2158 
98

¡¡CÉNTRICO!!. 13.400.000.4
Habitaciones, precioso, calefac
ción. Financiamos. Tfno.- 926 25 
2110

OPORTUNIDAD. 5.200.000.
3 habitaciones, amplia terraza, 
luminoso. Sin entrada. Tfno.- 
926 2159 49

¡¡CHALET!! 4000 M2. Casa 
nueva, preciosa, piscina, arbo
leda. Máximas facilidades. Tf
no.-926 2159 49

REBAJADO ¡¡¡5.800.000!!!.
Apartamento de 2 dormitorios, 
salón totalmente exterior. No 
deje de verlo. Tfno.- 926 2124 
43

DUPLEX de 180 metros,/ 
dormitorios, salón de 30 me- F' 
tros. Totalmente exterior, par- 
quet. A/A seminuevo. PrimerisK" 
rñas calidades. Tfno.- 926 2? Mr' 
54 ►

POR TRASLADO. Se vende 
piso con 3 habitaciones, salón, 
cocina y baño, excelente ubica
ción en 5.650.000 ptas. 926 25 
6733

POSTAS 9.500.000,4 Habita
ciones, ascensor, calefacción. 
Mínima entrada. Tfno.- 926 25 
2110

BOLSA 
INMOBILIARIA

URGE VENTA. 4 dormitorios, 
baño y aseo. Muy cerca del To
rreón. Calefacción, cocina nue
va. 12.500.000. Tfno.-926 2124 
43

PRESTAMOS TODO TIPO 
PARA COMPRAR, LEVAN
TAR EMBARGOS, OBTENER 
LIQUIDEZ, LLAMENOS SIN 
COMPROMISO. 926 25 67 
33.

¡ÜSEMICENTROÜ!.
8.000.000,4 habitaciones, coci
na officce amplísima. Luminoso. 
Financiación garantizada. Tfno.- 
926 2158 98

C/TOLEDO. 2 dormitorios, se
minuevo. Cocina amueblada 
con electrodomésticos. Muy lu
minoso. Tfno.- 926 27 00 54

SUPERCÉNTRICO 7.750.000.
Amplias habitaciones, precioso, 
comodidades, facilidades de pa

¡¡CHOLLO!! 10.000.000 .-4 ha
bitaciones, exterior plaza de 
garqje. Financiación garantiza
da. Tfno.-926 25 07 45

¡¡DUPLEX!! 9.500.000. Amplí
simas habitaciones, ascensor, 
calefacción, piscina. Sin entra-

C/ALARCOS. 140m. Exterior, 
suelos de parquet, hidromasaje, 
piscina, jardines, armarios em
potrados. Tino.- 926 2124 43

ZONA PEDRERA. 3 Dormito 
rios. Todo reformado, calefac
ción, gress 70m. Económico.
10.000.000 Tfno.-926 27 00 54

Todos
construimos

"'‘"empresa

AO. INMOBILIARIA

C/Alarcos, 13-CIUDAD REAL
Telf.: 926 21 58 98^926 2159 49

C/Libertad, 8-CIUDAD REAL
Telf.: 926 25 2110 - 926 25 07 45

¡construye tu futuro 
con nosotros!

SI QUIERES PARAR 
LA RENA DE MUERTE, 
SMRIEXA DESCOLGANDO 
EL TELÉFONO.
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Los conectados a 
¡iRed leen más 
¡arios impresos 

me la media

hPiSÓ- gOPA PRESS

Las críticas de políticos 
alentaron el éxito de ‘GH’
Responsables de programación explicaron la clave de este formato

Chao espera 
que las emisiones 
digitales amplíen 

su cobertura

SIP 
Madrid
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___ jS europeos conectados a In- 

os,? 
me

niet ven menos televisión y 
en más periódicos impresos 

‘.par- 
mera 
127011

ida media, según un estudio 
alizado por Forrester Rese- 
th. Según la consultora, aho-
que dos de cada cinco euro- 

___ eos tienen acceso online, “el 
BSiimo de medios tradiciona- 
sestá cambiando, y mientras 
¡anibalización ha comenzado.
Red ofrece a los medios im- 
esos nuevas oportunidades”. 
Las conclusiones del estu- 

sestablecen que cuanto más 
Í tenencia tienen los usuarios 

bRed, menos televisión ven. 
; mercados con gran consu- 
ade televisión, estos usuarios 

Ien que se esté viendo entre 
10 y un 15 por ciento menos 
^sión cada semana que los 
cirios offline. La Red no es 
‘gancho inicial de Internet”, 
án Forrester, y sólo del 16 
17 por ciento de quienes lle- 
i utilizando Internet menos 
(seis meses afínnan que la 
iies su principal fuente de m- 
mación nacional e intema- 

—■ «al. Entre aquellos usuarios 
^experimentados, en con
centre quienes disponen de 
so más años de experiencia 
kentre un 35 y un 37 por 
■C manifiestan que consi- 
Cen la Red sus principales 
-es de información.

SANFERMINES 

fe de un millón

■personas ven 
pos los días los

^^B^millón y medio de per- 
liguen cada día en direc-

- W,^'’'^*erros que emite Te- 
. Española, según in- 
^^ff^yer la cadena pública 

de una nota de pren- 
día 10 de julio se al- 

personas, sin incluir 
^^B^tadores de los Cana- 
^^B^cionales. El momen- 

audiencia es en los 
^^^Posteriores a las 8 de 

coincidiendo con la 
directo del encierro, 

primeras emisio- 
7 y 10 de julio, TVE 
el millón de espec- 

la emisión en directo 
España, además 

que lo si- 
Canales Intema- 

se pueden 
de julio se 

‘^’^’^lcncia de un 
^^B^ ^Pectadores. El do-

EFE_______________________________________ 
Madrid

El director de programación de 
Telecinco, Alejandro Gómez La
villa, aseguró ayer que las críti
cas del Senado y los partidos polí
ticos al concurso Gran Hermano, 
que concluyó a finales de junio. 
Rieron las que “hicieron saltar la 
chispa” del éxito de la última edi
ción. Gómez Lavilla, que parti
cipó ayer en la universidad de Ve
rano de El Escorial en un curso 
sobre Las claves de la televisión, 
indicó que la cuota de audiencia 
de la última edición de Gran Her
mano descendió a un 42,3 por 
ciento desde el 52,1 por ciento del 
año pasado, pero que, sin embar
go, el rendimiento comercial pu
blicitario fue superior gracias, en
tre otras cosas, a la explotación 
de recursos “que permiten la in
teractividad del espectador”.

Aseguró que, según sus datos, 
“sólo un 3 por ciento de la au
diencia española” no había visto 
ni un sólo minuto de Gran Her
mano en esta última edición y que 
fueron precisamente “las críticas” 
de los partidos políticos e institu
ciones como el Senado las que 
“hicieron saltar la chispa que 
elevó la audiencia”. A su juicio, 
los que criticaron trataron de ge
nerar “un sentimiento de autocul- 
pabilidad en el espectador”, y 
agregó que “la actitud” del Sena
do “fue una autodescalificación 
que corrigieron a tiempo”. Gómez 
Lavilla confirmó que habrá una 
tercera edición de Gran Herma
no, que se celebrará en la misma 
casa que el anterior y que no ofre
cerá grandes novedades, “tenien
do en cuenta el éxito de las edi
ciones anteriores”.

Josep María Mainat, director 
de Gestmusic-Endemol, respon
sable de la producción de El Bus, 
que emitió Antena 3, aseguró en 
este mismo foro que el programa 
no se emitirá esta temporada, al 
menos en su inicio, aunque no 
descartó futuras ediciones. Mai

ANTENA 3 JOSÉ MARÍA POU MOSTRARÁ LOS ENTRESIJOS DE CASOS REALES

La Policía asesora al equipo del 
programa ‘Investigación Policial’
EFE
Madrid

La Dirección General de la Policía 
ha colaborado estrechamente en el 
asesoramiento del equipo que ha 
realizado un nuevo programa de te
levisión, que comenzará a emitir 
hoy Antena 3 y que se centra en los 
métodos de investigación policial 
para la resolución de casos ocurri
dos en la realidad.

Así lo manifestó ayer en la con
ferencia de prensa el inspector jefe 
de la sección de Homicidios de la 
Policía, Esmeraldo Rapiño, en la

1

Alejandro Gómez Lavilla, director de ‘Gran Hermano’

nat confirmó que su productora 
está trabajando en dos nuevos for
matos: Operación Triunfo, en el 
que los concursantes conviven du
rante tres meses en los que son 
preparados para alcanzar la fama 
como artistas^, y Big Diet, cuyo 
nombre español no está definido y 
que consiste en poner a dieta a 
concursantes obesos que cohabi
tan durante un periodo de tiempo. 
Además, aseguró que este último 
programa “se emite con éxito en 

que se presentó el programa Inves
tigación Policial, en la que estu
vieron presentes la directora del pro
grama, Chony Clemente, y el pre
sentador del mismo, el actor José 
Maria Pou. El programa abordará 
casos policiales, en su mayoría ya 
resueltos por la Policía, entre los 
que destaca el secuestro de la far
macéutica de Aranjuez.

Además, hay otros como un ro
bo por el procedimiento del butrón, 
el asesinato de una joven por su no
vio en Zaragoza, el asalto a un ban
co, el desmantelamiento de una red

Holanda”, donde un

S

millón de
personas siguen sus consejos nu
tricionales. Mainat manifestó que 
todavía no se ha determinado la 
cadena en que ambos programas 
se emitirán.

Asimismo, Joaquín Zamora, 
director y realizador de Supervi
vientes: Expedición Robinson, 
aseguró que este tipo de formatos 
de realismo “eran necesarios y es
taban por llegar, ya que son here
deros directos del culebrón”.

de trata de blancas, el intento de ase
sinato de un hombre por su mujer y 
el asesinato de un inglés a su mu
jer. La Policía ha colaborado ase
sorando a los guionistas y facilitan
do testimonios de los agentes que 
llevaron a cabo la investigación de 
cada caso. Según Esmeraldo Rapi
ño “ha sido una experiencia muy 
bonita, porque lo que se pretendía 
era que la gente conociera la meto
dología que utiliza la Policía en las 
investigaciones para encontrar las 
pruebas que permiten acusar a al
guien”.

La directora de Radio Nacio
nal de España, María Jesús 
Chao, afirmó ayer que las emi
siones digitales de RNE tienen 
en este momento una cobertura 
del 50 por ciento de la pobla
ción española y señaló que el 
objetivo es ampliar esa cober
tura a un 80 por ciento en un 
plazo de tres o cuatro años.

En el Curso Radio y Televi
sión en España Hoy, organiza
do por la Universidad Rey Juan 
Carlos, la directora de RNE 
analizó la situación de la radio 
digital y las iniciativas que se 
están abordando para su desa
rrollo e implantación definiti
va. A su juicio, el inconvenien
te más destacado actualmente 
es el elevado precio de los re
ceptores y opinó que será una 
de las cuestiones en la que fa
bricantes, opeiaaores y repre
sentantes del sector tengan que 
incidir más.

Según Maria Jesús Chao la 
radio digital permitirá incorpo
rar nuevos oyentes y usuarios 
más jóvenes familiarizados con 
las nuevas tecnologías y dijo 
que será una radio más interac
tiva que, además de ofi'ecer una 
programación con mayor cali
dad en el sonido, presentará 
nuevos servicios adicionales y 
complementarios.

La directora de RNE se 
mostró convencida de que la
nueva radio digital convivirá 
con la analógica y, por tanto, 
podrán coincidir las audiencias 
tradicionales con los nuevos 
oyentes que se incorporarán en 
el futuro. María Jesús Chao des
tacó las perspectivas que abre 
la tecnología digital y destacó 
que permitirá “multiplicar y di
versificar las ofertas y los ser
vicios”. Además, destacó la im
portancia de conservar el patri
monio sonoro documental y 
señaló que con esta base de da
tos sonoros “se podrá generar 
nuevos contenidos”.

HT AUDIENCIAS

Martes, 10 de Julio

1 Compañeros 33,4%
Antena 3 4.233.000

2 Los Simpson 33,9%
Antena 3 3.708.000

3 Avance Noticia 31,7%
TVE1 2.907.000

4 Telediario 2 31,7%
TVE1 2.632.000

5 Telediario 1 22,9%
TVE-1 2.566.000

6 A-3 Noticias! 22,3%
Antena 3 2.499.000

7 ‘El último héroe’20,6%
Tele 5 2.491.000

8 Al salir de clase 22,2%
Tele 5 2.347.000

9 Corazón de... 29,9%
TVE-1 2.301.000

10 Sabrina 26,2%
Antena 3 2.206.000
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POR Sonia Iglesias Plazj

SOLDADOS BÚFALO
CANAL-E/10.00/OESTE

1997. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 90 

minutos. Director: Charles Haid. Intérpretes: 

Danny Glover, Bob Gunton, Carl Lumbly, Glynn 

Turman, Michael Warren, Mykelti Williamson,. 

Timothy Busfieid.

Liberados por la Proclamación de 
1862, muchos esclavos se dirigieron 
al Oeste en busca de trabajos de
centes y una nueva vida lejos de la 
opresión del Sur. En 1866, un año 
después del final de la Guerra Civil, el 
ejército de los Estados Unidos en
listó soldados negros por primera 
vez en sus filas, en su novena y dé
cima caballería, para servir en la 
frontera y combatir contra los nati
vos americanos.

nio, despega hacia Hollywood con la 
cabeza de su marido en una som
brerera para perseguir sus sueños y 
llegar a ser una gran estrella de la 
televisión.

1 La primera y hasta el momento 
única incursión de Banderas en la 
dirección de cine se saldó con una 
película trabajada, algo excéntrica, 
pero de un nivel digno.

TERROR INESPERADO
TELE 5/17.00/SUSPENSE

LA SUGERENCIA

| Un western hecho recientemen
te, que prueba que el paso no tiene 
por qué mejorar la calidad de un gé
nero de cine.

1996. Nacionalidad- Estados Unidos. Color. 90 

minutos. Director: Paul Schneider. Intérpre

tes: María Conchita Alonso, Marey Walker y 

Michael Paul Chan.

Un desaprensivo que debe dinero al 
fisco secuestra un autobús con su 
conductora y los viajeros, niños dis
capacitados. La conductora deberá 
mantener la calma y mediar con el 
agresivo secuestrador.

1
58

x MUY BUENA ★★★★★ OBRAMAESIBa

ta ocasión, protagoniza unatramai 
en la que el hijo de un famoso y ve
terano cómico, cuyos intentos pori 
emular a su padre siempro consii-' 
tuyen un rotundo fracaso, vuelan 
de Los Angeles a Blackpool con ob
jeto de encontrar nuevas ideasen 
un ámbiente donde están susrai

■ Una comedia que se emite a bu 
na hora y con Jerry Lewis. Enes 
época veraniega, no se puedepedi 
mucho más.

A GALOPE TENDIDO
CANAL-E/22.30/COMEDIA

Un clásico revivido por Nick Nolte

feCO 
jí.35

CHICO CONOCE CHICA
LA 2/11.00/ROMÁNTICA

1993. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 92 

minutos. Director: Kevin Rodney. Intérpretes: 

Jasmine Cray y Reed Diamon.

Sean regresa a la ciudad despues de 
recuperarse de su lesión, dispuesto 
a volver a jugar al béisbol. Su madre 
le ha dicho que sale con alguien más 
joven que ella y Sean sospecha que 
se trata de un artista que actua en 
el local.

| Maria Conchita Alonso ejerce 
de Sandra Bullock en una especie 
de Speed con el secuestrador meti
do ya en el autobús. Provoca más 
sopor que miedo.

DR.JEKILLYMR.HYDE
TELEMADRID/21.35/SUSPENSE ★★

UN LOCO SUELTO EN HOaYWOOO
TVE 1/02.45/COMEDIA

■ Una supuesta comedia, con to
ques románticos, pero que es un ba
che para su director.

1995. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 86 

minutos. Director: David Price. Intérpretes: 

Lysette Anthony, Sean Young, Tim Daly.

En lo más profundo de la noche ne
oyorkina, un aspirante a científico 
mezcla en botellas extrañas y bur
bujeantes pociones. Su obsesión le 
deja poco tiempo para su trabajo co
mo creador de perfumes o para 
atender a su novia. Pero en la vida 
de Richard va a entrar otra mujer 
que lo cambiará todo.

1986. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 98 minutos. Director: Paul Mazursky. Intér

pretes: Nick Nolte, Richard Dreyfiissy Bette Hidier.

Tras la pérdida de su perro, infatigable compañero de aventuras, un 
vagamundo busca la muerte como única salida de su triste vida. Pero 
la vida aún le guarda una enorme sorpresa. Cuando decide llevar a ca
bo su acción, el hombre no encuentra mejor sitio que la piscina de 
unos millonarios, que se verán sorprendidos con la irrupción en su 
vida de una persona realmente especial.

2000. Nacionalidad: España. Color. 83 n 

tos. Director: Julio Suárez. Intérpretes.^ 

Merino, Ana Álvarez, Ramón Langa, África 

zalbes, Kiti Manver, Sancho Gracia. 

Jaime es un chico tímido, afición 
a las novelas y películas del oes 
que lleva una vida aburridayij 
sueña con una existencia llena 
aventuras y emociones. Susueito 
llegar a ser todo un héroe y para 
no se le ocurre nada mejor queí 
cerse pasar por alguien difereii 
un cowboy, un tipo duro acém 
defensor de la ley, que se enfren 
a solas a los peligros y haráto 
posible por conseguir el amor de 
ro, su chica ideal.

■ Un buen reparto que combi
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1999. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 108 

minutos. Director: Antonio Banderas. Intér

pretes: Melanie Griffith, David Morse, Lucas 

Black, Cathy Moriarty, Meat Loaf.

Durante el verano de 1965, en una 
apartada región de Alabama, la rá
pida educación de un niño llamado 
Peejoe se desarrolla entre proble
mas como la libertad personal, los 
derechos de la mujer y los prejuicios 
raciales. En este ámbito, el cataliza
dor será su tía: la glamourosa y 
excéntrica Lucille, quien, harta de los 
maltratos sufridos en su matrimo-

juventud y veteranía, con nomb^srel

nombre:

dirección:

Doblación:

Recibirás información

902 1 19 133

1994. Nacionalidad: Estados Unidos/Gran Bre

taña. 122 minutos. Director: Peter Chelson. 

Intérpretes: Oliver Platt y Lee Evans.

Jerry Lewis vuelve a las pantallas ha
ciendo el humor que le caracterizó 
en tantas películas de éxitos. En es-

LOCOS EN ALABAMA
CANAL-E/16.30/DRAMA

LOS COMEDIANTES
LA 2/22.30/COMEDIA
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■ Reedición de Lin clásico de Renoir-Ia espléndida Boudou, salvado 
de las aguas-, en la que Nolte encama perfectamente a un persona^ 
je curioso. Tres buenos intérpretes y un horario intempestivo. Aún 
así, lo mejor del día.

como Sancho Gracia, AnaAlv 
y Ramón Langa.

UNA HISTORIA VERDADERA
CANAL-Í-/03.05/DRAMA

| Una nueva revisión, la enésima, 
del clásico de Stevenson. No pasará 
a la historia.

Sl QUIERES PARAR 
LA PENA DE MUERTE, 
EMPIEZA DESCOLGANDO 
EL TELÉFONO.

TODAS LAS PELÍCULAS
Soldados Búfalo 10.00 • Canal+
Chico conoce chica 11.00 • La2
Sin respiro 11.33 • Canal*
Locos en Alabama 16.30 • Canal+
Terror inesperado 17.00 • Tele 5
George Washington, la leyenda 18.20 • Canal*
Mano rápida 19.30 • Canal 2
Dr.JekillyMr.Hyde 21.35 • TM
Bean, lo último en cine catastrófico 21.45 • CSur
Los comediantes 22.30 • La 2
A galope tendido 22.30 • Canal*
El beso de Judas 01.30 • Canal*
Fuera de la ley 01.30 • Canal 2A
Una razón para luchar 02.15 • TM
Un loco suelto en Hollywood 02.45 • Tvel
Una historia verdadera 03.05 • Canal*

1999. Nacionalidad: Estados!) nidos. Coto 

minutos. Director: David Lynch. Inte 

Richard Farnsworth, Sissy SpaceLHari 

an Stanton.
Alvin Straight es un ancianod 
años que recorre cientos delí 
tros desde Laurens, en lowa, 
Mt Zion, en Wisconsin, monta 
una segadora durante seis se 
para reencontrarse con su he 

no de 76 años, que está grave 
enfermo y con el que no se hatía 

de hace más de diez años.

M Lynch realizó otra de sus 
gadas propuestas con un Fams' 
espléndido en un papel con e 
optó al Oscar.

Sl quieres hacer algo en contra «le la PENA DE MUERTE, llámanos o envíanos este cupó”' i

Miiie 
aire 
CaffE

^
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1150 TPH Club
1 Incluye 138 series.

o ¡(ve- 'ílíifantilesEHoco

'.os por f mundo de Tex

CO#
gjAvery, Digimon, El

aladea
R pájaro

1 Locomanotas

oonob ■tíliroloco, La nueva
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Una chica
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blCorazón de 

k verano
L las noticias del 

^corazón, con Anne 
p^rtiburu 

nielediario 1 
KCon Ana Blanco y 
Ejesús Alvarez 
Ko tiempo

[MI LA 2

06.30Crocadu
07.15 El 98

‘La guerra de
los diez años’

08-10 Otros pueblos.
fiestas
‘Fenua’

09.30 La ruta de
Samarkanda
“Epílogo de
•una idea’

10.05 Índico
11.00 La película de

la mañana
“Chico conoce
chica’

12.50 La pecera

13.00
TPHCIub

L¿J_antenaj_
TELE 5 CANAL * CANAL SUR CANAL 2-A

raí----------------------
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B
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07.00 Eagle Rider 
Serie

07.30 Club Megatrix 
Con Sam, Dani y 
Tito. Incluye las 
series animadas 
Equipo con clase, 
Beetleborgs, 
Spirou, El instituto 
del rinoceronte 
volador, 
Dinozaurs, Los 
Thormberrys, 
Tres amigos y 
Jerry, Bola de 
dragón y Blossom

13.25 Menudo es 
mi padre 
Serie 
protagonizada 
por El Fary

13.55 Sabrina
Serie.

14.25 Los Simpson 
15.00 Noticias 1

Con Olga Viza

16.00 Rumore 
rumore

17.30 El diario 
de Patricia

18.50

Henal! 
sueftoá 

paras 
'Queij 

iferenS 
icémii 

ifrents 
átoiic 
ordel

Uno de los progra
mas infantiles más . 
populares. Incluye 
series como Aventu
ras en pañales y, por 
supuesto, Digimon, 
una serie de moda.

Se ha escrito...

comba 
nomw 
lÁlvai

te Armstrong 
Ma hoy una 
laiíia importante, 
hcronoescalada 

R32l(ilófnetros 
fee Verdón y 

H^Ouc.

m

TO

inobi

waJi^j 
ontaiib
5se> 
su 1161!
■aven* 
h#

irevancha 
’ámovela 
loros

de San 
M-Toros del 
fes de 

Rcqpara 
feds 

Pte',‘finito 
ptórdoba’y 
ICaSia'

rite

p®s y noticias 
rwrazón, con

Bueno y 
Piferrer 
I^iario2 
•Wredo 
■^•0 deporte 
E'^na Escario, 

papo 
Wraiso 
VBltlvo 
w^iarioj

14.30 Tour de 
Francia
58 etapa.
Contrarreloj entre 
Verdún y Bar le 
Duc

16.00 Grandes 
Documentales
‘El retomo 
del unicornio’

16.55 El escarabajo 
verde

17.30 De O a 8000
‘Everest'

18.00 La familia 
crece

18.30 Yo y el mundo
19.00 Hércules
20.00 Informativo 

territorial
20.30 Federrico
21.00 Enred@té

^Concurso

21.30 Matrimonio 
con hijos

22.00 La 2 Noticias
22.25 El tiempo
22.30 El cine de La 2

‘Los comediantes’

00.50 Doctor en
- Alaska

'‘Fourbi’

01.35 Cultura con ñ
02.00 Teledeporte
04.30 Euronews

Vuelve a la progra
mación una de las se
ries más populares 
de los 80. Angela 
Lansbury es la mejor 
detective de la terce
ra edad.

06.30 Power
Rangers 

07.30 Informativos 
telecinco
Presentado por 
Ana Rodríguez y 
Juan Antonio 
Villanueva

09.20 Robocob 
‘La ciudad del 
mañana’

10.00 Pokémon
’Paparazzi de 
Pokémon’ y ’EI 
examen final’

11.15 Día a día
Magazine matinal 
presentado por
M.Teresa Campos

14.00 El juego del 
Euromillón

14.30 Informativos 
Telecinco
Con Angels 
Barceló

15.25 Al salir de 
clase 
'Temores’

16.15 Esencia 
de poder
Serie

17.00 Tarde de cine
'Terror 
inesperado’

19.00 Historias 
de hoy

20.30 Informativos 
Telecinco
Con Juan
Ramón Lucas

21.30 El informal
Presentado por 
Javier Capitán y 
Florentino 
Fernández

22.00 Ally McBeal 
‘Dos son multitud’ 
y 'En la cuerda 
floja’

07.55 CNN*. Noticias 
08.20 Los 40 

principales
09.15 Pim, pam, plus
10.00 Cine

‘Soldados
Búfalo’

11.33 Cine
'Sin respiro’

13.00 Documental
‘Steve Martin, un 
cómico muy serio’

14.00 Los 40 
principales

14.55 CNN*. Noticias
15.00 Frlends

Teleserie
15.30 Lo* de 

‘Lo-* plus’
16.30 Cine

‘Locos en 
Alabama‘

18.20 Cine 
'George - 
Washington, la 
leyenda’

20.00 Sexo en 
Nueva York 
Teleserie

20.30 Reportajes 
Canal ■* 
‘Con Pedro 
por la NASA’

21.30 Noticias. 
Redacción

21.55 Contrarreloj

22.00
Seinfefd

00.00
Crónicas...

susan 
zams’l 
con^'í

‘'aún

■''-rano

t^
f 09

19.55 Pasapalabra 
Concurso sobre 
el lenguaje

21.00 Noticias 2
Con Ernesto
Sáenz de Buruaga 
y Susanna Griso, 
incluye el sorteo 
de la ONCE

22.00 Investigación 
policial
Serie. Estreno

23.30Jag

01.35 Noticias 3
Presenta Carmen 
Baños

02.10 Profller
Serie

02.55 Televenta
05.40 Repetición de 

programas

El programa que pre
senta Javier Sardá 
repasa estos días lo 
mejor de la tempora
da que termina. Los 
marcianos volverán 
en septiembre.

02.00 informativos 
Telecinco 01.30
Presentado por 
Sol Villanueva

02;80 Infoco- 
merciales

04.00 La línea 
de la vida

04.30 Madrugada 
de cine
‘Decisión mortal’

ELEVISION C. REAL. tvcr

p^”' 1
¡2/07/01 21:00 La Prórroga. (Con Ángel
^"i'onews. Navarro).
RyCenter.
^Bag.

te responde.

21:30 Noticias. (Con Ángeles 
Sánchez- Infantes).

22:05 La Ruta del Misterio/ 
Beauty Center

«Center.
S^'^^sica.

Ángeles

22:30 Cita Mágica. (Con Lola

00:00
Rubio)
Videncia. (Con César El 
Chamán)

02:45 Canal X.

03:15 Película X.
P’WeSB/RinTin 04:45 Hora X.

05:00 La Prórroga.®

05:30 Noticias.®

06:00 La Ruta del Misterio ®

06:30 Música®

07:30 Noticias..®

Canal -»- continúa 
apostando por esta 
teteserie que mues
tra las aventuras y 
desventuras de un jo
ven que vive con su 
padre en Nueva-York.

22.30Clne español 
en Canal*
'‘A galope tendido’

23.57 Los soprano
Serie

0130 Cine
‘‘El beso de Judas’

03.05 Cine
■¿'‘Una historia 

verdadera’
04.53tCine

•'‘Voto decisivo’

06.24 Especial 
Canal*
‘Orson Welles 

íen el país de 
Don Quijote’

SATELITE

06.45 Carta de 
presentación 

07.00 Conventos 
andaluces

i Serie documental 

sobre la vida 
contemplativa y de 
trabajoenlos 

conventos y 
monasterios de 
Andalucía.

08.30 Buenos días, 
Andalucía
Información de 
actualidad

08.45 Guía laboral 
09.00 La banda

Programa infantil 
con secciones de 

concursos, 
pruebas de 
habilidad y 
conocimientos, 
actuaciones 
musicales...

11.30 Andalucía 
directo
Magazine 
informativo

12.45 Con sabor 
andaluz
Cocina y 
manualidades

13.30 El príncipe 
de Bel Air 
Teleserie

14.00 Canal Sur 
Noticias 
informativo 
general

15.05Contraportada
Espacio 
informativo con 
noticias y 
comentarios de 
sociedad

16.30 El amor no es 
como lo pintan

18.30 Andalucía 
directo

21.00 Canal Sur 
Noticias

Informativo

Bean.

El carismático actor 
Rowan Atkinson lleva 
al cine sus aventuras 
televisivas. Los 
amantes de Mr. Bean 
disfrutarán con esta 
disparatada película.

23.45 Mira la noche 
01.45 Canal Sur 

Noticias
02.00 Noche para 

soñar
03.30 Televenta
04.00 Despedida 

y cierre

CANAL SATÉLITE

09.20 Fox:
“Batman’

20.0040 TV:
‘La semana de...

10.30 Documanía: Destiny's Child'
. . .'‘El pintor y su obra: 21.30 Cinenfánía rojo:

Courbert’ 'Rebelión en el fuerte’

12.30 Cinemanía azul: 21.30 Cineclassics:
“La llave’ 'Revenga of the

12.40 Cine Classics: Creature’

“El mundo de la risa’ 22-00 Fox:
14.00 National 'La Ley de

Geographic: Los Ángeles’

‘Dolor 22.00 Documanía:
y sufrimiento en la ‘El regreso de

Southern Traverso’ los dinosaurios’

15.0040 TV: 22-15 Sportmanía:
“Rock-Ola’ ‘Boxeo’

15.00 VH1: 23.00 40 TV:
“Behind the Music: ‘Concierto: Ariel Rot’
Madonna’ 23.30 Documanía:

16.30 Cinemanía azul: ‘La lupa;
‘Algo pasa con Mary’ la 'mundialización‘.

18.00 VH1: ‘Top Ten: hacia un mercado

. Simple Minds’ global’

08.00 Canal 
Andalucía 
Turismo

10.00 Nostalgia de 
Andalucía
Serie documental

10.45 Solidarios

11.15
Teienoticias

” <1 9

Informativo matinal 
con una duración de 
quince minutos en ei- 
que la presentadora 
Nuria del Saz acerca 
al espectador las no
ticias de actualidad.

11.20 Tesis en la 
internacional
Programa 
dedicado al mundo 
de la Universidad 
en Andalucía

11.30 La Banda
19.15 Tododeporte
19.30 Cine

‘Mano rápida’

21.00 Ned y Stacey
21.30 Geografía de 

Andalucía
22.00 Telenoticias 

Con Rosa Pilar 
Abelló

22.20 Tesis en la 
Internacional

22.30 National 
Geographic

23.30 Con el cine 
en los talones

00.30 Conciertos 
de verano
‘El barrio’

01,30 Cine
‘Fuera de la le/

02.30 Canal 
Andalucía 
Turismo
Canal temático 
sobre turismo

. andaluz; 
.costumbres, 
tradiciones, 
gastronomía, 

paisqiey 
(deportes. .

07.15 Cyberclub
Incluye las series 
de dibujos 
animados Las 
travesuras de los 
Picapiedra, 
Kampung Boy, 
Bruno the kid*

08.45 El círculo a 
primera hora
Presentado por 
Ely del Valle.

09.30 Buenos días, 
Madrid

11.15 Cinco en 
familia
‘Me rindo’ y 
‘Sano de cuerpo 
y mente’

13.00
0 príncipe...

El polifacético Will 
Smith -canta y 
actúa- da vida a uno 
de los personajes 
más famosos de la 
televisión de los últi
mos años.

13.30 Telenoticias
Con Irune Gómez

14.00 Telenoticias
Con Teresa 
Castanedo 
Antonio Mérida y 
Manolo Lama

15.30 Mamma Mía 
presentado por 
Victor Sandoval y 
Patricia Pérez

17.30 Pacific Blue 
‘Amano armada’

18.25 Madrid directo
20.25 Telenoticias

Con Raquel 
Sánchez Silva y 
Rafael Lechner

21.35 Maxcine
‘Dr.Jekill
y Mr. Hyde"

23.25 La noche 
fantástica

02.00 Telenoticias 
última edición 
‘La fuerza para 
venceri

02.15 Cine: sala de
, madrugada

“Una razón 
para luchad

04.05 Boston
“Todos al 
psicólogo’

04.30 Programación 
de LaOtra

VÍA DIGITAL

10.55 Cine 600: 17.00 Gran Vía 3:
'Los ángeles ‘Tres hombres

del volante’ y una pierna’

11.10 Canal 18: 19.00 Canal Campero:
'La silla eléctrica' ‘Documental pesca’

11.15 Gran Vía 3: 21.34 Cultura:
‘Sobreviviré’ ‘Cáncer: ¿intocable?;

14.00 Canal Megatrix: el dilema del cáncer’

‘La princesa 21.45 Canal
del castillo’ Hollywood:

14.00 Cosmopolltan Tv: “Tatuaje’
“Islas exóticas’ 23.05 Gran Vía 3:

14.58 Cultura: ‘Pasiones rotas’

‘The Doors en 23.15 Eurosport:
Europa’ ‘Boxeo’

15.00 Natura: 23.30 Canal Hollywood:
'Noticias’ 'Hollywood

15.30 Gran Vía 3: Superstars:
'KGB: el Último acto’ Johnny Deep’

16.30 Canal Megatrix: 00.00 Canal Campero:
‘Historias del fútbol’ ‘Caminos y posadas:

16.35 Cultura: Soria y el Parque^

'Gary Kasparov' de Odesa’

JU
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^^ Si sus hijos van a ei|Jxízar 3-o^^dfe primaria 
ya puede traernc^Üos Yale^le^LaUuchKJ y ^ 

recoger totaim^íe ^ra^^ ÍpsÍiSri¡s de texto 
par^ehfe^inipeunsó

MESAIS
PAPELERIAS fe:

IB

Preoeúpese solo de disfrutár gus vacaciones 
Nosotros iioívocupamos d^ todo lo demás

CÍ Calatrava, j: 
Tlf-:92623l’7j)' 
C/ lanza, | 
TIL: 92 6 231 k 
CIUDAD R^

• LA COPLILLA •
de RAMÓN

Hoy las ciencias 
adelantan...
Tenemos jamón sin grasa; 
la cerveza sin alcohol 
magro sin colesterol 
y todo light en la casa.

Ya nadie estudia a Cervantes. 
El café sin cafeina 
tabaco sin nicotina 
y aceites alucinantes.

Ayer en Nueva Zelanda 
no sé qué doctor lo dijo 
que para tener un hijo 
no hace falta la comanda.

La limitación me inquieta. 
¡Pues sólo faltaba eso 
que nos quitaran el sexo 
por culpa de una probeta!.

LA NOTICIA*

Hallan en Segóbriga 
una estatua de mármol 
del siglo I de una 
tonelada de peso

EFE___________________________________________
Cuenca

Una estatua del siglo I de mármol 
de una tonelada de peso, togada pe
ro sin cabeza, que puede pertene
cer a un dignatario o a un descen
diente del Emperador Augusto, ha 
sido hallada en el Foro Romano de 
Segóbriga, (Cuenca), en el que se 
han encontrado desde hace dos años 
otras tres, dijo a Efe José Manuel 
Abascal.

Abascal, director científico de 
las excavaciones de Segóbriga, pre
cisó que la estatua ha sido encon
trada en el mismo lugar donde des
de hace dos años se viene rescatan
do un conjunto escultórico de po
sibles sucesores de Augusto que 
estaría situado en el centro urbano 
de Segóbriga. Abascal puntualizó 
que «la estatua será trasladada esta 
tarde desde el Parque Arqueológico 
de Segóbriga a un laboratorio para 
su limpieza y restauración, lo que 
dado su peso, casi una tonelada, ha
ce necesaria la intervención de dos 
grúas». Para este investigador, «en
contrar en dos años cuatro piezas 
que podrían pertenecer al mismo 
grupo escultórico es de gran ayuda 
con el fm de investigar y determinar 
de forma explícita la organización 
de la cultura romana de aquella 
época». Abascal opina que, aunque 
la cabeza de esta escultura es posi
ble que no sea recuperada nunca y 
presenta roturas en los pies, la pie
za, no obstante, se e'neuentra «en 
un estado técnico de gran calidad».

Z

Música en 
la calle 
para casi 
todos los 
públicos
Suben las temperaturas 
y la calle cobra un pro
tagonismo inusual en 
nuestro quehacer dia
rio. La música adquie
re relieve y proliferan 
los que buscan ganar 
algún dinero con sus 
melodías, como es el 
caso de este organista 
que ameniza el paseo 
de los que por transitan 
por la calle Alarcos de 
Ciudad Real con su 
música popular y re
frescante en estos días 
de intenso calor. Lue
go, por la noche en los 
chiringuitos y terrazas 
de verano, escuchare
mos las pachangueras 
canciones de moda es
tival de forma estoica. 
Una delicia para los 
melómanos vaya.

LA IMAGEN DEL DÍA • • PICOTAZOS!

Tomás Fernández

▼ A veces pasan cosascuiia 
por cambiar una simple palabra 
cuando se echa una carta al col 
rreo. |

▼ Una de ellas ocurrió recientí 
mente: elGrupo Popular solicü 
Presidencia de la Diputación dq 
cumentación sobre unas comisl 
nes, pero como la documeníaa 
requerida no llegaba, voivieroij 

solicitaría de nuevo. 1

▼ Pero lo curioso del casoejj 
que esa documentación apara 
a los pocos días en la Diputaca 
de Palencia porque en el sobrj 
enviado desde Presidencia, el 
gar de "Palacio de la DiputaeJ 
ponía "Palencia de la DiputacB

▼ Cosas que pasan.

▼ Hoy hace un año que elels 
delegado del Gobierno, Jaiins 
bo, ocupa este cargo. Desde 
tonces se nota el cambio dej 
te —para mejor— en la Subí 
gación del Gobierno. I

■ PPG LOS RESULTADOS DE LAS MUESTRAS DE TALAYUELAS FUERON POSITIVAS

Confirmado el foco de Peste Porcina 
Clásica en la provincia de Cuenca
L. T./P. L._____________________________________
Cuenca

El Laboratorio Nacional de Valdeol
mos comunicó ayer al mediodía a la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente que los análisis de las 
muestras procedentes de la explota
ción porcina de Talayuelas han re
sultado positivos, por lo que se con
firma la existencia de un foco de pes
te porcina clásica (PPC) en este mu
nicipio conquense.

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente continúa con los tra- 
bajos y las medidas sanitarias y de 
control que, con carácter preventivo y 
de precaución, puso en marcha nada 
más conocer las sospechas de que 
podía existir un foco de esta enfer
medad del porcino.

Como se recordará, estas medidas 
son el sacrificio de los 850 animales 
de la explotación, la prohibición de 
la salida de animales de la explota
ción, la restricción de la entrada de 
animales y vehículos, y el estableci
miento de una zona de protección y 
vigilancia.

En estos trabajos están participan
do el jefe de servicio de Producción 
Agraria de la Delegación provincial 
de Cuenca; el jefe de sección de Ga
nadería de la citada Delegación; un

auxiliar pecuario, ocho veterinarios 
de las oficinas comarcales agrarias de 
Motilla del Palancar, Cañete, Cuenca, 
Villares del Saz, Landete y Talayue
las; cuatro obreros de TRAGSA; y un 
ingeniero de montes de la Delegación 
de Cuenca.

El delegado de la Junta de Comu
nidades en Cuenca, José Luis Martí
nez Guijarro, explicó ayer, en rueda 
de prensa, que los animales, que co
menzaron a sacrificarse el martes, 
están siendo enterrados en una zanja 
que se ha abierto para tal fin en un lu
gar adecuado el Ayuntamiento de Ta
layuelas.

Los indicios apuntan a que hay re
laciones comerciales entre ambas ex
plotaciones ganaderas, adelantó 
Martínez Guijarro, que cree que ésta 
vía de investigación puede servir pa
ra encontrar la causa del brote de pes
te porcina en Talayuelas.

Por último. Guijarro dirigió un 
mensaje de tranquilidad a los consu
midores, ya que la PPC «es un pro
blema económico muy grave para el 
sector del porcino», pero no supone 
ningún riesgo para la salud humana, 
por lo que se puede seguir consu
miendo carne de cerdo y comprándo
la en cualquier establecimiento auto
rizado.

GANADEROS PREOCUPADOS

Por su parte, los ganaderos de porcino 
de la comarca de la Serranía Baja de 
Cuenca están preocupados por la situa
ción que se ha generado tras la confir
mación de un foco de peste porcina clá
sica (PPC) en una granja de Talayue
las, por la importancia que tiene este 
sector en la zona.

En estos momentos la preocupación 
es máxima en la zona por la confirma
ción de que en la citada granja ha ha
bido un brote de PPC, ya que los gana
deros temen que pueda surgir otro foco 
en explotaciones situadas en el radio de 
un kilómetro de la afectada, explicó a el 
presidente de ASAJA de Cuenca y res
ponsable nacional de porcino de la or
ganización agraria, Isidro Villaescusa.

Según Villaescusa, hay granjas si
tuadas a solamente 100 metros de la ex
plotación afectada, por lo que las posi
bilidades de que sus animales puedan 
haber contraído la enfermedad son gran
des, a pesar de que ya se han sacrifica
do los 850 cerdos que se encontraban en 
la granja de Talayuelas.

En todo caso, aseguró que la con
firmación del brote generará un impor
tante problema social, ya que el sector 
porcino tiene una gran importancia en la 
comarca de la Serrama Baja de Cuenca, 
en la que se encuentra Talayuelas.

▼ Y continúa el "culebrón'd 
Radio Televisión de Castilla*! 
Mancha.

▼ Los representantes del íy 
de: PP en el Consejo Aseso® 
RTVCM se enfrentaron ayer® 
rante la constitución de este® 
gano por las funciones que® 
tener este órgano. ts^

▼ El PP criticó la «forma el 
cera» en que se convocó la 
nión de ayer, en la quesee 
tuía el Consejo, «saltándos 
torera todos los pasos lega 
jurídicos» y afirmó que eif 
pretende vaciar de conteo 
este órgano y converíinoj 
títere al servicio de laspmj Q 
nes» de Bono, y Candan, ji

▼ Los «populares» ase< 
que para cumplir la Ley y 
Gión del Ente Público deja 
«ei Consejo Asesor deD a 
berse reunido, como muy j 
en abril». |

▼ Por su parte, el reo 
del PSOE en esteórga ;’ 
Manuel Caballero, m 
Esteban y el PP 
quier escenario para j 
numerito». |

▼ Indicó que Este^j 
dido que ei Consejo^ 
atribuya compete^ 
ne y que están atn^ 
elusiva ai de Admira j

ÍIH


